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DIARIO INDEPENDIENTE

El beneficio de Caja Rural en 
1998 flie 580 millones de pesetas

Los beneficios de la Caja Rural de Ciudad Real en 1998 fueron 
580 millones de pesetas (3,49 millones de euros) antes de impues
tos, según explicó el director general de la entidad Miguel Angel 
Calama, estás cifras suponen un crecimiento del 28,4 por ciento

sobre los beneficios de 1997, Por su parte, el presidente de la entidad, 
Luis Díaz Zarco, explicó que en el pasado ejercicio la Caja Rural 
recuperó la hegemonía en el sector de las cooperativas,

(Pág. 3)

Y además...

El primer día 
de rebajas en 
Ciudad Real 
transcurrió con 
normalidad

(Pág. 4)

Jesús Gil 
ingresó ayer en 
prisión por 
orden de un juez 
de Marbella

El alcalde de Marbella y presi
dente del Atlético de Madrid, Jesús 
Gil, ingresó anoche en prisión por 
orden del juez de instrucción número 
7 de Marbella, Santiago Torres, 
quien le imputa malversación de 
caudales públicos y falsedad en 
documento público en relación con 
los contratos de publicidad entre la 
Corporación municipal y el Club de 
Fútbol del que Gil es máximo man
datario, por una cuantía de 450 
millones de pesetas,

(Pág. 25) Un niño saluda a Jesús Gil cuando se dirige a la cárcel de Alahurín de la Torre. EFE

W

La Sociedad 
Ilidroguadiana 
se constituirá 
la próxima 
semana

(Pág. 9)

El Senado de 
EEUU inició el 
juicio contra 
Bill Clinton sin 
saber como 
seguirá

(Pág. 29)

La región 
recibió un 8% 
más de turistas 
entre enero y 
octubre de 1998

VALE DESCUENTO FILETE DE 
JAMON DE CERDO

1,114.721 turistas visita
ron Castilla-La Mancha du
rante los diez primeros me
ses de 1998, lo que supone 
un aumento del ocho por cien
to sobre el mismo periodo de 
1997, según datos del Insti
tuto Nacional de Estadistica 
aportados por la Consejería 
de Industria y Trabajo,

(Pág. 56)
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HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:
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1 (1 ) Circula los días 1 2-1 0-98 / 2-11 -98 / 8-1 2-98 / 4-4-99.
1(2) De Cunes a Jueves precio de Canzadera entro PuertollanoCiudad Fleal-IVIadrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, iocales, naves. VENTA Y ALQUILER

m Inmobiliaría
CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina. 1 -1» - Tetf.: 25 56 44 
PUERTOLLAND: P” San Greoorio, 53. - Tetf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVIL LA (huelva )
1 Info-Renfe
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CIUDADREAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25
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(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00 - 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

(*) Sábados no circula.
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10,32 11,46
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19,11
22,66
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08,06 08,36
10,18 10,46

«18,21 18,61
20,21 20,60

13,00 
21,02
23,00

MONT^ ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^\CRESCENC1O

Xs/ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)

Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

HORARIOS TRENES REGIONALES
0) OretJta taborctes. No dneUa 27,28-11 y 1-V97.
(2) ClrciJa lebonaies. Hasta Uñaras de Lunes a Jueves; 

y hasta Jaén los vteines.
0) No circUa los sábados.

en la regiónES TADO DEL CIELO: Despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Calma.
MAXIMA: 15,6°
MINIMA: -1,2°
HUMEDAD: 76
EVAPORACION: 1 mm.

• Datos rscoglcJos hasta los 8 de ta tarde de ayer

Total año hülrológico: 68,6 l./m^.
Ti/tai ario itüirológico anterior.- S23, 7 l./m 
t^tnH^ jrs/30 - jsrs>o.- .^2ts,^ t.raao.
Año más Uuvioso: 1968-69 con 719,4 l./m ’.
Año más seco: I994-9S con J96,4 l./m^.

'AÑOiCR0t09CQ desde el 1 desepienibehasloeiai deogostode deiañosigüede.

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
S<=F>ti<=smt>x-<=: 1S>S>S: lZm“.
O o Cuitare: lS>í>S: 11 l/xin’.

SOLEADO

NUSES Y CLAROS

NIEBLA

I

TORMENTA

NIEVE

FARMACIAS
CIUDADREAL
DIURNA; ROSARIO ROMERO.
Toledo, 19.
24 HORAS: ENRIQUE 
FERNANDEZ. Avd" Pío XII, 14.
MANZANARES
J. GORDO. J. del Perdón, 17.
TOMELLOSO
24 HORAS: J. DE LA CRUZ. G"
Pavón, 2.
APOYO: A. BRAVO. D*
Crisanta, 2.
VALDEPEÑAS:
M. GONZALEZ. Constitución, 
1.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1; 5 y 7 "EL PRINCIPE DE
EGIPTO"
Sala 1: 9 y 11 "VERY BAD THINES"
Sala 2: 5 y 7 "LOS PADRINOS DEL 
NOVIO"
Sala 2; 8,50 y 11 "MI NOMBRE ES JOE"
Sala 3: 6 y 8,20 "CENICIENTA: POR
SIEMPRE JAMAS"
Sala 3; 11 "LOS PADRINOS DEL
NOVIO"
MARIAÍZRISIIÑA
SALA 1: 5 y 7,55 "MULAN"
SALA 1: 10,45 "PAPA PIQUILLO"
SALA 2: 5, 7,55 y 10,45 "LA MASCARA
DELZORRO"
SALA 3: 5, 7,55 y 10,45 "ENEMIGO
PUBLICO"
VALDEPEÑAS
CINE PARQU£
SALA A; 6, 8,15 y 10,30 "ALGO PASA
CON MARY"
SALA B: 8,30 y 10,30 "LA NIÑA DE 
TUS OJOS"

CLINICA DENTAL

Dr. LUIS FERNANDO MURO CASTEDO
Médico Odonto-Estomatélogo - N° Coleg. 1.780

^^^. ODONTOLOGIA INTEGRAL 
lÍPREyiA®Ix ESTOMATOLOGIA

CIRUGIA BUCAL
Atendemos pacientes de compañías y privados
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Miércoles 30 55.104
Jueves 31 92.736
Viernes 01 08.567
Lunes 04 80.475
Martes 05 78.456

EL BORDO DE 
LA PRIMITIVA NACIMIENTOS,MATRIMONIOSYDEFUNCIONES

NACIMIENTOS: Alba-Alarcos García Ladrón de Guevara, hija de Alberto y 
Teresita del Niño Jesús. Clara M^ Menchen Velázquez, hija de Juan y M“ del 
Pilar. Jaime Colado Barrera, hijo de Julián y M“ del Pilar.
DEFUNCIONES: Francisca Gonzalez-Tcjcro Gonzalez-Camacho, de 88 años. 
Virtudes Camacho Muñoz, de 63 años. Juliana Bolaños Abad, de 87 años. Jacinto 
Lorente Moraga, de 96 años. Eustaquia Benito Dorado, de 77 años. Hermenegildo 
García Martín, de 84 años. Basilio Calvillo Carrero, de 76 años. Sacramento 
Díaz del Campo Muñoz-Morales, de 74 años. Emilia Tello Lanzadera, de 76 
años.

SANTORAL DE HOY: Luciano, Máximo, Severino, 
Paciente y Erardo.

PATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

EN üEcnorOn 
TENEMOS TODOS 
LOS PACK ACTIVA
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X REFRAN OE HOY
X "Humo y mala cara sacan a la
• gente de casa"
* Enseña que los que tienen mal modo.
* ahuyentan a las gentes



La inversión de Caja Rural aumentó un 
21 por ciento en 1998, alcanzando los 
48.877 millones de pesetas, es decir 
293,76 millones de euros La

 Tr
ib

un
a
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CIUDAD REAL
La entidad financiera obtuvo en 1998 un beneficio de 580 millones de pesetas, 3,49 millones de euros

Caja Rural de Ciudad Real 
cerró 1998 con un beneficio 
de 580 millones de pesetas, 
es decir, 3,49 millones de 
euros antes de impuestos, que 
supone un incremento del 
284% con respecto a 1997, 
según expresó ayer el direc
torgeneral de la entidad, Mi
guel Angel Calama. Este 
ejercicio arroja un creci
miento del 21% en la inver
sión, magnitud por la que se 
seguirá apostando fuerte
mente en 1999, habida cuen
ta de los proyectos de desa
rrollo de la capital.

Oliva CARRETERO

Caja Rural de Ciudad Real ha 
conseguido los retos que se mar
có al inicio del 98, como el au
mento de la inversión en un 21 
por ciento, la reducción de la mo
rosidad en un 1,8 por ciento y el 
incremento del beneficio, de 151 
millones en 1997 a 580 millones 
de pesetas el pasado año. Los 
beneficios, según Calama, se 
destinarán a los fondos para pro
moción que obligatoriamente tiene 
que invertir la institución y a 
reservas. 1998 ha sido un año que, 
según calificó el presidente de la 
entidad, Luis Díaz Zarco, presente 
junto al director general en rue
da de prensa, ha significado el año 
de la transformación y moderni
zación de la entidad.

La Caja Rural, la primera del 
país que ha dado a conocer su ba
lance económico y convertible en 
euros, ha cumplido e incluso 
superado los cinco compromisos 
adquiridos con los clientes.

En el área de negocio, expli
có el director general, se propu
so un incremento del 20 por ciento 
en la inversión y se ha 
incrementado un 21 por ciento, 
alcanzando los 48.877 millones 
de pesetas (293,76 millones de 
euros).

Asimismo, se ha duplicado el 
cobro de comisiones, de un 20 a 
un 40 por ciento, que ha permi
tido a la entidad mantener su 
margen financiero a diferencia de 
la caída de la magnitud de otras 
entidades, indicó el responsable.

La ratio de cobertura se ha 
mejorado en 55 puntos, de 75 a 
130 por ciento, por lo que, de cada 
100 pesetas que los morosos de
ben a la entidad, hay cubiertas 
130, señaló en la exposición de 
los resultados.

Las previsiones de 1999, ade-
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Beneficios de 1995 a 1998 (previsión en

más de incorporar los compromi
sos de crecimiento de recursos y 
captación de clientes, atenderá a 
las de una subida rentable y sana 
de la inversión, de 311 millones 
de euros a 389, según Miguel An
gel Calama, "porque hay proyec
tos como el del aeropuerto o el 
parque temático en los que la Caja 
Rural desea participar". La gran 
meta sin duda será, tal y como 
señaló el presidente de la entidad, 
la de crecer por encima de la media 
del resto de entidades.

Calama se mostró cauto en el 
ejercicio de 1999 y, a pesar de 
señalar que no se producirán 
"grandes sustos", sí aseguró que 
habrá fuertes caídas por el estre
cho margen interbancario del tres

1999) de Caja Rural en millones de pesetas y de euros. D.REBATO

MOROSIDAD S^^ COBERTURA

150%
130%

un buen comportamiento. D.R.La morosidad y cobertura han tenido 

por ciento. La previsión de bene
ficios para el 99 alcanza los 700 
millones de pesetas.

Preguntado por los periodis
tas sobre los procesos judiciales 
contra el ex directivo Antonio

Vega y el ex empleado Enrique 
Moreno, Calama dijo que están 
en manos de la justicia, a lo que 
añadió que aún no habían recibi
do ninguna información al respec
to.

Caja Rural 
recupera su 

hegemonía en 
el mundo 

cooperativo
Caja Rural de Ciudad Real 

ha recuperado la atención de 
dos grandes parcelas de la 
economía provincial: la del 
mundo cooperativo y el tejido 
empresarial. En referencia al 
primer área, la entidad, según 
señaló su presidente, Luis Díaz 
Zarco, ha conseguido de nuevo 
la posición hegemónica, 
recuperando la actividad del 
sector; en la empresa, se ha 
aumentado el crédito comercial 
y las cuentas de crédito en un 
51 y 170 por ciento 
respectivamente con respecto a 
1997; Caja Rural ha incidido 
especialmente en la pequeña y 
mediana empresa y el 
comercio.

Díaz Zarco indicó que se ha 
apostado por elevar la 
satisfacción de los clientes, 
mediante la inyección de 
fuertes inversiones en la 
modernización de sistemas y 
capital humano. En 4 meses, 
apostilló, "hemos transformado 
toda la plataforma tecnológica, 
por lo que a día de hoy 
estamos totalmente adaptados 
a las exigencias del euro; y en 
personal, hemos incidido en el 
incremento de conocimientos y 
habilidades de gestión.

Miguel Angel Calama y Luis Díaz Zarco, ayer. RUEDA

v

Compromisos para el 99: más 
oficinas y 12,000 nuevos clientes

Las previsiones de la Caja Rural para 1999 incorporan 
como nuevos compromisos el crecimiento de recursos y la 
captación de nuevos clientes. Así, según Calama, este año 
"queremos encantar" a 12.000 nuevos clientes que se 
sumarían a los 60.000 existentes, los cuales poseen un total 
de 211.000 cuentas abiertas. En 1998 se registraron 4.000 
nuevos clientes. Además, añadió, se procederá a la apertura 
de nuevas oficinas bancarias en la capital ciudadrealeña y 
otros núcleos de gran actividad industrial y cooperativo, 
como Tomelloso o Alcázar de San Juan. Por último, otro de 
su nuevo compromiso será el de aumentar el número de 
productos utilizados por cliente, en vez de una media de 1,8 
productos por persona, llegar a cuatro.
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Los ciudadrealeños salieron a hacer sus compras a media tarde. RUEDA

5»
^

Algunas tiendas estaban repletas de clientes. RUEDA

Durante los primeros días, la mayoría de los consumidores "ojean" las prendas y luego eligen

El pimer día de rebajas en la capital 
transcurrió con normalidad de ventas
Comenzaron las esperadas rebajas. Cientos de 
ciudadrealeños salieron ayer a la calle para hacerse con las 
primeras "gangas", aunque, y según las opiniones de algu
nos comerciantes, las ventas no se correspondieron con el 
"bullicio " de la calle. Al parecer la culpa es de la Navidad, 
cuyos gastos están muy recientes todavía.

J. Soledad RUIPÉREZ

El primer día oficial de reba
jas fue ayer aunque las arcas del 
pequeño comercio no lo notaron 
en exceso. Y es que las compras 
de Navidad todavía están muy 
recientes por lo que la gente es 
un poco reticente a las compras.

En la mayoría de los casos lo 
consumidores salen a ver las 
prendas y los precios de las mis
mas para decidir cual será su 
compra final.

Si hay algo en lo que coinci
den todos los propietarios de 
comercio es que, a fecha de ayer 
y en cifras comparativas, no hay 
mucha diferencia respecto al año 
pasado. Al parecer las fechas no 
son muy propicias. La gente 
compró sus regalos para la fecha 
de Reyes. A juicio de diversos 
dependientes de comercio, con 
los que habló LA TRIBUNA, el 
día más "fuerte podría ser el 
sábado y la próxima semana". 
Esta opinión es compartida por 
el propietario de la conocida tien
da ciudadrealeña, "Rafael de los 
Reyes", que aseguró que en re
lación con los día anteriores, - 
refiriéndose a los días navideños- 
, hay menos gente, pero más que 
el resto del año.

La mayoría de los comercian
tes sostienen que lo que ayer había 
en la calle era mucho "movimien
to". Sí bien es cierto que las ca
lles principales de la capital es

tuvieron repletas de gente, lo 
mismo ocurrió en diversas fran
quicias, en las que se llegaron a 
formar dos colas para probar y 
dos para pagar.

Hay diversos comercios en los 
que las rebajas empezaron los 
pasadosdía2,3,4,y5de diciem
bre por lo que durante estos días 
apenas si están notando diferen
cia en ventas.

En estos días es aconsejable 
que el consumidor acuda a com
prar teniendo muy en cuenta la 
calidad de las prendas. En Ciu
dad Real son pocos los comer
cios que han puesto las prendas 
al 50% ya que todavía son pren
das de temporada y lo que se ha 
hecho en muchas ocasiones son 
descuentos de un 15% a un 25%.

No todo son rebajas
Conviene advertir que no to

das las tiendas tienen en sus es
caparates el anuncio de "Reba
jas". Este es el caso de lencerías 
o zapaterías en las que todavía 
no se han puesto, quizá haya que 
esperar a la próxima semana.

En la variedad está el gusto y 
de variedad gozan los comercios 
de la capital, desde una bufanda 
de 995 hasta un abrigo de 23.000 
pesetas pasando por una camisa 
de 4.100, los ciudadrealeños 
pueden encontrar de todo tipo de 
prendas y accesorios sin salir de 
su ciudad.

Desde ayer hasta fínales de febrero la mayoría de los comercios expondrán sus rebajas. RUEDA

Durante estos 
días es 

aconsejable que 
el consumidor 

acuda a comprar 
teniendo muy en 

cuenta la 
calidad de las 
prendas que 

eliia RUEDACuesta mucho elegir entre tantas ofertas.
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El grado de eficacia en la Comisaría ñie superior al de 1997

Las denuncias por malos 
tratos aumentaron en 1998

Pilar MUÑOZ

El Cuerpo Nacional de Poli
cía cuenta cada vez con más es
pecialización, por eso es mayor 
el índice de seguridad y el por
centaje de casos resueltos.

El comisario jefe del Cuer
po Nacional de Policía, Carlos 
Eugenio Bustillo, pide a los 
ciudadrealeños que sigan con
fiando en la Policía que día a día 
trabaja para ofrecer un mejor ser
vicio a la sociedad. El grado de 
eficacia alcanzado en 1998 fue 
superior al de 1997, fruto de la 
eficacia policial y también de la 
colaboración ciudadana.

Bustillo destaca entre los 
servicios más relevantes reali
zados el pasado año la incauta
ción de un kilo de heroína, cuyo 
precio en el mercado supera los 
200 millones de pesetas.

Funcionarios del Cuerpo 
Nacional de Policía dieron un 
duro golpe al narcotráfico de 
heroína en la provincia, sobre 
todo, en la comarca de Puerto
llano. Un kilo de heroína de gran 
pureza y cuatro personas dete
nidas era el balance de una bri
llante operación policial que 
terminó en Argamasilla de 
Calatrava con el aplauso de los 
vecinos que presenciaron la 
detención.

En la capital la Policía Na
cional, tras realizar una redada 
en el barrio de San Martín de 
Porres, detenía a dos personas y 
se incautaba de diferentes can
tidades de sustancias estupefa
cientes, así como de joyas, cá
maras fotográficas y varias he
rramientas para robar.

Otro servicio importante fue 
el realizado en dos clubes de 
alterne de la N-IV, dentro del 
término de Valdepeñas que se 
saldó con la detención de 40 per
sonas. La Policía Nacional fina
lizaba así una operación contra 
la trata de blanca y la inmigra
ción ilegal, que iniciaron varios 
meses antes tras la denuncia de 
una súbdita colombiana víctima 
de la red desmantelada en el tér
mino de Valdepeñas.

También a últimos de año el 
Cuerpo Nacional de Policía de 
Ciudad Real colaboró en un 
servicio a nivel nacional lleva
do a cabo clubes de alternes. En 
la provincia era detenida una 
persona en uno de estos estable
cimientos ubicado en el térmi
no de Fernán Caballero.

Estas han sido algunas de las 
actuaciones más significativas 
realizadas por funcionarios de 
la Comisaría provincial, que 
también cuenta con un servicio 
de atención a la familia, que se 
encarga de atender, entre otros, 
los casos de malos tratos en el 
seno familiar. En este sentido, 
el inspector responsable de la ofi
cina de prensa, Emilio Durán, 
manifestó a este periódico que 
han aumentado las denuncias por

malos tratos en un diez por cien
to aproximadamente. Finalmen
te, el comisario provincial ase
guró que continúan las investi

gaciones sobre la desaparición 
de la joven valdepeñera, Rosana 
Maroto y reiteró que siguen tra
bajando activamente. El Cuerpo Nacional de Policía cuenta cada vez con una

Iliii
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Sesún señaló el consejero de Economía y Hacienda, Isidro Hernández Perlines

"Nosotros dedicamos importantes 
recursos a los ayuntamientos"

Inma SALA

Los Presupuestos regionales 
para 1999 no han destinado fon
dos adicionales para las diputa
ciones provinciales, y según 
señaló el consejero de Economía 
y Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, "nosotros destinamos 
recursos importantes directa
mente a los ayuntamientos, y 
habría que preguntarse desde el 
punto de vista social y de efi
ciencia cómo gestionan las di
putaciones sus presupuestos", 
cuestionó el consejero, quien 
añadió que "tengo la sensación 
de que muchas diputaciones se 
dedican a cosas sobre las que no 
tienen competencias, y, al con
trario, su labor de apoyo al mu
nicipio no se esta realizando".

Para el Fondo Regional de 
AyudaaMunicipios (FRAM) la 
Junta de Comunidades ha au
mentado la dotación en 1.000 mi
llones de pesetas respecto al año 
pasado, alcanzando una cifra de 
8.300 millones de pesetas.

Isidro Hernández Perlines 
considera que con este aumen
to "hemos cumplido plenamen
te los acuerdos alcanzados a prin
cipios de esta legislatura entre 
el PSOE y el PP de incrementar 
las ayudas a los ayuntamientos". 
Además, el consejero resaltó que 
sólo existe en Castilla-La Man
cha un fondo concreto dedica
do a los municipios de la comu
nidad autónoma.

Prioridades de la Junta
Se han incrementado espe

cialmente en los Presupuestos de 
Castilla-La Mancha para 1999 
las partidas dedicadas a los pro
gramas de empleo, que tienen un 
45% más de dotación que el año 
pasado; las ayudas de apoyo a 
pymes se incrementan este año 
un 48%; el dinero dedicado a 
atender a mayores se duplica; las 
actuaciones en materia de rega
díos van a aumentar un 20%; en 
cooperativismo agrario sube un 
87%; lapromoción y desarrollo 
agrario se incrementan un 32%; 
y la Universidad un 30%. "Es
tos son los programas en los que 
se detectan nuestras priorida
des", aseguró el consejero de 
Economía y Hacienda, Isidro 
Hernández Perlines.

Globalmente, los Presupues
tos regionales del 99 aumenta
ron un 5%.

Reparto proporcional
Por otro lado, el consejero de 

Economía, aseguró a LA TRI
BUNA que estos Presupuestos 
de la región de 1999 reparten el 
dinero de manera proporcional 
entre las cinco provincias de la 
región, e incluso "según los ratios 
de habitantes o volumen de in
versión, Cuenca y Guadalajara

Isidro Hernández Perlines, consejero de Economía y Hacienda.

El consejero de Economía y 
Hacienda negó los Presupuestos 
para Castilla-La Mancha sean 
electoralistas, "no hay obras 

faraónicas"

La tasa de crecimiento de C-LM de 
1998 duplica la media nacional

Isidro Hernández Perlines señaló que 1998 fue un buen año 
desde el punto de vista económico para Castilla-La Mancha. El 
ejercicio se cerrará con una tasa de crecimiento de un 4% 
aproximadamente, superior a la media nacional. La tasa de 
creación de empleo, según los datos del consejero, será del 6% 
-el doble que la media estatal-. Para 1999, los datos 
consultados por el consejero demuestran que se seguirá 
manteniendo una situación de crecimiento económico 
significativo e importante.

El balance que realiza el consejero de la emisión de Deuda 
Pública de la Junta de Comunidades, operación que se realizó 
por primera vez en 1998, es muy positivo. Se ha adjudicado 
deuda por valor de 18.100 millones de pesetas y los tipos de 
interés de la deuda son los más bajos del mercado, según 
Hernández Perlines, llegando al final de año del 4,34%.

suelen salir bien paradas en esta 
distribución", afirmó.

Los Presupuestos Generales 
de Castilla-La Mancha que re
girán durante el año 1999 fue
ron aprobados en las Cortes re
gionales en el pasado mes de 
diciembre con el respaldo de los 
votos del Grupo socialista e Iz
quierda de Castilla-La Mancha.

Uno de los distintivos de las 
cuentas de este año es que han 
dotado partidas presupuestarias 
para acoger las transferencias de 
educación y sanidad, capítulos 
que van a pasar de ser compe
tencia estatal a ser gestionados 
por la Administración regional.

El consejero de Economía y 
Hacienda detalló que no se ha 
presupuestado el coste efectivo 
de las transferencias de educa
ción pero sí cantidades suficien
tes para desarrollar los servicios 
centrales de gestión de estas 
nuevas competencias en las 
consejerías de Educación y Sa
nidad.

Las condiciones en las que se 
harían las transferencias ha sido 
uno de los puntos de escisión 
entre el Gobierno central y el au
tonómico. El máximo responsa
ble de la cartera regional de Eco
nomía considera que la postura 
del Gobierno central respecto a 
las transferencias sigue siendo 
"bastante cicatera".

"La postura del Gobierno 
regional -señaló- es que las com
petencias en materia de educa
ción y sanidad han de permitir 
que podamos aplicar plenamente 
laLOGSE, y es lo que se ha hecho 
en todas las comunidades autó
nomas, y no estamos pidiendo 
privilegios, sino que nos traten 
igual que a Cataluña, a Canarias 
o al País Vasco".

Más dinero para la UCLM
Los Presupuestos del 99 aña

den 5.000 millones de pesetas 
al capítulo de enseñanza univer
sitaria, además de los fondos en
viados para este sector por la 
Administración central.

El Grupo Popular de las Cor
tes ha criticado de los Presupues
tos de 1999 que intenten saldar 
las carencias arrastradas de unas 
transferencias universitarias mal 
hechas. "Las transferencias en 
materia educativa se recibieron 
con una cantidad adicional al 
coste efectivo de la enseñanza 
universitaria", afirmó Isidro 
Hernández Perlines, quien acha
ca la pérdida de 8.000 millones 
en la Universidad de Castilla-La 
Mancha al cambio del sistema 
de financiación de la enseñanza 
universitaria introducido por el 
Gobierno del PP.

Por último, el consejero negó 
los Presupuestos para Castilla- 
La Mancha sean electoralistas, 
"no hay obras faraónicas", ase
guró.

22 empresas 
participan desde 
hoy en un curso 
del CEEI sobre el 
ISO 9000

La Tribuna

Quince empresarios y 7 pro
fesionales comienzan hoy en el 
Centro Europeo de Empresas e 
Innovación(CEEI) de Ciudad 
Real un curso sobre Certifica
ción de Calidad ISO 9000 que 
será inaugurado por el presiden
te del patronato del CEEI, Juan 
Antonio León Triviño y cuyas 
clases teóricas y prácticas co
rrerán a cargo de personal es
pecializado de la Escuela de 
Organización Industrial (EOI).

Este curso, que se prolongará 
hasta el próximo mes de mar
zo, se produce tras las distintas 
Jornadas de Calidad que tanto 
en la capital como en varios 
pueblos de la provincia, se de
sarrollaron en los pasados me
ses y organizadas por el CEEI, 
para informar sobre los diferen
tes sistemas de calidad existen
tes a empresarios, profesiona
les y estudiantes interesados en 
la especialidad de la calidad.

Durante las más de 80 horas 
de clases teóricas de este curso 
se abordarán aspectos como los 
diferentes sistemas de gestión 
de calidad, la certificación y sus 
procedimientos, así como la 
autoría de calidad. A las clases 
teóricas seguirán otras sesiones 
que se desarrollarán en cada una 
de las empresas y despachos 
profesionales cuyos responsa
bles van a participar en este 
curso sobre el sistema de Cer
tificación ISO 9000.

El centro Zoco 
Real está abierto 
ai público

La Tribuna

El centro comercial Zoco 
Real abrió de nuevo al público 
estas Navidades, según señala 
la empresa en una nota. Los 
responsables de Zoco Real S. L. 
señalan, ante la noticia apare
cida recientemente de que el 
centro no se iba a abrir, que la 
comunidad de propietarios de 
Zoco Real jamás ha designado 
persona o entidad alguna respon
sable para llevar a cabo la aper
tura del centro, por lo que Mi
guel Angel Turrillo y Fernando 
Sevilla no han tenido responsa
bilidad alguna en el centro.

La Comunidad de Propieta
rios de Zoco Real señala en la 
nota de prensa que jamás ha 
tomado acuerdo alguno encami
nado a modificar la denomina
ción de dicho centro, descono
ciendo la designación que del 
mismo se ha hecho como cen
tro comercial de Las Plazas. 
Zoco Real S. L. señala, por úl
timo, que no ha incumplido com
promiso alguno con Turrillo y 
Sevilla, y que ignora las accio
nes judiciales mencionadas por 
ambos, reservándose contra 
ambos las reclamaciones que en 
derecho correspondan.
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Durante el paro, que finaliza a las 3 de la tarde de hoy, 11 trenes no circularán por la provincia

La huelga de RENFE fue secundada 
por el 5% de los trabajadores

T.G./Efe

La jornada de huelga de 24 
horas convocada por CCOO y 
CGT en RENFE tuvo un segui
miento del 5 por ciento en la jor
nada de ayer' en la provincia de 
Ciudad Real, según indicaron a 
La TRIBUNA fuentes de la 
empresa estatal que precisaron 
que "únicamente cinco trabaja
dores fueron a la huelga de los 
cien que podrían haberla secun
dado". La convocatoria de paro 
no afectó a los trenes AVE lan
zadera, servicio que funcionó con 
total normalidad en la jomada de 
ayer, según explicó a este dia
rio el gerente de AVE en Ciudad 
Real, José Luis de Miguel, quien 
señaló que en la estación AVE 
de Ciudad Real "ha trabajado todo 
el mundo".

Desde las tres de la tarde de 
ayer y hasta las quince horas de 
hoy no circularán por la provin
cia ciudadrealeña un total de 11 
trenes, según los datos facilita
dos por José Luis de Miguel.

En el conjunto del país, la falta 
de incidentes y el cumplimiento 
de los servicios mínimos marca
ron las primeras horas de la huel
ga que han convocado CCOO y 
CGT en RENFE, y cuya partici
pación difiere en gran medida en 
función de las fuentes. Según la 
empresa, el seguimiento de ese 
paro de 24 horas es sólo del 7,6 
por ciento de los trabajadores, 
mientras que CCOO lo cifra entre 
el 75 y el 80 por ciento de los 

empleados que podrían acudir a 
la huelga, por no tener que cum
plir los servicios mínimos.

La empresa dice que sólo 332, 
de los 4.368 trabajadores con po
sibilidad de secundar la huelga - 
excluidos quienes cumplen ser
vicios mínimos, disfrutan de des
canso o están de baja- la están 
siguiendo. Ese seguimiento «in
ferior al 8 por ciento» ayala, dice 
la empresa, «la respuesta de la 
plantilla de RENFE a favor de 
una solución dialogada». Añade 
que «el fracaso de la convocato
ria de CCOO responde a su ori
gen ajeno a reivindicaciones 
estrictamente laborales», que 
está, por el contrario, dice, «muy 
conectada con las elecciones 
sindicales del próximo día 25 de 
febrero».

UGT, que no apoya este paro 
de 24 horas, coincide con la 
empresa en que su seguimiento 
está siendo muy escaso, en algo 
más del 9 por ciento, que con
trasta con la elevada participa
ción que señala CCOO. En de
claraciones a Efe, el portavoz del 
sector ferroviario de esa central, 
Rafael González, tras valorar el 
seguimiento de la huelga, des
tacó que miembros de la sección 
sindical de UGT de RENFE en 
localidades como Vizcaya, Má
laga, Albacete, Asturias o 
Aragón, se han unido a la huel
ga, pese a que su dirección no la 
apoya. - UGT, que inicialmente 
defendió la convocatoria de ac
tos de protesta contra RENFE

Los trenes AVE lanzadera funcionaron con total normalidad en la jornada de ayer.

para exigir la negociación de un 
sistema de primas de producti
vidad, decidió finalmente descol
garse de la misma al ver satisfe
chas en parte sus reivindicacio
nes con las propuestas de la 
empresa-.

Desde la dirección, se ha aler

tado a los sindicatos convocantes 
de la huelga de los daños que ésta 
acarreará, que, según sus previ
siones, alcanzará los 400 millo
nes de pesetas por merma comer
cial y se ha insistido en su dis
posición a crear un nuevo siste
ma tie primas, en función de la

productividad. UGT ha acepta
do la oferta de RENFE y los 700 
millones de pesetas propuestos 
para crear ese sistema, pero 
CCOO duda del compromiso de 
la empresa, como reiteró ayer su 
secretario federal del sector fe
rroviario, José Manuel López.

Ciudad Real, la segunda provincia de mayor 
importancia en el cultivo de la remolacha

EfÉrAlhacetÉ

Ciudad Real es, después de 
Albacete, la segunda provincia 
de mayor importancia en el cul
tivo de la remolacha, ya que ha 
saldado su campaña con 180.230 
toneladas, es decir, el 28,9 por 
ciento de la producción total de 
la zona centro, por lo que ambas 
provincias proporcionan más del 
80 por ciento de la remolacha cul

tivada.
La producción de remola

cha durante la campaña de la 
temporada correspondiente a 
1998/99 en la zona centro ascen
dió a un total de 620.744 tonela
das, de las cuales 348.195 se han 
recolectado en la provincia de 
Albacete, lo que supone el 56 por 
ciento del total, según los datos 
aportados por la Asociación Pro
vincial Remolachera.

Estos datos se completan con 
las 57.061 toneladas cosechadas 
en la provincia de Toledo, 34.710 
en Cuenca y 548 en la Comuni
dad Autónoma de Madrid.

La producción de Albacete 
descendió respecto a la campa
ña anterior en algo más de 21.000 
toneladas, que se justifica por la 
menor superficie cultivada.

En las dos campañas ante
riores se mantuvo la superficie 

cultivada con 6.468 y 6.583 hec
táreas, respectiavamente, mien
tras que este año descendió por 
debajo de las 6.000 hectáreas.

La razón de este menor nú
mero de superficie cultivada 
obedece a en que los años ante

Ciudad Real ha saldado sü campaña 
con 180.230 toneladas

riores los cultivadores de las 
provincias de Albacete y Cuen
ca han estado produciendo por 
encima del cupo asignado a la 
zona, al absorber la cuota que 
no había sido capaz de producir 
la zona de Andalucía.

Mecanización y Cálculo, SA

Cónsul
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Ejecutará este año 12 obras en toda la cuenca, 2 de ellas en Ciudad Real, por valor de 40.000 millones

La sociedad estatal Hidroguadiana 
se constituirá la próxima semana

Conchi SÁNCHEZ

La sociedad estatal 
Hidroguadiana, cuyo fin es la 
contratación, construcción y 
explotación de toda clase de obras 
hidráulicas en la cuenca del 
Guadiana, quedará constituida la 
próxima semana ante notario en 
Madrid, tal y como anunció a LA 
TRIBUNA el presidente de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana -CHG-, Francisco 
Llerena.

En este acto participarán los 
catorce consejeros que compon
drán la sociedad, presidida por 
el propio Llerena, es decir, tres 
representantes de la Confedera
ción Hidrográfica, seis de los mi
nisterios de Hacienda y Medio 
Ambiente, uno de cada una de 
las regiones afectadas y también 
de los regantes y agricultores, 
aunque esta composición podría 
variar.

El capital social inicial de esta 
sociedad, que asciende a 11.600 
millones de pesetas, ya fue do
tado el pasado 18 de diciembre, 
y está compuesto por las aporta
ciones del Estado, aunque tam
bién permite la participación en 
el capital de otras sociedades o 
la financiación a través de prés
tamos.

En principio, esta sociedad 
realizará un total de doce obras 
a lo largo de este año por valor 
de 42.600 millones de pesetas, 
de las cuales se ejecutarán ocho 

en Huelva, una en Córdoba -la 
presa de La Colada-, otra en 
Badajoz, por valor de 8.000 mi
llones y dos en la provincia de 
Ciudad Real, que son la tubería 
que unirá el pantano de la Torre 
de Abraham y el de Gasset y los 
caudalímetros que se instalarán 
en la provincia.

Llerena destacó el contraste 
entre la actitud de los usuarios 
ante las nuevas obras de Huelva 
y las de Ciudad Real, "donde 
existe una gran presión", como 
reconoció.

El próximo paso en el desa
rrollo de proyecto que debería 
unir Torre de Abraham y Gasset 
, tras la modificación realizada 
hace unos días en el trazado pre
visto inicialmente a su paso por 
el parque nacional de Cabañeros, 
es su presentación a información 
pública para el impacto 
medioambiental, algo que se hará 
de forma "inmediata", como ase
guró el presidente de la CHG.

Hay que recordar que la tu
bería supondrá un coste de 4.3 3 7 
millones de pesetas, con el ob
jetivo de reforzar el suministro 
a la capital ciudadrealeña y a los 
municipios de la comarca, me
diante un trasvase de 20 hectó
metros cúbicos anuales.

En cuanto a la instalación de 
los caudalímetros, la sociedad 
comenzará la segunda fase de 
colocación, que supondrá una in- 
versión de 1.485 millones de 
pesetas en los próximos meses.

El capital social inicial de esta 
sociedad, que asciende a un total de 

11.600 millones de pesetas, ya 
fue dotado el pasado 18 de 

diciembre

río Guadiana
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En la cuenca del Guadiana se ejecutarán doce obras a lo largo de este año. RUEDA

•■'A i 
í

■w

La tubería que unirá el pantano de Torre de Abraham y el de Gasset supondrá una inversión de 4.337 millones. RUEDA

Doña CARMELA BADÍA MIR
(Viuda de Julián Bonilla)

Falleció el día 30 de diciembre de 1998, a los 87 años de edad. 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.R

Su hija M® del Carmen; hijo político Oscar Rodríguez Montes; hermano, Alfredo, nietos y demás familiares 

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que el funeral se celebrará HOY, día 8 de enero, a las OCHO DE LA TARDE, en la PARROQUIA DE SAN PEDRO APOSTOL de 
Ciudad Real; por cuya asistencia quedarán agradecidos.
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Vozmediano: no pinto 
como Antonio López, pero 
me halaga la comparación

Pilar MUÑOZ

"Me halaga que comparen mi 
obra con la de Antonio López 
García, aunque creo que no tie
ne nada que ver puesto que yo 
me siento muy separado de su 
pintura", manifiesta Emiliano 
Vozmediano que hoy presenta 
sus últimos trabajos en la pres
tigiosa galería de arte "Sokoa" 
de Madrid.

Vozmediano asegura que ha 
aprendido contemplado los pai
sajes, profundizando en ellos, 
estudiando e investigando y tam
bién de los grandes maestros. Ex
plica que todos tienen influen
cias de artistas importantes que 
les han precedido. En su caso uno 
de estos pintores ha sido Anto
nio López García, pero asegura 
que "busco mi propio estilo y 
además cada pintor tiene una for
ma distinta de ver y sentir un 
paisaje".

Hoy en Madrid el público 
podrá contemplar la obra de un 
joven pintor que posee un gran 
talento y que está en constante 
evolución, puesto que en su 
cabeza se agolpan nuevas ideas, 
conceptos y formas que salen de 
su mano prácticamente con la 
misma rapidez con laque nacen.

Es un pintor que profundiza 
en sus tratamientos y temas, 
investigando siempre. Desde 
hace unos dos años, más o me
nos el mismo tiempo en el que 
ha realizado las obras que pre-

Calle de Alcalá (Madrid), una de sus últimas obras.
senta en Sokoa, está trabajando 
en tomo a varios puntos de fuga 
transversales, horizontales y en 
ocasiones con cierta verticalidad, 
superponiendo planos curvos, 
semicirculares en lejanías y di
mensiones en primeros términos.

En definitiva buscando la tridi
mensionalidad, captar el paisa
je en toda su dimensión.

Vozmediano es un pintor 
racial, con raíces propias que no 
tardando mucho ocupará un 
importante lugar en España.

La concejala y el responsable del Museo junto a la artista. RUEDA

García de León abre el año 
cultural del Elisa Cendrero 
con sus pinturas y esculturas

P. M.

El Museo Municipal Elisa 
Cendrero ha iniciado el año 
cultural con una exposición de 
pintura y esculturas de la joven 
artista Débora García de León 
Nieto, que inauguró ayer la 
concejala de Cultura, Teresa 
Aguirre.

Integran la muestra más de 
sesenta obras encuadradas den
tro de la abstracción y en las que 
ha utilizado técnica mixta.

Las pinturas y esculturas de 
Débora García León son fruto 
de su fantasía, utilizando en las 
primeras muchas texturas y co
lores vivos; y en las segundas 
maderas, piedras, cuerdas, me
tales y tintas.

En la exposición llama la 
atención un cuadro de gran for
mato dentro del estilo figurati
vo, que ha sido realizado por 

encargo. Es un paisaje inven
tado que contrasta con el resto 
de la obra que presenta.

García de León nació en 
Castellón y desde hace años 
reside en Ciudad Real. Estudió 
en la Escuela de Arte y Oficios 
especializándose en diseño. 
Posteriormente empezó en el 
colectivo "San Telmo".

Ha expuesto individualmen
te en Barcelona y en la sala del 
Ayuntamiento de Ciudad Real. 
También mostró su obra junto 
a otros artistas en Cuenca, Bar
celona, Perpignan (Francia) y 
en el Museo Elisa Cendrero.

Pese a su juventud cuenta con 
varios premios, como primero 
en la categoría de escultura en 
el certamen de "Jóvenes crea
dores" de Socuéllamos y el se
gundo en el Salón Internacio
nal de Artes Plásticas de Bar
celona.

Los talleres dirisidos a los niños empiezan esta mañana

Casi 8.300 personas han visitado 
la exposición sobre la Amazonia

P. MUÑOZ

Cerca de 8.300 personas han 
visitado hasta el pasado domin
go la exposición "Amazonia, el 
último paraíso" que fue inaugu
rada el día 23 del pasado mes de 
diciembre en la carpa que la 
Caixa en colaboración con el 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
ha instalado en los antiguos te
rrenos de Renfe.

Esta exposición pretende 
contribuir a la divulgación de los 
conocimientos sobre la Ama
zonia, subrayar la diversidad 
biológica y explicar el desarro
llo de la vida en la selva tropi
cal. En Ciudad Real miles de 

personas han podido conocer 
mejor este ecosistema único a 
través de esta exposición.

La casa del chamán

La casa de chamán es el nom
bre del taller que forma parte de 
la exposición y que empieza esta 
mañana con dos grupos de es
colares de Primaria. El objeti
vo de estos talleres es dar a co
nocer la relación entre el ser 
humano y la selva.

Los niños, tras recorrer la 
exposición, pasarán a otro de
partamento donde recibirán in
formación sobre plantas medi
cinales y, posteriormente, ela
borarán un preparado con alco

hol de romero. Después podrán 
utilizar productos de la selva 
como pigmentos para pinturas 
corporales y a continuación 
podrán trasplantar una planta 
propia de la selva como es la 
"peperomia", que actualmente es 
una planta de interior común en 
las casas.

Así de una forma activa y 
entretenida, los niños podrán 
conocer mejor todos los aspec
tos de la Amazonia de la mano 
de la monitora Gemma Batllori.

Además de este taller está 
programado otro bajo el epígrafe 
"El explorador perdido" dirigi
da a grupos de familias, que 
podrán desplazarse con la ima
ginación a la selva. Las pirañas, uno de los atractivos de la exposición. T. FERNANDEZ
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Desde que el pasado 9 de diciembre los puestos se trasladaron a la planta superior debido a las obras

Los vendedores del mercado se 
muestran satisfechos con las ventas

Teresa GONZÁLEZ

La mayoría de los vendedo
res del mercado de abastos de 
Ciudad Real se muestran satis
fechos con la marcha de las 
ventas desde que el pasado 9 de 
diciembre todos los puestos 
fueran trasladados a la planta alta 
del mercado debido a las obras 
de remodelación que se llevan a 
cabo en la planta baja y que se 
iniciaron ese mismo día.

Así lo indicó a este diario el 
presidente de la Asociación de 
Vendedores, Manuel Sánchez 
para quien al estar todos los pues- 
tos juntos se nota una mayor 
afluencia de público " y hay más 
alegría en el mercado".

"Las ventas están más repar
tidas porque al estar todos los 
puestos juntos en la misma planta 
estamos más arropados", señala 
Manuel Sánchez. En este senti
do comenta que las ventas no han 
aumentado ni disminuido a lo 
largo de este mes de diciembre 
pero "sí que se ha recuperado la 
merma que se venía producien
do en las ventas a lo largo del 
año".

La unión de todos los vende
dores en la planta alta ha propi
ciado que no se vean puestos va
cíos, un detalle *que "ha benefi
ciado al mercado, tanto a los ven
dedores como al público", co
menta Angel Puerto, titular de un 
puesto del mercado y que desta
ca las mejoras que se introduci
rán en las instalaciones con las 

obras de remodelación que se 
están ejecutando. Entre otras ca
lefacción y aire acondicionado 
pero también apunta el hecho de 
que en el futuro sea la planta baja 
la que albergue el mercado con 
lo que habrá una mejor accesi
bilidad , "unas mejoras que se de
berían haber llevado a cabo mu
cho antes", comenta.

Pero quienes han notado es
pecialmente una mejora desde 
que se han ubicado todos los 
puestos en la planta alta han sido 
los pescaderos. Y es que conta
ban con unas instalaciones que 
el presidente de la Asociación de 
Vendedores califica de "peno
sas". Juan Antonio López, que 
regenta una de las pescaderías, 
coincide con Antonio Sánchez en 
esta apreciación y es que desde 
el pasado 9 de diciembre "se 
vende algo más", comenta. Sin 
embargo, cree que en la actua
lidad las escaleras son un obstá
culo para que la gente acuda al 
mercado. Por eso, se muestra 
optimista con la remodelación 
que se está llevando a cabo "que 
nos permitirá vender más ".

Pero también los hay que no 
están muy conformes con la ac
tual situación. Es el caso de 
Carmen Rodríguez que en estos 
días ha notado que en su puesto 
de frutas y verduras la gente no 
quiere realizar muchas compras 
"porque hay que bajar las esca
leras y las personas mayores no 
pueden hacerlo". Por eso cree que 
debería habilitarse un ascensor

5

i&
i

1

Los puestos del mercado fueron trasladados en diciembre a la planta superior.

tanto para los compradores como 
para los vendedores que tienen 
que subir diariamente la mercan
cía.

En cuanto a los compradores 
se muestran satisfechos con la 
actual situación "porque todos los 
puestos juntos dan más ambien
te al mercado", señala Manola 
González. Además consideran 
que las obras de remodelación 

eran necesarias "para hacer las 
compras más cómodas y porque 
en invierno pasamos mucho frío, 
tal y como comenta Ángela 
Madridejos.

Las obras de remodelación, 
un proyecto con el que los ven
dedores venían soñando desde 
hace más de cinco años, según 
indicó Antonio Sánchez, las lle
va a cabo la empresa MÁYASA

desde el pasado 9 de diciembre 
y tendrán un período de ejecu
ción de 18 meses así como 287 
millones de pesetas. De ellos, 100 
millones los aportará la Diputa
ción provincial, 50 el Ayunta
miento de Ciudad Real, otros 50 
la Junta de Comunidades y los 
87 restantes serán aportados por 
los propietarios de los puestos de 
venta.

Garrido recuerda a Bono sus compromisos 
con la planta de reciclaje de Almagro

J. Soledad RUIPÉREZ

Jesús Garrido recordó ayer al 
presidente regional, José Bono 
su compromiso de ayuda a la se
gunda fase de construcción de la 
planta de reciclaje y compostaje 
de Residuos Sólidos Urbanos de 
Almagro, "compromiso que no 
ha cumplido", indicó el presiden
te de la Diputación de Ciudad 
Real.

En otro orden de cosas y res
pecto a las manifestaciones del 
consejero de Administraciones 
Públicas, Antonio Pina, publica
das ayer en este diario, en las que 
aseguraba que "mientras que los 
ayuntamientos tienen un control 
social y político directo, las di
putaciones no son elegidas por 
los ciudadanos ni controladas", 
Jesús Garrido indicó que el que 
"manda en la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha es

José Bono y que lo que hablan 
sus "chicos" no le importa.

Garrido aseguró que el siste
ma de elección de los gobiernos 
provinciales es muy complica
do porque no es directo, "a mí 
me gustaría que fuera elección 
directa pero de momento no es 
así porque lo impide la Consti
tución". En contestación a las 
alusiones de Pina, el presidente 
provincial indicó que, "a los 
consejeros tampoco los elijen los 
ciudadanos ya que los pone el 
presidente".

Volviendo a las declaraciones 
de Pina en las que afirmaba que 
"las diputaciones destinan más 
de la mitad de sus recursos a 
personal", Garrido indicó que esa 
afirmación es un "disparate", y 
argumentó que la mayoría del 
personal de la Diputación traba
ja "para y por" los municipios.

Garrido no olvidó la alusión 

directa del consejero, a la Dipu
tación de Ciudad Real, por la in
versión millonaria en 
miniresidencias. A este respec
to el presidente provincial ase
guró que no entiende como la 
Junta "se niega a que los mayo
res estén con su familia".

Municipalism o
"El municipalismo es el ser

vicio que se puede prestar a los 
ciudadanos desde la administra
ción más cercana, y el 
municipalismo yo también lo 
entiendo desde la Diputación", 
añadió el presidente provincial 
que en este mismo sentido ase
guró que la existencia de las di
putaciones es indiscutible y que 
además, son insustituibles, "las 
defiendo con convencimiento 
político", indicó el actual secre
tario regional del PP.

El presidente de la Diputación confía plenamente en esta institución.
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Julián Bueno dijo que a Eduardo 
Martínez su "agarradera" en el PSOE 
le .ha servido para quedarse como 
concejal liberado y vivir de la política

La portavoz del PP dijo que esperaba que la mujer de Martínez nunca tuviera que cobrar una pensión isual

EIPP ve graves los comentarios del 
PSOE sobre la pensión de Valdenebro
El PP ha salido al quite de 
las aclaraciones que el por
tavoz del equipo de gobier
no, Eduardo Martínez, sobre 
los sueldos y las retribucio
nes que cobran tanto el al
calde como los concejales li
berados y no liberados del 
Ayuntamiento de Puertolla
no. Con esto continúa la po
lémica suscitada por las de
claraciones del alcalde.

Paqui CASADO

Esta decisión, según explicó 
el concejal Julián Bueno, la ha 
tomado el grupo popular porque 
considera que el portavoz socia
lista ha tratado de forma 
malintencionada de hacer ver que 
"todos en la política estamos para 
llevamos el dinero" y el no con
testar significaría que acatamos 
o aceptamos todo lo que se ha 
dicho.

El PP no tiene ningún proble
ma en hablar de lo que cobran 
sus concejales por asistencias a 
comisiones y plenos, dijo, y acla
ró que en su partido es pauta ge
neral el reunir esas percepciones 
y hacer frente con el las a los gas
tos que tiene el partido, como el 
alquiler de la sede o los presta
mos que se piden cuando hay elec
ciones, viajes y otras necesida
des. Después de todo esto el di
nero que sobra se reparte por 
igual entre todos los concejales.

Hay que destacar, dijo Bue
no, que en el PP no ha habido 
financiaciones ilegales, "aquí no 
nos ha podido llegar nunca nada 
de las filesas, de las malesas de

Julián Bueno, junto a Marién Valdenebro.
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las comisiones de la expo, de los 
juegos olímpicos, el AVE, etc". 
Aquí los concejales que saca el 
PP cada vez que hay campañas 
electorales necesitan sacar un 
préstamo, que en esta legislatu
ra subió a más de dos millones y 
medio y esa cantidad ha habido 
que ir pagándola con lo que co
bran esos concejales por las asis
tencias a comisiones.

También es necesario decir, 
asegura Julián Bueno, que nun
ca el PP ha propuesto aumentar 
las cantidades asignadas por ese 
concepto y este año, concreta
mente en los presupuestos, se con
templa un incremento del IPC y 
el PP no ha aprobado esos pre
supuestos.

Sin embargo un concejal libe

rado como es Eduardo Martínez 
no debería tener ningún inconve
niente en que saliera a la pales
tra el sueldo que cobra porque 
es algo público, pero, dijo, "resulta 
que quien más habla siempre es 
el que más tiene que callar" e hizo 
referencia a que cuando él ya era 
concejal de la oposición Eduar
do Martínez trabajaba como fun
cionario temporal del Ayunta
miento de Puertollano y "su aga
rradera" en el PSOE le sirvió para 
quedarse como concejal libera
do y vivir de la política. No ocu
rre nada porque así sea, dijo, pero 
también es necesario decir que 
los concejales del PP no vivimos 
de la política.

No obstante a estas aclara
ciones el concejal del PP asegu

ró que lo más grave de todo lo 
que había dicho el portavoz so
cialista había sido el comentario 
que hizo sobre la pensión de 
viudedaz que cobra la portavoz 
del grupo popular Marien 
Valdenebro. Ese comentario, dijo, 
es de una gravedad suma, es de
nigrante y pisotea todo el dere
cho de las personas. Esto define 
la talla personal de Eduardo, sen
tenció. Que cada uno analice 
hasta donde puede llegar la cues
tión política para hacer daño a una 
persona.

Comentario desafortunado
Marien Valdenebro también 

se refirió a este asunto y mani
festó que ella cobraba lo que le 
correspondía como viuda, el 45% 
del sueldo de su marido. También 
manifestó que lo único que es
peraba es que la esposa de Eduar
do Martínez nunca tuviera que co
brar una pensión de viudedaz y 
aseguró que con esto el concejal 
socialista había hecho daño no solo 
a ella sino al resto de viudas y a 
sus hijos que igualmente tienen 
que vivir de la pensión de su padre.

Valdenebro además hizo re
ferencia a la mala gestión muni
cipal que había llevado el equipo 
de gobierno durante 1998 y esto, 
dijo, ha llevado al alcalde a ata
car, en vez de dar argumentos, 
al PP y a la Diputación y a ensal
zar a la Junta.

De lo único que ha hablado, 
dijo, ha sido de lo que van a su
poner los fondos MINER y hay 
que decir que esos fondos van a 
venir por el gobierno del PP ya 
que anteriormente estaban las 
ayudas a los municipios Rechar 
y el PSOE no trajo ni un duro a

Puertollano. También quiso acla
rarle a la portavoz del grupo mixto 
que los MINER no los pagamos 
todos en el recibo de la luz por
que para esos fondos el gobier
no de la Nación creó partidas 
específicas en los Presupuestos 
Generales del Estado.

Valdenebro además sacó a 
colación otros aspectos de esa 
gestión como la falta de una po
lítica de juventud, lafalta de trans
parencia en la política de Perso
nal ya que, dijo, no se ha produ
cido la reestructuración de puestos 
de trabajo en el Ayuntamiento a 
pesar de que se creó un departa
mento de coordinación. También 
manifestó que el PSOE se había 
dormido en el tema del agua y 
había dejado escapar la oportu
nidad de teneruniversidad e igual
mente había dejado sin 
infraestructuras a Puertollano.

Tanto Julián Bueno como 
Marien Valdenebro manifestaron 
que su grupo era el primero en 
lamentar todo este tipo de des
calificaciones y manifestaciones 
que se están dando estos días y 
que arrancan del nerviosismo que 
está demos-trando el PSOE y de 
las declaraciones que hizo el al
calde con una falta de argumen
tos y comentarios ágiles sobre la 
gestión municipal. También ase
guraron que a pesar de que el 
PSOE quiera contrarrestar es
tas aclaraciones de los popula
res el grupo del PP no va a con
testar porque, dijo Marien, que
remos hablar de gestión y el PSOE 
lo que quiere hacer con estas 
acusaciones personales es des
viar la atención de los ciudada
nos a su terreno para que no vean 
la ineficacia de la gestión socia
lista.

Eduardo Martínez dice no entender que desde 
IU no se haya asumido la fuerza que tiene

P. CASADO

El portavoz socialista, Eduardo 
Martínez, replicó ayer a las de
claraciones que hiciera hace unos 
días el coordinador local de Iz
quierda Unida, Florentino López 
Montero y dijo que no entendía 
que considere que en el Ayunta
miento está la parte más secta
ria del PSOE porque este parti
do no es una secta y es lamenta
ble que todavía haya personas que 

no hayan asumido que en el PSOE 
hay personas con criterios dispa
res pero que se sienten orgullo
sas de estar donde están. No 
entendemos, dijo, que cuestiones 
personales debe haber en el coor
dinador local de IU cuando su afán 
es la crítica destructiva hacia el 
PSOE y fundamentalmente ha
cia el alcalde.

También manifestó que des
de este grupo municipal se trata 
permanentemente de imponer 

criterios y no se acepta la críti
ca. Tampoco se ha asumido la 
fuerza que le han dado los ciuda
danos de Puertollano, dijo, que 
es la de dos concejales y tratan 
de imponer muchas actitudes y 
el equipo de gobierno está gober
nando para todos los ciudadanos 
de Puertollano, no para que se 
planteen aptitudes intransigentes 
desde IU.

El portavoz socialista además 
dijo que el coordinador de IU no 

debe olvidar que los pactos hay 
que practicarlos y no solamente 
anunciarlos ante los medios de co
municación. Yo le he pregunta
do al coordinador de IU, dijo, si 
sabe cuantas veces sus conce
jales han pasado a mi despacho 
para plantear algún problema, 
alguna duda para debatir algo.

Parece que IU tiene siempre 
la lealtad y a pesar de que hay un 
pacto urbanístico con el equipo 
de gobierno no dudó en votar en 

contra ante un proyecto de 
reparcelación en el Paseo de San 
Gregorio, donde hizo" de su capa 
un sayo de los informes técnicos". 
Tampoco, dijo, le ha importado 
cambiar sus criterios en el tema 
de la rampa del centro de salud.

Martínez además criticó que 
hace algún tiempo el portavoz 
de IU dijera que en la gestión 
municipal había más luces que 
sombras y ahora sin embargo dice 
que hay más sombras que luces.
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Firma invitada

Llívia. Motivo de escapada

DANIEL 
GALVEZ

L
livia es ese pequeño apéndice que llama 
la atención en la frontera francesa cuando 
nos dan la información meteorológica en 
la tele. Llivia es territorio español (provincia 

de Girona) en Francia. Una situación que se repite 
en muchos lugares del mundo: Point-Roberts, 
es USA dentro de Canadá; Samnaun, es Suiza 
dentro de Austria; Bearle-Hertog, es Bélgica 
dentro de Holanda; Jungholz, es Austria dentro 
de Alemania... Esa particularidad geográfica hace 
de Llivia una curiosidad que no se queda ahí. 
En Llivia existe la Farmacia Esteva, la más 
antigua abierta al público de las que se han 
conservado en Europa. Posiblemente fuera fun
dada a comienzos del siglo XV y no es casual. 
En Llivia y sus alrededores existe una variada 
flora, lo que dió origen a la elaboración de di
versos preparados curativos. Además, en esa 
Farmacia se pueden admirar muestras pictóri
cas, de cerámica y otras muestras artísticas que 
dan al conjunto una inesperada riqueza. Llivia 
cuenta con la belleza natural de su entorno, el 
tipismo de sus casas y calles, museos (Museo 
Municipal, Torre de Bernat de So e Iglesia 
Parroquial) festivales de música y estaciones de 
esquí. Mucho para ver en los escasos 13 kiló
metros cuadrados que ocupa su término muni
cipal y pirenaico. La forma de llegar a Llivia es 
sencilla, se vaya desde donde se vaya, ya que 
bastará con tomar el referente de Puigcerdá. Una 
vez allí, o más sabiamente antes de emprender 
el viaje, conviene entrar en contacto con las

posibilidades de alojamiento. La «Fonda 
Mercé», el «Hotel Llivia», el «Hotel Esqui
rol» o la «Fonda restaurante Cerdanyá», «Can 
Marcel.lí» nos servirán para el reposo. Lue
go, en la lista de recursos gastronómicos, tie
nen para elegir el restaurante-grill «Llivia», 
«Restaurante Llivia», «Can Francesc», «Can 
Ventura», «La Ginesta», la quesería «Carlit» 
o «Cal Cofa». Como anticipo de lo que por 
allí pueden comer vayan las propuestas culi
narias más típicas: El «Trinxat», que es un plato 
formado por coles de invierno, patatas y toci
no fresco. «Tiró amb naps», que no es otra cosa 
que una sorprendente manera de maridar en la 
cocina el pato con los nabos. De postre, peras 
de Cerdanya. Pero esto resultaría monótono y 
limitado si no hablamos de las truchas o de 
los conejos a la piedra, servidos sobre una su
perficie de pizarra caliente con el debido y an
terior tratarniento en la cocina. La historia de 
Llivia, un referente para charla e investiga
ción después de una suculenta comida, una 
jornada de esquí o una caminata por sus mon
tes, nos cuenta que fue una ciudad romana que 
debe su nombre, Llivia, a Julia Lybica. Aun
que según otras aportaciones mitológicas Llivia 
habría sido fundada por Hércules. Lo cierto 
es que la hija del duque de Aquitania, Munuza, 
gobernador árabe de los Pirineos y Jaime I 
tuvieron algo que ver con la actual Llivia. Una 
propuesta de escapada que va más allá de lo 
que se pueda imaginar.

JOSE MARIA 
AZNAR

presidente del 
Gobierno: «No hay 
niveles tolerables de 
violencia»

JUAN CAR
LOS!

rey de España:
«Hay que seguir con los contactos. Lo

kadi»

que no digo es como 
pero hay que tener 
tranquilidad, gene
rosidad y sosiego»

ARNALDO 
OTEGI

portavoz de EH: 
«La tregua de ETA 
no plantea un esce
nario de paz en Eus-

ANDRES PASTRANA
presidente de Colombia: «La coca 

es el peor enemigo de la paz en Colom
bia»

JUAN COTINO
director general de la Policía: «Hay 

que adecuar los servicios policiales a 
los barrios»

Rebajas
RAMON PASTRANA

Y
a se sabe que la cuesta de enero empie 
za con las rebajas. Pueden ser una ben 
dición, la posibilidad de comprar aquello 
que a su precio habitual es absolutamente in

alcanzable, o la posibilidad también de com
prar lo que nos hacía falta desde tiempo atrás 
pero el presupuesto estaba ya muy rebasado. 
Pero el peligro de las rebajas es que acudes a 
unos grandes almacenes a comprar una bata y

sales con una batería de cocina, dos abrigos, una 
docena de medias y un scalextric. Y si sales al 
día siguiente para hacerte con la necesaria bata, 
vuelve a ocurrir lo mismo. Así y todo, llegan a 
ser entrañables las largas colas, los empujones, 
y el presumir de haberse llevado por cuatro duros 
o que costaba veinte. Las rebajas, con control, 
pueden efectivamente ser una bendición. Sin él, 
se convierten en un peligro público.

JOSE 
SARAMAGO

escritor: «El po
der no es democrá
tico»

ANDRES VI
CENTE GOMEZ

productor: 
«Garci ahora se va 
a hacer la víctima»

AMIN MAALUF
escritor: «Los árabes somos los 

perdedores del siglo».

PILAR 
CERNUDA

Violencia de baja intensidad
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barretxe ha aprovechado la toma de po 
sesión de sus consejeros para condenar 
la violencia de alta y de baja intensi
dad. Ya era hora de que lo hiciera, se ad

vierte cierta tibieza en algunos dirigentes 
del PNV en las últimas fechas, aunque evi
dentemente la intensidad de la violencia 
la miden de distinta manera las víctimas 
que los verdugos. Seguro que el dueño de 
la cefetería destrozada por los cócteles 
molotov, o los guardias civiles del cuartel 
de Guecho, tienen sus propias ideas sobre 
lo que ocurre en el País Vasco, por men
cionar solamente los últimos atentados.

El nuevo lehendakari también ha con
denado las amenazas a los altos cargos y 
militantes del PP. Bien. Se echaba de menos 
que algún nacionalista mencionara esas 
amenazas, porque no se puede hablar de 
tregua y de paz mientras continúen los ami
gos de Otegui haciendo de las suyas. Que 
no se trata precisamente de actividades pa

cíficas e inocentes. Otegui, al que algunos 
se empeñan en considerar hombre de paz 
cuando todavía tiene que demostrar que cree 
en ella, ha tenido la desfachatez de decir 
que la violencia actual es responsabilidad 
de los que no toman las decisiones adecua
das en materia de política penitenciaria. Lo 
que faltaba por oír.

No es quién Otegui para valorar la po
lítica penitenciaria de ningún gobierno; evi
dentemente siempre le parecerá poco lo que 
se haga en favor de sus amigos etarras. Pero 
pongámonos en lo peor, en que efectiva
mente no se estuviera en el buen camino 
en cuestiones de presos de Eta: ni aún así, 
es justificable que los alevines de Eta se 
dediquen a amenazar, insultar, amedran
tar y arroj ar cócteles molotov contra aque
llos que no comparten sus ideas. Rodrigo 
Rato acaba de declarar que el hecho de pre
sentarse a unas elecciones no convierten a 
nadie en demócrata.

Tiene más razón que un santo. Eviden
temente, eso es aplicable en España a las 
gentes de HB y EH, como también habría 
que aplicarlo a algunos elementos 
ultraderechistas que afortunadamente no 
han conseguido escaños, al contrario de lo 
que ha ocurrido en Francia, donde sufren 
a Le Pen.

Otegui se sienta en el parlamento vas
co, al igual que Josu Ternera, pero eso no 
significa que se trate de dos demócratas a 
machamartillo. Y mucho menos que pue
dan dar lecciones a nadie de cómo se lleva 
un proceso de negociación que pueda con
ducir a la paz.

Al contrario: porque mientras unos 
interlocutores quieren hacerlo por las bue
nas, a través del diálogo y la reflexión, ellos 
tratan de imponer su criterio con amena
zas y atentados. De «baja intensidad», eso 
sí. Como si los cócteles molotov y las 
amenazas de muerte no fueran cosa grave.
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Firma invitada Firma invitada

Están, pero no son
CARMEN uán absurda y pretenciosa me parece 
FERRERAS ■ toda esa gente que, especialmente 

durante esta época del año, pugna por 
salir en las cardíacas a todo trapo y toda os
tentación, mostrando ese peculiar estado de 
bienestar que disfrutan, cuántos de ellos 
gracias a la exclusiva o al duro trabajo de 
ser hijo de, compañero de, amante de, musa 
de y así sucesivamente.

Los que en verdad le dan los pertinentes 
palos al agua con el fin de ganarse el pan 
con el sudor de su frente, esos, ni asoman 
la nariz por el colorín. Todos mis respetos 
por ellos que ni compran, ni venden, ni 
alardean de lo que quizá tantos carecen.

Desbancada la Preysler de su pedestal 
que ya se nos antojaba vitalicio, tan agustito 
como debe sentirse en Villa Meona junto a 
toda su progenie, ahora son otras las que 
lucen palmito en estudiada pose familiar, 
mostrando el más bello rincón de un hogar 
que, para la ocasión, incluso resulta presta
do. Viven si no en la mentira, sí en la fan
tasía y ésta es como los sueños aquellos que 
citaba don Pedro Calderón.

Actualmente son las hijas e hijos de pa
dres famosos los que han cogido el testigo 
y, con menos méritos que algunos de sus 
progenitores, engordan la cuenta corrien

te, lo único real en sus banales vidas. Ves
tido prestado, joya prestada, rincón presta
do, todo es ficticio menos el talón de la revista 
correspondiente.

Claro que también en esto cabe aplicar 
aquellas redondillas de sor Juana Inés de la 
Cruz: Quién mayor culpa ha tenido... «laque 
peca por la paga o el que paga por pecar». 
Los españoles que militan en la normalidad 
están hasta el moño y un poco más arriba de 
las Rociítos, las Laras, las Palomas Lago, 
tantas misses que viven del rostro y demás 
especímenes. Gente desocupada que tan sólo 
se ocupa ocasionalmente para variar. Gen
te que no sabe que al que madruga Dios le 
ayuda.

Gente que no entiende qué es eso de 
ganarse el pan con el sudor de su frente. Pero 
ahí están, despertando la envidia nacional, 
cuando no propiciando un estilo de vida que 
no encaja en una sociedad progresista. Son, 
sin duda, un mal ejemplo. Aún así y todo 
tienen una corte de seguidores que pueden 
acabar con el sueño español, que no es otro 
que el del trabajo, pero por el método tradi
cional. Un método en desuso, por lo menos 
entre quienes están... en todos los saraos, 
pero indudablemente no son... el mej or ej em- 
plo para nadie.
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Colapsos
JACINTO PEREZ IRIARTE

D
ice el ministro que no vayamos a urgen 
cias por una simple gripe. Para no 
colapsar. Cuando viene un puente festi
vo de esos que te afilan los dientes, te dirán que 

alternes tu salida. Y o pregunto a mi vecino cuándo 
se va y me voy a una hora diferente. Para no 
colapsar. Voy a programar también mis com
pras, el pago de los impuestos, las copas locas.

el paseo de los niños y el del perro. Quien 
tenga un mínimo de conciencia cívica habrá 
que coordinar con los vecinos sus explosio
nes de líbido, de violencia, de felicidad. Hay 
que procurar que nada se colapse. Es más, 
aunque se trate de un acto ciertamente pri
vado, uno ha de procurar no morirse en horas 
punta. Para no colapsar.

Las buenas 

intenciones
ANTONIO SEMPERE

P
or qué renunciar a las buenas in 
tenciones en este comienzo de año, 
aun a sabiendas de que, una vez 
acabado, cabe la posibilidad de que nos 

encontremos en las mismas? Al menos, 
estos propósitos nos sirven para eviden
ciar las asignaturas pendientes, los re
tos más o menos asumibles, lo que te
nemos en el «debe» y en el haber» de 
nuestra existencia. Desde algo tan prag
mático como aprender inglés de una vez 
por todas, hasta una meta tan utópica 
como acabar con los dolores de cabe
za, y con esas pequeñas dolencias que 
tanto nos martirizan, tanto el inicio del 
curso escolar como el principio del año 
son os momentos adecuados para afron
tar iniciativas.

En mi declaración de intenciones fi
guran, además de las citadas, raciona
lizar ertiempo sin malgastarlo, llenán
dolo de vida; sacar a cada momento lo 
mejor tratando de ver la botella medio 
llena; como consecuencia de ello, no 
perder nunca la sonrisa; no dejar que 
los imprevistos nos agobien, que esos 
«cortes» de personas o situaciones 
puedan con nosotros; que las metas sean 
claras, cortas y «cumplibles»; no mal
gastar fuerzas en tareas inútiles; com
batir las fobias que en mayor o menor 
medida siguen alojadas en nuestra 
mente; vencer el tedio de los días fes
tivos, ese que nos transporta poco me
nos que al limbo. Seguramente, este de
cálogo, con ligeras variaciones, volverá 
a aparecer en el futuro. Pero sólo plan
teándome hacia dónde hay que tender 
existe alguna probabilidad de conseguir
lo. •

Confirmación del Nadal
JOSE 
LOPEZ 
MARTINEZ
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D
esde que Carmen Laforet, con su no 
vela «Nada», ganó el Nadal hace más 
de medio siglo, la editorial Desti
no, en la que nació y continúa creciendo 

este premio, apostó por la calidad, por 
contribuir al mejoramiento de la narrativa 
española. El revulsivo que por aquellos años 
cuarenta supuso el rompimiento de «Nada» 
tuvo efectos enormemente positivos para 
una generación de novelistas que escribían 
bajo el temor de la censura y la desorien
tación de una situación política que había 
empobrecido como nunca el panorama de 
la literatura en nuestro país. Desde aque
lla genial irrupción de Carmen Laforet, por 
el Nadal han pasado los mejores prosistas 
españoles.

Autores como Miguel Delibes, Ana 
María Matute y Francisco Umbral han pres
tigiado la trayectoria de este certamen, si
tuándolo como modelo de rigor y honesti
dad en medio de tanta promiscuidad como 

suele darse en no pocos premios. El pro
pio Miguel Delibes, de nuevo en candele
ro con su obra «El hereje», ha dicho en más 
de una ocasión que el Nadal fue el verda
dero incentivo que le hizo escritor. Y otro 
vallisoletano, Gustavo Martín Garzo, acaba 
de ganar este premio con «Las historias de 
Marta y Fernando», libro que se espera con 
verdadero interés.

Por las noticias recién llegadas de Bar
celona, la obra de Martín Garzo hace re
surgir del olvido el tema amoroso en la li
teratura; del tema amoroso en su acepción 
más completa y real. En «Las historias de 
Marta y Fernando», cuyo título ya es harto 
significativo, se narran las vivencias de una 
parea perteneciente a la generación del 68, 
apoyándose el autor en una serie de flashes 
y secuencias tan apretados y variados como 
la vida misma. «La diferencia con mis 
anteriores novelas —ha comentado Mar
tín Garzo—es que termina bien, que es una 

historia de amor correspondido». Ha que
rido demostrar que «pese a la idea popular 
de que sólo la desgracia es novelable, la 
dicha también lo es». Por cierto que Gus
tavo Martín Garzo no llega a la fama que 
otorga el Nadal desde una situación de 
escritor desconocido. El autor de «Las 
historias de Marta y Fernando» ya tiene su 
«currículum» el premio Nacional de Na
rrativa, que ganó en 1944 con su libro «El 
lenguaje de las fuentes», una obra inspira
da en textos bíblicos.

El novelista se preguntaba «qué podía 
sentir y pensar José, en lo amoroso y en lo 
terrenal, en torno a todo lo que le ocurrió 
y le alcanzó de una manera central en su 
vida cerca de María». Por otra parte, otros 
libros suyos como «Marea oculta», «Ami
go de las mujeres», «La princesa manca», 
«La vida nueva» y sus frecuentes artícu
los periodísticos le han tenido siempre como 
un escritor de éxito.
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El diputado de ICAM dijo que no irán en las listas de forma individualizada

ICAM: es razonable que el PSOE 
quiera conservar sus siglas
El presidente de ICAM-NI 
en Castilla-La Mancha, 
José Molina, ve «razonable» 
que el PSOE quiera acudir 
a las próximas elecciones 
con sus propias siglas en el 
previsible acuerdo que ha
gan los socialistas con Iz
quierda de Castilla-La Man
cha. Molina respondió así, 
a las manifestaciones he
chas por el presidente regio
nal, José Bono.

E.C. - Toledo

Bono, quien afirmó que su 
partido irá bajo las siglas del 
PSOE y con el logotipo de este 
partido, sin ninguna otra que 
pueda «desdibujar el símbolo 
y el nombre de la orga
nización».Las declaraciones de 
Bono -dijo Molina- no introdu
cen ningún elemento novedoso 
en la negociación», que ha dis
currido en este sentido porque 
«nuestro problema no radica en 
las siglas».

No estándispuestos a 
renuciar a su partido
«Nos parece razonable que 

el PSOE nos haga ver que el 
compromiso de las siglas sería 
un elemento distorsionador», 
dijo José Molina, quien insis
tió en que la única fórmula ju-

La OPA de Albacete asegura que cuenta 
con apoyos para la presidencia nacional

Efe-Albacete

El presidente provincial de 
la Organización de Profesiona
les y Autónomos de Albacete 
(OPA), Camilo Abiétar, ha 
manifestado ayer que cuenta con 
el respaldo de cerca del 90 por 
piento de la organización en su 
intento de presentarse como 
candidato a la presidencia na
cional.

Abiétar, en rueda de prensa, 
aseguró que tiene el apoyo ab
soluto de la provincia de 
Albacete y de un buen número 
de personas de Castilla-La 
Mancha, así como de otras pro- 
''incias de Castilla y León,

José Molina afirma que lo más importante es la voluntad política y la necesidad de aunar esfuerzos.

rídica que contempla la Ley 
Electoral de cara a un posible 
acuerdo con los socialistas se
ría una coalición.

A lo que no están dispuestos 
los responsables de ICAM es a 
renunciar a su nuevo partido y a 
ir en las listas socialistas de for
ma individualizada, dijo el tam
bién diputado regional de ICAM,

Extremadura y Levante, funda
mentalmente.

Entre las propuestas que lle
vará a la Asamblea General Or
dinaria de la OPA el próximo 17 
de enero -cuando se producirá 
la elección del presidente na
cional-, figura la equiparación 
de los autónomos al régimen 
general y, en materia fiscal, la 
negativa a la utilización de 
módulos para tributar.

«El pago debe hacerse aten
diendo a los beneficios obteni
dos, en lugardeajustarseaunos 
módulos establecidos por Ley», 
añadió Abiétar.

El presidente provincial de 
esta organización en Albacete 

quien precisó que en el previsi
ble acuerdo se ha de respetar la 
identidad de ICAM-NI.

Lo más importante es «la vo
luntad política» y la necesidad 
de aunar esfuerzos. «Si final
mente hay acuerdo -agregó 
Molina- creo que los aspectos 
relacionados con las siglas y los 
símbolos no serían un impedi

manifestó que «para que un país 
funcione debidamente hay que 
pagar impuestos, pero no se 
pueden establecer distinciones 
entre los trabajadores».

En este sentido, Abiétar afir
mó que aprovecharán la coyun
tura electoral para intentar arran
car del Gobierno un compromi
so que se plasme por escrito en 
papel para que los autónomos se 
equiparen al régimen general y 
puedan disfrutar de todas las 
prestaciones que ofrece la Se
guridad Social.

Asimismo, anunciará en esta 
Asamblea que si obtiene la 
presidentecia modificará durante 
su mandado el organigrama de

mento para el mismo».
Preguntado sobre el momen

to actual de las conversaciones 
entre ambas fuerzas políticas, 
el representante de la agrupa
ción de ICAM -NI de Castilla- 
La Mancha indicó que los asun
tos están sobre la mesa y que 
lo único que queda es tomar la 
decisión política.

la OPA para que la transparen
cia en el seno de la organiza
ción sea la nota característica.

En otro_ ámbito, Camilo 
Abiétar hizo una declaración de 
apoyo al colectivo de la cuchi
llería de la provincia de Albacete 
por la grave agresión que es
tán sufriendo desde que se apro
bó la proposición de Ley del 
Congreso por la cual se sancio
naría a todos los portadores de 
navajas con una multa de hasta 
cinco millones de pesetas.

Igualmente, mostró su apo
yo al trazado del Tren de Alta 
Velocidad, con paso y parada 
en Albacete, con financiación 
estatal.

16 días de vacaciones. T. F.

Un total de 320.000 
alumnos no 
universitarios en la 
región vuelven hoy 
a clase

Europa Press

Unos 320.000 alumnos de los 
centros educativos no universi
tarios de la Comunidad Autóno
ma de Castilla-La Mancha vol
verán hoy, jueves, a las clases 
después de haber disfrutado de 
16 días de vacaciones por las 
fiestas de Navidad, según los 
datos facilitados ayer a Europa 
Press por la Delegación del 
Gobierno en la región.

Sin embargo, después de la 
jornada de mañana tendrán un 
fm de semana por medio para vol
ver a descansar, también para 
acostumbrarse otra vez al ritmo 
normal del colegio y, los más 
pequeños, para disfrutar un poco 
más de los juguetes que les deja
ron los ReyesMagos.

Los alumnos no universita
rios (Enseñanza infantil, Prima
ria, ESO, Bachillerato ....) han 
tenido vacaciones en Navidad 
desde el pasado 23 de diciembre 
al 7 de enero, inclusive.

Ahora, salvo algún «puente» 
que haya en los próximos meses, 
tendrán que esperar a la Sema
na Santa para tener otras vaca
ciones, que este año serán entre 
el 1 y el 11 de abril, según el 
calendario escolar.

Por provincias, en Toledo hay 
matriculados en formación no 
universitaria unos 100.000 alum
nos; en Ciudaa Real, unos 
85.000; en Albacete, 63.000; en 
Cuenca, unos 30.000 y en 
Guadalajara, unos 22.000, según 
las fuentes consultadas.

Los universitarios regresan 
el lunes

Por su parte, los alrededor de 
33.000 estudiantes matriculados 
en la Universidad de Castilla-La 
Mancha volverán a sus respec
tivas clases el próximo lunes, 11 
de enero, despues de haber dis
frutado de vacaciones desde el 
pasado 13 de diciembre.
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La federación recuerda que los productos deteriorados son saldos, no rebajas

Aldonza aconseja denunciar 
cualquier irregularidad en rebajas

Europa Press

La Federación Regional de 
Asociaciones de Consumidores 
y Usuarios «ALDONZA»- 
UNAE aconseja, durante la cam
paña de rebajas, denunciar cual
quier irregularidad que se detecte 
ante los servicios de Consumo de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha o bien en la 
Oficina Municipal de Informa
ción al Consumidor o en las Aso
ciaciones de Consumidores.

Tras la aprobación y entrada 
en vigor de la Ley 7/1998, de 
Comercio Minorista de Castilla- 
La Mancha, ALDONZA recuer
da que existe venta en rebajas 
cuando los artículos que se 
ofertan tienen un precio inferior 
al fijado con anterioridad, sin que 
hayan sido objeto de promoción 
durante el mes anterior.

Asimismo, indica que los 
productos deteriorados, obsoletos 
o adquiridos para ser vendidos a 
precio más bajo que el ordinario 
no puede venderse como rebajas, 
sino como saldos, promoción o 
liquidación.

Exposición de la fecha de 
rebajas

La duración de las rebajas será 
como mínimo de una semana y 
como máximo de dos meses, den
tro del periodo comprendido entre 
el 1 de enero y el 31 de marzo y

La fuga de un tren de 
mercancías en Villarrobledo 
provoca un escape de benceno

Más de 550 mayores son 
atendidos en las 16 residencias 
de Mensajeros de la Paz

E.C.- Villarrobledo

Un «pequeño escape» de 
benceno ha tenido lugar esta 
mañana en la estación de ferro
carril de Villarrobledo debido 
a una fuga detectada en un tren 
de mercancías que transporta
ba este líquido inflamable y que 
se dirigía al complejo petroquí
mico de Puertollano.

Según informó a Efe uno de 
los responsables del parque de 
bomberos de Villarrobledo, An
tonio Calero, el incidente, que 
ha sido calificado como «leve» 
ocurrió sobre las siete de la 
mañana cuando en una revisión

Las bajas temperaturas contribuyeron 
a que el escape de benceno haya sido 

de poca importancia, al helarse el 
líquido inflamable

i

El comercio ciudadrealeño presentaba ayer este aspecto. RUEDA

es requisito obligatorio que se ex
pongan en el exterior del esta
blecimiento las fechas iniciales 
y finales de las rebajas.

ALDONZA destaca que to
dos los artículos con reducción 
de precio deben estar marcados 
con el precio de venta anterior y 
con el reducido, salvo cuando se 

del convoy se comprobó que 
había una «pequeña fuga» por 
una de las válvulas del carga
mento. Afortunadamente, las 
bajas temperaturas han contri
buido a que el escape haya sido 
de poca importancia, al helarse 
el líquido inflamable, y tan solo 
se han derramado unos litros en 
la estación. El tren, procedente 
de Tarragona y con destino a la 
empresa Repsol Petróleo de 
Puertollano, reanudó su marcha 
a las dos horas de detectarse la 
fuga, aunque en ningún momento 
se paralizó el tráfico viario pues
to que el tren se encontraba en 
una vía muerta.

trate de la reducción porcentual. 
En el establecimiento, se debe ad
vertir claramente los medios de 
pagos y deben admitirse las tar
jetas de crédito para pagar, sin 
gravar con recargo.

A los consumidores les acon
seja, además, que comparen pre
cios y calidades en varios esta

Europa Press

Más de 550 mayores son 
atendidos en las 16 residencias 
de la Asociación «Edad Dora
da» de Mensajeros de la Paz en 
Castilla-La Mancha, donde re
ciben un ambiente familiar y una 
atención individualizada y ade
cuada a las necesidades de cada 
uno de ellos.

Ante el problema de abando
no y soledad que padecen mu
chos mayores de la región, la 
Asociación ha puesto en marcha 
distintas residencias mixtas para 
la tercera edad y pisos tutelados 
para que puedan vivir en un cli
ma familiar y cercano donde 
pueda surgir la convivencia, el 
cariño y el apoyo mutuo.

Según la Asociación, en las 
residencias el anciano sigue 
arraigado e integrado plenamente 
en su ambiente normal de siem
pre, alternando con las mismas 
amistades de antes y realizando 
las mismas tareas recreativas, 
culturales y de ocio.

blecimientos antes de comprar; 
rechazar los artículos que no es
tén correctamente etiquetados; 
exigir la garantía sellada de elec
trodomésticos o similares; soli
citar la factura de compra y re
clamar el cambio de un produc
to rebajado si éste resulta defec
tuoso.

Además, ofrecen la posibi
lidad de corresponsabilizarse en 
el funcionamiento y vida diaria 
del hogar.

Así, cada uno aporta según 
sus posibilidades, tanto econó
micas como humanas y cultu
rales, sin existir ningún tipo de 
cuota o norma prefijada univer
salmente.

La atención sanitaria está 
garantizada por un médico de 
cabecera y también el anciano 
dispone de los servicios de un 
asistente social y auxiliar sani
tario, que además de atender su 
higiene y limpieza personal se 
preocupan de su salud, sus pro
blemas y necesidades.

Toledo cuenta con nueve 
residencias, en Carmena, El 
Pulgar, Lagartera, Los Yébenes, 
Madridejos, Mocejón, Navaher
mosa, Oropesa y Urda; en Ciu
dad Real, hay dos, en Almadén 
y Chillón; en Guadalajara, tres, 
en Brihuega, Sacedón, y Trillo; 
y en Cuenca, en El Pedernoso y 
Santa María Campo Rus.

El PSOE suscribe 
una iniciativa 
institucional de 
defensa de la 
navaja de Albacete

L.H. - Albacete
El Partido Socialista de Alba

cete ha suscrito una iniciativa 
institucional destinada a la de
fensa de la navaja de Albacete, 
con la que se pretende invalidar 
la proposición de Ley aproba
da por el Partido Popular en la 
que se sanciona la tenencia de 
navajas con multas de hasta 
cinco millones de pesetas.

Según afirmó el candidato so
cialista a la alcaldía de Albacete, 
Manuel Pérez Castell, «que te
ner un utensilio de trabajo sea 
considerado falta grave no lo 
vamos a permitir y para ello 
remitiremos distintas cartas al 
ministro de Interior y a los 
portavoces de las comisiones de 
Justicia e Interior con el objeto 
de modificar esa propuesta».

El diputado nacional del 
PSOE por Albacete Joaquín 
Iñiguez dijo por su parte que la 
aplicación de la ley, tal cual está 
en estos momentos, implicaría 
la desaparición de la navaja y, 
por lo tanto, una de las princi
pales industrias de Albacete, de 
la que viven alrededor de 2.000 
familias. Anunció que manten
drán reuniones con la asociación 
de cuchilleros de la provincia 
para que presenten enmiendas 
a esta ley e introduzcan propo
siciones que desde este grupo se 
trasladarán al Congreso para 
evitar que la modificación de la 
ley de Seguridad Ciudadana 
salga adelante.

Iñiguez dijo que en el artícu
lo 23 de esta Ley se igualan todas 
las conductas y se impone una 
infracción administrativa simi
lar al que porta una navaja que 
al que lleva una caja de explo
sivos, una bomba o una esco
peta.

El portavoz de 
ICAM de Albacete 
acusa al PP de 
derrochar dinero 
en viajes de ediles

UU^ALbacetÉ
El portavoz de IC AM-NI en 

el Ayuntamiento de Albacete, 
José Eduardo Martínez Valero, 
acusó hoy al Equipo de Gobierno 
municipal de «derrochar fondos 
públicos» en viajes personales 
de ediles del PP, que luego «emi
ten facturas que no se corres
ponden con la justificación del 
desplazamiento».

El concejal de Nueva Izquier
da anunció que «la gota que ha 
colmado el vaso ha sido la Fe
ria del Toro de Sevilla (del 22 
al 28 de abril) que ha servido 
de excusa para que el concejal 
de Asuntos Taurinos, Antonio 
Rodríguez, emita gastos supo' 
riores a un millón trescientas 
mil pesetas, cuando la upruh^ 
ción inicial era de 300.0^ 
pesetas».



El alcalde de Marbella asegura que 
todo ese fruto de una campaña contra 
él en la que supuestamente participan 
el juez y fiscal Anticorrupción

Viernes, 9 de enero de 1999 25

n
Le imputa malversación de caudales públicos y emitir documentos falsos

Jesús Gil ingresa en prisión por 
orden de un juez de Marbella
El alcalde deMarbeUay pre
sidente del Atlético de Ma
drid, Jesús Gil, ingresó ayer 
en la prisión provincial de 
Málaga por orden del titu
lar del juzgado número 7 
marbellí, Santiago Torres, 
que le imputa delitos de mal
versación de caudales pú
blicos y falsedad en docu
mento público.

£fc^ Málaga
El regidor declaró ante el juez 

durante diez horas en relación 
con la contratación de publici
dad en las camisetas del Club 
Atlético de Madrid por parte del 
Ayuntamiento que preside y sa
lió de los juzgados escoltado por 
la Guardia Civil para ser trasla
dado a la prisión de Alhaurín de 
la Torre alrededor de las 18:40 
horas.

Gil llegó a las 19:47 horas a 
la cárcel a bordo de un Seat To
ledo, sentado en la parte trasera 
y hablando a través de un telé
fono móvil, escoltado por vehí
culos de la Guardia Civil.

A la salida de los juzgados 
de Marbella camino de la prisión 
declaró que estaba «muy tranqui
lo», calificó la situación de «atro
pello» y añadió que «esta noche 
duermo en Alhaurín de la Torre 
pero no pasa nada».

«Sé que hay motivaciones po
líticas y esto ya tendrá mi con
testación», añadió Gil, quien dijo 
que «es un plan previsto, primero

S 
* 

*^

Jesús Gil declaró ante los periodistas a la salida del juzgado. EFE

era la campaña pública tremen
da contra Gil para justificar las 
medidas que iban a tomar, lue
go los titulares ‘El mayor esta
fador, el ladrón’, y finalmente 
la cárcel».

Señaló que «hay una animosi
dad total del juez Torres y del 
fiscal anticorrupción, Carlos Ji
ménez Villarejo, que ha dicho 
en reiteradas ocasiones que me 
iba a machacar», prosiguió Gil, 
que reiteró que «sigue la opera

ción, yo estoy tranquilo, me voy 
a la cárcel y no pasa nada».

Subrayó también que los deli
tos que se le imputan, «si hubie
ran sido cometidos, habrían pres
crito» y que «todos los contra
tos aparecen en las contabilida
des, de las que hay auditorías, y 
no pasa nada».

Según informó a los periodis
tas el abogado de Gil, José Luis 
Sierra, la Fiscalía Anticorrup
ción acusa a Gil de falsificar en 

1995 los contratos supuestamen
te firmados en 1991 y 1992 en
tre el Consistorio y el Atlético 
de Madrid, club propiedad del 
alcalde de Marbella, además de 
aportar contratos inexistentes y 
desviar 450 millones de pesetas 
durante ese periodo.

Gil, que nació en Burgo de 
Osma (Soria) el 12 de marzo de 
193 3, ha vuelto a la cárcel treinta 
años después de haber ingresa
do por primera vez, en 1969, co
mo consecuencia del accidente 
ocurrido al hundirse una cons
trucción en una urbanización de 
Los Angeles de San Rafael que 
él había edificado, donde falle
cieron 58 personas.

Tras cumplir dieciocho me
ses de prisión y previo pago de 
400 millones de pesetas, salió 
en libertad en 1971, gracias a un 
indulto del anterior jefe del 
Estado, Francisco Franco.

En 1991 se presentó a las 
elecciones municipales y fue 
elegido alcalde de Marbella con 
mayoría absoluta al frente del 
Grupo Independiente Liberal 
(GIL) creado por él mismo.

La consejera andaluza de 
Economía y Hacienda, Magda
lena Alvarez, aseguró que el juez 
«tendrá argumentos suficientes 
para hacer lo que ha hecho».

El candidato del PP a la al
caldía de Marbella, Diego Mal- 
donado, señaló que, a pesar de 
que «es doloroso que un repre
sentante público entre en prisión, 
debe hacerlo si ha cometido 
delito».

Manuel Jaén cree 
que hay esperanza 
para el español 
condenado a 
muerte en EEUU

Efe - Mahón

El senador Manuel Jaén, que 
viajara junto a otros tres sena
dores a Florida para interceder 
por el único español condena
do a muerte en EEUU, Joaquín 
José Martínez, cree que, aunque 
«todavía queda un trecho impor
tante, empieza a lucir la espe
ranza» para el preso.

El caso de este joven de 26 
años de edad está pendiente de 
una apelación ante la Corte Su
prema de Florida, que fijó como 
fecha límite del recurso las 12.00 
horas del día de ayer (las 18.00 
horas en España).

La delegación del Senado 
está formada por los parlamen
tarios Manuel Jaén (PP), Igna
cio Díez (PSOE), Imanol Boli
naga (PNV) y José Nieto (Nue
va Izquierda) y visitará a Joa
quín José en el «corredor de la 
muerte» de la cárcel de Starke.

Para el senador, que viajó 
ayer a Madrid, «el caso de Joa
quín Martínez no es un asunto 
de compasión, ni de derecho de 
gracia, sino de justicia. En oca
siones los tribunales escriben las 
sentencias con renglones torci
dos que deben enderezarse, por
que la justicia debe prevalecer 
por encima de todas las cosas». 
Según Jaén, «así ha ocurrido con 
Joaquín, condenado sin pruebas 
evidentes y con testigos que le 
inculparon falsamente.

Ahora, transcumdos diecio
cho meses desde que fue senten
ciado por un tribunal de Tampa 
en un proceso con graves irregu
laridades, ocho testigos de la acu
sación se han retractado e inclu
so alguno acusa a la Fiscalía de 
coacciones y soborno.

Barrionuevo cree que el PP 
"ha jugado con nosotros" 
en sus acuerdos con el PNV

El fiscal del caso Lasa- 
Zabala pide la apertura del 
juicio oral con 7 acusados

Efe - Cuevas de Almanzora

El ex ministro de Interior 
José Barrionuevo dijo ayer, en 
una visita a Cuevas del Alman
zora (Almería), que en «los 
acuerdos políticos que ha habi
do entre PP y PNV se ha jugado 
con nosotros», en referencia a 
él y al ex secretario de estado 
para la Seguridad Rafael Vera.

«Tenemos la desagradable 
sensación de que se nos ha utili
zado en este sentido» dijo Ba
rrionuevo, quien añadió que 
«eso es altamente inconvenien
te» porque «esa descalificación 
injusta que se ha producido de 
la lucha antiterrorista de los go
biernos socialistas» es malo para

la democracia española».
En su opinión, durante los 

mandatos socialistas se obró 
«limpia y honestamente. Natu
ralmente que cometimos erro
res pero, el conjunto de la ges
tión está ahí y las grandes bazas 
para eso que se llama pacifica
ción, en las que puede apoyarse 
el gobierno delPP, se consiguie
ron durante nuestra gestión».

Ajuria Enea
Como ejemplo indicó que «el 

único acuerdo plural de todas 
las fuerzas políticas vascas que 
se ha conseguido hasta ahora, 
el de Ajuria Enea, se firmó sien
do yo ministro del Interior».

Ef^jiMadrid

El fiscal de la AudienciaNa- 
cional Jesús Santos pidió ayer 
a la Sala de lo Penal de este tri
bunal la apertura de juicio oral 
contra el ex secretario de Esta
do para la Seguridad Rafael Ve
ra, el general de la Guardia Civil 
Enrique Rodríguez Galindo y los 
otros cinco procesados en el ‘ca
so Lasa-Zabala’, informaron 
fuentes jurídicas.

Estas fuentes explicaron que, 
ayer, el fiscal del caso, al que la 
Sala había dado traslado para 
instrucción de los 52 tomos de 
la causa, contestó que no es ne
cesario practicar más diligen
cias en esta investigación, que 

considera ya concluida y que, 
por tanto, procede dictar auto 
de apertura de juicio oral.

El caso, en el que se investi
ga el secuestro, torturas y asesi
nato de los presuntos etarras Jo
sé Antonio Lasa y José Ignacio 
Zabala, fue instruido por el juez 
Javier Gómez de Liaño, quien 
el pasado 23 de abril concluyó 
el sumario.

En este caso, el general Ga
lindo, el ex gobernador civil de 
Guipúzcoa Julen Elgorriaga, el 
capitán de la Guardia Civil An
gel Vaquero y los agentes de este 
cuerpo Felipe Bayo y Enrique 
Dorado Villalobos están acusa
dos de los delitos de detención 
ilegal, torturas y asesinato.

Llegó a China 
desde España la 
esposa de un 
disidente para 
asistir al juicio

Efe - Pekín

La esposa del disidente Wang 
Ce, detenido y encarcelado en 
noviembre tras dejar su exilio 
voluntario en España, llegó ayer 
a China para asistir al juicio que 
podría celebrarse contra su 
marido en los próximos días, 
informó una organización pro 
derechos humanos.

La esposa del activista tie
ne previsto reunirse hoy con los 
familiares de Wang y pedir una 
autorización oficial para visi
tar a su marido, aunque será casi 
imposible que las autoridades 
chinas accedan a esa petición.
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Los partidos políticos coincidieron ayer en exigir a Euskal Herritarrok que condene la violencia

Aumenta la expenda para que EH se 
desmarque de la violencia callejera

Efe - Bilbao

La práctica totalidad de los 
partidos políticos coincidieron 
ayer en exigir a Euskal Herri
tarrok que condene la violencia, 
sea de alta o de baja intensidad, 
mientras que el PSOE instó al 
PNV a romper su acuerdo parla
mentario con el PNV.

''Difícil relación "
El nuevo lehendakari del Go

bierno Vasco, Juan José Ibarre
txe, por su parte, afirmó durante 
el acto de toma de posesión de 
sus consejeros, que tendrá «una 
dificil relación» con los grupos 
políticos que no respeten la «con
vivencia» como «elemento cen
tral que nos permita desarrollar
nos como personas a todos».

Ibarretxe subrayó que «no se 
construye nada alterando la con
vivencia con atentados, sean de 
baja o alta intensidad» e hizo un 
llamamiento para «humanizar el 
conflicto», para conseguir lo cual 
citó, como premisas, «acordar
nos de las víctimas de uno y otro 
bando que ha dejado atrás la 
violencia» y el acercamiento de 
los presos.

Él portavoz del PNV, Joseba 
Egibar, dijo que su partido no se 
siente «responsable» de que EH 
no condene los actos violentos 
de los últimos días en el País 
Vasco y agregó que «hay un lí
mite» a la actuación de unos 
«señores que no sabemos si di
rectamente están relacionados 
con EH», pero que esta coalición 
«tiene la obligación de 
desmarcarse política y publica
mente y eso lo hemos manifes

tado mil y una vez».
El secretario general de Eusko 

Alkartasuna, Inaxio Oliveri, 
exigió a Euskal Herritarrok que 
«se desmarque» de la violencia 
callejera y de las amenazas a 
militantes y cargos del PP como 
«elemento fundamental» para 
conseguir un acuerdo de legis
latura con PNV y EA.

Oliveri, tras su toma de po
sesión como consejero de Edu
cación, Universidades e Inves
tigación, declaró que, dentro de 
la negociación que debe mante
ner el Gobierno Vasco con EH 
para lograr su apoyo parlamen
tario, esta formación debe ser 
«consciente» de que «una situa
ción de paz no significa única y 
exclusivamente que ETA man
tenga la tregua indefinida».

La portavoz parlamentaria de 
IU, Rosa Aguilar, dijo que «es 
necesario que Euskal Herritarrok 
condene los actos de violencia 
callejera y las provocaciones que 
intentan poner obstáculos, ven
gan de donde vengan» al proce
so de paz.

En un comunicado, Aguilar 
también se congratuló de que el 
PNV haya exigido a EH una 
condena pública y rotunda de la 
violencia callejera después de los 
actos vandálicos de estos días en 
el País Vasco».

Belloch insta al PP a rom
per con el PNV

Por su parte, el portavoz de 
Justicia e Interior del PSOE en 
el Congreso, Juan Alberto 
Belloch, instó, por su parte, al 
Partido Popular a romper su 
acuerdo parlamentario con el

Juan José Ibarretxe durante el acto de toma de posesión.

PNV al considerar que es «insos
tenible» pactar con una forma
ción que es «el eje de un Gobier
no apoyado por ETA».

Belloch, en declaraciones a 
Efe, estimó necesario que el PP 
renuncie «de manera explícita y 
absoluta» al apoyo del PNV en 
Madrid ya que «si bien es impres
cindible mantener el diálogo con 
ETA-HB, no tiene sentido» que 
reciba el respaldo de personas que 
conforman un «Gobierno qüe 
sigue las tesis de la banda terro
rista».

El presidente del PP de Viz
caya y portavoz en el Parlamen
to vasco, Leopoldo Barreda, ase
guró que en lo que dependa del 
Gobierno el proceso de paz «no 

se va a parar en este momento», 
ya que es «sincero» en su posi
ción de «agotar todas las posibi
lidades de paz» pese a las difi
cultades que hay, tras los últimos 
actos de violencia callejera, para 
contrastar la «voluntad de paz» 
del MLNV.

El presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, opinó 
que, pese a las últimas acciones 
violentas ocurridas en el País 
Vasco, «hay que continuar ne
gociando», mientras que el PSOE 
ha pedido al PP que rompa el 
acuerdo parlamentario que tie
ne con el PNV en las Cortes.

Pujol, en declaraciones a una 
radio, mostró también su respaldo 
a la política de «conciliación 

nacional» que lleva a cabo el 
PNV, que considera como «una 
jugada muy arriesgada», y le 
otorgó el mérito de haber hecho 
posible la tregua con ETA.

Elogió, en concreto, la deci
sión del PNV de salir del Pacto 
de Ajuria Enea cuando vio que 
no daba más de sí y optar por la 
propuesta Ardanza, que dio lu
gar a la Declaración de Lizarra 
«que puede ser discutible, pero 
que, a partir de ella, hay tregua 
y abre perspectivas de paz».

El vicepresidente segundo del 
Gobierno, Rodrigo Rato, afirmó 
que se está comprobando con 
Herri Batasuna que «presentar
se a unas elecciones no quiere 
decir ser demócrata» y advirtió 
de que el proceso de paz «se 
produce gracias a unos y pese a 
otros».

Rato: "No esperamos 
demasiadas ayudas"

El vicepresidente segundo del 
Gobierno señaló que «el proce
so de paz va a seguir práctica
mente igual, no esperemos de
masiadas ayudas de los que nunca 
han tenido ninguna intención de 
que hubiera paz y que no entien
den las cosas nada más que a base 
de la violencia para imponer sus 
ideas», agregó.

El presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga, afirmó que los que 
«tienen que dar pasos» en el 
proceso de paz de Euskadi son 
«los que han creado la situación 
de violencia, de ilegalidad y de 
inconstitucionalidad» o los par
tidarios de «iniciar caminos de 
conversación que no caben den
tro de la Carta Magna».

El Banco Público vasco podría ser 
una realidad en esta legislatura

Balza opina que las relaciones 
con Interior estarán ”bien 
engrasadas”

Efe-Vitoria

La nueva vicelehendakari y 
consejera de Hacienda del Go
bierno Vasco, Idoia 
Zenarruzabeitia, opinó ayer que 
la creación del Banco Público 
Vasco puede ser realidad en esta 
legislatura.

Tras tomar posesión, la 
vicepresidenta señaló como re
tos para el futuro completar el 
desarrollo autonómico, la moder
nización de la Administración y 
proseguir con los trabajos de 
convergencia con Europa.

Respecto al primer punto, la 
vicelehendakari consideró «fac
tible proseguir con el cumpli
miento del desarrollo estatutario, 
ya que hay abierta una línea de 
negociación por lo menos para 
una transferencia» (la autopista

A-68, cuyo traspaso a Euskadi 
fue acordado a cambio del apo
yo del PNV a los presupuestos).

Zenarruzabeitia recordó que 
la prioridad en las transferencias 
sigue siendo la parte económi- 
ca-social, es decir, el INEM y la 
Seguridad Social.

Revisión de la Le^ de Terri
torios Históricos

La vicelehendakari añadió 
que también se va a trabajar en 
la vertebración del país a través 
de la revisión de la Ley de Terri
torios Históricos y señaló que 
«una de las faltas que tenemos 
es saber definir el verdadero papel 
de los municipios, tanto finan
ciero como en relación hacia las 
otras instituciones.

Hay que estudiar el modo de 
integrarlos en el Consejo Vasco 

de Finanzas» (el órgano que re
parte el dinero recaudado por las 
Diputaciones).

Como consejera de Hacien
da, Zenarruzabeitia opinó que «se 
puede terminar la legislatura con 
un banco público vasco» y tam
bién calificó de «posible» la 
fusión de las tres cajas de aho
rros vascas.

Además, Idoia 
Zenarruzabeitia avanzó que ya 
se está trabajando en la redacción 
de los próximos presupuestos del 
Gobierno y negociando los mis
mos con otros grupos parlamen
tarios, aunque rechazó fijar una 
fecha para su presentación.

Por último, la vicelehendakari 
y consejera de Hacienda del 
Gobierno vasco expresó su in
tención de seguir «con las cola
boraciones con la Comunidad 
Navarra».

EferATímia

El nuevo consejero de Inte
rior del Gobierno Vasco, Javier 
Balza, opinó ayer que las rela
ciones con el Ministerio de In
terior deben basarse en la cola
boración y mostró su confian
za en que «seremos capaces de 
crear cauces para una relación 
bien engrasada».

Tras tomar posesión, Balza 
señaló que, «en el área de se
guridad, la fluidez en los cana
les de información y relación 
tiene que ser exquisita, aunque 
probablemente no pública».

El consejero reiteró la valo
ración realizada por el 
lehendakari sobre la violencia 
callejera y comentó que «no se 
puede construir a partir de la 
violencia»

Respecto al papel de la 
Ertzaintza, Balza aseguró que su 
objetivo es conseguir una poli
cía «integral, democrática, civil 
y eficaz».

«Mi idea básica es el servi
cio público porque, por el tamaño 
y población del país y la prepa
ración profesional e ilusión de 
nuestros ertzainas, estamos en 
condiciones de prestar un gran 
servicio público de seguridad», 
añadió.

Este servicio público irá di
rigido «al conjunto de la socie
dad y a cada uno de sus ciuda
danos».

En este sentido, Balza resal
tó que «la seguridad de los miem
bros del PP pasa por que son unos 
ciudadanos de este país y, por 
tanto, son nuestra responsabili
dad directa y con ella debemos 
comprometemos».
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La Comisión Permanente realizará hoy su primera reunión del nuevo año

El PSOE endurecerá hoy sus
El Senado pide 
una ley de 
medidas urgentes 
y ayudas ante las 
catástrofes

posturas frente al Gobierno
Efe - Madrid

La dirección del PSOE reanu
da hoy su actividad política, tras 
el paréntesis navideño, con la in
tención de desarrollar en los 
próximos meses una estrategia 
de oposición «más exigente», 
según anunció José Borrell en 
su última comparecencia infor
mativa.

Según comentaron ayer fuen
tes socialistas, la Comisión Per
manente de la Ejecutiva del 
PSOE elaborará hoy un calen
dario con el que estructurar su 
tarea de oposición, que realiza
rán conjuntamente el Grupo Par
lamentario y las distintas secre
tarías de área de la Ejecutiva.

En esta reunión, los dirigen
tes del PSOE analizarán, previ
siblemente, la marcha del proce
so de paz en el País Vasco, tras 
el recrudecimiento de la violen
cia callej era por parte de elemen
tos del entorno radical «abertza
le», y la presentación de cuatro 
recursos ante el Tribunal Cons
titucional por diferentes actua
ciones del Gobierno.

La Ejecutiva del PSOE abor
dará también la puesta en mar
cha de nuevas iniciativas políti
cas, entre ellas la «Campaña de 
Puertas Abiertas» que comenza
rá el próximo 15 de enero.

Esta propuesta, planteada por 
el candidato José Borrell, pre
tende movilizar al electorado so
cialista en un año en el que el 
PSOE afrontará, al menos, dos 
compromisos electorales: las 
elecciones municipales, autonó
micas y europeas del 13 de ju
nio, y las elecciones catalanas, 
previstas para el otoño.

En virtud de esta campaña de 
puertas abiertas, los ciudadanos 
podrán visitar las sedes socialis-

Anguita dice que IU no va a estar pendiente 
de los cambios de humor del PSOE

Efe - Madrid

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, aseguró ayer a Efe 
que su formación «no puede estar 
pendiente de los cambios de hu
mor del PSOE», y añadió que los 
socialistas rechazaron el pasa
do mes de julio una oferta de diá
logo de Izquierda Unida «por
que no podían dejar solo en el 
centro al PP».

Anguita comentó así la ini
ciativa del secretario de Políti
ca Municipal del PSOE, Alfon
so Perales, quien propuso a Iz
quierda Unida entablar un diá
logo sobre asuntos municipales, 
con el fín de «unificar posicio
nes» entre ambas formaciones 

tas -incluida la sede central de 
la calle Ferraz en Madrid- mante
ner contacto directo con dirigen
tes del partido y expresar su opi
nión en los cuestionarios elabo
rados a tal efecto.

La campaña concluirá en el 
mes de abril, y sus conclusiones 
servirán para elaborar el progra
ma electoral con el que el PSOE 
se presentará a las urnas el 13 
de junio.

Según anunció José Borrell 
el pasado 30 de diciembre, en 
su última comparecencia infor
mativa, la oferta electoral socia
lista discurrirá sobre dos gran
des ejes: «un progreso económi
co sin exclusiones y una prácti
ca política basada en los valo
res democráticos».

La política de oposición «más 
exigente» anunciada por Borrell 
tendrá su primera piedra de to
que en la batería de recursos que 
presentarán los socialistas ante 
el Tribunal Constitucional, que 
deberá pronunciarse sobre la re
forma del Impuesto sobre la Ren
ta y la Ley de Acompañamiento 
de los Presupuestos.

Además, el PSOE ha pedido 
el amparo del Tribunal Constitu
cional por la negativa de la Mesa 
del Congreso a que comparezca 
el presidente de ENDESA, y con
tra un decreto-ley por el que Es
paña se adhiere a disposiciones 
del Fondo Monetario Internacio
nal (FMI).

Los contactos con IU
La dirección del PSOE valo

rará también los primeros con
tactos mantenidos con Izquier
da Unida, después de que el res
ponsable socialista de Política 
Municipal, Alfonso Perales, en
viara a fínales de año una carta 

ante las elecciones del próximo 
mes de junio.

«Ahora aparece este señor y 
hay que preguntar al PSOE cómo 
es que unas veces contestan de 
una manera y otras veces de 
otra», dijo el líder de IU al refe
rirse a la oferta de Perales, con
cretada en una carta enviada el 
pasado día 23 al responsable de 
Política Municipal de la coali
ción, Francisco Herrera.

Anguita añadió que, aunque 
«la propuesta del PSOE puede 
ser seria, una formación políti
ca como la nuestra no puede estar 
pendiente de estas variaciones 
de humor y tienen que saber que 
con nosotros se trata de manera 
seria y documentada».

Borrell propuso acrecentar la labor de oposición del PSOE.

a su homólogo en IU, Francisco 
Herrera, proponiendo una serie 
de temas con los que arrancar el 
diálogo.

La carta de Alfonso Perales, 
después de algunos malentendi
dos, ha sido bien acogida inicial- 
mente en la coalición que diri
ge Julio Anguita, que realizará 
una valoración más detenida en 
la reunión de la Presidencia el 
próximo lunes.

Los socialistas afrontan tam
bién el nuevo curso con resulta
dos adversos en las encuestas so
bre intención de voto, en las que 
se atribuye al PP una ventaja que 
va desde los 4,3 puntos (CIS), 
hasta los casi siete puntos de

El coordinador de IU afírmó 
que tras la oferta de diálogo sobre 
puntos programáticos que efec
tuó en mayo a los socialistas, el 
Comité Federal del PSOE decli
nó en julio mantener conversa
ciones con Izquierda Unida, «no 
tuvo la delicadeza de comuni
carlo por carta, y nos enteramos 
por los medios de comunica
ción».

El líder de IU indicó que la 
propuesta del PSOE será estu
diada los próximos lunes y mar
tes por la Presidencia Federal de 
su formación «desde el acuerdo 
político adoptado por el último 
Consejo Político» de la coali
ción, celebrado el pasado 10 de 
octubre. 

diferencia (Sigma Dos, para El 
Mundo).

No obstante, la dirección 
socialista ha reiterado estos días 
su «escepticismo» e «indiferen
cia» hacia las encuestas, después 
de recordar el fracaso de este tipo 
de sondeos en las elecciones de 
1996.

Al margen de las encuestas, 
el PSOE trabaja también en la 
consolidación de una «nueva 
imagen», que contempla cam
bios paulatinos tanto en el him
no musical que acompaña a los 
dirigentes en sus actos públicos, 
como en su logotipo, aunque el 
símbolo oficial sigue siendo el 
puño y la rosa.

El máximo órgano entre 
asambleas de IU acordó en aque
lla reunión mantener «la mano 
tendida» a los socialistas para un 
posible diálogo, aunque desde 
la máxima de «esperar andan
do».

En sus declaraciones a Efe el 
coordinador general de IU ad
virtió «Mientras no se cambie 
este acuerdo, esto es lo que vale».

La reunión de la Presidencia, 
convocada en principio sólo para 
el lunes, ha sido ampliada un día 
más, después de que IU recibie
ra el pasado martes por escrito 
la oferta del PSOE, contenida en 
una carta dirigida por el secre
tario socialista de Política Mu
nicipal, Alfonso Perales.

Efe - Madrid
El Senado pedirá al Gobier

no una ley que posibilite adop
tar medidas urgentes en situacio
nes de catástrofes naturales y 
agilice las ayudas a las víctimas, 
así como la urgente elaboración 
de un Programa Nacional de 
Cartografía Temática de Ries
go de Inundaciones, el fenóme
no natural más grave en Espa
ña.

Así consta en el informe so
bre prevención de riesgos rela
cionados con el agua, seísmos 
y volcanes, al que tuvo acceso 
Efe, elaborado por la Comisión 
Especial sobre Prevención y 
Asistencia en Situaciones de Ca
tástrofe tras más de dos años de 
debates y numerosas compare
cencias, que aprobará el Pleno 
del Senado en una de sus pri
meras sesiones del nuevo año.

Los senadores, en un docu
mento de 50 páginas, reclaman 
una nueva política hidráulica 
que incluya factores ecológicos, 
territoriales y urbanísticos para 
reducir los riesgos catastróficos 
y proteger a la población ante 
las inundaciones, un fenómeno 
natural que cada año causa 30 
muertos y pérdidas de 50.000 
millones de pesetas.

La Comisión Especial consi
dera necesario que el Gobier
no elabore una ley que posibili
te la adopción inmediata de las 
medidas urgentes, en función de 
la gravedad de los daños produ
cidos y sus consecuencias so
bre personas y bienes.

La futura ley deberá estable
cer los mecanismos financieros 
necesarios para que las ayudas 
económicas destinadas a sufra
gar los daños sufridos por las 
familias y los gastos que se pro
duzcan a consecuencia de la ac
tuaciones durante la emergen
cia «sean realmente de carác
ter inmediato», a través de cré
ditos permanentes y ampliables.

Por otra parte, subraya que 
el deslinde del dominio públi
co hidráulico puede ser un ins
trumento muy útil para garanti
zar que en el ftituro no sigan pro
duciéndose agresiones urbanís
ticas en los cauces de los ríos, 
pero no acota las zonas con peli
gro de riesgo catastrófico por 
construcciones ya existentes.

Por ello, es «urgente» impul
sar y finalizar cuanto antes el 
deslinde del Dominio Público 
Hidráulico, en el marco del 
programa Linde.

Ante las carencias actuales, 
se debería elaborar «cuanto 
antes» un Programa Nacional 
de Cartografia Temática de Zei
nas Potencialmente Inundables, 
que determine las planificacio
nes hidrológica, territorial y ur
bana, según señala el informe.

Entre tanto y hasta que lle
gue ese Programa, el Senado pi
de a las Comunidades Autóno
mas que desarrollen con urgen
cia sus planes especiales de pro
tección civil ante el riesgo de 
inundaciones, basado en el catá
logo de inundaciones históricas.
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De cara a su congreso que debe celebrar afinal de mes

El PP amplia el periodo de 
enmiendas a las ponencias

--------------------------------------------- Lalnhuna------

El primer Consejo de 
Ministros de 1999 estudiará 
la revalorización de pesiones

Efe - Madrid

La Comisión Organizadora 
del XIII Congreso Nacional del 
PP amplió el período de presen
tación de enmiendas a las cinco 
ponencias preparadas para esta 
reunión, hasta el próximo 14 de 
enero.

Así lo indicaron fuentes de 
los populares, quienes explica
ron que las cinco ponencias en
cargadas por el presidente del 
Gobierno y del PP, José María 
Aznar, después de ser someti
das a este período de enmiendas 
serán votadas durante el próxi
mo congreso del PP, previsto pa
ra el último fin de semana de este 
mes.

Estos trabajos, enviados el pa
sado 21 de diciembre a las or
ganizaciones territoriales del PP 
para ser estudiadas por compro
misarios del Congreso y afilia
dos, apuestan por un partido 
«ágil», que dé respuesta a las ne
cesidades de la sociedad del si
glo XXI y renueven el proyecto 
salido del Congreso de Sevilla 
para adaptarlo a un partido de 
«un Gobierno consolidado».

Además, como líneas gene
rales, estas ponencias hacen una 
defensa de la vigencia de la Cons
titución Española y dan algunas 
pautas a seguir para abordar 
algunos de los asuntos centra
les del XIII Congreso como el 
camino hacia la paz, la conver
gencia real con Europa y la crea
ción de empleo.

El vicepresidente segundo del 
Gobierno, Rodrigo Rato; el mi
nistro de Trabajo y Asuntos So
ciales, Javier Arenas; el presi
dente de la Comunidad Valen
ciana Javier Zaplana; la alcal
desa de Zaragoza, Luisa Fernan
da Rudi, y el coordinador gene
ral del partido, Angel Acebes, 
perfilan en sus trabajos el pro
yecto y la estructura del PP para 
el siglo XXL

De estas ponencias sobresa-

Un senador del PP de Melilla dimite por 
discrepancias con el líder local del partido

Efe - Melilla

El senador del PP por Melilla, 
Aurel Sava, señaló ayer que pre
sentará su dimisión el próximo 
lunes por «discrepancias» sobre 
la gestión del partido y cuestio
nes de política general con el Co
mité Ejecutivo Regional.

Sava, en su primera compa
recencia pública tras el anuncio 
de su renuncia el pasado mar
tes, dijo sentirse dolido porque 
algunos sectores de su partido 
le señalaron como «más propio 
de la oposición que del Gobier
no» y reconoció que ha estado 
más veces entre «las minorías

Rodrigo Rato, uno de los ponentes en el Congreso del PP. EFE

le la redactada por Angel Acebes, 
quien se ha dedicado a preparar 
la estructura con la que el PP 
afrontará el próximo milenio y 
que tendrá entre sus funciones 
formar equipos, respaldar al Go
bierno, preparar «la musculatu
ra» del partido de cara a las elec
ciones y tener una comunicación 
permanente con la sociedad, para 
detectar sus necesidades y pre
ocupaciones.

Él programa ideológico y las 
propuestas del partido para los 
próximos 10 años están defini
dos en las otras cuatro ponen
cias.

En «España en un mundo glo
bal», Rodrigo Rato establece 
como fundamentos de la presen
cia de España en un mundo glo
bal la necesidad de continuar en 
la profundización de una socie
dad de progreso, abierta y tole
rante; el compromiso con la paz 
y mantenimiento de la seguri
dad; la defensa de una economía 
libre al servicio de la sociedad 
de bienestar, y la promoción de 
una política de solidaridad, coo

discrepantes» que con la mayo
ría que tomaba las decisiones.

Apuntó que «sería nefasto y 
propio del totalitarismo» que en 
un partido las decisiones se adop
tasen con el acuerdo del cien por 
cien de la militancia, aunque ad
mitió que en su caso han sido mu
chas las ocasiones en las que los 
distintos puntos de vista sobre 
decisiones de la Ejecutiva pro
dujeron «desencuentros».

Asimismo, Sava reprochó al 
presidente del PP, Ignacio Veláz
quez, quien anunció el pasado 
martes su dimisión, que no haya 
convocado aún al Comité Ejecu
tivo y la Junta Regional que soli

peración y responsabilidad.
«España plural, un proyecto 

de futuro en común», elaborada 
por Javier Arenas, hace especial 
hincapié en la plena vigencia del 
pacto histórico de la Constitu
ción y plantea la articulación y 
el desarrollo del estado de las 
autonomías, bajo las premisas 
de autonomía de las comunida
des autónomas, solidaridad y 
corresponsabilidad.

El texto de «La España de las 
oportunidades», que ha sido re
dactado por Eduardo Zaplana, 
plantea la necesidad de permi
tir la gestión privada de los servi
cios públicos y de reformar la 
educación para garantizar la 
«empleabilidad» de los estudian
tes.

Finalmente, la ponencia re
dactada por Luisa Fernanda Ru
di, «La España de las libertades», 
apuesta por un «gran pacto» entre 
partidos para consolidar una 
reforma de la justicia que logre 
erradicar la percepción negati
va que tienen los ciudadanos del 
poder judicial. 

citó en diciembre para exponer 
a sus compañeros los motivos 
que fe han llevado a renunciar 
al escaño y negó que sean profe
sionales o personales «como es
peculan algunos».

Consciente de que su dimi
sión puede crear «un problema 
interno» en el PP de Melilla, Sava 
recordó que no se pierde el esca
ño, ya que éste será ocupado por 
su suplente en las pasadas elec
ciones, Beatriz Caro,

El parlamentario aseguró que 
conservará su militancia y leal
tad al PP, así como su puesto 
como diputado en la Asamblea 
de la Ciudad Autónoma.

Efe - Madrid

El primer Consejo de Minis
tros de 1999 estudiará hoy la re- 
valorización de las pensiones 
para este año en un 1,8 por cien
to, la convocatoria del concur
so para la adjudicación de la li
cencia de la explotación del ser
vicio de televisión digital terre
nal y la modificación del regla
mento de reclutamiento.

Así lo indicaron fuentes del 
Gobierno, antes de la reunión del 
Gabinete de José María Aznar 
en el Palacio de La Moncloa, a 
la que asistirán todos los miem
bros del Ejecutivo.

La posible revalorización de 
las pensiones, que corresponde 
al porcentaje previsto para la 
inflación de este año, se lleva a 
cabo sobre el 2,1 por ciento ga
nado en 1998, lo que en conjun
to supone una mejora del poder 
adquisitivo de siete décimas de
bido a que los precios han creci
do menos de lo previsto.

Ese aumento de siete décimas 
del poder adquisitivo de las pen
siones es la diferencia entre la 
subida del 2,1 por ciento esta
blecida para 1998 y la tasa anual 
de la inflación del mes de no
viembre, que se situó en el 1,4 
por ciento, periodo que se toma 
como base de cálculo para la 
revalorización de las pensiones.

Por otra parte, el Real Decreto 
por el que se aprobó el Plan Téc
nico Nacional de Televisión Di
gital Terrenal, el pasado mes de 
diciembre, prevé el acceso de las 
actuales concesionarias de tele
visión privada, si les fuese reno
vada la concesión, a un progra- 

* ma del canal múltiple digital, por 
el periodo que establezca la reno

Fernández Díaz asegura que 
CiU no pudo orientar 
España al euro con el PSOE

Efe - Barcelona

El presidente del PP de Ca
taluña, Alberto Fernández Díaz, 
recordó ayer que CiLF no logró 
que España cumpliera ni uno solo 
de los criterios de convergencia 
europeos cuando apoyaba al go
bierno del PSOE y ha instado a 
CiU a ser «más modesta» al 
reseñar su aportación al ingre
so español en el Euro.

En declaraciones a Efe, Al
berto Fernández Díaz contestó 
a la afirmación del presidente ca
talán, Jordi Pujol, de que Espa
ña está en el Euro gracias a CiU 
y le instó «a rectificar esta acti
tud de CiU de que lo bueno siem
pre es mérito de ellos y lo malo, 
obra de los demás».

Pidió al presidente catalán 
«más modestia» cuando reseñe 
la aportación de CiU a la recupe
ración económica y al ingreso 
español en el Euro «porque si tu
viera tanto que ver, se habría no
tado en el gobierno del PSOE». 

vación de la concesión.
El plan reserva dos progra

mas para el ente público Radio
televisión Española (RTVE), 
dentro de los canales múltiples 
para su explotación en régimen 
de explotación directa.

Cada una de las televisiones 
públicas de cobertura autonómi
ca podrá acceder a dos progra
mas dentro de un canal múlti
ple digital de la misma cobertu
ra.

Además, el Consejo de Mi
nistros estudiará la reforma del 
reglamento de Reclutamiento, 
que afectará a entre 4.000 y 
5.000 jóvenes y que el Gobier
no deberá aprobar en el Conse
jo de Ministros de hoy para que 
pueda aplicarse a la incorpora
ción al servicio militar del reem
plazo de 1999, que empieza el 
12 de enero.

Así lo indicaron a Efe fuen
tes del Gobierno y del Ministe
rio de Defensa, quienes recor
daron que el reemplazo de 1999 
se compone de un total de 
135.563 jóvenes, que sortearon 
sus destinos el pasado 12 de 
noviembre.

Esta modificación del regla
mento, que analizará hoy el Ga
binete de José María Aznar, reci
bió el dictamen favorable del 
Consejo de Estado, que no es 
vinculante y es el último paso 
que debía dar este decreto an
tes de ser aprobado por el Ej ecu- 
tivo.

El nuevo real decreto, que 
sustituye al de 9 de julio de 1993, 
amplía los supuestos de exclu
sión del servicio militar en tres 
direcciones: por cuadro médi
co, por condiciones económi
cas y por cargas familiares.

En este sentido, puso de relie
ve que pese a colaborar con el 
gobierno del PSOE entre 1993 
y 1996, «CiU no logró que Es
paña cumpliera ni uno sólo de 
los criterios de convergencia 
europeos», mientras «el dete
rioro del Ejecutivo por los ca
sos de corrupción era notorio y 
la inversión estatal en Catalu
ña estaba estancada».

«Está claro que las compa
raciones son odiosas -agregó 
Alberto Fernández-, pero el res
paldo de CiU al Gobierno ha 
continuado, y lo que ha cambia
do y ha hecho cambiar las co
sas ha sido el Gobierno, que ha 
pasado del PSOE al PP».

«Ha sido el PP quien ha im
pulsado políticas de empleo, 
más inversión para Cataluña e 
incluso ha impulsado la refor
ma fiscal, y es bueno recordar 
que cuando CiU colaboró con 
el PSOE no fue capaz de ello ni 
de rectificar la política fiscal del 
PSOE», añadió.
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Tren Lott, líder de la mayoría 
republicana en el Senado pidió un 
receso en el juicio hasta que se 
acuerde el método para proseguir

El Senado de EEUU aún no ha decidido el procedimiento legal que seguirá

El protocolo marcó el inicio del 
histórico proceso a Clinton
El comienzo del histórico 
proceso de juicio y destitu
ción contra el presidente de 
Estados Unidos, Bill Clin
ton, estuvo marcado por la 
solemnidad del protocolo y 
por las duras negociaciones 
políticas acerca de cómo se 
desarrollará.

Rafael CAÑAS

Por primera vez en 130 años 
y por segunda en la historia del 
país, los senadores escucharon 
los dos artículos de juicio y desti
tución que aprobó la Cámara de 
Representantes para estudiar si 
separan del cargo a un presiden
te. A continuación, los senado
res juraron impartir justicia im
parcial e iniciaron un receso has
ta que se decida cómo se desa
rrollará el proceso.

La histórica jomada comen
zó cuando los trece miembros 
de la Cámara de Representan
tes que actuarán como fiscales 
entraron en el hemiciclo serios 
y sin pronunciar palabra.

Uno de ellos, el presidente de 
la Comité Judicial, Henry Hyde, 
leyó los dos artículos que piden 
el juicio y destitución de Clinton 
por perjurio y obstrucción a la 
justicia.

Clinton «ha evitado, obstrui
do e impedido la administración 
de justicia», dijo Hyde, como co
lofón a su presentación, en la que, 
igual que un fiscal en un juicio, 
expuso los motivos por los que 
el presidente debería ser destitui
do de acuerdo a los delitos que 
supuestamente cometió.

Marín acusa a los conservadores del
PE de magnificar el fraude en la UE

Efe - Madrid

El comisario europeo Manuel 
Marín considera que la moción 
de censura contra la Comisión 
prevista en Estrasburgo obede
ce a una lucha política irracio
nal que oculta la batalla por los 
fondos comunitarios y denunció 
que los grupos políticos conser
vadores «han magnificado inte
resadamente» los fraudes.

En declaraciones a la Cade
na Ser, Marín subrayó que, aun
que no va a prosperar en el Par

Henry Hyde se dirige al Senado para acusar a Clinton. EFE

El juicio contra el presiden
te se refiere a la actuación de 
Clinton por intentar encubrir su 
relación con Monica Lewinsky, 
una becaria de la Casa Blanca.

El siguiente paso formal lo 
dio el presidente del Tribunal Su
premo, William Rehnquist, 
quien vestido con la túnica de los 
magistrados prestó juramento en 
su calidad de presidente del pro
ceso.

Rehnquist juró impartir «jus
ticia imparcial de acuerdo a la 
Constitución y las leyes de Esta
dos Unidos» en el proceso con
tra William Jefferson Clinton.

A continuación, los cien sena
dores prestaron juramento en su 
calidad de miembros del jurado, 
y a partir de ese momento entró 

lamento Europeo el «voto de cas
tigo» contra la Comisión, sí va 
a dejarla «perfectamente debili
tada», y afirmó que «se está pro
duciendo casi un acto de racis
mo cultural» dentro de la UE, co
mo lo demuestra a su juicio que 
«los ataques más feroces» pro
vienen de los países que deben 
mantener su contribución.

En este sentido, criticó que 
los hechos esgrimidos para justi
ficar la moción de censura se uti
licen «para ocultar en realidad 
el hecho de que hay quienes quie

en vigor la prohibición de reali
zar declaraciones acerca del ca
so, bajo pena de prisión.

Cada senador juró de palabra 
y después firmó en el «libro del 
juramento», para lo que cada uno 
de ellos empleó un bolígrafo di
ferente.

En otro detalle del protoco
lo que exige la ocasión, Rehn
quist fue escoltado por seis sena
dores, tres republicanos y tres 
demócratas, para cruzar la ca
lle que separa la sede del Supre
mo del edificio del Capitolio.

Después de los juramentos, 
el jefe de la mayoría republica
na, Trent Lott, solicitó y obtuvo 
de Rehnquist un receso hasta que 
se vuelva a solicitar un nuevo 
pleno, que será cuando se deci

ren reducir su participación en 
el presupuesto comunitario».

Tras indicar que el «fuerte en
contronazo» entre la Comisión 
y la Eurocámara tiene como tras
fondo las próximas elecciones 
europeas y los cambios opera
dos en Alemania, Marín expli
có que las acusaciones lanzadas 
contra él tienen su origen en el 
fraude cometido en 1993 por un 
francés, jefe de división de la Ofi
cina de Ayuda Humanitaria 
(ECHO), que «se fabricó una se
rie de contratos a su favor». 

da cómo se desarrollará el jui
cio.

La sesión del Senado estu
vo presidida por el senador más 
veterano, el venerable Strom 
Thurmond, de 96 años, quien 
fue candidato a las elecciones 
presidenciales de 1948, y que 
tomó juramento a Rehnquist.

El rigor del protocolo, la se
riedad de todos los protagonis
tas, el severo marco del Sena
do y la anciana voz de Thurmond 
dieron el tono solemne a una ce
remonia tan poco frecuente co
mo importante.

Pero fuera del hemiciclo y 
detrás de los bastidores, laj orna
da estuvo protagonizada por la 
incógnita que domina el proce
so, ya que aún no se ha decidi
do cómo se desarrollará o si se 
llamará o no a testigos.

En un nuevo intento para que 
el juicio sea lo más rápido posi
ble, la Casa Blanca anunció ayer 
que está dispuesta a que el pro
ceso se desarrolle sobre la base 
del informe de la Cámara de Re
presentantes para evitar que se 
llame a testigos.

«Es un paso adelante en la 
buena dirección», declaró an
tes del juramento la senadora 
republicana por Texas Kay Bai
ley Hutchinson, quien calificó 
la jornada de ayer como «his
tórica».

En cambio, los trece republi
canos que actuarán como fis
cales, continúan negociando con 
algunos dirigentes del Senado 
la posibilidad de llamar a decla
rar a testigos, en un número que 
incluso podría alcanzar los 14 
ó 15.

«Yo no conocí absolutamen
te nada y tampoco lo consen
tí», recalcó el comisario euro
peo, después de recordar que 
aquel fraude se descubrió el 8 
de julio del año pasado y su autor 
fue detenido y conducido ante 
el Tribunal de Justicia de 
Luxemburgo.

Marín señaló que se plantea
rá su dimisión si se opta por esta 
vía en la Comisión de forma ge
neral e indicó al respecto que 
su actitud no es la de «agarrar
se al puesto de comisario».

Aumenta la 
tensión entre 
EEUU e Irak con 
riesgo de nuevos 
bombardeos

Efe - Washington

Estados Unidos puede bom
bardear de nuevo a Irak, según 
funcionarios de alto rango de 
Washington, para poner fin a los 
desafios del presidente iraquí, 
Sadam Husein, en las zonas de 
exclusión aérea, que han incre
mentado la tensión en los últi
mos diez días.

Este extremo está contempla
do en los planes de contingen
cia del Pentágono ante cualquier 
agresión por parte del las fuer
zas iraquíes, según confirmó ante 
el Congreso el Jefe del Alto Es
tado Mayor estadounidense, ge
neral Henry Shelton.

Shelton explicó que las accio
nes militares por parte de EEUU 
incluyen más bombardeos con
tra las zonas aéreas iraquíes.

Asimismo, el presidente de 
EEUU, Bill Clinton, repitió su 
determinación de continuar la vi
gilancia aérea en las áreas del sur 
y del norte de Irak, porque son 
vitales en la política hacia aquel 
país de contener las ambiciones 
militares de Husein, y de protec
ción de las minorías kurdas y 
chiís, respectivamente.

El clima bélico entre Bagdad 
y Washington ha subido consi
derablemente de nivel en los últi
mos diez días después de cuatro 
incidentes aéreos entre patrullas 
británico-estadounidenses y 
aviones de combate de Husein 
en las zonas de exclusión aérea 
al norte y al sur de Irak.

Uno de los últimos inciden
tes se produjo ayer en la zona de 
exclusión al norte del paralelo 
36, cuando un bombardero de Es
tados Unidos, «en una acción de 
autodefensa» según el Pentágo
no, disparó un misil HARM anti- 
rradar para destruir una batería 
de misiles iraquí que le apunta
ba.

«Todos los aviones de la 
coalición que participaron en esta 
acción retomaron seguros y sin 
daños a sus bases», informó el 
Departamento de Defensa esta
dounidense en un comunicado 
para la prensa.

El Gobierno iraquí no recono
ce las zonas de exclusión aérea 
establecidas por Washington, 
Londres y París tras el final de 
la guerra del golfo Pérsico, en 
febrero de 1991, porque «son ile
gales y no han sido aprobadas 
por el Consejo de Seguridad de 
la ONU».

La secretaria de Estado nor
teamericana, Madeleine A1- 
bright, que a mediados de diciem
bre advirtió de que Irak puede 
ser atacado de nuevo (como ocu
rrió del 16 al 19 de ese mes) en 
caso de necesidad, destacó el 
martes la firme voluntad de 
Washington de mantener la vigi
lancia de las áreas de exclusión 
aérea de Irak.
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El jefe guerrillero mostró su optimismo sobre el proceso en un comunicado

'’Tirofijo" no acudió al acto de 
apertura del diálogo colombiano
Efe - S, Vicente (Colombia)

El máximo comandante de la 
guerrilla de las FARC, Manuel 
Marulanda, «Tirofijo», no lle
gó al esperado encuentro con el 
presidente colombiano, Andrés 
Pastrana, pese al impresionan
te despliegue de seguridad que 
hicieron los rebeldes.

Un millar de guerrilleros de 
las Fuerzas Armadas Revolucio
narias de Colombia (FARC), que 
coordinaron el dispositivo de se
guridad con los sesenta policías 
de la escolta personal del Presi
dente, habían «tomado» San Vi
cente del Caguán, el municipio 
escenario de la cita.

En la tarima principal insta
lada en la plaza de San Vicente 
del Caguán, en la mesa central 
con dos sillas apareció sólo el 
presidente Pastrana y el puesto 
de «Tirofijo» quedó vacío.

El discurso de «Tirofijo», en 
el que se declaró optimista so
bre el proceso de paz, fue leído 
por el comandante «Joaquín Gó
mez».

La lucha contra el narcotrá
fico es un «caballito de batalla» 
utilizado por algunos gobiernos 
y Estados Unidos para luchar 
contra la guerrilla, indicó el tex
to.

Agregó que es necesario erra
dicar los cultivos de coca y ama
pola (primer paso para la pro
ducción de cocaína y heroína).

El discurso del más vetera
no guerrillero del mundo, con 68 
años de edad y cincuenta de lucha 
armada, fue un recuento de la his
toria de Colombia y de las FARC 
del último medio siglo, con fre
cuentes alusiones a anteriores

Disparos esporádicos en la 
capital de Sierra Leona tras 
la irrupción de los rebeldes

La ONU cree fundamental 
la búsqueda de su personal 
desaparecido en Angola

Efe - Freetown

Explosiones y disparos se es
cucharon ayer en diversos pun
tos de la capital serraleone-sa, 
después de que fuerzas rebel
des y tropas de la junta mili-tar 
invadiesen el miércoles 
Freetown.

Los disparos y explosiones 
tuvieron lugar, principalmente, 
en el aeropuerto de Lungi y en 
barrios del centro de la ciudad.

El paradero del presidente, 
Ahmad Tejan Kabbah, se igno
ra, según testigos presenciales, 
que indicaron que los rebeldes 
tomaron oficinas de la adminis
tración del Estado después de 
poner en libertad a compañeros 
suyos que estaban prisioneros 
y quemar la embajada de Nige

Andrés Pastrana observa la silla vacía de "Tiro fijo’’. EFE

intentos de diálogo que termi
naron en el fracaso.

Sobre el nuevo intento, el dis
curso señalaba; «Somos optimis
tas del nuevo proceso que hoy 
comienza, donde analizaremos 
a profundidad la situación políti
ca, económica, social, cultural, 
ecológica y de soberanía, hasta 
encontrar las soluciones de fon
do».

«Terminen con el lenguaje 
calumnioso: narcoguerrilleros, 
bandidos, terroristas, narcoban- 
doleros, etc.., porque la confron
tación no se gana con sandeces, 
sino haciendo una sociedad más 
justa, para terminar con las cau
sas objetivas de la violencia», 
exigió.

Jorge Briceño Suárez, alias 
«Mono Jojoy», y Edison «Roma

ria.
Las calles de la ciudad se en

contraban ayer desiertas, aun
que algunos vecinos se arries
garon a salir de sus casas en bus
ca de alimentos, y los bancos y 
otros establecimientos perma
necían cerrados.

La única emisora de radio 
que podía sintonizarse ayer era 
la «Pr-Democracy 98.1», que 
transmite música religiosa y 
programas de la BBC.

Soldados renegados y rebel
des del Frente Revolucionario 
Unido han creado desde hace 
meses un ambiente de terror en 
este pequeño país del oeste afri
cano, en el que queman aldeas, 
mutilan a decenas de miles de 
civiles y masacran a cientos de 
ellos. 

ña», dos de los más conocidos 
jefes militares de las Fuerzas Ar
madas Revolucionarias de Co
lombia, fueron las «estrellas» de 
la jornada ante la ausencia de su 
jefe máximo.

Desde el miércoles por la no
che un millar de insurgentes ha
bía copado el pueblo, de unos 
10.000 habitantes, y en las pri
meras horas de ayer, «Romaña» 
y Briceño recorrieron algunas 
calles de este caluroso pueblo, 
seguidos por una cohorte de pe
riodistas, pero no hablaron a la 
prensa.

Joi;ge Briceño, «Mono Jo
joy», segundo al mando y jefe 
militar de las FARC tampoco es
tuvo presente en la inauguración 
de la ceremonia.

En la «Plaza de Los Funda

Efe - Naciones Unidas

La cuestión de Angola, y es
pecíficamente la operación de 
búsqueda y rescate de los ocu
pantes de los dos aviones derri
bados allí, es fundamental para 
preservar la credibilidad de la 
ONU y el Consejo de Seguri
dad, declaró el embaj ador argen
tino, Femando Enrique Petrella.

Aún antes de haber iniciado 
este año sus actividades como 
miembro alterno del Consejo en 
1999-2000, Petrella había des
tacado la importancia de la cues
tión por el gran número de lati
noamericanos en la Misión Ob
servadora de la ONU (MONUA) 
y por el hecho de que Argelina 
preside la Asociación del Atlán
tico Sur. 

dores» de este pueblo selvático, 
en el amazónico departamento 
del Caquetá, se confundieron 
ayer políticos, guerrilleros, poli
cías, periodistas, cantantes, es
critores, defensores de los de
rechos humanos y distintas per
sonalidades nacionales e inter
nacionales.

La ceremonia de inicio de los 
diálogos entre el Gobierno y la 
guerrilla de Colombia tiene co
mo escenario un gigantesco palio 
en la «Plaza de Los Fundadores» 
de San Vicente del Caguán con 
sonido e iluminación de concier
to de rock.

Después de los discursos, se 
ofreció un concierto para los asis
tentes con dos figuras de la mú
sica moderna nacional: la can
tante de rancheras pop Marbelle 
y el grupo de sones tropicales 
«Iván y sus Ban Band».

Bajo el enorme «tecno-pa- 
lio», en una tarima que tiene al 
frente la bandera nacional (ama
rillo, azul y rojo), junto a la mesa 
central donde se debían sentar 
hombro a hombro «Tirofíjo» y 
Pastrana, se sentaron los nego
ciadores de la guerrilla, además 
de «Joaquín Gómez», «Raúl 
Reyes» y «Fabián Ramírez».

En otra figuraban el alto co
misionado presidencial para la 
Paz, Víctor Ricardo, y los repre
sentantes del Gobierno en el 
diálogo: el empresario Nicanor 
Restrepo, la ex canciller María 
Emma Mejía, el presidente del 
Congreso, Fabio Valencia, y el 
gobernador del departamento del 
Atlántico, Rodolfo Espinosa.

Una gigantesca bandera co
lombiana lucía al fondo, y una 
más colgaba de la torre de la

Después de las tres sesiones 
informales sobre Angola esta 
semana, Petrella expresó su de
saliento ante las improductivas 
gestiones en Luanda del coordi
nador de seguridad de la ONU, 
Benon Sevan, quien se reunió 
con los representantes de los 
países garantes del proceso de 
paz (EEUU, Portugal y Rusia) 
y con las autoridades angoleñas 
y envió mensajes a la organi
zación rebelde UNITA sin reci
bir respuesta.

Sevan afirma que el presi
dente angoleño, José Edoardo 
dos Santos, demostró disposi
ción a cooperar con la misión 
de búsqueda y rescate que de
sea enviar la MONUA a los 
alrededores de Huambo, en la 
planicie central.

El IRA muestra 
su descontento 
con el lento ritmo 
del proceso de 
paz en el Ulster

Efe - Belfast (R. Unido)

El Ejército Republicano Ir
landés (IRA) expresó ayer su 
frustración por el lento avance 
del proceso de paz para Irlanda 
del Norte, aunque no insinuó que 
vaya a romper el alto el fuego.

En un inesperado mensaje de 
Año Nuevo que publicó en el 
rotativo del SinnFein, «AnPho- 
blacht», el IRA acusó a los unio
nistas de bloquear el proceso y 
pidió a los Gobiernos de Lon
dres y Dublín que hagan esfuer
zos para mejorar la situación.

No obstante, en la nota, que 
fue recibida con fuertes críticas 
por los unionistas de Irlanda del 
Norte, se recalca que la banda 
republicana está aún compro
metida con la paz, con lo que 
se descarta la posibilidad de que 
decida romper la tregua que 
declaró en julio de 1997.

El IRA acusó a los unionistas 
de intentar recurrir a «viejas 
condiciones que hicieron fraca
sar una oportunidad anterior de 
asegurar un acuerdo de paz».

Para el IRA, el liderazgo 
unionista parece contrario a un 
acuerdo de paz duradero y am
bos gobiernos tienen la respon
sabilidad de afrontar ese intento 
de frenar el avance del proceso.

«Los intentos de los unionis
tas de bloquear el proceso de
ben ser resistidos», insistió la 
organización, y añadió que ven 
el futuro con «optimismo y la 
confianza de conseguir nuestro 
objetivo republicano, una Irlan
da unida e independiente».

Los unionistas piden la en
trega de armas del IRA para lo
grar avances en el proceso de 
paz. Esta exigencia llevó ya al 
IRA a romper en febrero de 1996 
su primera tregua, decretada en 
agosto de 1994.

La nota del IRA fue recibf 
da con duras críticas por Mi
chael McGimpsey, del Partido 
Unionista del Ulster miembro 
de la Asamblea norirlandesa, 
que acusó a la organización de 
intentar «sobornar» a los parti
dos políticos para que abando
nen sus demandas sobre la en
trega de las armas.

McGimpsey calificó la nota 
del IRA de «amenaza clara» 
contra su partido y otras orga
nizaciones y dijo que «parece 
decir que no se nos permite 
hablar del desarme o habrá otro» 
atentado de la organización.

Sin embargo, Martin McGui- 
nness, «número dos» del Sinn 
Fein, el brazo político del IRA, 
insistió ayer en que su partido 
está cumpliendo con lo estable
cido en el acuerdo de Viernes 
Santo, documento que no esta
bleció «condiciones previas».

El viceprimer ministro de la 
Asamblea, Seamus Mallon, del 
nacionalista Partido Social De
mócrata y Laborista del Ulster 
(SDLP) lamentó que este tipo 
de debate pueda desviar a los 
políticos de su principal objeh' 
vo, aplicar los puntos del acuer' 
do firmado el pasado 10 de abra j 
en la capital norirlandesa. í
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En las primeras semanas del año se 
negociará la cuantía de los Fondos Públicos 
destinados a generar empleo en el campo en 
zonas de escasas infraestmcturas a

Para los sindicatos este año se tendrá que negociar el Régimen Especial Agrario de la Seguridad Social

La lucha por las cuotas definirá 
el sector agrario en el año 99
Este año que dejamos ha sido un año de luchas en la defensa 
de los intereses de nuestro país en la Unión Europea, desde 
la reforma del aceite hasta la Agenda 2OOO.Según la Coor
dinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos 
(COAG) el año 98 se ha caracterizado con buenas produc
ciones pero con precios medio-bajos debido a los efectos 
negativos de la reforma de la OCM del aceite, a una fuerte 
crisis del sector porcino, a un nuevo periodo de sequía y a la 
falta de una adecuada política agraria.

Europa Press

Para la organización, la cri
sis del porcino ha hecho bajar los 
precios entre un 30 y un 50 por 
ciento respecto al año pasado y 
ha puesto en peligro la supervi
vencia de más de 20.000 explo
taciones familiares ganaderas, 
60.000 puestos de trabajo direc
tos y ha supuesto unas pérdidas 
de 25.000 millones.Los sindica
tos creen que un elemento fun
damental que se tendrá que re
solver este año en el sector agrario 
es la incorporación de los traba
jadores del campo al desempleo 
contributivo y la reforma del 
Régimen Especial Agrario de la 
Seguridad Social para estos tra
bajadores.

Fondos para el empleo del 
campo

Asimismo, en las primeras 
semanas del año se negociará la 
cuantía de los Fondos Públicos 
destinados a generar empleo en 
el campo en zonas de escasas 
infraestructuras.Por lo que se 
refiere al sector de la pesca, las 

flotas españolas de altura y de 
bajura que faenan desde el Nor
te de Escocia hasta el Estrecho 
de Gibraltar verán reducidas una 
media del 3 por ciento sus cuo
tas de pesca durante el año 1999, 
aunque el principal recorte es en 
las capturas de bacalao (25 por 
ciento). Sólo aumentarán las 
cuotas de fletán negro (23 por 
ciento ) y anchoa (1,3 por cien
to) durante este año 99 que aca
ba de comenzar.

El Consejo de Ministros de 
Pesca de la Unión Europea aprobó 
el pasado año un reglamento que 
entrará en vigor el próximo mes 
de julio que modificará el Régi
men de Control de la Política 
Pesquera Común, permitiendo el 
control tras el desembarque con 
especial incidencia en la 
comercialización de pescado que 
no cumpla las tallas mínimas.

Asimismo, mejorará el con
trol de las actividades de buques 
de terceros países y la coopera
ción en las labores de control 
entre los estados miembros.

Este nuevo reglamento esta
blece la obligatoriedad de utili
zar aparatos de control satélite

Es fundamental resolver la incorporación de los trabajadores del campo.

para los buques de terceros paí
ses que pescan en la Unión Eu
ropea y tienen más de 24 metros 
de eslora.

Además a partir del 1 de ene
ro es obligatoria la anotación en 
el diario de a bordo de todas las 
especies capturadas en cantida
des superiores a 50 kilos de peso 
vivo.

Según el Ministerio de Agri
cultura, Ganadería y Pesca la 
tarea más importante para la 
Administración el próximo año 
será el mantenimiento del nivel 
.de las ayudas al sector agrario 

español.

La guerra de la Agenda
2000

España se niega a perder las 
ayudas europeas. Los «países 
ricos» (Alemania, Austria, Ho
landa y Suecia) pretenden redu
cir su aportación al presupuesto 
comunitario poniendo en peligro 
las ayudas que reciben países 
como Portugal, Irlanda, Grecia, 
Dinamarca o España.

Este recorte supone 1,4 billo
nes de pesetas anuales menos en 

ayudas agrícolas, 1,03 billones 
en ayudas estructurales y 83.500 
millones en Fondos de Cohesión. 
Esto supondría para España de
jar de recibir un total de 300.000 
millones de pesetas anuales du
rante los próximos siete años.En 
los próximos meses se irán per
filandolas perspectivas financieras 
para el periodo 2000-2006 que 
tendrán que ser aprobadas en el mes 
de marzo en Alemania. Aún no hay 
nada cerrado, pero parece claro que 
la Política Agracia Común (PAC) 
será la gran perdedora en la lucha 
por el dinero de Bruselas.

Los expertos coinciden en que 
el recorte del gasto agrícola ha
ría recaer el peso de la reforma 
del sistema de ingresos de la UE 
sobre los Estados con menores 
niveles de riqueza. «La batalla 
financiera no debe ser soporta
da por los sectores agrarios de 
los «países pobres» porque es
tos aumentaría las tensiones 
dentro del ámbito de la propia 
UE», apunta Gustav García 
Guillamet, director general de 
Producción e Industrias Agroa
limentarias de Cataluña.

En general los expertos, abo
gan más por una reforma y un 
nuevo diseño de la PAC que por 
un recorte de los fondos de los 
que se nutre. «Conviene modi
ficar los parámetros de financia
ción de la PAC modulando las 
ayudas, incluyendo parámetros 
de empleo para evitar la excesi
va concentración de las ayudas 
agrícolas», afirma Jesús Fuentes, 
secretario general de la Federa
ción del Campo de CC.OO.

La UE quiere etiquetar los 
ingredientes de los alcoholes

Efe-Bruselas

La Comisión de Medio Am
biente, Salud Pública y Protec
ción de los Consumidores del 
Parlamento Europeo se pronun
ció a favor de etiquetar los in
gredientes de las bebidas alco
hólicas, informaronayer, miérco
les, fuentes de la Eurocámara.

Veinte años después -de la 
adopción de la directiva sobre 
etiquetado de los alimentos, no 
existe todavía una legislación 
relativa a los ingredientes de las 
bebidas alcohólicas, incluidos los

vinos, los licores, las bebidas 
espirituosas (alcoholes) y la cer
veza, añadieron.

Completar la actual directi
va

Los europarlamentarios se 
pronunciaron a favor de comple
tar la actual directiva, de acuer
do con una propuesta realizada 
por la Comisión Europea.

Los miembros de la comisión 
parlamentaria, sin embargo, se 
encuentran divididos entre los 
partidarios de que la medida sea 
adoptada a través del procedi

miento de codecisión, en el que 
el Parlamento Europeo tendría 
voz y voto, y los que prefieren el 
trámite normal seguido en asun
tos agrícolas, en los que la 
Eurocámara se limita a dar su 
opinión.

Actualmente las bebidas al
cohólicas se encuentran sujetas 
a un etiquetado menos estricto 
que las bebidas no alcohólicas, 
añadieron las mismas fuentes a 
la agencia.

La comisión parlamentaria 
votó a favor de que la nueva le
gislación sea adoptada antes de 
julio del 2001.

La s bebidas alcohólicas están sujetas a un etiquetado menos estricto.

I
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Sesún cree el Grupo Socialista del Parlamento Europeo

La UE aprobará la Agenda 
2000 la próxima semana

La Consejería de Agrícultura 
no autoríza el mercado 
semanal de ganado de Avilés

La Tribuna

El Grupo Socialista del Par
lamento Europeo cree que la 
Eurocámara aprobará la sema
na próxima la propuesta de la 
Comisión Europea sobre el ca
pítulo agrícola de la Agenda 
2000.

En un encuentro con la pren
sa, los eurodiputados socialis
tas consideraron que dicha pro
puesta es la única solución po
sible para lograran consenso en 
el Parlamento, que tiene previsto 
aprobar su dictamen el jueves de 
la semana próxima.

Para el socialista alemán 
Klaus Rehder, el proyecto del 
Ejecutivo comunitario constitu
ye el punto intermedio entre las 
reivindicaciones de su grupo y 
las de los partidos conservado
res.

Los parlamentarios socialis
tas calificaron de «tímidas» las 
reformas propuestas, aunque 
justificaron la actuación de la 
Comisión, quien, a su pesar, no 
ha querido profundizar en los 
cambios para evitar un rechazo 
rotundo por parte de los Esta
dos miembros, según Rehder.

El grupo parlamentario pre
sentó una posición común en la 
que denuncian el que «los agri
cultores con ingresos millona
rios tengan los mismos derechos 
a las ayudas comunitarias que 
los pequeños productores».

Asimismo, afirmaron que ac
tualmente el «80 por ciento de

Los productores de vino intentan una 
posición común sobre la reforma

Efeagro

Los productores comunita
rios de vino intentarán alcanzar 
una posición común sobre la re
forma del sector en el encuen
tro que mantendrá el Comité de 
Organizaciones Profesionales 
Agrícolas de la UE (COPA) la 
semana próxima.El grupo de 
trabajo del vino en el COPA 
debatió hoy, jueves, un proyec
to de posición común que será 
presentado al pleno de los días 
14 y 15, señalaron fuentes de la 
organización.

Los productores comunita
rios continúan divididos princi
palmente en torno a dos puntos 
de la reforma, la «chap
talización» o añadido de azúcar 
para aumentar la graduación 
alcohólica y el volumen de nue
vas plantaciones de viñedos.

Los agricultores de las regio
nes del Sur de la UE continúan 
oponiéndose a la «chaptali
zación», práctica realizada en el

Los parlamentarios socialistas calificaron de tímidas las reformas.

las ayudas sigue beneficiando al 
20 por ciento de los productores 
con el mayor nivel de ingresos», 
pese a la reforma de la Política 
Agrícola Común (PAC) de 1992, 
que, en su opinión, ha fracasa
do.

Para los eurodiputados socia
listas la modulación de las ayu
das de la PAC propuesta por la 
Comisión es «puramente simbó
lica», aunque constituye «un paso 
en la buena dirección».

El grupo socialista defendió 
también mayores ayudas para las 
zonas desfavorecidas y que par
te del dinero destinado a la agri
cultura comunitaria sea empleado

Los productores quieren extender la autorización de nuevas plantaciones.

Norte, con la que se incrementa 
de forma artificial los rendimien
tos. En cuanto a las nuevas plan
taciones, los representantes de los 
agricultores españoles piden no 
superar el uno por ciento propues
to por la Comisión Europea, 
mientras que los italianos reivin

en el desarrollo de las regiones 
rurales.

En cuanto a la propuesta de 
la Comisión Europea de 
cofinanciar las ayudas directas 
a los productores de cereales, 
vacuno y leche, la mayoría de 
los eurodiputados socialistas, 
salvo los franceses, griegos y 
portugueses, se manifestaron a 
favor.

La semana próxima los 
eurodiputados debatirán un to
tal de 500 enmiendas al proyecto 
de dictamen elaborado por los 
parlamentarias sobre la Agen
da 2000, de las que setenta per
tenecen al Grupo Socialista . 

dican libertad de acción y los 
franceses, un porcentaje del dos 
o el tres por ciento.

Los productores están a fa
vor de introducir la posibilidad 
de extender la autorización de 
nuevas plantaciones más allá de 
los tres años previstos.

Efe-Madrid
El director regional de Ga

nadería y Agricultura del 
Principado, Félix María 
Goyache, comunicó al Ayunta
miento de Avilés que la Conse
jería de Agricultra no autoriza
rá la celebración de los merca
dos ganaderos de todos los jue
ves del año en tanto no sean 
subsanadas las deficiencias de
tectadas en el pabellón de Mer
cados de La Magdalena.

LONJA

PRECIOS Indicativos: 7 de enero de 1999

CEREALES

OVINO Pts/Kgr Semana anterior
Corderos de 10a 15 kg 425-435 445-455
Corderos de 15 a 19 kg 390-400 410-420
Corderos de 19 a 23 kg 385-395 405-415
Corderos de 23 a 25,4 kg 355-365 375-385
Corderos de 25,5 a 28 kg 330-340 350-360
Corderos de 28 a 34 kg 290-300 310-320
Corderos de más de 34 kg 245-255 265-275
Oveja extra 60 60
Oveja primera 35 35
Oveja segunda 25 25
Oveja industrial 20 20

Cebada maltena 20,45-20,95 20,45-20,95
Pienso (-1- 62 Kg/HÍ)............................... 19,45-19,70 19,45-19,70
Pienso (-62 Kg/Hl) .............................. 18-18,20 18-18,20
Trigo duro 26 26
Trigo blando: De fuerza 27-27,50 27-27,50
Extensibles: 25,25 25,25
Alcalá ...............................................26,25 26,25
Panificables 23 23
Forrajeros (Pané, Ánzada) 21,50 21,50
Avena ...................19,50 19,50
Centeno 19 19
Triticales 19,50 19,50
Maíz secadero 23 23

LECHE Pts/Grado de grasa

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%).................... S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22%).................... S/C 17
Pipa girasol (9,2,44).............................. 34-35 34-35
Guisante grano (14% Hdad.)............. S^C S/C
Lentejas La Mancha............................. S/C S/C
Yeros.......................................................... 22,50 22,50
Veza grano................................................ 32 32

PORCINO
Selecto 145 145
Normal..................................................... 140 140
Graso 135 135
Lechón de 20 Kgr (Ptas/unidad) 3.800 4.100

CONEJOS
265-275 
60

265-275
60

Conejo Joven de 1,8-2,2KG 
Desvieje

- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen
Sin Denominación de Origen
De cabra
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja
De cabra

El precio de los corderos bajan 20 pesetas en toda 
tablilla: Los precios de los corderos registraron un descen
so de 20 pesetas, debido a la falta de demanda.

Los precios de los cereales se mantuvieron sin cambios.

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAJA RURAL

Según Goyache, la Dirección 
Regional de Ganadería y Agri
cultura ya comunicó en reite
radas ocasiones a la Gerencia 
de Mercados del Ayuntamien
to avilesino las deficicias que 
se detectaban en las instalacio
nes del Pabellón de La Magda
lena, sin que éstas hayan sido 
subsanadas.

Esas deficicias se resumen 
en la falta de estación de lava
do y desinfección de vehículos 
de transporte de ganado.

19-21 
18-20 
14,50-15,50

19-21
18-20 

14,50-15,50

16,75-18
14

16,75-18
14



Viernes, 8 de enero de 1999 1 3El representante del sector productor 
Femando Prieto presidirá el CRDO 
"Valdepeñas" los próximos dos años se 
presente, o no, en las listas del PP de las 
próximas elecciones municipales

unauT 
v>

Tal y como estaba previsto, dimitirá tras de 6 años al frente del CRDO "Valdepeñas"

Martín-Peftasco abandonará la
presidencia del Consejo el dia 15
Martín-Peñasco presentará 
su dimisión irrevocable en el 
plenario del CRDO ''Valde
peñas" que tendrá lugar el 
próximo día 15, cumpliendo 
con los compromisos verba
les suscritos en su día con el 
sector productor. De este 
modo, Martín-Peñasco fina
lizará un brillante ciclo que 
se ha extendido en el tiempo 
durante seis años.

José Luis MARTÍNEZ

Enrique Martín-Peñasco de
jará el camino libre en el próxi
mo plenario del Consejo Regu
lador de la Denominación de Ori
gen "Valdepeñas", a celebrar el 
próximo viernes, día 15 de ene
ro, para que el representante del 
sector productor Femando Prie
to se haga cargo de la presiden
cia del citado órgano certifica
dor durante los dos próximos 
años, tal y como acordaron los 
diferentes sectores hace ahora dos 
años.

De este modo, según indicó 
ayer Martín-Peñasco a LA TRI
BUNA, se respetará el "pacto de 
caballeros" al que se llegó al ini
cio del presente mandato, con
sistente en partir la máxima res
ponsabilidad del Consejo, una 
vez que se produjera un empate 
entre los representantes de los 
sectores que aglutina la denomi
nación de origen.

Así, tal y como estaba pacta
do, Martín-Peñasco presentará la 
dimisión irrevocable el próximo 
día 15, en un trámite que ha de 
ser remitido a la Consejería de 
■Agricultura y Medio Ambiente 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, administra
ción que tendrá que aceptar ese 
escrito y a la que corresponderá 
convocar una nueva reunión, a 
pesar de que los vocales son 
soberanos para aceptar la candi
datura del sector productor.

Fernando Prieto asumirá 
la presidencia por dos años

Sobre este último extremo, el 
propio Femando Prieto confir
mó a LA TRIBUNA que será el 
nuevo presidente, ya que, según 
sus palabras, "el acuerdo al que 
se llegó era que yo asumiría el 
cargo, o, en su defecto, alguien 
del sector productor, en previsión 
de que pudiera renunciar en el 
caso de que fuera a presentarme 
a las próximas elecciones muni
cipales". Sea como fuere, esta 
última decisión no influirá para

hí

La Mesa Intersectorial se constituyó en 1996 y marcó el desarrollo posterior de las acciones del Consejo.

■>

que Prieto tome las riendas del 
Consejo, independientemente de 
que vaya a continuar, o no, en la 
política.

Seis años de intenso man
dato de Martín-Peñasco
Una vez que se haga efectiva 

la renuncia de Martín-Peñasco, 
se habrá completado un ciclo de 
seis años en la Denominación de 
Origen "Valdepeñas", donde se 
han pasado algunas de las pági
nas más importantes en la histo
ria de este Consejo, como el de 
la unificación de los diferentes 
sectores en 1996 a través de la 
Mesa Intersectorial, hoy denomi
nada F ederación Interprofesional 
de Vitivinicultores de la DO 
"Valdepeñas", a fin de hacer fren
te a la facturación de la campa
ña de promoción "La Nueva 
Generación de Vinos de Valde
peñas", otro de los logros más 
importantes realizados a lo lar
go de su mandato.

Además, a él debemos la insti
tucionalización del Salón del 
Vino, iniciado en 1992, la redac
ción del actual Reglamento de la 
DO, en 1993 o el inicio de la 
entrega de los Premios a la Ca
lidad de los "Valdepeñas" en 
1994. Durante la presidencia de 
Martín-Peñasco se empezó a 
gestar la idea de la Casa Museo 
del Vino, un edificio que, según 
sus palabras, "empezamos fra-

1U
- 
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Uno de sus logros más importantes ha sido la campaña de promoción.

guando desde un principio des
de el Consejo, aunque toda la 
financiación ha corrido a cargo 
de la Diputación".

Incremento de la exporta
ción en un 61 por ciento
Al margen del importante 

cambio de imagen institucional 
del CRDO "Valdepeñas", que dio 
paso en 1997 al inicio de la cam
paña genérica de promoción, y 
de dos nuevas modificaciones del 
Reglamento -que afectaron a la 
convivencia de vinos en una 
misma bodega y a la eliminación 
de la botella de litro-, uno de los

logros más importantes del aún 
presidente ha sido el espectacu
lar incremento del volumen de 
ventas en el exterior. En este 
sentido, se ha pasado de los 
6.800.000 litros del 92 a los 11 
millones del pasado año, hito 
histórico de los "Valdepeñas" que 
se ha fraguado gracias a la pre
sencia en las principales ferias 
internacionales como "London 
Wine", ANUGA o VINEXPO, 
ñas misiones comerciales inver
sas, los planes sectoriales abier
tos en el Reino Unido, Alema
nia y Holanda, entre otros paí
ses, o la Oficina de Información 
abierta en Alemania en 1995.

Martín-Peñasco 
logró "unificar" 
al sector e inició 
la apuesta por la 
calidad

J.L.MARTÍNEZ

La labor de Enrique 
Martín-Peñasco al frente 
del CRDO "Valdepeñas" 
será recordada, sobre todo, 
a través de su contribución 
a la unificación de los di
ferentes sectores, un tan
to reacios a labrarse un 
camino en común y sin 
guerras dialécticas hasta 
1996, año en el que se creó 
la Mesa Intersectorial, un 
instrumento que ya con
templaba y sentaba las 
bases para la puesta en 
marcha de una campaña de 
promoción genérica de los 
vinos de "Valdepeñas".

Y es que precisamente 
esta apuesta por la unidad 
del sector, tarea en la que 
ha tenido que ir en ocasio
nes en contra de sus inte
reses, tal y como él mismo 
reconoce, ha sido vital para 
que se haya dado el clima 
apropiado a la hora de 
pensar en la elaboración de 
vinos de calidad, en un tren 
al que aún quedan por su
birse las bodegas más pe
queñas, en un esfuerzo que, 
según él, "requiere algo 
más de paciencia para que 
se suban al tren de la cali
dad o se salgan hacia los 
vinos de mesa".

No obstante, Martín- 
Peñasco, satisfecho por el 
deber cumplido en estos 
últimos 6 años, periodo en 
el que ha intentado dar lo 
mejor de sí mismo, consi
dera que "de 8 a 10 años a 
esta parte, los vinos de Val- 
depeñas han evolucionado 
sorprendentemente".

Pese a todo y a que es 
algo que se empezará a 
labrar en los próximos 
años, Martín-Peñasco no 
ve próxima la ampliación 
hacia nuevas variedades de 
uva, "algo en lo que esta
mos bien surtidos en la 
actualidad hasta que no se 
incremente la exigua pro
ducción de algunas varie
dades, que aún tienen que 
demostrar esa productivi
dad". Y todo eso pese al 
intento que hubo en el seno 
del Consejo, y que no fruc
tificó, con el que se inten
tó aumentar el volumen de 
producción.

Lo demás, lo que for
ma parte del archivo del 
Consejo se resume fría
mente en 29 presentacio
nes en el exterior y la asis
tencia a 21 ferias interna
cionales, entre otros con
ceptos.
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El grupo se reunió ayer para diseñar nuevas actividades solidarias 

Bono recibirá a mediados de mes a 
los "Amigos de Rosana" en Toledo

José Lais MARTÍNEZ

Las puertas del palacio de 
Fuensalida están abiertas para la 
plataforma de amigos y familia
res de Rosana Maroto, la joven 
valdepeñera de 21 años que lle
va en paradero desconocido 
desde el pasado 25 de junio, tal 
y como hizo saber el portavoz 
del grupo, Luis Femando Canal, 
ayer al grueso de jóvenes que 
conforman esta asociación so
lidaria.

Esta fue uno de los asuntos 
que trataron los componentes de 
la plataforma, una vez que Ca
nal les informó sobre el conte
nido que mantuvo junto a los 
padres de Rosana y representan
tes políticos del Ayuntamiento 
hace unos días. Por tanto, según 
Canal, "es muy probable que en 
nuestro objetivo de seguir dán- 
dole.trascendencia social al caso 
nos reunamos a mediados de mes 
con el presidente de la Junta de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
que desde un primer momento 
se ha mostrado receptivo a es
cuchar á la familia, con quien se 
ha puesto en contacto telefóni
co en diferentes ocasones".

Ya se han distribuido 
60,000 carteles

Otro de los asuntos que se 
abordó en la reunión de ayer fue 
el encargo de nuevos carteles, 
con los que, según Canal, se 
alcanzará la cifra de 60.000, 
gracias a una nueva tirada de

Un momento del encuentro del grupo de Amigos de Rosana que tuvo lugar ayer. J.L.M.

3.000 ejemplares, cuyo gasto ha 
sido asumido por el Ayuntamien
to de Valdepeñas.

No obstante, se van a elabo
rar carteles más pequeños, de 
tamaño folio y de tamaño pos
tal, ya que, según el portavoz del 
grupo, "hay muchos escaparates 
que por sus dimensiones no 
pueden exhibir el cartel standar".

Del mismo modo, y dado que 
la mayoría de los componentes 
del grupo parten estos días a 

diferentes lugares de la^geogra- 
fía nacional para cursar diferen
tes estudios universitarios, tam
bién se empezó a organizar la 
concentración solidaria del 
próximo día 30 de enero en la 
Plaza de España. Según Canal, 
la subdelegada del Gobierno en 
Ciudad Real, Mercedes Cuéllar, 
asistirá a esta concentración, en 
la que el Ayuntamiento tomará 
parte activa en los diferentes 
aspectos organizativos, facilitan

do, entre otras cosas, la 
megafonía y la línea telefónica, 
en el caso de que se hiciera ne
cesaria alguna conexión.

Por último, un equipo de 
Televisión Española se despla
zó ayer hasta Valdepeñas para 
entrevistarse con la madre de 
Rosana, Cristina Quintana, y con 
la hermana de la joven desapa
recida, Cristina Maroto, que será 
emitido, previsiblemente hoy, en 
el programa "Gente".

* Enrique Martín-Peñas- 
co dejará la presidencia del 
Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen 
"Valdepeñas".

* Sin duda, será uno de 
los presidentes más recorda
dos al haber pasado algunas 
de las páginas más importan
tes en el devenir del órgano 
certificador.

* Pese a que en ciertos 
ambientes se habían disipa
do ciertos rumores en senti
do contrario, Femando Prie
to tomará el relevo en la 
presidencia sin ningún tipo 
de traumas.

* Por cierto, que donde 
también ha habido un nue
vo cambio de enfoque y de 
"sensibilidad" ha sido en las 
relaciones entre el Ayunta
miento y el grupo de amigos 
y familiares de Rosana.

* Puede ser que se le 
hayan visto las orejas al lobo 
y eso haya originado una 
marcha atrás por ambas par
tes, que han sellado sus bo
cas para referirse a lo pacta
do en la reunión de hace unos 
días.

* A partir de ahora, como 
no podía ser de otra forma, 
el Ayuntamiento asumirá los 
costes de*intendencia en las 
concentraciones.

* 0 sea, que la situación 
se ha calmado y todos están, 
de momento, de nuevo en un 
redil metafórico.

CCOO critica el prgrama 
de estabilidad del Gobierno

Un indigente utiliza las 
dependencias de la "Pani"

La Tribuna

La Línión Comarcal de Co
misiones Obreras en Valdepe
ñas, cuyo secretario comarcal 
es Demetrio Muñoz, ha emiti
do un comunicado de prensa en 
el que critica el programa de 
estabilidad presentado por el 
Gobierno para el periodo 2000- 
2002, al considerarlo como un 
modelo de crecimiento poco 
solidario y escasamente solven
te.

Según Comisiones Obreras, 
las líneas maestras de este pro
grama, "el escenario presenta
do por el Gobierno para los 
próximos tres años pasa del 
optimismo generalizado a las 
fuertes incertidumbres por la 
crisis que afecta a buena parte 
de la economía mundial".

Entre otros aspectos que 
analiza la mencionada central 
sindical en el escrito figuran la 
evolución de la formación bru

ta del capital en bienes de equi
po, aspecto que califican de 
insuficiente y decepcionante 
(5,1 por ciento frente al 11 por 
ciento de los últimos tres años).

Previsión de exportaciones 
poco real

Otro de los puntos en los que 
incide Comisiones Obreras es 
en el de la previsión de las ex
portaciones españolas, punto 
que tildan de "voluntarista" y 
poco real, infravalorando, según 
añade la nota, "los efectos de la 
crisis en el comercio mundial".

El crecimiento en las impor
taciones, el saldo con el exte
rior, las dudas en la previsión 
de ingresos públicos en gene
ral y la evolución prevista de los 
gastos son otros de los puntos 
que analiza Comisiones Obre
ras en este estudio sobre el pro
grama de estabilidad presenta
do por el Gobierno.

LL.MARTÍNEZ

Las dependencias de la 
Panificadora de Valdepeñas, 
empresa que cerró sus puertas 
hace ahora un año y que se en
frenta a un proceso judicial por 
un presunto delito de estafa entre 
su antiguo consejo de adminis
tración y el "Grupo Inmobilia
rio Hispano Suizo S.A." -em
presa que se presentó como 
salvadora de esta emblemática 
fábrica de harina, panadería, 
almazara y bodega-, están siendo 
utilizadas desde hace tiempo por 
un indigente, según han asegu
rado a LA TRIBUNA fuentes 
próximas a esta empresa sin 
actividad.

Al parecer, según las mismas 
fuentes, y a la espera de que se 
clarifiquen sendas querellas por 
estafa en juzgados de Valdepe
ñas y Madrid, un "okupa" utili
za diferentes dependencias de 
la "Pani", que, pese a la quie

bra y a su proceso de venta, que 
en su tercera convocatoria con
cluyó en marzo pasado, conti
núa con suministro eléctrico.

Según indicaron las mismas 
fuentes, hace unos días efecti
vos policiales entraron en las 
instalaciones de la Panificadora 
de Valdepeñas, pudiendo com
probar que había evidencias de 
que alguien utilizaba las cita
das dependencias, hallándose 
en ese lugar una especie de 
camastro y una motocicleta que 
los ex trabajadores han confir
mado que no era de la empre
sa.

Las mismas fuentes, que 
aseguran que la persona que 
hace vida allí es un indigente 
que suele pedir en los alrede
dores del "Mercadona", agre
gan que en el recinto se dispo
ne incluso de agua caliente, así 
como de un ordenador y un fax, 
que aún se encuentran en las ofi
cinas.

Pedro Borja 
inaugura hoy 
exposición en la 
galería de arte 
"Gregorio Prieto"

La Tribuna

El artista y creador 
autodidacta Pedro Borj a López, 
natural de la vecina localidad 
de Castellar de Santiago, inau
gurará esta tarde, a partir de las 
ocho y media, una nueva expo
sición en la galería de arte 
"Gregorio Prieto" de Valdepe
ñas, que dirige Pablo Trapero.

. Las obras de Pedro Borja son 
de un marcado carácter realis
ta, en la línea de las exposicio
nes que albergó la citada expo
sición a lo largo del pasado año, 
así como de gran formato.

Con esta nueva muestra, la 
galería "Gregorio Prieto" va 
configurando un programa de 
exposiciones que ya está prác
ticamente ultimado a falta de los 
artistas que colgarán sus obras 
en esta sala durante el último 
trimestre del año.
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desarrollado actividades de tipo 
divulgativo, formativas y preventivas 
en materia de salud y medio ambiente
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AsílomamfestóelconceialdeMedioambientetkManmnares, Clemente hauierdo

Crear y aumentar la sensibilidad de los ciudadanos de 
Manzanares sobre los problemas del medio ambiente, y 
promover estilos de vida saludables, otra de las finalidades 
que se marcó la concejalía de Clemente Izquierdo, son 
objetivos que se han conseguido a través de diversos pro
gramas y de la publicación del boletín municipal «Ecoaula».

"Los manzanareños se han vuelto 
más sensibles con la ecología"

Lía/rribima

Izquierdo precisa que duran
te toda la legislatura se ha desa
rrollado una serie de actividades 
de «tipo divulgativo, formativas 
y preventivas tanto en materia 
de salud como de medio ambien
te, con el ánimo de promover en 
la población estilos de vida más 
saludables y crear una concien
cia ecológica». Cincuenta char
las informativas sobre salud y 
medio ambiente en colaboración 
con los Servicios Sociales, Pro
tección Civil y Onda Mancha, tres 
cursos formativos de Primeros 
Auxilios y Socorrismo, un curso 
de formación en diabetes con
sistente en 14 programas de radio, 
otro dedicado a las Aves del 
Mundo (27 programas de radio) 
y un tercero de consejos 
ecológicos para el hogar impar
tido también a través de la emi
sora municipal, son las principa

Una familia manzanareña promueve 
la acogida de niños saharauis

La Tribuna

El matrimonio formado por 
Marina Cerros y Juan Manuel 
del Rey está promoviendo la 
acogida de niños saharauis en 
Manzanares el próximo verano. 
Esta familia cogió en verano de 
1996 a una niña saharaui en el 
programa «Vacaciones en paz», 
que organizó la Junta de Comu
nidades en colaboración con la 
Delegación del Pueblo saharaui 
en Castilla La Mancha y varios 
ayuntamientos, entre ellos el de 
Manzanares.

El matrimonio manzanareño 
no ha perdido desde entonces 
el contacto con la niña y se ha 
involucrado en campañas de 
apoyo a los campamentos de 
refugiados del Sahara, organizan
do rifas y sorteos para recaudar 
fondos. Además, su contacto con 
la asociación para la coopera
ción con el pueblo saharaui 

les actividades informativas y 
divulgativas que llevó a cabo la 
concejalía para alcanzar los ob
jetivos prefijados.

En relación con el Aula de 
Educación Mediambiental, Iz
quierdo piensa que se ha cum
plido el objetivo de aproximar al 
ciudadano «la problemática que 
hoy se plantea a todos los ciuda
danos, el uso correcto de los 
recursos del planeta y de incul
carles nuevas pautas de conduc
ta» . La puesta en marcha de este 
proyecto exigió la preparación 
de personas que pudieran desa
rrollar los programas de educa
ción ambiental, para lo cual, re
cuerda el concejal, se impartie
ron cursos y talleres además de 
trabajos de campo.

El concejal de Medio Ambien
te subraya que, entre otras acti
vidades desarrolladas, cabe des
tacar la proyección de vídeos de 
la naturaleza en el Parque, la

«Hausa» de Valdepeñas, llevó 
a Marina Cerros hace unas se
manas a convertir en realidad su 
sueño de visitar a Salma -nom
bre de la niña- en el Sahara. 
Cerros afirma que los cinco días 
que estuvo en las dairas saharauis 
fueron una experiencia inolvida
ble, «las familias son muy aco
gedoras y amables; dan lo poco 
que tienen y agradecen los que 
has hecho por sus hijos», afirma 
esta manzanareña que no duda
ría en volver. Afirma que espe
raba encontrar mal la situación, 
«pero no tanto». Dice que no hay 
palabras para describir lo que allí 
se encontró, aunque se sorpren
dió por lo organizada que está 
aquella sociedad con lo poco que 
tiene. Con escasos recursos tie
nen colegios y consultorios mé
dicos «y hasta mercadillos».

Comprobadas las condiciones 
en las que viven los refugiados, 
la familia Rey Cerros de

El boletín "Ecoaula" ha contribuido a esta concienciación.

instalación y mantenimiento de 
comederos y nidos en el Polígo
no y la colaboración con otras 
asociaciones y grupos en talle
res medioambientales.

En relación con «Ecoaula», 
Izquierdo señaló que es un me
dio «capaz de transmitir y crear

Esta familia ya tuvo una niña saharaui en el verano de 1996.

fc>.** 5

Manzanares pondrá, según ma
nifestaciones de Marina y Juan 
Manuel, más interés si cabe en 

conciencia ecológica» en el que 
colaboran excelentes profesio
nales y personal voluntario.«En 
el presente año, además de los 
números ordinarios, se ha publi
cado un estudio sobre «Pagos y 
parajes de Manzanares, de Je
rónimo Lozano».

ayudarles y ofrecer a los peque
ños unas vacaciones en paz du
rante el verano.

La exposición 
"Un siglo de 
imágenes" fue 
inaugurada ayer 
en el Gran Teatro

La Tribuna

Desde las ocho de la tarde 
de ayer, hora de su inaugura
ción, hasta el 17 de enero, los 
vecinos de Manzanares tienen 
la oportunidad de ver en el hall 
del Gran Teatro la exposición 
«Un siglo de imágenes de 
Castilla La Mancha, un espa
cio abierto a todos», recorrido 
fotográfico por la historia de la 
región a lo largo de este siglo, 
que contrapone las imágenes del 
ayer y las del presente para 
mostrar al espectador las trans
formaciones que se han produ
cido en nuestra comunidad 
autónoma.Organizada por la 
Consejería de Educación y 
Cultura bajo el patrocinio de Caja 
Castilla La Mancha y la Fun
dación de Bienes Culturales con 
la colaboración de los ayunta
mientos de las ciudades donde 
se muestra, se compone de cin
cuenta y cuatro paneles que 
recogen ochenta fotografías.

Las imágenes, divididas en 
cinco bloques temáticos, tratan 
en otros tantos apartados de los 
castellano-manchegos; los tra
bajos y los días; lugares, hoga
res y moradas; las piedras que 
nos hablan y, por último, de 
súbditos a ciudadanos. Según 
Justo Zambrana, consejero re
gional de Educación y Cultura, 
la historia de las tierras que con
forman hoy Castilla La Mancha 
debe tanto a la suma de viven
cias de las gentes que vivieron 
y trabajaron aquí como a los 
acontecimientos políticos o las 
guerras que tuvieron a la región 
como escenarios.

Homenaje a todas las 
generaciones

Por tanto -añade el conse
jero- «un siglo de imágenes de 
Castilla La Mancha quiere ho
menajear a todas las generacio
nes que, con tesón y voluntad, 
supieron superar las dificulta
des del siglo para construir una 
región más justa, digna, solida
ria y abierta a todos».

La exposición que se inau
guró ayer en Manzanares ini
ció su andadura en la provincia 
a principios de octubre y ha 
podido ser visitada en 
Puertollano, Almadén, 
Valdepeñas, Almodóvar, La 
Solana, Calzada, Santa Cruz de 
Mudela, Ciudad Real, Moral y 
Daimiel. El periplo por la pro
vincia de esta exposición de ca
rácter regional finalizará en 
mayo después de haber reco
rrido veintitrés municipios. En 
Manzanares, en el Gran Tea
tro, puede verse hasta el día 17 
de enero de 19,30 a 21,30 ho
ras los días laborables y de 12 
a 14 horas los festivos.
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El alcalde tomellosero indicó que 
sea cual sea la decisión que 
adopte no repercutirá en su actual 
responsabilidad en el Consistorio

Ramón González señaló que lleva mucho tiempo en el mundo de la política

El alcalde de Tomelloso se
plantea volver a presentarse
El alcalde de la localidad 
ciudadrealeñade Tomelloso, 
Ramón González, ha valo
rado positivamente el año 
1998, que ha calificado como 
una etapa de «serenidad y 
equilibrio social, sin con
flictos relevantes», y ha 
anunciado que se está 
replanteando la posibilidad 
de presentarse a los próxi
mos comicios.

Efe-Tomelloso
González, que no ha querido 

avanzar si volverá repetir como 
candidato a la alcaldía en 1999, 
reconoció que se está plantean
do su continuidad y señaló «lle
vo mucho tiempo en la política, 
he estado en cargos de respon
sabilidad y llega un momento en 
que hay que replantearse esta 
actividad».

No obstante, el alcalde 
tomellosero indicó que sea cual 
sea la decisión que adopte no 
repercutirá en su actual respon
sabilidad en el consistorio, a pesar 
de que reconoció que 1999 por 
su carácter electoral será «un 
año movido».

El PP de Calzada denuncia la
modificación de los presupuestos

Según González en el 98 se han cumplido los compromisos adquiridos en el programa electoral.

1

En este sentido, pidió a la Junta 
de Comunidades que «con in
dependencia del parón adminis
trativo que suponen unas elec
ciones, continúe con el apoyo a 
los proyectos iniciados en

Tomelloso y no lós paralice para 
evitar que puedan ser 
rentabilizados por el actual 
Equipo de Gobierno». En cuan
to a la actividad política en 1998, 
González señaló que a lo largo 

del año se han ido cumpliendo 
los compromisos adquiridos por 
el PP en su programa electoral, 
sobre todo en cuestión de crea
ción de empleo y de crecimiento 
económico.

Alcázar de San Juan.

El PP de Alcázar 
calificó los 
presupuestos de 
continuistas e 
insulsos

La Tribuna

En el intenso debate que se 
produjo en el pleno sobre los 
presupuestos en Alcázar de San 
Juan en el que se aprobó un 
presupuesto total para este año 
de 2.618.652.696 de pesetas se 
produjeron también diversas 
reacciones de los diferentes 
grupos políticos. En este senti
do, el concejal de Hacienda, 
Pedro Pablo No villo destacó que 
son éstos unos "presupuestos 
destinados a mantener el em
pleo, que llevarán el sello inequí
voco de la gente de progreso, 
con atención especial para los 
servicios sociales, promoción y 
empleo". El alcalde señaló que 
se continúa en la línea de rigor 
y austeridad pero intentado 
mejorar la calidad de los servi
cios que se prestan.

El portavoz del PP, Jesús 
Teodoro Octavio afirmó que se 
trataba de unos presupuestos 
continuistas, insulsos, faltos de 
imaginación, que no cumplen con 
el plan de saneamiento y que al
gunos capítulos tienen un cier
to "tufillo" electoralista. La de-

La Tribuna

En el último pleno que cele
bró el Ayuntamiento de Calza
da de Calatrava, el equipo de 
Gobierno socialista presentó el 
expediente de modificación de 
créditos n® 3/001/98 que afecta 
al vigente presupuesto y que el 
Grupo Municipal Popular rechazó 
con su voto por considerarlo 
contrario a los intereses que 
realmente demanda el municipio.

El Partido Popular tachó esta 
modificación de electoralista al 
estimar que se ven beneficiadas 
ciertas zonas del pueblo que 
precisan menos atención que, por 
ejemplo, el arreglo de caminos, 
obras a las que estaban destina
das las partidas iniciales y que 
ahora serán reducidas. En el

presupuesto municipal de 1998, 
el Equipo de Gobierno destinó la 
cantidad de 3.985.281 de pese
tas para el arreglo de caminos, 
cantidad que en su momento el 
PP calculó insuficiente y que tras 
la modificación del crédito aún 
será más ridícula: 1.780.281 
pesetas. "Lo que nos hace pen
sar que el equipo de Gobierno 
Socialista es insensible a las 
necesidades que demanda un 
pueblo eminentemente agrícola, 
quedando de manifiesto una vez 
más que al PSOE no le interesa 
lo más mínimo el bienestar so
cial de los agricultores», seña
lan los populares.

En este sentido, reprueban las 
declaraciones de los socialistas 
en contra de la OCM que nego
cia el Gobierno Central, en el 
momento que tan importante es 

esta materia en un nivel y otro, 
demostrando la desigualdad con 
la que actúa este gobierno mu
nicipal y la demagogia de su 
política. Finalmente, el Equipo de 
Gobierno Socialista resta una 
cantidad al millón de pesetas 
inicialmente presupuestado para 
la señalización informativa de la 
localidad que junto con el dinero 
que se obtiene de la substrac
ción de la partida destinada al 
arreglo de caminos suman tres 
millones que se adjudican a la 
reforma de la Plaza de España 
en la que ya se han gastado 
aproximadamente 22 millones de 
pesetas. Según el PP, «al alcal
de no le salen las cuentas y pre
fiere gastar el dinero en obras 
superfluas, aunque perjudique a 
los trabajadores que realmente 
lo necesitan». PP: la modificación es electoralista.

cisión del PP de abandonar esta 
sesión de pleno se debió al es
caso tiempo que se ha dejado a 
este grupo para estudiar los 
presupuestos.

Asimismo el alcalde de Al
cázar, Castellanos recordó al 
portavoz popular que en la Di
putación, institución gobernada 
por el PP se había dado el mis
mo tiempo al grupo socialista para 
estudiar unos presupuestos que 
superan los 12.000 millones de 
pesetas.

La acción de los concejales 
populares fue catalogada de 
lamentable por el alcalde y los 
portavoces de los partidos 
PSOE. La portavoz del partido 
socialista, Pérez Montero des
tacó que Octavio no estaba 
haciendo nada por Alcázar y quo 
la Diputación no ayudaba lo 
necesario. __
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El consultorio recibirá una inversión de 9 millones de la Junta y el Ayuntamiento

Picón contará en el mes de febrero 
con un nuevo consultorio médico

Efe-Picón

El municipio ciudadrealeño de 
Picón contará con un nuevo 
consultorio médico a finales de 
febrero, según dijo a Efe el al
calde, Jesús Rodríguez Hervás, 
quién apuntó que el proyecto está 
en su última fase de ejecución.

El nuevo consultorio médico 
va a suponer una inversión de 
nueve millones de pesetas, que 
han sido aportados por la Junta 
de Comunidades (cinco millo
nes), y el propio Ayuntamiento 
(cuatro millones), que además 
ha cedido los terrenos.

El consultorio, adscrito a la 
zona de salud de Piedrabuena, 
se ha construido sobre una su
perficie de 150 metros cuadra
dos, en los que se distribuyen la 
consulta médica, la sala de ATS, 
la sala de curas, la de espera y 
recepción y los servicios.

El alcalde de Picón señaló que 
la nueva situación del consulto
rio médico, localizada en un lu
gar céntrico del municipio, va a 
suponer una importante mejora 
para los vecinos, que hasta ahora 
se tenían que desplazar a las afue
ras del pueblo.

Jesús Rodríguez Hervás ex
plicó que la intención del Ayun
tamiento es poner en marcha de 
forma «inmediata» estas insta
laciones, una vez terminen las 
obras y la delegación provincial 
de Sanidad de la Junta equipe el

El proyecto se encuentra en la actualidad en la última fase de actuación, según el alcalde.

inmueble.
El Ayuntamiento, añadió, va 

a pedir a la Diputación Provin

cial que colabore en la financia
ción de la obra, por lo que pedirá 
a los responsables de esta ins

titución que aporten el cincuen
ta por ciento de la inversión que 
va a realizar el Ayuntamiento.

El polígono industrial' 'El Raso'' de 
Picón ya ha entrado en funcionamiento

La Tribuna

Y a está en funcionamiento el 
polígono industrial «El Raso», 
ubicado junto a Picón, a 14 kiló
metros de Ciudad Real, capital 
de la provincia.

El polígono ocupa una super
ficie industrial de 80.000 metros 
cuadrados, distribuidos en par
celas urbanizadas de 1.200 me
tros cuadrados aproximadamente 
y 11.300 metros cuadrados de 
viario, acerado, zonas libres, etc.

El polígono cuenta con diver
sos servicios urbanísticos como 
son el acceso rodado, encintado 
y acerado, el abastecimiento y 
evacuación de aguas y, por últi
mo, el suministro eléctrico con 
canalización subterránea para 
todo el complejo.

Precio del suelo industrial
El municipio de Picón oferta 

suelo industrial a bajo precio, 
entre 1.500 y 3.000 pesetas por

metro cuadrado urbanizado, con 
destino a la construcción y puesta 
en funcionamiento de cualquier 
tipo de actividad industrial, en un 
intento de fomentar la creación 
de empresas y ampliar el núme
ro de puestos de trabajo en la 
comarca.

Objetivo prioritario de este 
espacio

El objetivo prioritario de esta 
actuación es crear un marco idó
neo para el funcionamiento de 
un amplio espacio industrial, con 
distancias que serán mínimas a 
Ciudad Real y la estación AVE, 
con la consiguiente facilidad para 
comercializar los productos in
dustriales producidos en este 
espacio, a la vez que se colabo
ra para desarrollar industrialmente 
una de las comarcas agrícolas y 
ganaderas más desfavorecidas 
de la región, potenciando a la vez 
la creación de puestos de traba
jo estables. El polígono ocupa una superficie de 80.000 metros cuadrados.

La Orden del 
Sácer destinará 
225.000 pesetas a 
Parahiso 
Barahona

.fosé Antonio MORALES

La Orden del Sácer, con sede 
en Saceruela, ha remitido 
225.000 pesetas para la compra 
de juguetes y alimentos de pri
mera necesidad para los niños 
más desfavorecidos de la misión 
que el obispado de Ciudad Real 
tiene en la localidad de Parahiso- 
Barahona, al sur de la Repúbli
ca Dominicana en una de las 
zonas más deprimidas de este 
país caribeño.

El dinero ha sido recaudado 
gracias a la generosidad de las 
personas que compraban las 
participaciones de lotería de 
navidad que la Orden hizo con 
este fin y que cada número lle
vaba un donativo de 100 pese
tas. La misión de Parhiso sufrió 
graves daños materiales en 
pasadas fechas como consecuen
cia del paso por la isla del hurácán 
George, el cual no tuvo mucha 
repercusión en los medios de 
comunicación yaque el siguiente 
huracán de la zona el «Mitch» 
acaparó todas las noticias y ti
tulares.

El padre Antonio Fernández, 
natural de Fuencaliente se en
cuentra el frente de esta misión, 
y ha realizado un llamamiento 
urgente para recaudar fondos 
destinados a la reparación de las 
casas de las aldeas y compra de 
alimentos de primera necesidad 
y medicinas, el cual hicieron eco 
los medios de prensa de la ca
pital los cuales insertaron anun
cios gratuitos solicitando esta 
ayuda urgente para canalizaría 
a través de Cáritas y la propia 
Orden del Sácer. El padre An
tonio Fernández está realizan
do una labor encomiable al frente 
de la misión auxiliado por las 
hermanas de los Sagrados Co
razones de Jesús y María, rea
lizando proyectos de desarrollo 
como llevar el agua potable a 
las aldeas, construcción de 
infraestructuras como farma
cias populares y dispensario 
médico, educación, etc., así 
como cursos destinados a la 
mujer para formarías en dife
rentes especialidades turísticas 
como hostelería y restauración, 
diseño de moda y manualidades 
con materiales autóctonos. En 
dicho proyecto está cooperan
do la Orden del Sácer y el Ayun
tamiento de Argamasilla de 
Calatrava, los cuales aportaron 
500.000 pesetas y 200.000 pe
setas respectivamente.

Pero además la Orden del 
Sácer está llevando a cabo pro
yectos para la recuperación 
cultural del antiguo camino de 
Guadalupe y Extremadura como 
parte de desarrollo de la eco
nomía rural y fomento del turis
mo rural en la zona, va a pre
sentar a la oficina de desarrollo 
de la comarca «Montesur» un 
curso de «monitor de activida
des ecuestres», el cual, si es 
aprobado, será financiado con 
fondos PRODER así como otro 
curso de destilación de plan
tas aromáticas y licores natu
rales.
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El PP ha contestado a De Lara por sus palabras en materia de contrataciones 

El PP de La Solana taclia a su 
alcalde de "sastre consumado"

Europa Press

El Partido Popular de La 
Solana ha tildado al alcalde so
cialista, Nemesio de Lara, de 
«sastre consumado», después de 
las declaraciones que reciente
mente realizó el también secre
tario provincial del PSOE en 
Ciudad Real, sobre la política que 
se practica en la Diputación pro
vincial en materia de contrata
ciones.

Según fuentes del PP en Ciu
dad Real, Nemesio de Lara, que 
dijo que el PSOE impugnará 13 
convocatorias de oferta pública 
de empleo de la Diputación Pro
vincial porque se han redactado 
pensando en personas concre
tas, sin respetar principios de 
igualdad, mérito y capacidad, es 
un «maestro consumado en re
dactar bases de concursos de 
méritos acopladas para perso
nas determinadas».

Los populares señalan que 
«hay que echarle cara al asunto 
y practicar una política cínica 
para exigir en la Diputación lo 
que él no hace en el Ayuntaniieñto 
que dirige». Además, recuerdan 
que han sido numerosas las oca
siones en las que el Grupo Po
pular ha denunciado irregulari
dades en las baseá que convoca 
el Equipo de Gobierno socialista 
de La Solana (Ciudad Real), 
«quien hace trajes a medida de 
la persona a quien se adjudicará 
finalmente la plaza».

Del mismo modo, el PP 
señala que, por ejemplo, exami
nando las bases que se publica
ron en el BOP del 8 de septiem
bre de 1997 por la vía «concur-

lo

Según el PP, Nemesio de Lara practica una política cínica en la Diputación.

Según fuentes del PP, De Lara es un «maestro consumado 
en redactar bases de concursos de méritos acopladas para 

personas determinadas»

so de méritos» para ocupar dos 
plazas en el Ayuntamiento y las 
bases para una plaza de locutor 
en la emisora municipal, «se 
puede comprobar que el bare
mo de méritos que se usó es un 
insulto y un agravio falto del 

mínimo respeto hacia los jóve
nes opositores que se presenta
ron engañados a dichas pruebas».

Para los populares, en 
materia de empleo, el alcalde de 
La Solana, «debería ser más 
respetuoso y no ver la paja en 

ojo ajeno, cuando en el suyo tie
ne una viga». Por último, el 
Partido Popular pide al alcalde 
que «atienda su Alcaldía en la 
que nunca está, sólo en actos 
protocolarios y sociales para salir 
en la foto».

Detenidas tres 
personas en 
Argamasilla de 
Alba por un 
delito de robo

Europa Press

Tres hombres han sido dete
nidos en la localidad 
ciudadrealeña de Argamasilla de 
Alba por el presunto robo con 
intimidación con arma blanca a 
un anciano de 69 años del muni
cipio, al que obligaron a entre
garles el dinero que llevaba en
cima.

Según ha informado la 
Subdelegación del Gobierno en 
la provincia, los hombres, iden
tificados como J.E.C., de 32 años, 
R.P.M., de 29, y E.M.P.M., de 
31, además de robar al anciano 
todo su dinero, le produjeron 
lesiones leves en el cuello.

Un herido grave 
y cuatro leves en 
un accidente de 
tráñco en 
Saceruela

La Tribuna

A las 8'15 horas del pasado 
martes, se produjo un accidente 
en el kilómetro 5'800 de la CM- 
4110, en el término de la locali
dad de Saceruela, cuando la fur
goneta mixta CR-9156-S, con
ducida por F.R.M., de 29 años 
se salió de la vía por el margen 
izquierdo de la misma, volcando 
a causa del hielo.

La furgoneta estaba ocupa
da por cuatro personas además 
del conductor, B.M.S., de 23 
años, que resultó herida grave y 
por los niños, J.F.R.M., de 8 años, 
L.D.R.M. de 5 y P.A.R.M., de 
3, que resultaron los tres heri
dos leves.

El número de actuaciones de Cruz 
Roja de La Solana ha disminuido 
un 96 por ciento respecto a 1997

Efe-La Solana

El convenio del Insalud con 
las ambulancias privadas ha pro
vocado que el número de actua
ciones de la organización Cruz 
Roja en La Solana hayan dismi- 
nuic en un 96 por ciento el año 
pas \ según aseguró a EFE el 
res} sable de Cruz Roja de La 
Sol - Enrique Morales.

L rales, que se lamentó de 
éste scenso, dijo que, «como 
era e esperar, con la entrada 
en' ■ j or del convenio con las am- 
bulancias privadas, el descenso 
de actuaciones en el año 1998 
ha sido de hasta el 96 por ciento, 
con respecto al año anterior». Asi

mismo, Cruz Roja de La Solana 
informó de que han descendido 
el número, de accidentes de cir
culación entre jóvenes, sobre todo 
en días de fiesta, y señaló que 
ha disminuido la media de edad 
para contraer patologías 
cardiovasculares, que se sitúa en 
35 años en los varones y en 55 
en las mujeres.

La disminución de actuaciones se 
debe al convenio del Insalud con las 

ambulancias privadas

Cruz Roja de La Solana en el 
año 1998 ha estado presente en 
distintas actividades culturales 
y deportivas y ha atendido un total 
de doce emergencias coronarias, 
seis traumatismos, cuatro caídas 
y accidentes domésticos, cua
tro accidentes preventivos y otros 
cuatro apoyos al servicio de 
urgencia 1006.

Según Cruz Roja de La Solana, han descendido los accidentes.
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A estas alturas de la Historia y del 
Programa Electoral ¿qué sentido tendna 
levantar lo que se perdió, al tiempo que 
también se perdió su sentido?

Para/lelos

Anuncios

de Ciudad Real
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M
e hallaba sometido a la polémica semiótica 
de los anunciantes navideños, con sus apuestas 
personales, corporativas y simbólicas sobre 
, Papá Noel, los Reyes Magos, el Abeto incandescente 
, el Villancico implacable o el Portal artesano, cuan
do verifiqué una extraordinaria captura. En esos días 

previos a mi descubrimiento, había progresado, pa
cientemente, en la lectura de cientos de anuncios e 
,incluso, había esbozado una aproximación empírica 
al mundo de las imágenes persuasivas . Las constan
tes que había detectado respondían a un esquema de 
tres factores fundamentales, como los tres Reyes 
Magos.

En primer lugar aparecía la Repetición, más allá 
de las cincuenta y dos campanadas simultáneas de la 
SER el día 24 a las doce desde otros tantos puntos de 
la geografía española, más allá del Edu clonado por 
la magia de Airtel, más allá de la propuesta repetitiva 
de Nescafé y más allá de la propia redundancia de un 
anuncio que se multiplica por todos los espacios 
disponibles como un cáncer pavoroso.

El segundo factor lo denominé Ambigüedad, por 
la duda per
manente en 
representar el 
icono Navi
deño bajo di- 
versas 
advocaciones. 
Unos optan, 
sistemálicánente^ 
por presentar 
el icono como 
dádiva en for
ma de cabal
gata de Reyes 
Magos 
cargaditos de 
juguetes, así 
la ONCE o el 
I N A E M ; 
otros prefie
ren la vivaci
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dad de Papé Noel en muy diferentes poses, tales como 
Ferrovial, Espasa o Kodak y otros no saben ya que 
presentar y optan por una estrella abstracta o un velón 
encendido.

La evidencia de la ambigüedad la expresa a la per
fección la propuesta de las Páginas Amarillas- donde 
los cuatro imputados pugnan por un ejemplar de lo 
mismo, pelando por las direcciones necesarias de tanto 
afortunado- o ese extraño debate sobre la perfección 
de un auto, el Volkswagen Lupo que nos pregunta y 
se contesta: ¿Qué le pediría Papá Noel a los Reyes 
Magos? Lo mismo que los Reyes Magos a Papá Noel.

El tercer factor -mucho más dubitativamente- lo 
denominé Inespacialidad/Temporalidad. Todas las pro
puestas que esgrimen un trasunto espacio-temporal 
sucumben ante la imposibilidad de una definición 
concreta y acrisolada de un lugar y de un tiempo. Más 
aún relatan un tiempo perpetuo en un espacio inexis
tente, como si quisieran dar a entender que el espacio 
sólo es Uno y el tiempo es sólo Cero.

Tales son las afirmaciones del GRUPO EULEN 
y su profusión de zapatos lustrosos que aguardan la 
dádiva acostumbrada en estas fechas. 0 las ya cita
das campanadas simultáneas de la Ser, dando a en
tender que en el mundo de las ondas radiofónicas todo 
se une y todo es uno. Mejor aún era la propuesta del 
CESCE y su Mapa mundi enloquecido, donde Sevi
lla aparecía sobre Chile, Bilbao estaba en lugar de 
Boston, Madrid suplantaba a Ciudad del Cabo, Mur
cia había crecido por los arrabales de Roma y Barce
lona sobre las espaldas de Tokio. Todo ello, todo ese 
desconyuntamiento geográfico y espacial, para na
rrar un Feliz 1999 (A todo el Mundo). Aunque todo 
el mundo, o al menos el que nos proponía el anuncio. 

era un mundo hispánico desparramado por los cinco 
continentes, que no por los cinco sentidos. Porque 
todo ello, Repetición, Ambigüedad e Inespacialidad/ 
Temporalidad, producen una merma esencial de los 
sentidos y arrastran una deformación palpable y con
table. Estos gestos mercantiles que deforman el Tiempo 
y unifican en Espacio, pueden ser rastreados en otras 
latitudes, como me ocurrió con mi personal descu
brimiento.

Con estas cavilaciones me encontraba cuando 
verifiqué la captura aludida en las declaraciones del 
Alcalde de Ciudad Real y una comisión de notables 
expertos o de expertos notorios que aspiran a promo
ver la reconstrucción de las siete Puertas que tuvo 
esta ciudad. Aunque ya no sé si era un anuncio navi
deño rezagado, una broma diferida dos días sobre el 
lunático 28 de diciembre o el comienzo de una brain 
síorm del invierno electoral.

Traté de aplicar mis factores analíticos-publicitaríos 
y pude comprobar que el tal anuncio -más allá de su 
propia naturaleza de intangible espiritual- respondía 
a los criterios de Repetición, Ambigüedad e

Temporali
dad. Repe
tición, por
que no sólo 
se repetían 
siete puer
tas siete, 
como los 
brazos de 
un candela
bro hebreo 
o los días de 
la semana, 
sino que las 
Nuevas 
Puertas 
querrían ser 
repetición 
de otras que 
desapare

cieron y que hemos hechado en falta recientemente 
y no antes del 30 de diciembre de 1988.

Ambigüedad, propiamente, por el empeño en re
cuperar lo perdido y representarlo como un hallazgo 
novedoso y rutilante, olvidando que hay pérdidas 
imposibles de remediar por mucho que progresen los 
superconductores y por muchos Pueblos Españoles 
que se proclamen como vademécum de las patrias.

Y el tercer factor, resulta el más sonoro al advertir 
el esfuerzo baladí por olvidar el Tiempo y descono
cer el Espacio. A estas alturas de la Historia y del 
Programa Electoral ¿qué sentido tendría levantar lo 
que se perdió, al tiempo que también se perdió su sen
tido?, ¿se levantaría, consecuentemente, toda la muralla 
y sus bastiones y adarves o sólo los pendeníifs 
emblemáticos?, ¿en qué lugar se ubicarían las puer
tas rememoradas, si sus emplazamientos aparecen 
ocupados y apelmazados por otras artefactos edilicios 
y ornamentales?, ¿qué sentido cultural tiene todo ello, 
más allá de cierto concepto embalsamador y plagia
rio de la Historia? Pensé, a bote pronto, en una pro
puesta fallera ma non tropo, incluso en un Belén 
tardomodemo y arrepentido o en una escenografía 
de película de Cifesa. No sé aún, si todo eso va en 
serio o es, simplemente, un exceso de la voluntad que 
la inteligencia ignora.

A todo ellos - Alcalde, notables y promotores- habría 
que decirles con Lope de Vega lo de la muerte ade
lantada y ya vivida y lo de la vida no sorprendida con 
la muerte súbita; Engaño es grande contemplar de 
suerte/ toda la muerte como no venida,/pues lo que 
ya pasó de nuestra vida/ es no pequeña parte de la 
muerte. Imagen, «Gregorio Prieto: La Puerta de 
Toledo»
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El rincón cervantino

La experiencia de La Mancha

CRISTINA 
SANCHEZ 
TALLAFIGO

E
n los años sesenta una nueva escuela 
de crítica literaria aparece en Europa: 
la estética de la recepción. De forma 
general, reivindica el estudio de la asimila

ción que los lectores hacen de una obra lite
raria. Inmediatamente surgieron distintos 
niveles de análisis: se puede estudiar la re
cepción como proceso abstracto y también 
en sus concreciones históricas: ¿cómo se 
recibió la obra de Cervantes en el Romanti
cismo alemán? Es un ejemplo. En los últi
mos meses me he dedicado 
a estudiar los escritos teóri
cos de dicha escuela con la 
intención de aplicarlos a mi 
trabajo de investigación 
cervantina. Las discusiones 
teóricas son interminables. 
Los patriarcas de la estéti
ca de la recepción, H.R. 
Jauss y W. Iser, formula
ron teorías que nunca lleva
ron a la práctica de forma 
concluyente. Muchos críti
cos, animados por la moda, 
hicieron sugerencias y crí
ticas al proyecto. Desde otras 
disciplinas como la psico
logía, la sociología o la an
tropología llovieron conse
jos, posibles aportaciones, 
nuevos enfoques,... Todo 
esto, lejos de contribuir a 
aclarar de una vez por todas 
cuál es el método de estu
diar la recepción de los tex
tos literarios en épocas dis
tintas, condujo al caos y al 
estancamiento de un proyec
to que nunca fue y pereció 
ahogado por tanta teoría... 
Aunque cada día salen al 
mercado varios trabajos que 
se declaran partícipes de esta 
línea...

Hace pocos días me ocu
rrió algo interesante. Apro
vechando un día de fiesta me 
reuní con parte de mi fami
lia y nos marchamos a co
mer a una finca de los alre
dedores de Ciudad Real cu
yas instalaciones han sido 
remozadas y sirven como 
alojamiento de turismo ru
ral. La casa principal es 
amplia y baja y sobre su 
puerta descansa un escudo 
de antiguos nobles manche
gos. Se respiraba en la sala 
ancha de su espacioso come
dor un aire antiguo, desde su gran chimenea 
convertida en horno de carnes, la gran estu
fa que repartía el calor por la sala sin termi
nar de eliminar del todo el frío, la lámpara 
de rejas adornada por las cruces militares de 
Calatrava y Santiago,... Y todo esto 
enmarcado por los ventanales a través de los 
cuales se extendía la inmensa llanura baña
da por una luz que tiene un brillo particular 
y bajo un cielo de un azul intenso y límpido. 
Y tal vez por inspiración de los grabados que 
sobre un muro recordaban algunas gestas del 
Quijote- Don Quijote apaleado por los mer
caderes, colgado por la mano de las paredes 
de la venta, don Quijote y los molinos...-, 
empezó mi particular “experiencia de recep
ción”, que así la he bautizado.

Sería en una casa similar a la mía de aque
llos momentos donde Cervantes hizo vivir a 
don Quijote, en un ámbito espacioso, fresco 
y donde el maravilloso silencio tantas veces 
citado por Cervantes en todas sus obras 
reinaría...ese silencio del que nuestro autor 
fue siempre un profundo enamorado. Esto 
se desprende de su fijación por él. En todos 
los géneros literarios que tocó, en todas sus 
épocas- desde la Galatea hasta el último 
suspiro exhalado en el Persiles, siempre tie

Miguel de Cervantes Saavedra

EL INGENIOSO HIDALGO 
DON QUIJOTE DE LA MANCHA

ne Cervantes en la punta de la pluma la re
ferencia al silencio. Y fue en una casona como 
ésta, amplia y silenciosa, extendida frente a 
la llanura sin fin donde el hidalgo leía sin 
parar libros de caballerías y proyectaba en 
su imaginación aquellos mundos legenda
rios plagados de florestas y duendes, de 
doncellas bellísimas sobre palafrenes guia
dos por enanos, encantadores y magos, gi
gantes y malandrines y sobre todo caballe
ros andantes buscando las aventuras. Y cuan
do abría sus ojos cargados de aquella geo
grafía nórdica nebulosa y extraña, acciden
tada y llena de bosques, lagos y montañas, 
tenía ante sí el eterno horizonte de la leja
nía. El contraste es descomunal: sólo una 
fuerza imaginativa fantástica podría dar rea

lidad a sueños tan divergentes de la realidad 
exterior... Y sin embargo el hidalgo de aquel 
lugar de La Mancha, de cuyo nombre 
Cervantes no quiso acordarse, (veremos al
gún día por qué razones), fue capaz de hacer 
de aquella espléndida llanura el ámbito de 
sus aventuras, el espacio de su andadura ca
balleresca, de sus triunfos y miserias, de sus 
sueños.

Sobre la extensa llanura camina la figura 
alargada y enjuta de don Quijote junto a su 

escuderísimo Panza. La ex
traña pareja recorre los 
paraj es de la Mancha inten
tando resucitar la antigua 
orden de caballería. Se im
pone como homenaje un 
paseo por el campo. Dice 
mi profesor, Claudio 
Rodríguez, comentando las 
poesías de Unamuno, que 
a éste le gustaba mucho 
andar por el campo, como 
a él mismo en su tierra 
zamorana. Cuando se pa
sea mucho por la llanura, 
la vista tiende a buscar las 
alturas, y el espíritu se ele
va. Cuántas veces se ha afir
mado que don Quijote es 
por naturaleza el tipo hu
mano ascético y 
espiritualizado, la renuncia 
de lo material en pro de los 
valores del espíritu... Mu
chas, no en vano es un hijo 
de la tierra manchega.
’ Por eso es necesaria la 
experiencia directa de La 
Mancha para acercarse al 
sentido del Quijote. Hay 
que experimentar ese silen
cio peculiar de los pueblos 
y los campos manchegos, 
la luminosidad de su cielo 
y el brillo de su luz sobre 
la inmensa explanada en la 
que sólo algún molino se 
levanta de pronto y como 
pidiendo combate. Son los 
dilatados confines de la lla
nura los que vieron forjar
se los sueños caballerescos 
de don Quijote y los que es
cudriñaron sus ojos buscan
do las aventuras.

Creo que esta experien
cia directa e inmediata del 
ámbito del Quijote, supo
ne una aportación práctica 
y concreta al entendimiento 

del universo quijotesco y, por ello, de las in
tenciones de la voluntad de su creador que, 
conocedor de muchos otros caminos y luga
res, eligió la Mancha. Tal vez me anime a 
proponer esta línea de acercamiento al es
pacio concreto del desarrollo de las obras 
literarias a los teóricos de la recepción, ini
ciando así otra corriente dentro de su abul
tada nómina. Y no piense el curioso lector 
que esto es ironía puesto que en ocasiones 
como ésta se entiende que las impresiones 
directas de un paisaje y una tierra tan liga
dos a un alma de ficción como la de don 
Quijote, resultan mucho más enriquecedo- 
ras que la lectura de un tropel de libracos 
que, de seguro, están necesitando un buen 
escrutinio. VALE.



La Ttíbuna AGRICULTURA Viernesj 8 de enero de 1999 33

Se deberá llesar a un acuerdo con la reforma de la PAC y la Asenda 2000

El campo de Castilla-La
Mancha se la juega en 1999

C. LUMBRERAS/E. R.

El campo de Castilla-La Man
cha se juega mucho en el año que 
acaba de comenzar. Durante 
1999 se deberá llegar a un acuer
do sobre la reforma de la PAC 
en el marco de la Agenda 2000. 
La mayor parte de los sectores 
que están pendientes de refor
ma, como son los cereales, 
oleaginosas, proteaginosas, vino, 
carne de vacuno y productos 
lácteos afectan de lleno a la 
economía agraria de esta región. 
Las discusiones sobre la PAC se 
verán hipotecadas por las nego
ciaciones sobre las perspectivas 
financieras de la UE para el 
período 2000-2006. En la últi
ma Cumbre Europea celebrada 
en Viena quedaron claras dos 
cosas. La primera es que todas 
las delegaciones se comprome
tieron a hacer lo posible para 
conseguir un acuerdo sobre la 
Agenda 2000 en la próxima re
unión que celebren los Jefes de 
Estado y de Gobierno a finales 
de marzo. Los alemanes, que 
ostentarán durante este semes
tre que acaba de comenzar la 
presidencia del Consejo de Mi
nistros, han mostrado su firme 
voluntad de que el acuerdo se 
logre en esa fecha.

La segunda idea que quedó 
clara es que el acuerdo debe ser 
global sobre los 4 capítulos que 
componen la Agenda 2000: re
forma de la PAC, perspectivas 
financieras para el período 2000- 
2006, ampliación de la UE y 
reforma de los Fondos Estruc
turales. Aunque se consigan 
acuerdos parciales sobre algu
nos de ellos no serán válidos 
mientras no haya un acuerdo 
global. En lo que respecta a la 
reforma de la PAC hay que des
tacar que los ministros de Agri
cultura de la UE dedicarán las 
sesiones de enero y febrero a 
negociar con el fin de llegar a 
un compromiso antes de que se

La mayor parte de los sectores que están pendientes de reforma como el vino.

reúnan los jefes de Estado y de 
Gobierno.

Están pendientes de modifi
car las normativas correspon
dientes al sector de los grandes 
cultivos (cereales, oleaginosas 
y proteaginosas), leche y produc
tos lácteos y carne de vacuno. 
A esto se ha unido el vino, que, 
con toda probabilidad, se mete
rá dentro del paquete global y 
que tiene una gran importancia 
en esta Comunidad Autónoma. 
A la vista de las exigencias de 
algunos Estados miembros como 
Francia, Holanda, Suecia o Ale
mania, que pretenden, no sólo 
no aumentar el presupuesto co
munitario, sino disminuirlo, no 
hay que descartar un recorte de 
los gastos destinados a financiar 
la PAC. Tanto si se mantienen 
en los niveles actuales, como si 
se recortan, será imposible lle
var a cabo las reformas propues
tas por la Comisión Europea. Por 
este motivo, durante las últimas 
semanas del pasado año se es
peculó en Bruselas con la posi
bilidad de que la gran reforma 

de la PAC se quede en una mini
reforma, de la que se dej aría fuera 
la Organización Común de 
Mercado (OCM) de Leche y 
Productos Lácteos. Parte de las 
medidas propuestas para el sec
tor de los grandes cultivos, como 
el incremento en el importe de 
las ayudas, se retirarían, por lo 
que los cambios para estos cul
tivos se podrían calificar como 
de suaves. La OCM de Carne de 
Vacuno sería la única que se vería 
afectada de lleno por las modi
ficaciones, al igual que el vino.

No obstante, en este último 
caso hay algunas incertidumbres 
en el horizonte derivadas de que 
Alemania considera que los 
1.300 millones de euros desti
nados a financiaría son muy 
elevados. Además, los france
ses han asumido en parte esta 
última tesis. Por si todo esto fuera 
poco, durante las últimas sema
nas se ha abierto paso también 
una idea lanzada por las autori
dades francesas, y que no ha 
desagradado en España, que 
consistiría en rechazar la 

cofinanciación de las ayudas 
directas que se pagan a los agri
cultores y ganaderos, a cambio 
de que el importe de las mismas 
fuese decreciente a lo largo de 
los próximos años. Todo depen
derá, en definitiva, de lo que 
suceda con las perspectivas fi
nancieras. El comisario de Agri
cultura y algunos de los minis
tros quieren agilizar todo lo 
posible la reforma de la PAC con 
el fin de que poner a los minis
tros de Economía y Finanzas 
frente a una política de. hechos 
consumados, e intentar evitar así 
posibles recortes del presupues
to. Sin embargo, lo van a tener 
muy difícil. Durante estos tres 
meses los miembros del Conse
jo de Ministros de Economía y 
Finanzas tendrán que fijar los 
ingresos y los gastos de las ar
cas comunitarias para el perío
do 2000-2006. De lo que ellos 
establezcan dependerá, en defi
nitiva, la-cantidad de dinero que 
podrá llegar, en concepto de 
ayudas, a los bolsillos de los 
agricultores y ganaderos. Ale
mania ha insistido una y otra vez, 
y va a continuar haciéndolo en 
los próximos meses, en que se 
debe reducir su aportación a las 
arcas comunitarias. Esta posi
ción es compartida por las dele
gaciones de otros países. Para 
cumplir estas exigencias será 
necesario recortar los gastos 
destinados a financiar las distin
tas políticas comunitarias, inclui
da la agraria. España, por el 
contrario, considera que la pro
puesta de la Comisión Europea, 
que supondría un aumento de las 
actuales aportaciones de cada 
uno de los Estados al presupuesto 
comunitario, es una buena base 
de negociación y defiende que, 
antes de entrar en el debate pre
supuestario, se calcule la canti
dad de dinero que se necesita para 
financiar todas las propuestas de 
la Comisión Europea incluidas 
en la Agenda 2000.

El euro llegó al 
campo de Castilla- 
La Mancha

CESAR LUMBRERAS

El 1 de enero llegó el euro. Nos 
afecta de forma directa a todos los 
ciudadanos de la UE y, de forma 
indirecta, a muchos otros de ter
ceros países. Pero si hay un colec
tivo al que el euro le coge de lleno, 
ese es el de los agricultores y ga
naderos. Las repercusiones de la 
aplicación del euro para las gen
tes del campo de Castilla-La Man
cha se han hecho notar ya y son las 
siguientes: - El tipo de cambio que 
se ha establecido entre la peseta y 
el euro ha supuesto una reducción, 
expresados en pesetas, de los im
portes de las ayudas establecidas 
en la normativa comunitaria y de 
los precios institucionales o garan
tizados (por ejemplo, el precio de 
intervención para la carne de va
cuno). El tipo de cambio que se ha 
fijado es de 166,386 pesetas por 
cada euro. Hasta el 31 de diciem
bre de 1998, para calcular el im
porte de las ayudas y de los pre
cios institucionales se utilizaba el 
llamado tipo verde, que era de 
168,336 pesetas por cada ecu. En 
consecuencia, el recorte de los 
importes citados anteriormente será 
ligeramente superior al 1 %, siem
pre expresado en pesetas, lo que 
incidirá negativamente en la renta 
de los agricultores y ganaderos. - 
En España y en los restantes Esta
dos miembros que se han incorpo
rado al euro desaparecen los tipos 
verdes, que servían para calcular 
los importes de los precios 
institucionales y de las ayudas. El 
tipo verde y el tipo financiero, que 
se utilizaba para las operaciones 
normales que no estaban relacio
nadas con la PAC, no solían coin
cidir. - Con la llegada del euro 
desaparece también el sistema 
agromonetario para los once paí
ses que se han incorporado a la mo
neda única europea. También se su
prime así la posibilidad de que los 
agricultores y ganaderos se vean 
beneficiados o perjudicados con 
movimientos monetarios, como los 
que tuvieron lugar en 1993 cuan
do se devaluó la peseta y subieron 
mucho en pesetas los precios 
institucionales y los importes de 
las ayudas. A partir de ahora, des
de el 1 de enero de 1999, los agri
cultores y ganaderos deberán acos
tumbrarse a que todos los precios 
institucionales y los importes de 
las ayudas se fijarán en euros.

CUENTA CAMPO
El Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo. Con la agilidad y comodidad 
de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones. 
Y, por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.
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Para Rato, «el euro ha dado sus frutos 
antes de naeer» y citó el comportamiento 
de la economía española y de la de los 
paises de la UEM ante la crisis financiera 
internacional

El ministív de Economía resaltó que el euro es una gran oportunidad  para España

Rato: el euro muestra la eficacia
del sistema financiero español
El vicepresidente segundo del Gobierno y ministro de 
Economía, Rodrigo Rato, subrayó ayer que el nacimiento 
del euro ha demostrado la eficacia del sistema financiero 
español y la profesionalidad del conjunto de las bolsas 
españolas.

Efe-Madrid

Rato, en declaraciones a 
Radio Nacional de España, des
tacó que el euro representa para 
Europa y para España una «gran 
oportunidad» desde el punto de 
vista de la economía mundial, 
ya que es una moneda «equiva
lente al dólar y supone un ins
trumento para aumentar las po
sibilidades de crecimiento y 
empleo».

En opinión del ministro de 
Economía, «el euro ha dado sus 
frutos antes de nacer» y puso 
como ejemplo el comportamien
to de la economía española y de 
la de los países de la UEM ante 
la cri sis financiera internacional. 
Aseguró que en épocas anterio
res ante una crisis de estas ca
racterísticas la economía espa
ñola sufrió «devaluaciones y cri
sis profundas que pagamos los 
españoles en términos de empleo 
y de crecimiento. Todo lo con

Pimentel, optimista sobre el 
futuro del Fondo Social 
Europeo para España

UGT pide que se eleven las 
rentas máximas para el 
cobro por desempleo

Efe-Algeciras

El secretario General de 
Empleo, Manuel Pimentel, se 
mostró ayer en La Línea de la 
Concepción (Cádiz) «optimis
ta» sobre el futuro del Fondo So
cial Europeo para España, que 
ofrecerá una dotación presupues
tar! a «creciente y suficiente». 
Esta dotación permitirá cumplir 
«lo objetivos que nos hemos 
marcado en el Plan de Empleo», 
seg in Pimentel, quien subrayó 
en rueda de prensa que «no hay 
ninguna preocupación» en tor
no 4 futuro del Fondo Social 
Europeo.

1’! mente! señaló también que 
se v;; a intentar alcanzar un acuer
do me no ponga en riesgo los 
fonuos de cohesión para Espa
ña y recordó que el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
ha sido «clarísimo» sobre que 
no habrá ningún tipo de acuer
do que perjudique la recepción 

trario de lo que ha sucedido esta 
vez».

La flexibilidad de la econo
mía española, la reducción del 
déficit y la baja inflación han 
permitido que España forme 
parte del euro, manifestó Rato, 
quien destacó que ahora Espa
ña es uno de los países que crea 
más empleo, ya que el 90 por 
ciento del crecimiento econó
mico se traslada a la creación 
de empleo, mientras que en los 
años 80 «sólo se conseguía el 
75 por ciento».

Empleos
Recordó que en 1998 se 

crearon 450.000 puestos de tra
bajo, lo que, en su opinión, «si
gue siendo insuficiente si se 
compara con las necesidades de 
la economía española» y apuntó 
que para dar respuesta a estas 
necesidades hay que continuar 
con la reducción del déficit y 
apostar por el diálogo social.

española de esos fondos. Se ha 
manifestado «tranquilo» sobre 
esos fondos «que son necesa
rios para España» y que «se
gún la legislación comunitaria 
actual hay que dárselos a Es
paña» y, por tanto, «no debe ha
ber ninguna duda al respecto». 
Considera que habrá «una mag
nífica negociación» que permi
tirá mantener esos fondos.

También destacó que, en los 
Presupuestos Generales del Es
tado, ¡apartida presupuestaria 
que más ha subido han sido las 
de empleo, cuyo presupuesto 
se ha incrementado en el 67,77 
por ciento.

Este incremento permitirá 
que sean contratados «por cor
poraciones locales, ayunta
mientos, organismos, finan- 
ciándolo el INEM» más de 
250.000 personas y que más de 
1.100.000 desempleados reci
ban «una acción de formación 
o una acción de empleo».

1

Rodrigo Rato, ministro de Economía.

Efe-Madrid

UGT pidió ayer al Gobier
no que se eleven las rentas máxi
mas necesarias por las que se 
puede acceder al subsidio de 
desempleo, con el objetivo de 
ampliar el número de colecti
vos protegidos y la cuantía de 
la prestación hasta el 100 por 
ciento del Salario Mínimo 
Interprofesional (SMI).

En un comunicado, UGT 
reclama al Gobierno la mejora 
del nivel asistencial de protec
ción por desempleo, que, en su 
opinión, es «claramente insu
ficiente», ampliándolo a 
295.000 personas más. Asimis
mo aboga por elevar la cuantía 
de la prestación hasta equipa
raría con el SMI, que se sitúa 
en 69.270 pesetas mensuales, ya 
que para 1999 sólo estaba pre
visto alcanzar el 75 por ciento 
de este.

Según datos facilitados por

UGT, el sistema de prestacio
nes por desempleo «sólo» cu
bre al 48,8 por ciento de los 
parados, mientras que el 52 por 
ciento restante no recibe nin
gún tipo de ayuda.

UGT explica en su nota que 
los colectivos que concentran 
el mayor número de subsidios 
por desempleo son los mayo
res de 52 años, con el 31,7 por 
ciento, seguidos de los parados 
menores de 45 años y con car
gas familiares, con el 27,3 por 
ciento, y los desempleados que 
durante los últimos seis meses 
no han cotizado al menos uno, 
por lo que no tienen derecho a 
prestación contributiva, con el 
24,9 por ciento.

Ante esta situación, UGT 
reivindica al Ejecutivo que 
delimite las fuentes de finan
ciación de la protección por 
desempleo para que estas se 
abonen con las cuotas de los 
asalariados.

Las Bolsas 
españolas 
registraron ayer 
un volumen de 
negocio histórico

Efe-Madrid

Las bolsas españolas, que 
comenzaron la sesión en máxi
mos históricos, cerraron ayer la 
jomada con un retroceso cer
cano al dos por ciento en una 
jomada marcada por la recogi
da de beneficios y el frenético 
movimiento de títulos, ya que 
ayer se registró un volumen de 
negocio histórico.

El índice general de la Bol
sa de Madrid perdió 15,58 pun
tos, un 1,67 por ciento, hasta 
los 915,97 puntos; mientras que 
el Ibex-35 se depreció 207,30 
unidades, equivalente al 1,95 
por ciento, para colocarse en 
10.443,40 puntos.

El cierre del miércoles en la 
Bolsa española por festivo 
impidió que este mercado se 
contagiara de la corriente alcista 
europea y de Wall Street -don
de el Dow Jones se anotó ré
cord-, por ello el mercado es
pañol inició la sesión de hoy con 
fuertes ganancias que coloca
ron a primera hora sus 
indicadores en máximos histó
ricos. Pero la recogida de be
neficios que se impuso en to
das las plazas del viejo conti
nente desde la apertura impul
só al mercado español a la baja, 
y es que antes de mediodía se 
había inundado de órdenes de 
venta hasta colocarse en signo 
negativo.

En este contexto, los 
inversores movieron ayer en 
el mercado continuo 2.096 mi
llones de euros (348.745 millo
nes de pesetas), lo que signifi
ca una cifra histórica. El últi
mo récord de contratación se 
registró el pasado 25 de mar
zo, cuando se negociaron en una 
sola sesión 285.904 millones de 
pesetas.

, Valores contratados
Los valores más contratados 

fueron Telefónica, con 573,5 
millones de euros (95.422 mi
llones de pesetas) tras depre
ciarse un dos por ciento; seguida 
de Endesa, que movió 223,7 
millones de euros (37.220 mi
llones de pesetas), con una caída 
del 1,83 por ciento. Los ban
cos BB V y Santander fueron los 
siguientes más negociados, con 
más de 150 millones de euros 
cada uno (unos 25.000 millo
nes de pesetas) con pérdidas del 
0,55 y 6,76 por ciento, respec
tivamente.

En cuanto a las mayores 
caídas por valores, las construc
toras Acciona y FCC encabe
zaron la lista, con retrocesos del 
10 y 7,03 por ciento, respecti
vamente, seguidas dej 
Santander, que cayó casi un 7 
por ciento.
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Las ventas se incrementaron un 17,2 por ciento con respecto a las cifras de 1997

El pasado año se vendieron en 
España casi 1^ millones de turismos

Efe-Madrid

El mercado español de au
tomóviles de turismo en el pa
sado año se cerró con 1.191.587 
matriculaciones de automóviles 
de turismo, que representan un 
17,2 por ciento de aumento res
pecto al ejercicio completo de 
1997 (1.016.383 unidades).

Según datos provisionales 
facilitados ayer a Efe por las aso
ciaciones de fabricantes de au
tomóviles (Anfac), importadores 
(Aniacam) y concesionarios 
(Faconauto) este registro anual 
es record histórico en el merca
do automovilístico español y 
supera el resultado de 1989 ,que 
fue de 1.124.000 unidades.

En el mes de diciembre se ma
tricularon en la España penin
sular y en Baleares 118.794 tu
rismos, un 21,9 por ciento más 
que las 97.447 unidades del 
mismo mes del año pasado. En 
el segmento de todo terrenos 
también se ha registrado una 
marca histórica en 1998 con 
71.799 unidades matriculadas 
que suponen un crecimiento del 
30,2 por ciento respecto a las 
55.142 de 1997. El último mes 
del pasado año se matricularon 
en España 8.186 todo terrenos, 
cifra que supuso un crecimien
to del 37,4 por ciento sobre el 
mismo mes del año anterior.

El dinamismo del mercado 
automovilístico en 1998 se con
firma con el aumento del 27,8 
por ciento que han supuesto 
1.191.587 unidades, si se com
para con la media anual del pe-

BBV estudia acudir a la 
privatización de Iberia y 
entrar en el núcleo estable

El Banco Público Vasco 
puede ser realidad al final 
de esta legislatura

Efe-Madrid

EL Banco Bilbao Vizcaya 
estudia participar en la próxi
ma privatización de Iberia y for
mar parte del núcleo de accio
nistas institucionales de esta 
compañía, para el que se pre
tende reservar una cuota próxi
ma al 30 por ciento del capital.

Según explicaron a Efe fuen
tes del banco vasco, la entidad 
ha iniciado ya conversaciones 
con Iberia y con la Sociedad Es
tatal de Participaciones Indus
triales (SEPI), propietaria de las 
acciones de la compañía, para 
preparar la posible entrada del 
BBV en el capital de esta em
presa.

El BBV ha comenzado las 
valoraciones de la compañía 
aérea pero, según las mismas 
fuentes, no se tomará una deci
sión definitiva al menos hasta

Matriculaciones de turismos en España

Fuente: ANFAC Variación respecto a 1997 infografía EFE o

1.191.587

1.088.454

982.144

910.928

834.369

744.851

1.007444 
o 909.682

Datos en unidades de vehículos 

1.124.000

1.016.383 W

89 90 91 92 93 94 95 96 97 98

EFE

riodo 1989-1997, que se ha fi
jado en 932.115 turismos.

Las asociaciones automovi
lísticas iniciaron el ejercicio 
recién cerrado con una previsión 
muy prudente de incremento de 
las matriculaciones 3-4 por cien
to, pero a mitad de año ya la ele
varon al 8 por ciento, lo que im
plicaba uri mercado en tomo a 
1.120.000 matriculaciones de 
turismos. A este record históri
co ha contribuido el clima de con
fianza generado por la situación 
económica en general. Ello ha 
supuesto que en ocho de los doce 
meses del año (marzo, abril, 
mayo, junio, julio, octubre, no
viembre y diciembre) se reba

el segundo trimestre del año. La 
SEPI ya ha alcanzado un acuer
do con las compañías British 
Arways y American Airlines 
para venderles un 10 por cien
to del capital de Iberia.

Accionistas institucionales

La privatización de esta em
presa se completaría con la venta 
de un 30 por ciento a accionis
tas institucionales con vocación 
de estabilidad y con la salida a 
Bolsa de un 54 por ciento del 
capital, que sumado al 6 por 
ciento que está en poder de los 
trabajadores completa el 100 por 
cien.

El consejo de administración 
de la SEPI dará a conocer en las 
próximas semanas al grupo de 
dos o tres entidades que coor
dinará la privatización de la 
compañía aérea. 

sara el registro de las 100.000 
matriculaciones.

Con el de 1998, ya son seis 
los ejercicios en los que el mer
cado automovilístico español ha 
superado el millón de turismos 
matriculados. De este modo, en 
1989 se matricularon 1.124.000 
unidades; en 1988, 1.069.220; 
en 1.997, 1.016.3 83; en 1992, 
1.088.454yen 1991,1.007.014. 
El director general de ANFAC, 

Luis Valero, declaró a 
Efeque, «aunque es muy satis
factorio este resultado de 1998, 
lo cierto es que hg tardado diez 
años en llegar, pues por las po
tencialidades de nuestro merca
do, este registro tendría que haber

Efe-Vitoría

La nueva vicelehendakari 
y consejera de Hacienda del 
Gobierno Vasco, Idoia 
Zenarruzabeitia, opinó ayer que 
la creación del Banco Público 
Vasco puede ser realidad en esta 
legislatura. Tras tomar pose
sión, la vicepresidenta señaló 
como retos para el futuro com
pletar el desarrollo autonómi
co, la modernización de la Ad
ministración y proseguir con los 
trabajos de convergencia con 
Europa.

Respecto al primer punto, la 
vicelehendakari consideró «fac
tible proseguir con el cumpli
miento del desarrollo estatu
tario, ya que hay abierta una 
línea de negociación por lo 
menos para una transferencia». 
Zenarruzabeitia recordó que la 
prioridad en las transferencias 

sido habitual durante varios ejer
cicios».

Valero citó el control de la 
inflación y la consiguiente caí
da de los tipos de interés como 
los factores que han ayudado a 
impulsar el consumo para llegar 
a este mercado de 1.191.000 
matriculaciones.

Plan Prever
El Plan Prever, todavía vigen

te, ha supuesto en 1998 un buen 
mecanismo de estímulo de la 
demanda, ya que 197.455 ope
raciones de venta de turismo se 
han acogido a sus beneficios, lo 
que supone el 16,5 por ciento de 
las matriculaciones. Del resul
tado total de 1998, unas 150.000 
matriculaciones han sido produc
to de las compras efectuadas por 
las empresas de alquiler de au
tomóviles para sus flotas. No 
obstante, insistió en que el sec
tor automovilístico español ne
cesita en los próximos años 
nuevas medidas de estímulo para 
facilitar la renovación del par
que y poder cumplir con el 
mandato comunitario de total 
eliminación en el año 2000 de 
las motorizaciones que se ali
mentan únicamente con gasoli
na con plomo. En España, la 
gasolina super de 97 octanos 
representa todavía el 50 por cien
to del consumo de las gasolinas 
de uso automovilístico, aunque 
desde el año 1989 se venden au
tomóviles con motores adapta
dos indistintamente al uso de esta 
gasolina y de la sin plomo.

sigue siendo la parte económi- 
ca-social, es decir, el INEM y 
la Seguridad Social.

La vicelehendakari añadió 
que también se va a trabajar en 
la vertebración del país a tra
vés de la revisión de la Ley de 
Territorios Históricos y seña
ló que «una de las faltas que 
tenemos es saber definir el 
verdadero papel de los muni
cipios, tanto financiero como 
en relación hacia las otras ins
tituciones. Hay que estudiar el 
modo de integrarlos en el Con
sejo Vasco de Finanzas» (el 
órgano que reparte el dinero 
Acaudado por las Diputacio
nes). Como consejera de Ha
cienda, Zenarruzabeitia opinó 
que «se puede terminar la le
gislatura con un banco público 
vasco» y también calificó de 
«posible» la fusión de las tres 
cajas de ahorros vascas.

Los operadores 
denuncian faUos 
menores en las 
operaciones con el 
euro

OTR PRESS

Ahora que el Banco Central 
Europeo (BCE) controla la 
política monetaria de la zona del 
euro, las presiones políticas a 
esta entidad no se centran ex
clusivamente en la reivindica
ción de una rebaja de los tipos 
de interés. Las críticas pasan 
también por los rumores sobre 
los fallos en el sistema 
informático TARGET (Trans- 
European Automated Real- 
Time Gross settlement Express 
Transfer), creado para el trata
miento de los pagos en tiempo 
real a escala europea de canti
dades elevadas en euros. En este 
sentido, la máxima autoridad 
monetaria europea y el 
Bundesbank se negaron ayer a 
comentar esta cuestión, que fue 
denunciada por varios operado
res europeos.

A pesar de que el día de su 
estreno, el pasado lunes 4, el 
buen funcionamiento del siste
ma fue destacado mediante un 
escueto comunicado por el BCE, 
con sede en Frankfurt, en el que 
además explicó que el euro se 
comportó como estaba previs
to, los artículos publicados por 
la prensa sobre fallos en el sis
tema de pagos TARGET se han 
sucedido. Y es que los opera
dores financieros europeos se 
han quejado de numerosos in
cidentes menores durante los 
últimos días.

«Son rumores del merca
do, y no vamos a hacer ningún 
comentario», declaró, no obs
tante, un portavoz del BCE. Otro 
vocero del Bundesbank tomó la 
misma postura y no comentó las 
informaciones, pero subrayó 
que «no hubo ningún proble
ma».

El sistema TARGET fue 
desarróllado por el BCE y por 
los Bancos Centrales de los 
quince países de la Unión Eu
ropea para ser un medio seguro 
y eficaz de pago transfronterizo 
en euros.

Telefónica Móviles 
lía iniciado el año
1999 con más de 5 
millones de 
clientes

Efe-Madrid

Telefónica Móviles, la 
comercializadora del Grupo de 
los servicios de telefonía mó
vil, ha iniciado el año 1999 con 
más de cinco millones de clien
tes que suponen el 18 por cien
to de la población española, 
informó hoy esta empresa. Los 
objetivos de Telefónica Móvi
les con este registro de cliente
la suponen siete millones de 
usuarios de los servicios que 
comercializa y que ha implica
do un 63 por ciento en relación 
al registro del año precedente.
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

Últ.Euros Últ.Ptas. DIF.

■ ALIMENTACION

Naarden 1. 1.000 __ —-
Natra 200 7,00 1.165,00 83,00
Pascual Hnos 12 0,56 93,00 8,00
San Miguel 3.000 — —
United Dutch 500

■ COMERCIO Y SEGUROS

Cointra B 500 __ __

■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000 12,95 2.155,00 5,00
Alcázar 500 — —
Asland Catal 500 __ — —
Inmb. Valenc. 500 —
I. Del Sur 1.000 —
Max.Cent.Leisa 250 —
Obras y S.P. 500 —
Vías y Const. 1.000

■ INVERSION MOBILIARIA

Bansaliber 800 49,00 8.153,00 133,00
Banzano 1.000
Baseibar 1.000 —
Bolshispania 500 —
Carmosa 500 48,10 8.003,00 -50,00
Ceivasa 650 43,30 7.205,00 34,00
Ce vasa A 1.000 —
Chafisa 1.000 9,36 1.557,00 79,00
Fiponsa 250 46,50 7.737,00 183,00
Inverpastor 1.000 —
Inv. Herrero 400 46,88 7.800,00 —
Inv.Val.Americ. 1.000 13,70 2.279,00 54,00
I. Lealtad 500 3,15 524,00 —
Mobinversora 1.000 — — —
Norvasa 1.000 24,07 4.005,00 12,00
Renfila 500 — —
Rentinver 1.000 — —
Union Europ. 1.000 74,50 12.396,00 416,00

■ navegación Y PESCA

Fletamcntos-B 1.000 __ __
Pescanova 1.000 —
Transmedit 500 38,46 6.399,00 -1,00

■ papeleras Y TEXTILES

Pap.Navarra 1.000 __

■ químicas Y ENERGIAS

Esp.Oxigeno 1.000
Faes 500
Gassol 500 —
Nicas 155

INDICE GENERAL (madiud)
8

5 1

MADRID (Cont.)
Ult. Euros ÚlLPtas. DIF.

□.Resinera 1.000 — ----——

■ MINERAS

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Plazo Proporción Tipo de Emisión Anterior--Couz. Derechos--Úllimo

Vciana.Ceme 12-dic-98 30-ene-99 1 x 1 Prima 1,42 7,87 8,40
Telefónica 30-dic-98 30-ene-99 1 x50 Par lib. 0,87 0,87

VALOR

DIVIDENDOS
Bruto Euros NetoEuros EPago

B.Zaragozano A cuenta 0.24 0,18 7/01/99
FCC A cuenta 0,18 0,14 7/01/99
Portland V. A cuenta 0.27 0,20 10/01/99
Gas Natural A cuenta 0,23 0,18 11/01/99
Aldeasa A cuenta 0,34 0,25 11/01/99

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA _
TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año

Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5.167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5.817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137
Agosto 98 5,572 5,697 6,875 4,464 4,066
Septiembre 98 5,439 5,680 6,750 4,374 3,830
Octubre 98 5,428 5,575 6,625 4,245 3,635
Noviembre 98 5,176 5,440 6,375 4,055 3,618

H.Coto Cone 200 17,75 2.953,00 75,00
H.Vas.Leones. 500 3,628,20 603.682,00 1.548,00
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25 —

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 __ ——
Cobra 500
Iber. Frió 1.000 ——
Metalogenia 500 —-
Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL

Fasa Renault 1.000 42,00 6.988,00 33,00

■ OTROS SERVICIOS

Inypsa 1.000 —
Prim S.A 400 9,15 1.522,00 22,00

METALES
Euros./gr. Dif.

Oro Manufacturado 8,86 0,16

Plata Manufacturada 1,99 0,16

Platino 13,32 -0,08

Paladio 11,75 -0,60

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

FUTUROS IBEX-35
FECH/\ ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Ene. 1999 10.683 10.900 10.975 10.391 10.485 23.005
19 Feb. 1999 10.706 10.945 10.945 10.460 10.514 579

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 99 116,55 116,73 116,52 116,71 7.235

PLAZO TIPO DIF.

A un día 3,22

A una semana 3,27

■ A quince días 3,27

A un mes 3,20 ____

A tres meses 3,20 —

A seis meses 3,20

A un año 3,17

1d 7d 16d 1m Sm 6m 12m

FONDOS
ULTIMO DU-. FIN/98 ULTIMO DIF. nN/98

■ dinero
Safei Europa 11.457 88,89 11.457

Safei Norteamirica 11.242 18,12 11.242
Altas F.1.AM.M 179.349 76.5 179.273

A.B. Dinerplus 208.076 35.04 208.041 ■ FONDTESOROS

BBV Dinero 279.826 279.753 A.C. Cuenta 193.229 183 193.150

BBV Monetario 12.364 12361 A.C. Deuda 2.028 — 2.026

Bandesco Monetario 106.712 -1.66 106.700 BM Fondtesoro 2.086 8,41 2.078

Bankpyme Fondval. 123.811 6329 123.748 Beta Deuda Fond.________ 1.869 633 1.862

Beta Dinero FIAMM 215.224 ^0.13 215264 Dinermadrid-FIAMM 190.663 832 190.62Ó

Caixa Galicia Din. 136.518 9.98 136.477 Fondeuda Ahorro 21.475 9,56 21.475

<2avaldiner 225.025 -333 224.994 Fondeuda Efectivo 208.101 29,55 208.101

Cavaldiner Oro 141.521 -16.63 141.488 Ibercaja Dinero II_________ 172.845 — 172.800

Cuentafondo FlAMM 209.244 198.94 209.045 Indosuez Fondtesoro 21.419 4,99 21.413

Diner BM FIAMM 210.548 236.11 210.312 Santander Dinero 187.728 -41,6 187.741

Dineractivo 214.748 -14.98 214.755

Dinemavarra 185.286 — 185.253 Ahotrofondo 6.997 54,91 6.793
Eurovalor3 232.510 43.72 232.510 Alhambra F.I.M. 2.339 58,86 2.281
Fondmadrid 228.436 4.99 228.387 Bandesco Divisas 16.985 -89,85 17.033
Fondpostal Moneta. 263.413 108,49 263.413 Beta Renta Plus 1.201 15,04 1.186
Fonpenedes FIAMM 1.255 — 1.255 Beta Valor FIM 2.958 93,43 2.865
Ibercaja Dinero 229.954 — 229.904 Foncaixa Mixto 28 1.168 1331 1.153
Ibercuenta 227.856 — 227.825 Foncenhis. F.I.M. 1.779 3,02 1.779
Indosuez Oro 1.610.302 199,66 1.609.903 Fondejecutivos 225.285 11.906,03 213.379
Indosuez Tesorería 269.886 -19,97 269.875 Ibercaja Renta 2.394 33,62 2.361
Kutxarent 208.467 — 208.467 . Indosuez Global 131.159 163,06 . 129.868
Santander Tesoreri 230.977 1.332,76 229.576 Renta 4 Internacional 1.285 6,1 1.278
S. Sant. FIAMM 233.566 -333 233.522 . Santander 80/20 2.507 233 2.440
S.G.Mibor___________ 110.091 7,1 .110.091 . Santander Ges.Mix 1.779 9,99 1.746

Santander Inves.LA 1.510 __ 1.510
■■DIVISA EXIKAINJEKA

BM Dinerdivisa 1.536 633 1.529 ■ mixto RENTA VARIABLE

Madrid Divisa FIM 1.656 11,65 1.617 BBV Inversisn^ 1.621 — 1.604

ULTIMO DIF. FIN/98 ULTIMO DIF. F1N/98

Beta Crecimiento 23.023 1.026,55 21.996 Fonrenta Fija FIM 17.780 0,5 17.780

Eurovalencia VCG 1.181 __ 1.181 Fontesoreria 11.238 2,87 11.238
Eurovalor I 579 9,41 579

2.382Iberahorro 2.383 —
Fonbolsa 40.017 -11,61 40.017

Fonfomento FIM 15.324 3,98 15.324 Ibercaja Futuro 1.353 __ 1.353

Fonpatrirt»nio 22.629 1,98 22.629 Iberiisn Ahorro 231.905 392,67 231.431

Fonpenedes Mixto 1.521 9,99 1.486 Indosuez Patrimonio 21.928 39,93 21.472
Indosuez Bolsa FIM 344.015 3.400,93 324.581

Interes Diario BCH 1.201 0,06 1.201
Indosuez Universal 134.872 853,56 129.058

Renta 4 Bolsa 2.742 190,9 2.551 Inversabadell 2.688 -0,01 2.688

Santander Ren 1999 1.537 1.537 MB Fondo 3 1.982 0,06 1.982

■ renta FIJA Renta 4 Ahorro 1.794 1 1.793

BBV Fondvalencia 19.432 19.418 Rural Gíjon deuda 15.313 8,64 15.313

BBV Renta 2.458 __ 2.458 Santander Ahorro 2.344 __ 2.344

BBV Renta 91 1.629 -1,66 1.629 Santander Ges.Ren 1.695 1,66 1.69-5
BCH Mixto Acciones 2.922 -1,2 2.922

BM Dinerbolsa 1.406 __ 1.408

Bundesco Ahorro 1.093 1 091
■ RENTA VARIABLE

Bandesco R. Rja 1.734 1.731 Arg. Fondbol.Eu. 960 7,98 960 .■ ■ ■ ■

Beta Renta FIM 2.471 3,65 2.467 Bandesco Renta V. 29.738 399,33 27.667 .

Caixa CatPrev 2.634 — 2.629 Beta Acciones 25.795 1.307,72 24.487 _
Credipas deuda 1.680 0,02 1.680

Cuentafondo Bolsa 1.993 95,86 1.897 _
Cuentafondo Ahorro 2.324 32,19 2.292

Cuentafondo Renta 2.023 6,89 2.016 Edifon 237.910 3.73537 225.011.

Foncaixa Ahorro 2 2.930 1,28 2.929 Foncaixa Bolsa 5 4.680 83,19 4.351

Foncaixa Mixto 25 1.170 1331 1.157 Iberiisn Bolsa 2.552 43,26 2.383

FotXTecimiento 134.590 2.19 134.590 I 582 2 72 1.580,
Fondonorte 380 __ 380 1.225,Beta Euro Accio. 1.260 34,69
Fondpostal 2.927 6,4 2.927

Fondpostal Divisas 3.321 17,82 3.321 Fonbolsa Euro 11.806 11,71 11.806.

Fonpenedes FIM 1.388 1,66 1.388 Mid Caps Euro 89.552 563,61 89.552,

.2022
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XCBBSlSEt

BOLSAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

ÚlLEuTos ÚILPtas. DIF.

■ ALIMENTACION

Naarden I. 1.000 __ ___ __
Natra 200 7,00 1.165.00 83.00
Pascual Hnos 12 0,56 93.00 8.00
San Miguel 3.000 — ___ ___

United Dutch 500 — — ___

■ COMERCIO Y SEGUROS

Cointra B 500 __ ___ ___

■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000 12,95 2.155.00 5.00
Alcázar 500 — — ___

Asland Catal 500 — — —
Inmb. Valenc. 500 ___ ___

I. Del Sur 1.000 — — ___

Max.Cent. Leisa 250 — — —
Obras y S.P. 500 — ___ . *___

Vías y Const. 1.000 ___ ___

■ INVERSION MOBILIARIA

Bansaliber 800 49,00 8.153.00 133.00
Banzano 1.000 — —
Baseibar 1.000 __ — —
Bolshispania 500 — ___ ___

Carmosa 500 48,10 8.003.00 -50,00
Ceivasa 650 43,30 7.205.00 34,00
Cevasa A 1.000 — — ___

Chafísa 1.000 9,36 1.557.00 79,00
Fiponsa 250 46,50 7.737.00 183,00
Inverpastor 1.000 ___ —
Inv.Herrero 400 46,88 7.800.00 __
Inv.Val.Americ. 1.000 13,70 2.279.00 54,00
I. Lealtad 500 3.15 524.00 —
Mobinyersora 1.000 __ ___ ___

Norvasa 1.000 24,07 4.005.00 12,00
Renfila 500 — ___ ___

Rentinver 1.000 __ ___ —
Union Euroo. 1.000 74,50 12.396.00 416,00

■ navegación Y PESCA

Fletamentos-B 1.000 __ ___ ___

Pescanova 1.000 ___ ___

Transmedit. 500 38,46 6.399.00 -1,00

■ papeleras Y TEXTILES

Pap.Navarra 1.000 __ __ ___

■ QUIMICAS Y ENERGIAS

Esp.Oxigeno 1.000 __ ___ ___

Faes 500 — ___

Gassol 500 — ___ ___

Nicas 155 — — —

INDICE

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Anterior—Coli z-Pefechos—últimoProporción

Vciana.Ceme 
Telefónica

Plazo 

12-dic-98 30-ene-99 
30-<lic-98 30-ene-99 1x50

Tipo de Emisión

Prima 1,42 
Par lib.

00 00 ó 8,40
0,87

ULTIMO DIF. 1

■dinero

S

MADRID (Cont.)

VALOR

B.Zaragozano A cuenta

DIVIDENDOS
Bruto Euros NetoEuros

0,24

00ó F.Pago

7/01/99

UlL Euros ÚlLPtas.

U.Resinera 1.000 ---------------------- ---------------

■ MINERAS

H.Coto Corte 200 17,75 2.953.00 75.00
H.Vas.Leones. 500 3.628.20 603.682.00 1.548.00
M.Tormaleo 1.000 ----—
Ponferrada 25 —  —

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 — — —
Cobra 500 — — —
Iber. Frío 1.000 — — —
Metalogenia 500 ----------------------—
Moulinex Esp 1.000 ---------------------- —

■ AUTOMOVIL

Fasa Renault 1.000 42.00 6.988.00 33.00

■ OTROS SERVICIOS

Inypsa 1.000 ---------------------- ---------------
Prim S.A 400 9.15 1.522.00 22.00

METALES
Euros7gr. Dif.

Oro Manufacturado 8,86 0,16

Plata Manufacturada 1,99 0,16

Portland V. A cuenta 0,27 0,20 10/01/99 Paladio 11,75 -0,60
Gas Natural A cuenta 0,23 0,18 11/01/99 _

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rent. Deuda P. Mibor año
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4.623
Enero 98 5,988 6.268 1375 5,086 4.42'1
Febrero 98 5,879 6.099 7.125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7.000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137
Agosto 98 5,572 5,697 6,875 4,464 4,066
Septiembre 98 5,439 5,680 6,750 4,374 3,830
Octubre 98 5,428 5,575 6,625 4,245 3,635
Noviembre 98 5,176 5,440 6375 4.055 3,618

FUTUROS IBEX-35
FECHA

15 Ene. 1999
MINIMO 

10.391

MAXIMO 

10.975

APERTURA 

10.900
ANTERIOR 

10.683

ULTIMO 

10.485

19Feb. 1999 10.706 10.945 10.945 10.460 10.514 579

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECTIA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 99 116,55 — 116,73 116,52 116,71 7.235

FONDOS
ULTIMO DIF.

Safa Europa 11.457 88,89

11.242 18,12 11.242
Altas F.I.A.M.M 179349 179373

Safei Norteamirica

A.B. Dinerplus 208.076 35,04 208.041 ■ FONDTESOROS

BBV Dinero 279.826 279.753 AC. Cuenta 193.229 183 193.150

BBV Monetario 12.364 12361 AC Deuda 2.028 — 2.026

Bandesco Monetario 106.712 -1,66 106.700 BM Fc»dtesoro 2.086 8,41 2.078

Bankpyme Fondval. 123.811 6339 123.748 Beta Deuda Fbnd. 1.869 633 1.862

Beta Dinero HAMM 215.224 -40,13 215.264 Dinermadtid-FIAMM_____ 190.663 832 190.620

Caixa Galicia Din. 136.518 9,98 136.477 Fbndeuda Ahorro_________ 21.475 9,56 21.475

Cavaldiner 225.025 -333 224.994 Fóndeuda Efectivo 208.101 29,55 208.101

Cavaldiner Oro 141.521 -16.63 141.488 Ibetcaja Dinero II 172.845 __ 172.800

Cuentafondo RAMM 209.244 198,94 209.045 Irulosuez Forrdtesoro 21.419 4,99 21.413

Diner BM RAMM 210.548 236.11 210312 Santander Dinero 187.728 ^1,6 187.741

Pineractivo___________ 214.748 -14.98 214.755 ■ MIXTO RENTA FIJA
Pinemavarra__________ 185386 — 185353 Ahorrofando 6.997 54,91 6.793
Eurovalor 3___________ 232.510 43.72 232310 Alhambra ELM. 2.339 58,86 2.281
Eondmadrid__________ 228.436 4.99 228387 Bandesco Divisas 16.985 -89,85 17.033
Eondpostal Moneta. 263.413 108.49 263.413 Beta Renta Flus 1.201 15,04 1.186
£2!ÍE®í!edes HAMM 1355 — 1355 Beta Valor FIM 2.958 93,43 2.865
feroaja Dinero________ 229.954 — 229.904 Foncaixa Mixto 28 1.168 1331 1.153
Jbercuenta____________ 227.856 — 227.825 Foncenhis, F.I.M. 1.779 3,02 1.779
Juárez Oro 1.610302 199.66 1.609.903 Fondejecutivos___________ 225.285 11.906,03 213.379
Indosuez Tesorería_____ 269.886 -19.97 269.875 Ibetcaja Renta 2.394 33.62 2.361
líubcarent 208.467 __ 208.467 Indosuez Global 131.159 163,06 129.868
§22<ander Tesoreri 230.977 1332.76 229376 Renta 4 Internacional 1.285 6,1 1.278
§;.&nLHAMM 233.566 -333 233.522 Santander 80/20 2.507 23,3 2.440
§:Gj^bor 110.091 7.1 110.091 Santander Ges.Mix 1.779 9,99 1.746

8 DIVISA EXTRANJERA Santander Inves.LA 1.510 __ 1.510

&M Dinerdivisa_______ 1336 6,83 1329 ■ mixto RENTA VARIABLE
M^nd Divisa HM 1.656 11,65 1.617 BBV Inversisn 94 1.621 __ 1.604

11.457

FlN/98 ULTIMO DIF. FIN/98

Beta Crecimiento 23.023 1.026,55 21.996

Eurovalencia VCG 1.181 __ 1.181

Eurovalor 1 579 9,41 579

Fonbolsa 40.017 -11,61 40.017

Fonfomento FIM 15.324 3,98 15.324

Fónpatrímonio 22.629 1,98 22.629

Fonpenedes Mixto 1.521 9,99 1.486

Indosuez Bolsa FIM 344.015 3.400,93 324.581

Indosuez Universal 134.872 853,56 129.058

Renta 4 Bolsa 2.742 190,9 2.551

Santander Ren 1999 1.537 __ 1.537

■ renta FIJA

BBV Fondvalencia 19.432 __ 19.418

BBV Renta 2.458 __ 2.458

BBV Renta 91 1.629 -1,66 1.629

BCH Mixto Acciones 2.922 -1,2 2.922

BM Dinerbolsa 1.406 __ 1,408

Bandesco Ahorro 1.093 __ 1.091

Bandesco R. Ría 1.734 __ 1.731

Beta Renta FIM 2.471 3,65 2.467

Oixa CatPrev 2.634 __ 2.629

Credipas deuda 1.680 0,02 1.680

Cuentafondo Ahorro 2.324 32,19 2.292

Cuentafondo Renta 2.023 6,89 2.016

Foncaixa Ahorro 2 2.930 1,28 2.929

Foncaixa Mixto 25 1.170 13,31 1.157

Fóncrecimiento 134.590 2,19 134.590

Fóndonorte 380 __ 380

Fondpostal 2.927 6,4 2.927

Fbndpostal Divisas 3.321 17,82 3,321

1.3881,66Fonpenedes FIM

INTERBANCARIO 
(xMIBOR)

C/NEG.

23.005

i PITAZO TIPO DIF.

! A un día 3,22 —
J 
R A una semana 3,27

i A quince días 3,27 —
' A un mes 3,20 ____

i A tres meses 3,20 ____

sí A seis meses 3,20 ____

! A un año 3,17 ____

i
i

Id 7d í6d 1m 3m 6m 12m

ULTIMO

17,780

DIF.
fe 17.780

11.23811.238 2,87Fon tesorería

Fonrenta Ria RM

Iberahorro 2383 __ 2.382

Ibetcaia Futuro 1353 __ 1.353

Iberlisn Ahorro 231.905 392,67 231.431

Indosuez Patrimonio 21.928 39,93 21.472

Interes Diario BCH 1.201 0,06 1.201

InversabadeU Z688 -0,01 2.688

MB Fondo 3 1.982 0.06 1.982

Renta 4 Ahorro 1.794 1 1.793

Rural Gijón deuda 15313 8,64 15.313

Santander Ahorro 2.344 __ 2.344

Santander GeS-Ren 1.695 1,66 1.695

■ renta VARIABLE

Arg. FondbolEu. 960 758 960

Bandesco Renta V. 29.738 39933 27.667

Beta Acciones 25.795 1307,72 24.487

Cuentafondo Bolsa 1.993 95,86 1.897

Edifbn 237.910 3.73537 225.011

Foncaixa Bolsa 5 4.680 83,19 4.351

Iberlisn Bolsa 2.552 4336 2.383

BM Garantizado 1.582 2,72 1.580

Beta Euro Accio. 1.260 34,69 1.225

Fonbolsa Euro 11.806 11,71 11.806

Mid Claps Euro 89.552 563,61 89.552
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La Policía Nacional, mantiene la 
hipótesis de que los viajeros mintieron a 
sus familias al decir que se dirigían a la 
Sierra de Cádiz por motivos que no han 
sido aclarados aún

Un accidente de 
tren en China 
provoca 24 
muertos y 100 
heridos

Efe-Pekín

Al menos 24 personas mu
rieron y un centenar resultaron 
heridas de gravedad a raíz del 
choque de dos trenes ocurrido 
en la provincia norteña de 
Liaoning, informaron hoy or
ganizaciones humanitarias.

El suceso se registró el pa
sado domingo por la tarde en la 
ciudad de Tiefa, de la citada 
provincia, cuando un tren de 
mercancías descarriló y chocó 
contra otro de pasajeros, indi
có el Centro de Derechos Hu
manos y Movimiento Democrá
tico en China.

Unas 24 personas murieron 
en el acto y más de un centenar 
fueron ingresadas en hospitales 
de la zona en estado grave por 
lo que el balance de víctimas 
puede resultar más elevado, 
agregaron las fuentes.

Las causas del accidentes 
están siendo investigadas por la 
policía y funcionarios de ferro
carriles chinos.

Detenido por 
agredir a su 
compañera 
sentimental en 
Gerona

Efe-Gerona

Un vecino de Palafrugell de 
origen marroquí ha sido dete
nido por los Mossos d’Esquadra 
acusado de agredir a su compa
ñera sentimental, informaron 
fuentes de la Policía Autonómi
ca.

Los agentes detuvieron el 
pasado martes a Mohamed A., 
de 34 años, después de que su 
compañera denunciara haber 
sido víctima de agresiones y 
presentara un informe médico 
que supuestamente avalaba su 
versión de haber sufrido diver
sos golpes.

Detenido por los Mossos 
d'Esquadra

El hombre quedó formal
mente detenido cuando acudió 
a la comisaría de los Mossos 
d’Esquadra a raíz de la denun
cia de su compañera, pero fue 
puesto en libertad sin fianza tras 
declarar ante el titular del Juz
gado número 3 de La Bisbal.

Mohamed A. Declaró ante el 
juez que junto con su compa
ñera había iniciado una discu
sión por un motivo familiar y 
que fue ella quien empezó a 
pegarle, y que él sólo se defen
dió.

La Guardia Civil los encontró en un hostal de Sabiñánigo

Localizados los
desaparecidos de Cádiz
La Guardia Civil localizado 
en un hostal de Sabiñánigo 
(Huesca) a las seis perso
nas que supuestamente des
aparecieron el29 de diciem
bre en la Sierra de Cádiz y 
cuya ausencia había sido 
denunciada por sus fami
liares el martes, dijo a Efe 
un portavoz de la Guardia 
Civil.
12
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Los seis supuestos desapa
recidos, dos matrimonios y una 
pareja de novios, se encuentran 
en perfecto estado, aunque los 
agentes desconocen si tienen 
intención de permanecer más 
tiempo en esta localidad o re
gresar a sus domicilios en Jerez 
de la Frontera (Cádiz).

La Policía Nacional, que ha 
estado investigando estos he
chos tras la denuncia presenta
da en la comisaría jerezana por 
los familiares, mantiene la hi
pótesis de que los viajeros min
tieron a sus familias al decir que 
se dirigían a la Sierra de Cádiz 
por motivos que no han sido 
aclarados aún.

La Policía Nacional invita
rá a los supuestos desapareci
dos a explicar los detalles de su 
ausencia, dijeron a Efe fuentes 
policiales.

Un helicóptero rescata al herido 
de accidente de camión en Murcia

Efe- Moratalla

Un helicóptero de Protección 
Civil de la Comunidad Autóno
ma de Murcia rescató hoy al con
ductor de un camión que había 
volcado y caído por un barran
co de la Sierra de la Muela, en 
la carretera B-30 (El Sabinar- 
Benizar), dentro del término 
municipal de Moratalla (Mur
cia), informaron a EFE fuentes 
de este cuerpo.

El suceso se produjo cuan
do un camión Pegaso, con ma
trícula MU-6163-AN, que cir
culaba por la citada vía se salió 
por el margen izquierdo y cayó 
por un barranco, por causas aún 
desconocidas, y su conductor.

jeróiiinio Hormigo, uno de los desaparecidos en una foto familiar. EFE

Los viajeros son María de 
Los Angeles Femández Velasco 
de 34 años, su hermana Silvia 
de 31 años, Manuel González 
Moreno de 34 años, Jerónimo 
Hormigo Espinosa de 33 años, 
Pedro Salamanca Costa de 32 
años y María Josefa Martínez 
Romero de 42 años. La última 
comunicación que los familia
res tuvieron se produjo 
telefónicamente el miércoles, 
cuando Pedro Salamanca dejó 
un mensaje en el contestador de

Juan J.M., de 27 años, quedó 
atrapado en el interior de la 
cabina, informaron a EFE fuen
tes de la Guardia Civil.

Efectivos del parque de bom
beros de Moratalla que se des
plazaron al lugar de los hechos 
sacaron al conductor del inte
rior del camión, y avisaron al 
centro de control del CECOP 
para que el herido fuera trasla

El suceso se produjo cuando un 
camión Pegaso se salió por el margen 
izquierdo y cayó por un barranco, por 

causas aún desconocidas

un familiar diciendo que se 
encontraban bien y que en los 
próximos días regresarían a 
casa. El mensaje fue comuni
cado a la Policía nacional, por 
lo que la Guardia Civil decidió 
suspender las labores de rastreo 
que se habían iniciado en la Sie
rra de Cádiz. Los investigado
res barajan la posibilidad de que 
algxmos de los viajeros pertenez
can a una secta religiosa, moti
vo por el que no quisieron decir 
a sus familias donde iban.

dado rápidamente a un hospi
tal, ya que sufría fracturas 
múltiples de costillas y una 
rotura visceral. El helicóptero 
de rescate que se desplazó al 
lugar del siniestro trasladó al 
camionero al Hospital Virgen 
de la Arrixaca de Murcia, don
de quedó ingresado con pronós
tico grave, según fuentes de 
Protección Civil.

Extinguidos tres 
incendios en el 
Valle del Baztán 
iniciados el 
pasado miércoles

Efe
Los servicios de extinción 

de incendios del Gobierno de 
Navarra terminaron ayer de 
sofocar tres fuegos declarados 
desde últimas horas del miér
coles en Elbete, Gartzain y en 
el monte Alkurrunz, todos ellos 
en el Valle del Baztán, a con
secuencia de quemas 
incontroladas de rastrojos.

El fuego, favorecido por el 
estiaje de la época y por unas 
temperaturas muy elevadas, 22 
grados en el Valle del Baztán, 
calcinó decenas de hectáreas de 
maleza, helecho y árboles, la 
mayoría plantas jóvenes.

Los tres incendios han sido 
considerados provocados, como 
el que se produjo recientemen
te en el monte Oketa, por lo que 
la Junta General de Baztán 
podría decidir medidas 
ejemplarizantes para evitar más 
daños en el entorno natural, que 
en este caso aún no han sido 
valorados.

En Elbete, el fuego comen
zó a última hora de ayer y se 
extendió por toda la ladera hasta 
casi el pie de la carretera N-121 
B, entre Elbete y el barrio de 
Vergara, en Arizkun.

Las llamas arrasaron la ve
getación a su paso entre el monte 
de Amezti y la ermita de Santa 
Bárbara y el cruce de caminos 
que conduce al paraje Labakia, 
por lo que además fue necesa
ria la intervención de la Poli
cía Foral, que fijó un punto de 
control en la carretera para vi
gilar el curso del fuego.

El segundo de los incendios 
se declaró entre Elizondo y 
Gartzain en una extensa zona 
situada entre el paraje de 
Akullegi, el barrio de caseríos 
de Saltsue y el monte Ezkaldo.

Fallece un 
cazador al 
dispararse su 
arma en 
Barcelona

Efe-Barceloní

Un cazador de la población 
de La Torre de Claramunt fa
lleció al dispararse accidental
mente el arma de caza que líe' 
vaba cuando intentaba coger a 
los perros con los que cazaba. 
Según la Guardia Civil, al fa
llecido, Rafael M.R., se le cayo 
la escopeta en un paraje del 
término municipal óe 
Capellades (Barcelona) cuan
do trataba de coger a sus perros, 
con tan mala fortuna que se 
disparó.
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Una "vendetta” 
entre dos familias 
de Creta acaba 
con seis muertos

Efe-Atenas

El número de muertos por 
una «vendetta» entre dos fami
lias de Creta ascendió ayer, jue
ves, a seis, después de que en 
la madrugada de ayer fuera ase
sinado en Atenas Yanis 
Musurakis, de 32 años y origi
nario de esa isla mediterránea 
griega, informaron fuentes 
policiales.

Según la Policía del subur
bio ateniense de Peristeri, 
Musurakis cayó en la madruga
da de ayer en una emboscada 
que tres personas montaron 
frente a la casa en la que éste se 
escondía desde hace varios 
meses. Se trata del tercer miem
bro de la familia Musurakis que 
fallece de forma violenta des
de que en 1994 miembros de otra 
familia de Creta, la Dikoni- 
makis, presuntamente maltra
taron, violaron y mataron a 
Fotula Musurakis, madre de 
Yanis.

Yanis Musurakis se vengó 
asesinando al padre del presunto 
asesino de Fotula, lo que pro
vocó una cadena de crímenes en 
laque han muerto también otros 
dos miembros de la familia 
Dikonimakis.

Musurakis, padre de dos 
niños y a la espera de un terce
ro, estuvo refugiado en Bélgi
ca hasta hace unos meses para 
escapar de la venganza de los 
Dikonimakis. A su regreso a 
Grecia, siguió viviendo escon
dido y, por precaución, residía 
en un domicilio distinto al de 
su mujer e hijos.

La Policía ateniense expre
só ayer su preocupación por que 
la cadena de asesinatos entre es
tas dos familias de Creta conti
núe en el futuro.

Un empleado de un banco 
de Cartagena detiene a un 
atracador armado

El hallazgo de un aro salvavidas 
del ”Marero’’ confirma el 
hundimiento del pesquero

Los hechos fiieron descubiertos en Sesovia el pasado 31

Detenido por agresiones 
sexuales a su hija de 2 años

A, M./ Segovia

Un hombre de 35 años, 
J.M.S.LL., ha sido detenido y 
puesto a disposición judicial en 
Segovia acusado de agresiones 
sexuales a una hija de 22 me
ses, aprovechando la ausencia 
de la esposa que había salido al 
hospital con otro hijo del ma
trimonio, de tres años.

A la niña, según informaron 
ayer fuentes de la Subdelega
ción del Gobierno en Segovia, 
los médicos del complejo hos
pitalario segoviano le han diag
nosticado «lesiones graves en 
el ano producidas en agresión 
sexual».

Los hechos fueron descu
biertos el día 31 de diciembre 
pasado cuando, al ir a vestir a 
la niña, la madre descubrió que 
presentaba síntomas de haber 
sido víctima de una agresión 
sexual, sospechando que el 
único autor posible era su es
poso y padre de la menor, de 
acuerdo con estas fuentes.

Lesiones graves
Ante la ausencia de explica

ción por parte del marido, de 
acuerdo con la versión ofícial, 
la mujer llevó a su hija a un 
centro hospitalario, donde le 
diagnosticaron «lesiones graves 
en el ano producidas en agre
sión sexual», lo que fue comu
nicado al juez de guardia y a la 
Comisaría del Cuerpo Nacional 
de Policía (CNP).

de enero y fue detenido poste
riormente por funcionarios de 
la Policía Nacional, que le han 
puesto a disposición judicial.

POLICIA

El padre de la menor fue detenido por la Policía Nacional.

Muere un vecino 
de Rejas de San 
Esteban por 
inhalación de 
monóxido

S. M./ Soria

El vecino de la localidad 
soriana de Rejas de San Este
ban E.P.L. de 68 años fue ha
llado muerto en su domicilio al 
parecer debido a la inhalación 
de monóxido de carbono pro
cedente de un brasero de leña, 
según informaron ayer fuentes 
de la Guardia Civil.

El cuerpo sin vida del ancia
no, que falleció al parecer por 
asfixia, fue encontrado anteayer 
por un vecino que entró en el 
domicilio después de forzar el 
cristal de una puerta a petición 
de los familiares, que se extra
ñaron de no haberle visto des
de el día anterior. El Equipo de 
Policía Judicial de la Guardia 
Civil de Soria instruye las co
rrespondientes diligencias para 
el total esclarecimiento de los 
hechos y su entrega en el Juz
gado de Instrucción de El Bur
go de Osma (Soria).

La madre descubrió las agresiones 
al vestir a la niña tras regresar del 
hospital con su hijo de tres años

Aunque se decretó la deten
ción del padre de la menor, éste 
huyó del domicilio conyugal, 
pero regresó el pasado cuatro

Un joven ceutí, 
herido de bala en 
un posible ajuste 
de cuentas

R. PJ Ceuta

Un joven ceutí, cuya identi
dad no se ha facilitado, ha sido 
internado en el hospital de Ceuta 
herido de bala en su pierna iz
quierda, informaron ayer a Efe 
fuentes policiales.

El herido quedó internado 
anteanoche en dicho centro hos
pitalario, con pronóstico grave, 
como consecuencia de la heri
da, que presentaba orificio de 
entrada y de salida y que no dañó 
a las arterias. Agentes de la 
Policía Nacional de Ceuta in
vestigan los hechos y las prime
ras hipótesis relacionan esta 
agresión con un posible ajuste 
de cuentas entre personas rela
cionadas con el narcotráfico, 
según las fuentes.

A. ^Cartagena

Un empleado de la sucursal 
de Banesto ubicada en el barrio 
cartagenero de Los Dolores 
detuvo a un hombre de 34 años, 
armado, que acababa de lograr 
niás de medio millón de pese
tas en una atraco, indicó ayer 
an portavoz de Comisaría.

Los hechos ocurrieron en la 
mañana del pasado lunes cuan
do el detenido, que pasó ayer a 
disposición judicial y que cuenta 
con numerosos antecedentes 
policiales por robos con intimi
dación, entró en la citada ofici
na con el rostro cubierto por una 
media negra.

Tras amenazar a los emplea
dos con una pistola Star carga
da con 8 balas, pidió que le 
diesen el dinero de la caja.

Según las mismas fuentes, 
el atracador se dio a la fuga a 
pie y fue perseguido por el 

empleado, que logró alcanzar
lo y derribarlo, tras lo cual, con 
la ayuda de un policía vestido 
de paisano y otros ciudadanos, 
lo redujo y detuvo. El vehículo 
utilizado por el atracador fue 
localizado posteriormente en las 
inmediaciones de la oficina de 
crédito.

El atracador fue 
perseguido a pie 
por un empleado, 

que logró 
alcanzarlo y 

derribarlo con la 
ayuda de un 

policía

E. P7San Sebastián

Un barco localizó ayer en 
aguas francesas un aro salvavi
das del palangrero «Marero» de 
Pasajes cerca del lugar donde 
fue encontrada el pasado mar
tes una balsa de este mismo 
pesquero, informó a Efe el pre
sidente de la cofradía de pes
cadores de esta localidad 
guipuzcoana, Jaime Tejedor.

El aro, que el barco desapa
recido portaba en el costado del 
puente, tiene la inscripción del 
«Marero» y fue avistado a unas 
90 millas al norte de la zona 
donde se supone que se hundió 
este palangrero con sus ocho 
tripulantes, a unas 15 o 20 mi
llas de la costa francesa, a la 
altura de la localidad de Les 
Sables d’Olonne.

La aparición de este flotador 
«confirma sin ninguna duda» el 
hundimiento del pesquero el fin 

de semana del 19 y 20 de di
ciembre, cuando un fuerte tem
poral azotó el Golfo de Vizca
ya, afirmó Jaime Tejedor.

Reunión con familiares
El nuevo consejero vasco de 

Agricultura y Pesca, Iñaki 
Gerenabarrena, se reunirá hoy 
en la cofradía de pescadores de 
Pasajes con los familiares de 
los ocho marineros desapare
cidos, en lo que será su primer 
acto político, según precisó el 
representante de los pescado
res. Tejedor reconoció que este 
suceso ha supuesto un fuerte 
trauma para los familiares, que 
esperaban la llegada a puerto 
de los ocho tripulantes el pa
sado día 24 para pasar juntos 
una fecha tan especial como la 
Nochebuena y algunos de ellos 
reciben desde entonces trata
miento psicológico.

Un rayo causó 
quemaduras a un 
joven en un 
pueblo tinerfeño

Efe/Tenerife

Francisco Javier P.N., de 19 
años resultó herido de carácter 
menos grave a las 17:27 horas 
de anteayer en la calle La Mu
ralla en San Andrés (Tenerife) 
al caerle un rayo, informó ayer 
el servicio del Teléfono Unico 
de Urgencias 112. El joven re
sultó con quemaduras en una 
pierna como consecuencia de la 
caída del rayo producido en una 
tormenta, que afectó a la capi
tal tinerfeña con gran aparato 
eléctrico y fuertes lluvias.
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a «Las historias de Marta y Femando» 
narra la vida amorosa de dos jóvenes, 
las dificultades que experimentan, pero 
sobre todo la felicidad que sienten al 
sentirse juntos

Martín Garzo gana el premio 
Nadal con una novela sentimental

El escritor vallisoletano Gustavo Mar
tín Garzo ganó la noche del miércoles el 
Premio Nadal con su novela «Las historias 
de Marta y Femando», centrada en la rela
ción sentimental que mantiene una pareja 
de la España de la transición.

«Las historias de Marta y Femando», con 
la que su autor se embolsa los 3 millones 
de pesetas de dotación del premio más 
antiguo de España, narra, a través de siete 
episodios la vida amorosa de esos jóvenes, 
las dificultades que experimentan, los con
flictos de las pequeñas traiciones, pero sobre 
todo la felicidad que sienten al sentirse 
juntos.

El escritor vallisoletano señaló ayer y 
tras darse a conocer el fallo del jurado que 
se trata de una novela «en principio realis
ta» o, al menos, asegura, es «mi texto en el 
que tiene un mayor sentido el calificativo 
clásico de realista».De hecho, Martín Gar
zo admite que la novela ganadora del Nadal 
es «una obra muy especial, muy distinta de 
las anteriores y que representa una apuesta 
diferente» en su trayectoria literaria en la 
que predominan los tintes 
mágicos.Asimismo, dijo que la novela ga
nadora es un intento de acabar con el mito 
de que sólo las desgracias son novelables.

El escritor apoya su reflexión en favor 
de esa felicidad y esa dicha novelada en una 
paradoja de Kafka, quien aseguraba que 
«hemos sido expulsados del paraíso, pero 
al mismo tiempo nunca hemos dejado de 
pertenecer a él».

Con el libro, Martín Garzo pretende 
demostrar que «la dicha, la felicidad tam
bién son novelables, y acabar con el mito 
de que sólo las desgracias son narrables».

Los protagonistas del texto a que alude

el título son dos adultos aún jóvenes que 
proceden de mundos diferentes, ella de una 
burguesía acomodada y él del medio rural, 
que coinciden y se enamoran en una ciu
dad de provincias claramente identifica
da, Valladolid.La novela se ocupa de los 
primeros años de esa relación y, según el 
autor, «se inicia con el momento de felici
dad del amor primero y se cierra con el 
mismo gozo cinco años más tarde».

Martín Garzo, que ya se había presen
tado al Premio Nadal con su primera no
vela sin ningún éxito, ha identifícado la li
teratura norteamericana del sur con Faulkner 
y Capote a la cabeza, como su principal in
fluencia literaria.

La novela «Levantar ciudades», de la 
escritora argentina afincada en Barcelona 
Lilian Neuman, ha resultado finalista del 
Nadal, cuyo jurado ha decidido conceder 
dos menciones especiales con recomenda
ción de publicación a otras dos novelas, «La 
vida no es un auto sacramental», del tam
bién vallisoletano Alberto Escudero 
Fernández, y «Muertes ejemplares», de 
Carlos Bardem, hermano del actor Javier 
Bardem.En la misma velada literaria de la 
tradicional noche de Reyes barcelonesa se 
han otorgado el Premio Josep Pla de nove
la catalana y el Apel Cíes Mestres de litera
tura infantil y juvenil ilustrada.

El Josep Pla ha correspondido a la no
vela «Apocalipsi Blanc» (Apocalipsis blan- 1 1 
co), del periodista Francesc Puigpelat, quien | O 1 
con la intención de realizar una relectura O 1 
del clásico cinematográfico «Apocalipsis 
now» de Coppola ha construido una histo
ria de ciencia ficción ambientada en el año 
2010 en Marruecos derivada de la aventu
ra de la remontada de un río.Efe

Los premios Goya del año 2000 se 
otorgarán en el auditorio de Barcelona

La presidenta de la Academia de Espa
ñola de Cine, Aitana Sánchez-Gijón, anun
ció ayer que los Premios Goya de Cinema
tografía se celebrarán en el año 2000 en 
Barcelona, probablemente en el nuevo 
Auditorio que la ciudad estrenará este mes 
de marzo.

Aitana Sánchez-Gijón y el alcalde de 
Barcelona, Joan Clos, anunciaron que los 
premios Goya del año próximo se entrega
rán en la capital catalana después de man
tener un encuentro en el ayuntamiento.

Clos ha manifestado el interés del ayun
tamiento en potenciar la industria cinema
tográfica de la ciudad y se ha comprome
tido a impulsar, a través de la delegación 
mexicana de Feria de Barcelona, que se 
potencie el cine español en México.

Barcelona, por otra parte, cuenta con una 
oficina, denominada «Barcelona Plató», que 
impulsa los rodajes cinematográficos y 
publicitarios en la ciudad y gestiona los 
trámites de concesión de permisos para 
rodajes y las localizaciones.Efe

El museo Thyssen 
recibió la cifra récord de 
650.000 visitantes

El Museo Thyssen Bornemisza de Madrid ha sido 
visitado poruñas 650.000 personas durante 1998, lo 
que supone un incremento del 33 por ciento con res
pecto al año anterior, informó la pinacoteca.Según 
un comunicado de la entidad, el pasado año batió su 
propio récord de público en un sólo día ya que el día 
6 de diciembre recibió 5.350 visitantes.

La afluencia de público, tanto nacional como in
ternacional, se ha mantenido muy alta desde su aper
tura y 1998 ha sido el año en que ha superado la cifra 
alcanzada en 1993, el primer año completo de su 
apertura al público del museo, que se saldó con 625.000 
entradas.La razón a la que el museo achaca este in
cremento de público ha sido la gran acogida que han 
tenido alguna de las muestras a las que se han dedi
cado sus salas durante el 1998, entre las que sobresa
le la exposición antológica de Paul Klee que se cerro 
con un total de 142.000 visitantes.

Otras como «El triunfo de Venus», título de una 
retrospectiva sobre la mujer en la pintura veneciana, 
registró 105.000 y «Sorolla y la Hispanic Society» 
superó los 95.000 asistentes.Efe
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Gran afluencia de clientes en toda 
España en busca de la ganga

Las rebajas de enero ini
ciadas ayer en los grandes al
macenes y algunos estableci
mientos de firmas registraron 
una gran afluencia de ciuda
danos en busca de la ganga, 
en su mayoría mujeres y jó
venes que no dudaron en 
emplear codazos y empujo
nes para conseguir el mejor 
trofeo.

Estas rebajas, que oscilan 
entre el cinco y el 50 por cien
to, comenzaron hace días en 
los pequeños comercios y las 
ventas previstas son de algo 
más de 200.000 millones de 
pesetas, según la Organiza
ción de Consumidores y Usua
rios (OCU).

Varios centenares de mu
jeres, bastantes jóvenes, y un 
número más que testimonial 
de caballeros, esperaban des

de primeras horas a las puertas 
de los principales almacenes pese 
a las bajas temperaturas -en 
Madrid, cuatro grados a las ocho 
de la mañana- para conseguir un 
abrigo a buen precio o reponer 
el electrodoméstico estropeado.

Y «si se busca bien, efectiva
mente se encuentran gangas», 
dijo a EFE Amparo Rubio, un 
ama de casa de 52 años, quien se 
llevó camisas de 5.000 pesetas a 
2.995, pantalones de señora de 
8.900 a 5.000 y un vestido de 
13.500 a 8.500.

Media hora después de abrir 
sus puertas los comercios, en un 
rincón de unos grandes almace
nes madrileños, varias mujeres 
buscaban jerseys, mientras una 
madre acaparaba junto a su hija 
prendas diversas -calcetines, 
bufandas, y algún vestido de fies
ta algo pasado de moda- sin te

ner idea clara de lo que quería o 
lo que necesitaba.A fuerza de 
empujones dos amigas jóvenes 
desplazan a unas cuantas seño
ras ya maduras, pero nadie pro
testa. En rebajas todo vale para 
hacerse con una áspera bata de 
poliester que no llega a tres mil 
pesetas, o unas bragas acrílicas 
a veinte duros la unidad. Eso sí, 
después hay que hacer una cola 
de más de media hora para 
pagar.A media mañana, nume
rosas prendas sin vender estaban 
tiradas en el suelo, y las depen
dientas se quejaban: «son como 
la marabunta, arrasan y piso
tean... nos tocará estar aquí re
cogiendo ropa hasta las once de 
la noche».

En otras comunidades autó
nomas como Cataluña, Andalu
cía, Asturias, la Comunidad Va
lenciana, o Murcia, también se

m
«

notó que comenzaban las rebajas y se formaron colas a la puerta 
de los grandes almacenes.

En Murcia, concretamente, unas dos mil personas entraron 
en los primeros cinco minutos después de abrir sus puertas unos 
grandes almacenes.

Unos 25.000 comercios catalanes comenzaron «con buena 
animación», las rebajas de enero, y según dijeron algunos co
merciantes el objetivo es agotar las existencias. Efe

El museo Van Gogh de Amsterdam 
reabre en junio sus puertas

El Museo Van Gogh de Amsterdam reabrirá sus puertas al 
público el próximo 24 de junio con una muestra dedicada a Theo 
Van Gogh, el hermano menor del conocido pintor holandés, 
Vincent.El museo, uno de los más importantes de Amsterdam, 
estuvo varios meses cerrado para realizar reparaciones y cons
truir una nueva ala que albergará exposiciones temporales y que 
fue diseñada por el arquitecto japonés Kisho Kurokawa.

Theo Van Gogh (1857-1891), coleccionista de arte, fue el 
consejero, mecenas e intermediario artístico no sólo de su her
mano Vincent, sino de numerosos pintores del siglo XIX, de los 
que serán presentadas unas 200 obras.Gracias a los trabajos de 
restauración, la colección del museo ha podido ser expuesta en 
otros lugares, como en la Galería Nacional de Arte de Washing
ton, donde la exhibición permaneció tres meses y fue visitada 
por 480.496 personas.

La misma muestra se trasladará próximamente a Los Ange
les, al County Museum of Art. El resto de los cuadros de este 
pintor holandés, 90 obras, fueron exhibidos transitoriamente en 
un ala especial del Rijksmuseum de Amsterdam. Efe

Di Caprio llega a Tailandia 
para rodar "La playa"

El protagonista del filme «Titanio», Leonardo 
di Caprio, llegó ayer a Tailandia para rodar su 
próximo largometraje, «La Playa», en el que in
terpretará a un joven desencantado de la vida ur
bana que huye a una idílica isla lejos de la 
civilización.Di Caprio pasará primero tres días 
de descanso en uno de los hoteles más lujosos de 
Phuket, suroeste, y uno de los destinos turísti
cos más populares por sus playas y amplia vida 
nocturna.

El actor dispondrá de toda una planta del hotel 
para sentirse a sus anchas, y la prensa también 
indica que Di Caprio ha dicho que sólo se le sirva 
comida española e italiana.

La llegada del joven actor coincide con la 
demanda judicial por daños ecológicos presen
tada por los habitantes de la isla de Phi Phi, donde 
la productora Century Fox rodará la película. Los 
pobladores y los ecologistas acusan a la Century 
Fox de causar daños irreparables en el ecosistema 
de la isla y a las autoridades de conceder los per
misos, por los que la productura ha pagado cer
ca de 200.000 dólares. Efe

Las comedias y la acción centran los argumentos de 
los estrenos de cine al empezar este año 1999

Tras la cartelera navideña, 
con largometrajes destinados 
básicamente a un público 
infantil, el año comienza con 
diversos estrenos, que tienen 
como principales ejes 
argumentales la acción y la 
comedia.

«Enemigo público». En 
esta película dirigida por Tony 
Scott, el que fuera «príncipe 
de Bel Air», el actor Will 
Smith, interpreta a un brillante 
abogado que es injustamente 
acusado de asesinato por un 
corrupto agente de los servi
cios secretos (Jon Voight).

En estas circunstancias, la 
única esperanza del abogado 

es la ayuda de un hombre al que 
no conoce, un misterioso infor
mador clandestino (Gene 
Hackman) que contribuye a la 
intriga de esta cinta de acción 
producida por Jerry 
Bruckheimer, un habitual de este 
tipo de género.

«Esperando la hora». Escri
ta por dos mujeres, esta película 
dirigida por Jill Sprecher cuen
ta la historia de cuatro chicas que 
trabajan en una empresa de tra
bajo temporal y abrigan esperan
zas de un futuro mejor.

Tony Collette, Parker Posey, 
Lisa Kudrow y Alanna Ubach son 
esas chicas cuya situación pre- 
caria empuja a una relación es

trecha que se verá debilitada con 
la llegada de una nueva emplea
da y los acontecimientos que 
desencadena.

La cinta supone el debut en 
la dirección de Jill Sprecher, que 
firma el guión junto a su herma
na Karen y cuenta como una de 
sus principales intérpretes con 
Tony Collette, que ganó diver
sos premios por su papel prota
gonista en la comedia «La boda 
de Muriel».

«Very bad thing». La última 
apuesta del guionista y director 
Peter Berg es una comedia ne
gra e irreverente que pone en solfa 
el papel de los hombres, a quie- 
nes atribuye actitudes primarias 

cuando están en grupo.«Kyle» 
(Jon Favreau) está a punto de 
casarse con la mujer de sus sue
ños, «Laura» (Cameron Díaz) y 
sus amigos, entre los que figura 
«Robert» (Christian Slater) de
ciden montarle una despedida de 
soltero que no pueda olvidar ja
más, sin saber que lo que empie
za como una juerga desmadrada 
acaba en un asesinato.

A pesar de todo, la boda tie
ne que celebrarse como si nada 
hubiera ocurrido, pero no todo 
el mundo es capaz de guardar un 
secreto y menos si es sobre un 
crimen.

«Más fuerte que su destino». 
Esta cinta recrea la Venecia del

siglo XVI a través de la tormen
tosa historia de amor entre una 
cortesana. Verónica (Catherine 
McCormack) y un joven italia
no de buena familia, Marco 
Vernier (Rufus 
Sewell).Verónica esta enamo
rada de Marco, pero ante la im
posibilidad de casarse con él 
debido a que pertenecen a cla
ses sociales distintas, la joven 
decide convertirse en cortesa
na, según le aconseja su ma
dre (Jaqueline Bisset). «Los 
padrinos del novio», Hope» 
(Drew Barrymore).De ahora en 
adelante»(Holly Hunter y 
Danny de Vito) Población 
81 son otros estrenos.Efe
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Ana 
Diosdado y 
Carlos 
Larrañaga se 
separan tras 
20 años de 
matrimonio

Tras casi 20 años de 
matrimonio Ana 
Diosdado y el actor 
Carlos Larrañaga han 
decidido poner fin a su matrimonio «de mutuo acuerdo», según publicaron 
ayer en su portada las revistas del corazón, que también anuncian el matrimo
nio «en vísperas de Año Nuevo» entre el popular cantante Alejandro Sanz. 
Lecturas» reproduce un escrito remitido por Diosdado y Larrañaga a las di
versas revistas del corazón en la cual aseguran que «Carlos y yo queremos 
hacer pública nuestra voluntad, ya de común acuerdo en trámites legales, de 
dar oficialmente por terminado nuestro matrimonio y transformarlo en lo que, 
de hecho, se ha convertido desde hace más de año y medio, es decir, en todo 
el cariño del mundo y en una estupenda amistad a la que no queremos nos 
hagan renunciar rumores, comentarios ni especulaciones».

A raíz de la publicación, el pasado verano, de diversas fotografias en las 
que Larrañaga aparecía acompañado de la actriz y su compañera de trabajo en 
la obra de teatro «Las Mujeres de Jack», Pilar Velázquez, se desataron los 
rumores sobre una posible separación de Ana Diosdado, sin embargo, la pareja 
asegura en su nota que «en agosto de 1997, cuando tomamos esa decisión, no 
había entre nosotros ni conflictos graves ni terceras personas».

£1 hijo de Julio Iglesias es 
bautizado en la
Republicana Dominicana

La publicación Hola 
ofrece «en exclusiva» el re
portaje del bautizo del hijo 
pequeño de Julio Iglesias, 
Miguel Alejandro, en la ca
pilla privada que el modista 
Oscar de la Renta tiene en 
su mansión de Punta Cana 
(República Dominicana).

Fueron padrinos Carlos 
Iglesias, hermano de Julio, 
y Anita Rynsburger, herma
na de Miranda, que estuvie
ron representados por Oscar 
de la Renta y su esposa, 
Annette. Al acto asistieron, 
entre otros, Henry Kissinger 
y su esposa Nancy. El bau
tismo de Miguel Alejandro 
tuvo lugar a las cinco de la 
tarde y posteriormente se 
celebró un cóctel y una cena.

Vicky Martín Berrocal pide a 
su marido que deje los toros

Alejandro Sanz se casa 
con la modelo mexicana 
Jaydy Mitchell

La revista «Diez Minutos» 
reproduce en su edición de esta 
semana las fotos de Vicky 
Martin Berrocal llorando a las 
puertas de la enfermería de la 
plaza de toros de 
«Cañaveralejo» de Cali (Co
lombia) donde su marido, el 
torero Manuel Díaz «El Cor
dobés» sufrió una grave cogi
da.

En sus primeras declaracio
nes tras la cogida, Vicky ase
gura que estos han sido «los 
peores días de mi vida» y ase
gura que tras esperar a la puerta 
de la enfermería dos horas «lo 
sacaron en una ambulancia. 
Durante el trayecto hasta la 
clínica intenté que Manuel me
hablara, que me dijera algo, 
pero estaba muy sedado. Cuando se le pasó el efecto de la anestesia lo primero que dijo fue 
‘¿Dónde está mi Vicky?’».

Por último, la esposa del torero admite que ha pedido a su marido que abandone los toros 
«pero me temo que no me va a hacer caso».

Francisco Rivera Pantoja pasa a 
la Nochevieja con sus hermanos

Francisco José Rivera Pantoja viajó a Sevilla, donde pasó la 
Nochevieja con sus hermanos, Francisco y Cayetano Rivera 
Ordóñez.Según parece, en los días previos al fin de año, los 
hermanos Rivera mantuvieron frecuentes contactos telefónicos 
y fue Francisco quien habló con Isabel Pantoja para pedirle que 
dejara al hijo de la tonadillera pasar parte de las fiestas con ellos 
en Sevilla, según publica la revista «Semana». Para la publica
ción este encuentro supone una intensificación del acercamien
to familiar entre los hijos del difunto «Paquirri» y significa tam
bién «un motivo de alegría para Francisco y Cayetano que les 
ayudó a superar un poco la pena por la reciente pérdida de su 
abuelo, Antonio Ordóñez».Por último, la publicación revela que 
la popular «Gertru» de la serie de T5 «Médico de Familia», la 
actriz Lola Baldrich, dio a luz a una niña que pesó tres kilos al 
nacer y a la que le pondrán el nombre de Alejandra. C.H.

La revista «Hola» anuncia en su edición de esta semana 
que el cantante de «Corazón Partió», Alejandro Sanz, se ha 
casado «inesperadamante por el rito balinés durante sus va
caciones en Indonesia» con la mexicana Jaydy Mitchell, modelo 
de la casa española de moda «Don Algodón».

Según la publicación, ambos «tienen un mes de plazo para 
hacer que su matrimonio sea válido en España y México» y 
la ceremonia «a la que asistieron sus familias respectivas, fue 
oficiada por un monje hindú y tuvo lugar en el lujoso hotel de 
Bali donde estaban hospedados».Tras un 98 triunfal en su faceta 
artística, Sanz había decidido tomarse un año sabático, pero 
lo que sus miles de admiradores no se imaginaban es que Sanz 
se iba a casar.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA

^̂
S

¡al

HORÓSCOPO

NUMERICO

S
R U Q

101

SOLUCIONESi M

22

Buscar 10 
toreros

NOONIH aVS30 
’ONVO V93ÍH0 'Vtí 

-3yyva •Nnns3r 'vy 
■3Aiy Nvyy 'iy±n 13 

'OOVkMVHO '30N0d
'S3aoayoo 13 

‘vaoaaoo 30 o±iNid

:SVd±3T 30 VdOS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

8 9 10 112 3 4 5 6 7

I
Llenad de 

algo riodvo 
Símbolo 
químico

Nota musical 
Hortaliza

I
-<- Consonante 

Mancebo 
Tendré noticia

i

I
I

C
Nombre de 

letra 
Símbolo 
químico 

Consonante

Soga de 
esparto

Moneda 
romana

i
Flote en el 

agua
Bestia 

Hongos

-<- Acudía 
N- romano

Ciertos 
hermanos

I I i Plural de letra 
Amado de 

Galatea

Preposición 
Consonante 

Norma

Interpretaba 
lo escrito 
Consiente 
Erramos

I

I
I

Quiera 
Huecos 
Cupo 

Nbtas bosques

I
Apene 

Demostrativo 
País europeo

i
Duplíquese 

Símbolo 
químico 
Cabello

Matrícula de 
coche 
Derribé

Consonante 
N® romano

Matricula de 
coche 
Agobia

Ríoránta^ 
N° romano 
Dejen un 

cargo

I Pareja cosas 
estrechamen
te vinculada 

Vocal I

Carta baraja 
Oveja que 

cría cordero 
de otra madre

I Afección 
cutánea 

Matricula cocee 
Atreverse

i Desfachalez(PI)

Expulsa con 
ruido aire 
pulmones

-►i

Artículo 
Medida de 

longitud

Manera 
Río del 

Mediterráneo

I

Apreses 
Costumbre 
Pronombre

Envuelvan 
Pescado

N® romano

♦

1-^ Capital 
europea 
Hilera de 

caballerías

R 
U

S R 
T Z

Y X = 24
X Z = 26
T Q = 28
V u = 21
Z S = 26

26 28 21 26 24 = 125
Letras clave U = 1; V = 2

A N A C E S A R R I N C 0 N T
0 P B U X A M A N 0 B N I C F
I T 0 A Y C A L C U A T E P R
F O D N I I T E A C T I S X A
E I R Ñ C H A H A C 0 C A A N
R L 0 H U E N O R I L A D R R
A R C I P A E 0 S U R C 0 E I
N 0 E 0 T T S U R E S Q Ü R V
0 S D E R 0 A M N M A R T R E
0 R 0 0 I D A R T I S I T A R
E R T T E A 0 T F I L 0 R B A
M E I A L D A B 0 L A U W 0 N
0 T N F T A A S E R 0 M S L 6
A E I R B 0 P A L S S U R E 0
S T F A 6 E R 0 K I U T P H J

8̂ Imm 2 W <C

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Masas muy blandas, tirando a líquidas.- 2: 
Interrumpiré, suspenderé.- 3: Cosas que suce
den.- 4: Óbeliscos.- 5: Pie de liebre, especie de 
trébol.- 6: Ahogar.- 7: Planta anual, arvense, de 
la familia de las papilináceas.- 8: Extraeré.- 9: 
Receta médica.- 10: Arbustos de la familia de 
las chsobalanáceas.- 11: Atropellos, excesos.- 
12: Recoge, recauda, guarda

10

HORIZONTALES.-1: País europeo.- 2: Figurado, persona insignificante. Borrasca.- 3: 
Potaje de bledos, borrajas y otras verduras.- 4: Vatio en la nomenclatura internacio
nal. Hablase en público.- 5: Voz de cierto animal. Broté, salté.- 6: Al revés, vestidura 
litúrgica. Al revés, en el juego de naipes, obligué a servir la carta del palo que se ha 
jugado.- 7: Emperador de los turcos. Variedad del mono llamado carayá.- 8: Antigua 
región de Turquía. Al revés, tierra que levanta el arado entre surco y surco.- 9: Al 
revés, letra griega.- 10: Al revés, trance u ocasión crítica. Caer dando vueltas.- 11: 
Dícese de los actos o sucesos que se repiten frecuentemente en un país.

VERTICALES.-1: Ciudad inglesa.- 2: Nota musical. Contingencia o azar. Nombre de 
letra.- 3. Número romano. Carne que tiene el ciervo junto a los lomos. Letra repeti
da.- 4: Símbolo químico. Sufijo de sustantivos y adjetivos. Preposición latina.- 5: 
Adverbio de lugar y tiempo. Deleite.- 6: Al revés, bóvido salvaje. Aféresis de anea.- 7: 
Causar descrédito o infamia. Prefijo.- 8: Radical. Al revés, símbolo químico.- 9: 
Vocales. Al revés, interceda por uno. Nota musical.- 10: Al revés, interjección. Letras 
de “cebo”. Moneda romana.- 11: Convenir, acordar.

ARIES. Salud mala. No confíe de 
ese modo ciego en sus amigos; es 
probable que no le correspondan 
con la misma moneda. En lo senti- 
menta jomada tensa
TAURO. Normalidad en su salud. 
No sea curioso y no trate de descu
brir los secretos de los demás; 
podría llevarse im chasco. Suerte en 
el plano sentimental
GÉMINIS. Dolor de garganta. 
Jornada de aburrimiento y apatía. 
Dedique más tiempo a la persona 
amada y preocúpese de sus proble
mas
CÁNCER. Salud mediapa. No haga 
todavía planes para el futuro; es 
posible que la situación cambie de 
forma imprevista. Bien en el amor

LEO. Cuidado con las corrientes. 
Jomada rutinaria y aburrida sin que 
tenga gana de salir de casa. 
Encontrará en su pareja el apoyo 
que tanto necesita
VIRGO. Salud buena. Trate con 
amabilidad a sus familiares y las 
cosas marcharán mucho mejor. No 
dude de la fidelidad de la persona 
amada

LIBRA. Salud bastante buena. 
Aproveche la jomada para asistir a 
un estreno interesante y desconecte 
con la realidad cotididana. Alegría 
en el plano sentimental
ESCORPIO. Resfriado de nariz. El 
abatimiento se apoderará hoy de 
usted y le quitará la gana de hacer 
nada en esta jomada. Día agradable 
en el terreno amoroso
SAGITARIO. Salud excelente. La 
jornada le reservará hoy una intere
sante sorpresa. Hoy encontrará 
horas felices en el terreno sentimen
tal
CAPRICORNIO. Enfermedad en 
el seno de su familia. Riesgo de dis,- 
cusión por problemas laborales. En 
el campo del amor el día será exce
lente
ACUARIO. Tendencia al agota
miento. Complicaciones con un 
amigo por un mal entendido. En el 
terreno sentimental tendencia a ser 
rencoroso
PISCIS. Salud mediema. No trate 
de impresionar a nadie con sus 
conocimientos; resultaría pedante- 
En el amor la jornada transcurrirá 
de un modo apacible
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Viernes, 8 de enero de 1999 45El FC Barcelona, séptimo, necesita 
ganar al Athletic de Bilbao, que le 
precede en la tabla, para escalar 
puestos en la clasificación

5«

\ El Athlétic pondrá a prueba la recuperación del Barcelona en el Camp Nou

Maflorca y Real Madrid se
iuegan el liderato de 1“ División

Mallorca y Real Madrid se juegan, el próximo domingo, el 
liderato de la Primera División, en la decimoséptima Jorna
la, en la que el Athletic de Bilbao probará si es cierta la 
recuperación del Barcelona, en su visita al Camp Nou.

Efe- Madrid

El Mallorca, primero en la 
labia, recibe la visita del Real 
.Madrid en un partido fundamen- 
lalpara el conjunto balear, puesto 
que sólo le separa un punto del 
Celta, segundo clasificado y del 
propio equipo madridista, que 
iras sus victorias frente a 
Tenerife y Salamanca quiere 
volver a ocupar la cabeza de la 
clasificación.

Partido difícil para el FC 
Barcelona, séptimo, que nece
sita ganar al Athletic de Bilbao, 
que le precede en la tabla, para 
escalar puestos en la clasifica
ción, pero el equipo de Luís 
Fernández, quien no podrá sen- 
larse en el banquillo al estar 
sancionado, ha sido el más re
gular en las últimas jomadas.

El Celta de Vigo, segundo, 
fene una oportunidad de oro para 
s'olver a encabezar el campeo
nato liguero, puesto que su par
tido frente al colista, el Tenerife, 
se presenta fácil a priori, por lo 
que si consigue un buen resul
tado en las isla y el Mallorca 
tropieza ante el Madrid, habría

La victoria del Madrid no 
J ireocupa en Can Barca

Efe- Barcelona

La victoria del Real Madrid 
Í futra el Salamanca (3 -1), que 
' 'sitúa en la segunda plaza de 
3 a un sólo punto del lí- 

i <r, el Mallorca, no preocupa 
j ‘'Vestuario del Barcelona, pese 
j i ^que el conjunto azulgrana está 
i W a tres puntos del dirigido 
j ’ft‘Guus Hiddink.
L El centrocampista Xavi 
p 'frnández calificó el cambio 
i ¡t® se ha producido en la cla- 
’ 'Aleación de «anécdota» y está 

fuvencido de que todavía que- 
® «mucha Liga para poder re- 

' Aperar».
«El Real Madrid pinchará 

Ruro y espero que nosotros ya 
■'jo hagamos más y seamos 
■J'^nes saquemos los tres pun- 
Kde ventaja al final», indicó 
■Jugador canterano.
I El defensa Abelardo 
■■hández cree que el conjun

cambio de líder esta jornada.
El Atlético de Madrid, que 

consiguió una trabajada victo
ria frente al Rácing de Santander, 
la pasada jomada, recibe en el 
Vicente Calderón al penúltimo 
clasificado, el Extremadura, que 
pretende dar la campanada como 
ya hiciera la semana pasada al 
derrotar al líder, el Mallorca.

El cuarto equipo en discor
dia en la cabeza de la tabla, el 
Valencia, visita el Carlos 
Tartiere dispuesto a no ceder en 
la lucha por el título; su rival, el 
Oviedo, que ocupa la décima 
plaza, necesita ganar para olvi
dar los 6 goles que encajó la 
j ornada pasada frente al Celta de 
Vigo.

En la parte baja de la tabla el 
Salamanca, decimoséptimo, que 
perdió frente al Espanyol por un 
polémico penalti en el minuto 
90, intentará sorprender a la Real 
Sociedad (undécima) en Anoeta, 
mientras que el Alavés, decimoc
tavo, quiere olvidar los siete 
goles que encajó frente al Bar
ca con una victoria ante el 
Espanyol.

El Zaragoza, noveno, que tras 

to madridista no debe ser la 
referencia, por lo que la victo
ria que obtuvo ante el Salamanca 
no le interesa.

«La referencia del Barcelo
na debe ser el Barcelona y no 
otro equipo, ya que dependemos 
de nosotros mismos», indicó el 
internacional español.

Otro de los asuntos sobre los 
que ayer se pronunció el ves
tuario barcelonista es la posi
ble ausencia de Luis Fernández, 
técnico del Athlétic de Bilbao, 
mañana sábado en el Camp Nou, 
tras haber sido sancionado por 
ver la quinta cartulina amarilla 
en la pasada jornada.

El holandés Michael 
Reiziger recomendó a 
Fernández «que se quede en 
Euskadi», mientras que su com
patriota Patrick Kluivert dijo 
que no se sentía preocupado, «ni 
lo más mínimo», por esta situa
ción, «así que puede hacer lo que 
quiera», indicó.

El partido Real Madrid-Mallorca es fundamental para el equipo balear.

perder frente al Deportivo de La 
Coruña en la Romareda, se ha 
visto superado en la tabla por el 
equipo gallego, busca resarcir
se con una victoria ante el 
Villarreal, mientras que los 
deportivistas quieren consolidar
se en la zona alta de la tabla con 
un triunfo ante el Rácing de 
Santander.

Reiziger y Kluivert niegan 
la xenofobia en el Barcelona

Efe- Barcelona

Michael Reiziger y Patrick 
Kluivert, dos de los jugadores 
holandeses del Barcelona, ne
garon ayer haber recibido un tra
to xenófobo en su estancia en 
el club catalán, tal como denun
ció recientemente el directivo 
Jaume Sobrequés.

Si Sobrequés entendía de 
este modo alguna de las críti
cas que han recibido los juga
dores de Holanda que militan 
en la plantilla barcelonista, la 
respuesta de Reiziger no admi
tió dudas: «Nunca he notado 
nada de esto».

Patrick Kluivert coincidió 
con su compañero e, incluso, 
aludió a su presencia en la ca
balgata de Reyes del pasado 
martes. «Me quedé impresio
nado con el trato de la gente. 
No había visto nada igual des
de que gané la Copa de Euro
pa», subrayó el delantero.

El Betis, duodécimo, que con 
Alfonso parece haberse 
reencontrado con el buen juego, 
viaja a Valladolid para demos
trar que el triunfo de la jomada 
pasada no fue un espejismo; su 
rival, el conjunto pucelano, 
decimosexto, necesita ganar para 
no hundirse en los últimos pues
tos de la tabla.

Kluivert, quien espera vol
ver a marcar, «porque el club 
paga para eso», tuvo además 
palabras de elogio hacia su 
compañero Oscar García, au
tor de dos goles el pasado do
mingo frente al Alavés.

El directivo barcelonista 
Jaume Sobrequés ha querido 
aclarar en un comunicado de 
prensa sus declaraciones efec
tuadas a una emisora de radio 
barcelonesa (COM Radio), 
aunque ha vuelto a precisar que 
en dichas afirmaciones censu
raba «la existencia de actitudes 
xenófobas por parte de deter
minadas personas individua
les». En el transcurso de un ter
tulia radiofónica, el directivo 
barcelonista se refirió en esas 
palabras contra aquellos que 
critican a los jugadores holan
deses, en una muestra de pro
teccionismo respecto a la gran 
cantidad de fichajes provenien
tes de Holanda.

Mijatovic se 
autodescarta 
para Mallorca

Efe- Madrid

Predrag Mijatovic práctica
mente se descartó para jugar 
ante el Real Mallorca, el próxi
mo domingo, debido a una 
contractura en la parte poste
rior de la pierna derecha que le 
ha impedido entrenarse con 
normalidad en las últimas jor
nadas.

«No tengo ni idea de cuán
do podré volver a jugar. Tengo 
muchas ganas, pero no sé cuán
do voy a poder estar porque no 
quiero jugar por jugar sin estar 
a tope. No sería justo para mis 
compañeros que quitara el pues
to a otro jugador que está al cien 
por cien», declaró Mijatovic.

Tras superar la dolencia en 
el tendón de aquiles, el delan
tero montenegrino sufrió una 
pequeña contractura en la par
te posterior del muslo derecho 
que le obligó a parar de nuevo.

«Lo que no tengo que hacer 
es precipitarme. A partir de 
marzo tenemos la Liga de cam
peones y quedan muchos par
tidos importantes hasta el final 
de temporada. Primero tengo 
que recuperarme y luego pre
pararme fisicamente», comen
tó.

Etoo dejará su 
plaza en a 
Ognjenovic

Efe- Madrid

El camerunés Samuel Etoo 
puede estar viviendo sus últi
mas horas como jugador del 
Real Madrid, por esta tempo
rada, ya que con casi toda se
guridad cederá su plaza de ex
tranjero al yugoslavo Perica 
Ognjenovic.

Al término del entrenamien
to de ayer, que hicieron los ju
gadores que no actuaron ante 
el Salamanca, Guus Hiddink es
tuvo charlando, sobre el mis
mo césped, con Samuel Etoo por 
espacio de casi diez minutos.

La prensa solicitó al 
camerunés para que hiciera 
declaraciones, pero éste decli
nó y salió de la Ciudad Depor
tiva con cara de pocos amigos, 
más que posiblemente por la 
conversación con el técnico, en 
la que le fue comunicado que 
el club necesitaba su plaza de 
extranjero y que sería cedido 
hasta el final de temporada.

Etoo, en el trayecto desde la 
puerta del vestuario hasta su 
coche, se limitó a decir: «No 
tengo nada que decir, ya que no 
jugué. Que hablen los que más 
ganan».

El Sevilla, ahora entrenado 
por Marcos Alonso, parece ser 
el equipo con más posibilida
des de hacerse con los servicios 
de Samuel Etoo.
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Nefasta jomada para los líderes españoles, que perdieron casi todas sus opciones

Prieto se impone en una jornada 
negra para Gallardo y Serviá

Efe- Nioro (Mali)

La séptima jomada del Gra- 
nada-Dakar, disputada ayer en
tre Tiyikia (Mauritania) y Nioro 
(Mali), será recordada como una 
de la más negras de la vida de
portiva de los españoles Oscar 
Gallardo (BMW) y José María 
Serviá (Schlesser), que por di
versas razones han perdido el 
liderato de sus respectivas ca
tegorías y prácticamente cual
quier opción de aspirar al triun
fo final.

La nefasta jomada española 
no lo fue tanto para Miguel Prieto 
(Mitsubishi) , que logró su se
gunda victoria parcial del raid, 
lo que le ha permitido ascender 
hasta la tercera plaza de la ge
neral de coches.

Para el madrileño Oscar 
Gallardo la debacle comenzó casi 
al final de la jomada, pues des
pués de rodar buena parte de la 
misma tras el francés Thierry 
Magnaldi (KTM), su moto su 
avistada por el helicóptero del 
organizador francés Hubert 
Auriol detenida en el kilómetro 
404 del tramo especial de la 
jomada, a menos de treinta ki
lómetros de la línea de llegada, 
en Ayoun el Atrous, en la pista 
buena.

Antes de ese momento, 
Magnaldi, Gallardo y el 
finlandés Kari Tiainen (KTM) 
marchaban por delante con cua
tro minutos de ventaja sobre el 
pequeño gmpo que encabezaban 
Meoni, Arcarons, Sainct y el 
surafricano Alfie Cox (KTM).

Ya en territorio de Mali, la 
desinformación y noticias con
tradictorias respecto al incidente 
de Gallardo no dejan nada cla
ras las circunstancias concretas 
de su percance.

En principio, todo parece 
indicar que un problema con el 
suministro eléctrico de su BMW 
-la batería, probablemente-, ha 
sido el causante de la desgracia 
de Oscar Gallardo, aunque tal 
extremo no pueda ser todavía 
confirmado, si bien es cierto que 
en la línea de meta situada en 
Nioro, el piloto español ha lle
gado a la meta con cuatro horas 
y media de retraso con respecto 
al ganador, el italiano Fabrizio 
Meoni (KTM).

Gallardo, que lógicamente ha 
perdido el liderato de la catego
ría de motos, está situado en la 
decimotercera plaza de la clasi
ficación general, aunque ahora 
está a algo más de cuatro horas 
del nuevo líder, su compañero 
de equipo, el francés Richard 
Sainct

El triunfo le correspondió en 
esta séptima etapa al italiano 
Fabrizio Meoni (KTM), mien
tras que Jordi Arcarons (KTM) 
se erigió en el mejor español de 
la jomada al concluir la misma 
quinto -idéntica clasificación

Oscar Gallardo perdió en la jornada de ayer más de cuatro horas y como consecuencia el liderato. El^E

ocupa en la general-, pero a más 
de 42 minutos del ganador.

En la clasificación general 
provisional es ahora el francés 
Richard Sainct, también piloto 
de BMW, el nuevo líder de la 
competición, seguido de 
Magnaldi y Meoni.

Coches
Algo semejante le sucedió a 

José María Serviá, quien con 
evidentes problemas de embra
gue en su «buggy» Schlesser 
pasó por el último control hora
rio de la jomada, todavía a 107 
kilómetros de la línea de llega
da, con más de dos horas de 
retraso respecto al primer cla
sificado, que por ese punto era 
otro español, Miguel Prieto 
(Mitsubishi).

En la línea de meta Prieto 
consiguió mantener su ventaja 
y adjudicarse su segunda victo
ria parcial de esta vigésimo pri
mera edición del raid africano, 
mientras que es el compañero de 
equipo de José María Serviá, el 
francés y constructor de los 
«buggies» Jean Louis Schlesser, 
quien pasa a ocupar la primera 
posición de la general provisio
nal.

La jornada de autos resultó 
mucho más dura de lo previsto 
y de lo que fue el anterior día, 
pues se marcaron en ellas dife
rencias importantes, ya que 
Schlesser, segundo de la etapa. 

entró a más de doce minutos de 
Prieto y la anterior líder, la ale
mana Jutta Klainschmidt 
(Mitsubishi) y el j aponés Hiroshi 
Masuoka (Mitsubishi), entraron 
a más de veinte minutos del 
vencedor.

En la general de coches las 
diferencias, tras el infortunio de 
José María Serviá, se acortan, 
pero aún así Schlesser tiene más 
de un cuarto de hora sobre 
Kleinschmidt y alrededor de 
veinte minutos sobre Miguel 
Prieto, que ahora es tercero.

La octava etapa del raid Gra- 
nada-Dakar se disputará hoy 

Romá estará seis semanas de 
baja tras ser operado

El motociclista catalán Joan Roma (KTM) deberá 
permanecer seis semanas inactivo después de la operación a la 
que fue sometido ayer en una clínica barcelonesa, tras el 
accidente sufrido en la quinta etapa del raid Granada-Dakar.

Según el parte médido emitido por los doctores Xavier Mir 
y José María Villarrubias, quienes han operado al piloto, «Joan 
Roma ha sido intervenido quirúrgicamente de una fractura 
conminuta y articular del metacarpiano del pulgar derecho».

En dicha intervención se le ha practicado una osteosíntesis 
mediante placa de titanio. El piloto permanecerá en el Instituto 
Dexeus hasta el mediodía de mañana viernes.

En la presente edición del Granada-Dakar, Joan Roma se 
rompió la base de la articulación del dedo pulgar de la mano 
derecha al caer de su motocicleta cuando pretendió evitar una 
piedra proyectada desde la rueda de su amigo y rival Jordi 
Arcarons.

entre Nioro y Bobo Dioulasso, 
con 986 kilómetros de recorri
do, de los que 434 son de tramo 
especial cronometrado y el res
to, 552, lo serán de enlace, aun
que la parte válida para estable
cer las clasificaciones oficiales 
podría quedar acortada en me
dio centenar de kilómetros.

La jornada transcurrirá pri
mero por pistas muy rápidas y 
despejadas para, una vez que los 
participantes se adentren en 
Burkina Fasso cambiar comple
tamente el escenario a vegeta
ción densa y cerrada, con barro 
por las abundantes lluvias.

Molina dice que 
su renovación no 
depende de la 
llegada de Toni

Efe- Madrid

El portero del Atlético de 
Madrid José Francisco Molina 
aseguró ayer que la ampliación 
de su contrato con el club ma
drileño, que concluye el 30 de 
junio del año 2000, no depen
derá del posible fichaje del 
guardameta del Espanyol An
tonio Jiménez «Toni».

Molina admitió que ha em
pezado a negociar con los diri
gentes atléticos una renovación 
de su actual contrato, y añadió 
que su intención es permanecer 
en el equipo rojiblanco siempre 
que el Atlético «lo quiera de 
verdad».

«Estoy a gusto en el Atléti
co. Si quiere de verdad que 
continué, llegaremos a un acuer
do, pero lo tiene que decir de 
verdad. El club puede fichar a 
Toni o a quien quiera. Y o reno
varé o no conforme a mi crite
rio y no al de los jugadores que 
fiche el Atlético», declaró 
Molina.

Respecto a la disyuntiva que 
motivaría la competencia en la 
misma plantilla con Toni, 
Molina advirtió: «Preguntadle 
a él, que es el que va a venir. 
No me creo ni mejor ni peor que 
Toni. Lo que puede hacer él lo 
puedo hacer yo, seguro. El que 
estuviéramos los dos en la mis
ma plantilla, sería un problema 
del entrenador».

Molina, de 28 años, vaticinó 
que la negociación de su am
pliación «llevará tiempo», ya 
que, según reveló, aspira a un 
contrato «importante». «El que 
el contrato sea más o menos 
largo no me supone un quebra
dero de cabeza», matizó.

Comienza la 
negociación para 
la renovación de 
Víctor Fernández

Efe- S. de Compostela

El consejo de administración 
del Celta, la secretaría técnica 
y entrenador del club celeste, 
Víctor Fernández, mantuvieron 
ayer la primera reunión tendente 
a la renovación del contrato del 
técnico.

El entrenador aragonés res
tó importancia a la reunión, ya 
que -dijo- «no sólo se trata de 
renovar», sino que también es 
necesario hablar de temas de
portivos, «como la situación de 
la plantilla ante la próxima tem- 
porada... todo ello porque el 
Celta no dispone del presupues
to de otros equipos para fichad 
jugadores, y hay que trabajar 
este tema desde ahora».

No obstante, el técnico dejo 
entrever su posible continuidad 
al frente del equipo vigués: «os 
normal tal como están las co
sas, pero tampoco quiero que so 
hable de ello sino de los juga' 
dores, que son los protagonis
tas».

M.C.D.2022
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Creus volvió a 
ejercer de 
maestro y lideró 
a su equipo hacia 
la victoria

Efe- Manresa

71 - TDK Manresa 
(32+39): Creus (4), Capdevila 
(19), Lisard (2), Mills (4), 
Williams (21) -equipo inicial-, 
Moya (6), Vázquez (11), Laviña 
(2) y Singla (2)

62 - Fenerbahce (33+29): 
Kalamiza(6),Milic(l l),Kutluay 
(12), McRae (6), Tabak (16) - 
equipo inicial-, Gilmore (9), 
Lockmanchuk (2) y Apaydin (0).

Arbitros: Williams Jones 
(GAL) y Danko Radie (CRO). 
Eliminado Lockmanchuk (m.39).

Comentario: Joan Creus, 
el veterano base del TDK 
Manresa, se convirtió en el lí
der que hizo campeón de la ACB 
a su equipo la pasada tempora
da, para hacerlo ayer vencedor 
del encuentro ante el 
Fenerbahce que le permite 
mantener las opciones de 
clasificarse para los cuartos de 
final de la Liga Europea.

El líder del conjunto 
manresano tuvo que superar 
problemas como la falta de 
acierto del estadounidense 
Sherron Mills y, para ello, con
tó con la inspiración de sus tira
dores -Paco Vázquez y Pere 
Capdevila-, así como con la de 
John Williams, que ayer debu
taba en lacompetición continen
tal.

La clave estuvo en no per
mitir que el Fenerbahce se es
capase en el marcador, pese a 
las múltiples ventajas de que 
dispuso, y en aprovecharse de 
los errores del equipo turco en 
la fase decisiva del encuentro 
para sentenciar.

El Tau se 
aproxima a su 
clasificación tras 
derrotar al 
Maccabi

Efe-Vitoria

79 - Tau Vitoria (40+39): 
Bennett (13), Espil (13), Beric 
(18), Winters (8), Rusconi (11) 
-cinco inicial-, Sanders (2), 
Angulo (12) y Millera (2).

76 - Maccabi Tel Aviv 
(38+38) :Radulovic (5), Katash 
(17), Benoit (10), Henefeld (10), 
Alexander (19) -cinco inicial-, 
Sharp (6), Popa (7), Sheffer (2) 
y Goudes (-).

Arbitros: Pitsilkas (GRE) y 
Badonjic (FRA). Excluyeron por 
personales a Sharp (m.40) y 
Radulovic (m.40).

Comentario: El Tau 
Vitoria sufrió para conseguir la 
''ictoria sobre el Maccabi Tel 
Aviv, pero el esfuerzo de los 
''ascos mereció la pena porque 
'es ha puesto en excelente si
tuación para entrar a las elimi
natorias de octavos de final 
gracias a la brecha abierta so
tare el conjunto israelí, al que ya 
Aventaja en dos triunfos.

Es la 5^^derrota consecutiva blanca en competición oficial

El Madrid naufraga en 
su visita a Estambul

Efe-Estambiil

85 - Ulker Estambul 
(44+41): Anderson (10), 
Erdenay (13), Winslow 09), 
Rankin (18), Koturovic (17) - 
cinco inicial-, Alihodzic (-), 
Caglan (-) y Tekinalp (8).

83 - Real Madrid (36+47): 
Santos (8), Angulo (13), Herre
ros (7), Beard (23), Struelens (8) 
-cinco inicial-, Martin (3), Luyk 
(-), Iturbe (8) y Lasa (13).

Arbitros: Jovancic (YUG) 
y Brazauskas (LTU). Sin elimi
nados.

Comentario: El Ulker, un 
equipo marcado por la irregula
ridad desde principio de tempo
rada y que hasta ahora había 
vivido con más pena que gloria, 
ha empezado a ver su futuro 
continental con mejores ojos 
gracias al clamoroso bache de 
juego que desde hace unas cuan
tas semanas ha sumido al Real 
Madrid en una peligrosa diná
mica perdedora. Con el 85-83 
encajado en Estambul, el des
gastado bloque de Clifford Luyk 
mantiene abierta la peor serie 
de derrotas que se le conoce esta 
campaña. En la Liga Europea, 
donde ganó por última vez el pa
sado 19 de noviembre -al Samara 
ruso-, ha encadenado tres re
veses seguidos a manos del 
Villeurbanne, el Teamsystem y 
ahora el Ulker.

En la ACB, las jornadas que 
han cerrado el año 98 le han cos
tado otros dos varapalos, fren-

La NBA inició ayer una nueva 
etapa de colaboración mutua

Efe-Nueva York

En menos de 24 horas la 
grave crisis laboral de la NBA 
se ha transformado en una nueva 
etapa de colaboración mutua, al 
ratificar ayer la junta de gober
nadores de los 29 equipos de la 
liga el nuevo convenio colecti
vo que regirá las relaciones la
borales para los próximos seis 
años. Si el miércoles, el sindi
cato de jugadores aprobaba por 
179-5 el acuerdo que lograron 
en la madrugada el comisiona
do de la NBA, David Stern, y el 
director ejecutivo de la unión, 
Billy Hunter, ayer los represen
tantes de los equipos lo hicie
ron de forma unánime. La ac
ción permite encender la luz 
verde para que se inicie todo el 
proceso de preparación de los 
campos de entrenamiento y fi
chajes de los agentes libres que 
configuren las plantillas de los 
29 equipos, quienes a partir del

La buena actuación de Tanoka no bastó. EFE

te al Tau y el Girona, que ade
más le ha apartado del liderato. 
La salida a Turquía, por tanto, 
no ha hecho sino confirmar que, 
hoy por hoy, el Real Madrid se 
encuentra en el peor momento 
del ejercicio a pesar de la esca
sa diferencia que certificó la vic
toria del anárquico grupo dirigi
do por Yilmaz, cuya tendencia 
a los altibajos a punto estuvo de 
costarle un triunfo.

Los turcos, que empezaron 
a fraguar el éxito con una insul
tante superioridad de Koturovic 
y Rankin dentro de las zonas, 
sacaron de sitio a los blancos en 

próximo 2 de febrero iniciarán 
la competición de la recortada 
temporada de 1998-99 que sólo 
tendrá 50 partidos de los 82 que 
estaban programados.

El calendario para la nueva 
temporada incluye comenzar los 
campos de entrenamiento el 
próximo día 18, los partidos ofi
ciales el 2 de febrero, finalizar 
la competición regular el 5 de 
mayo, iniciar la fase final del 
campeonato el 9 del mismo mes 
y terminar el tres de julio las 
finales de la NBA, si se tuviese 
que disputar un séptimo parti
do.

Pero quizás lo más importante 
para los jugadores es que de 
nuevo comenzarán a recibir los 
cheques de los salarios de los 
contratos garantizados ya que 
finalizó el cierre de campos que 
duraba desde el pasado 1 de julio, 
y por ley ahora si están ya en 
activo. La primera huelga labo
ral que se registró en el balon
cesto profesional debido a la 

un momento clave porque ani
quilaron un amenazante 24-29 
en dos posesiones que les hicie
ron dueños del partido.

El Ulker se marchó al des
canso a doce puntos del Real 
Madrid (44-36). El inicio de la 
segunda significó la máxima 
desventaja madridista (56-40). 
El pundonor de los madridistas 
frenaron al conjunto local, pero 
los sucesivos errores visitantes 
le dieron aire una y otra vez, so
bre todo en un par de balones 
decisivos, a los que los blancos 
no hubiera tenido acceso sin los 
aciertos de Iker Iturbe.

disputa del nuevo convenio co
lectivo impidió que desde el 
pasado 3 de noviembre se deja
sen de disputar 429 partidos de 
la competición regular con una 
pérdida de 500 millones de dó
lares en salarios para los juga
dores. Sin embargo, ni la pérdi
da de los salarios ni los insultos 
y descalificaciones que ambas 
partes se hicieron durante los 
más de seis meses de negocia
ciones han impedido que ahora 
de nuevo definan el acuerdo de 
«histórico» y reafirmen su tra
dicional asociación y colabora
ción en un negocio que la pasa
da temporada generó unos in
gresos de más de 2.000 millo
nes de dólares.«Nos sentimos 
muy satisfechos con la ratifica
ción del acuerdo logrado con el 
sindicato», comentó Stern, hasta 
ahora el auténtico diablo para 
los jugadores. «El acuerdo reafir
ma la tradicional asociación que 
se ha mantenido siempre con los 
profesionales de la NBA».

Canal Plus 
podría ser el 
nuevo operador 
de baloncesto en 
España

Efe-Barcelona

El canal privado de televi
sión de pago. Canal Plus, está 
en disposición de conseguir los 
derechos de los partidos de la 
Liga ACB para las próximas 
cuatro temporadas, circunstan
cia que se podría ratificar hoy 
en la Asamblea General Extraor- 
dinaria de este organismo 
baloncestístico. De esta forma, 
TVE, que ha tenido histórica
mente los derechos de la Liga 
ACB desde su creación en 1983, 
dejará de ser la televisión de 
referencia.

La ACB abrió hace unas 
semanas un periodo de recep
ción de ofertas, después de 
informar a todas las televisio
nes españolas de la finalización 
de los derechos de TVE y que 
se abría el mercado televisivo 
para las temporadas 1999-2000 
a la 2002-2003. Hasta la fecha, 
la ACB sólo ha recibido una 
oferta en firme y por escrito, la 
de Canal Plus, entidad que desea 
hacerse con los derechos de la 
Liga por importe de unos 2.500 
millones cada temporada, algo 
menos de los 3.000 millones que 
deseaba percibir la ACB.No 
obstante, la ACB desea reser
varse el derecho de llevar a 
cabo un contrato combinado con 
otros canales para que puedan 
emitir en abierto los partidos que 
no ofrezca Canal Plus.

España 
abandona la 
copa Hopman 
por la gripe de 
Carlos Moya

Efe-Australia

El equipo español mixto de 
tenis, formado por Arantxa 
Sánchez Vicario y Carlos Moyá, 
abandonó ayer laCopaHopman 
de tenis tras haber perdido 
cuatro de los cinco 
enfrentamientos disputados y 
sin jugar el último partido que 
le restaba, el de dobles frente 
a Australia, debido a la gripe 
que padece el tenista mallor
quín.

Los zimbabuos Wayne 
Black y Cara Black sustituirán 
a los tenistas españoles en el 
partido contra Africa del Sur, 
dentro del grupo A, en el que 
también están Francia y Aus
tralia. España, que partía como 
una de las favoritas en la Copa 
Hopman, tan sólo haconseguido 
una victoria -la de Moyá fren
te al francés Guillaume Raoux- 
, mientras que ha perdido cua
tro partidos -los dos individua
les de Arantxa, uno de Moyá y 
el de dobles contra el equipo 
francés-, y se ha retirado sin 
jugar el partido de dobles con
tra Australia, tras perder los dos 
individuales.
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Bonomi
"Esta unificación será beneficiosa 
para todos, porque aumentará nuestro 
potencial con la idea de colocar un 
equipo en División de Honor"

La Asociación de Fútbol Juvenil de Ciudad Real unirá a los tres equipos

Hoy comienza la unificación 
del fútbol juvenil capitalino
La unificación del fútbol 
Juvenil de Ciudad Real co
menzará esta tarde a ser una 
realidad, en la reunión gue 
dicha asociación mantendrá 
en su sede del Príncipe Juan 
Carlos, a las 20.00 horas y 
de la gue saldrá la composi
ción de su nueva directiva. 
Los Angeles, Alarcos y Man
chego formarán el año gue 
viene un sólo frente común.

Dani GALLEGO

La unión del los tres equipos 
de fútbol juveniles de la capital 
es un hecho. Con la elección de 
la nueva directiva, que no esta
rá formada por dos 
representantes de los tres clubes 
implicados, sino por los que sean 
elegidos, sean del club que sean, 
la Asociación de Fútbol Juve
nil de Ciudad Real comenzará 
su andadura como una nueva en
tidad.

José Luis Cañestro, hasta ayer 
presidente de la Asociación, y 
que hoy pone su somete su car
go a la votación de la Asamblea, 
confirmó tal extremo a LA 
TRIBUNA. "El año que viene, 
seremos un sólo equipo, con una 
secretaría técnica propia y con 
un presupuesto único. Él proyec
to ya está en manos del ayunta
miento y del diputado de Depor
tes, por lo que sólo queda veri
ficar el compromiso oficial por 
parte de los clubes".

Aun no se conoce el nombre 
del equipo, aunque sí se sabe que, 
a efectos formales, llevará el 
nombre del Manchego, porque 
a este club le exigen tener equi
pos en categoría nacional. "Esto 
será así, pero sólo el nombre, 
porque la dirección del equipo 
se llevará desde la Asociación. 
Lo que sí tendrá el Manchego 
será un convenio de filialidad 
con la Asociación para poder dis
poner de estos jugadores cuan
do se considere oportuno por 
parte del club, el más represen
tativo de la capital. Esto será be
neficioso para las dos partes", 
continuó Cañestro.

El primer equipo que la Aso
ciación ha gestionado es el que 
actualmente defiende los colo
res del Manchego en la liga pro
vincial, y que proviene de la 
Escuela Municipal. "Este equi
po queremos que sea la base del 
conjunto del año que viene, 
porque está funcionando feno
menal. Con unos refuerzos po
dría formar un gran equipo".

José Luis Cañestro, ayer en LA TRIBUNA. RUEDA
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"El fútbol juvenil de la capital 
tendrá el año que viene un sólo 
representante, que aune tanto la 

faceta económica, como la 
técnica y la deportiva, algo que 

servirá para hacemos más 
fuertes"

Todos los jugadores que ac
tualmente militan en los equi
pos de Los Angeles, Alarcos y 
Manchego tendrán cabida, si los 
técnicos lo estiman oportuno, en 
la nueva configuración del año 
que viene. "Si las mantenemos, 
tendremos desplazas en Nacio

nal y tres en provincial. Un equi
po de cada categoría debe lla
marse Manchego por efectos 
legales, pero los demás llevarán 
el nombre de la Asociación. 
Como dos no pueden estar en el 
mismo grupo, llevaremos unos 
de ellos al grupo de Alcázar".

La Asociación formará dos 
mesas de trabajo, la deportiva 
y la económica. Esta se ha de 
encargar de recaudar los 12 
millones de presupuesto que se 
estiman necesarios para llevar 
adelante el proyecto.

En lo deportivo, el trabajo 
de Pedro Bachiller, que ha 
informatizado los informes del 
90% de los chavales que forman 
parte de la Asociación, será 
determinante.

Ciudad deportiva
En lo que respecta al campo 

de juego de estos equipos juve
niles, Cañestro reclamó "rapi
dez en la construcción de la 
nueva Ciudad Deportiva, para 
que así el Manchego pueda 
desplazarse allí, y deje libre el 
Príncipe Juan Carlos para que 
nosotros podamos entrenar y 
jugar allí nuestros encuentros. 
Nos han dicho que el campo se 
va a levantar entero, por lo que, 
con un cuidado adecuado, po
dremos disponer de él".

"Necesitaremos -continuó 
José Luis Cañestro-, unos dos 
o tres años para poder recoger 
los frutos de esta nueva anda
dura, pero para eso lo primero 
que tenemos que contar es con 
la materia prima, imprescindi
ble para poder empezar a tra
bajar. Y esa materia prima co
mienza por un campo de hierba 
en condiciones para que nues
tros chavales puedan demostrar 
todo lo que llevan dentro, por 
eso espero que las obras de la 
nueva Ciudad deportiva 
comiencen a llevarse a cabo 
cuanto antes mejor".

En lo que respecta al CD 
Manchego, del cual José Luis 
Cañestro forma parte de la jun
ta directiva, "las cosas no pue
den ir mejor. Estamos en una 
situación muy buena en la ta
bla, y los problemas económi
cos se solucionarán con la con
versión del club en Sociedad 
Anónima Deportiva. Para mí, 
es la solución, porque el actual 
presidente está trabajando mu
chísimo para reunir el pre
supuesto, pero no se le puede 
pedir que trabaje a ese nivel 
etemamente, y las Instituciones 
nos están concediendo todas las 
promesas que nos realizan, pero 
no se les puede pedir más de los 
que ya están haciendo"

"Tenemos -concluyó 
Cañestro-, una gran confianza 
en que el Manchego pueda ju
gar la liguilla de ascenso, por
que tenemos potencial para ello.

Sólo 4 jugadores 
del grupo IV se 
perderán la 
jornada por 
sanción

Efe- Madrid

Las sanciones acordadas hoy 
por el juez de competición de 
Segunda División «B», son las 
siguientes:

1 .Jugadores:
- Un partido de suspensión, 

por acumulación de amonesta
ciones: Hoya de la Cruz 
(Plasencia), Martín Tejedor 
(Cacereño), García Casañas 
(Granada) y De la Paz Martín 
(Algeciras).

2. Entrenadores y auxiliares:
- Un partido de suspensión, 

por dirigir términos injuriosos 
a uno de los árbitros asistentes: 
Ortega Jiménez (Polideportivo 
Almería).

10 jugadores y un 
entrenador, 
suspendidos en 
Tercera División

Efe- Cuenca

El Juez Unico del Comité de 
Competición de la Federación 
Territorial de Fútbol ha suspen
dido a un total de diez jugado
res y un entrenador del grupo 
XVII de Tercera División con 
un partido, correspondiente a la 
última jornada.

Los acuerdos adoptados fue
ron los siguientes:

Suspender un partido por acu
mulación de amonestaciones a: 
Trinitario Amador Vidal «Tri
nó» (Albacete B), Juan M. 
Alarcón Cañadas «Juannii» 
(Villarrobledo), José Luis Ro
mero Felipe «José Luis» (G. 
Alcázar), Rafael Cobos Celada 
«Cobos» (Guadalajara), Gustavo 
Loro Rodríguez «Gustavo» 
(Puertollano) y José Blanco Cobo 
«Blanco» (Socuéllamos).

Suspender un partido por 
doble amonestación y consi
guiente expulsión a: Pedro J. 
Peñarrubia ^Alarcón «Peña» 
(Albacete B) y Javier Robles 
Martínez «Robles» (Torrijos).

Suspender un partido por es
cupir a un contrario a Antonio 
Gómez González «Antoñito» 
(Piedrabuena).

Suspender un partido por me
nospreciar al colegiado a Miguel 
Montero Usero «Montero» 
(Piedrabuena).

En el apartado de técnico, se 
suspende con un partido por 
acumulación de amonestaciones 
a Gregorio Ocaña Puertas, en
trenador del Albacete B.

Al Comité no habían llega
do las actas de los encuentros 
Torpedo 66-Valdepeñas, Alman- 
sa-Hellín, Belmonte-At. Teresia
no y Tomelloso-Bolañego.
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Paco Vidal vuelve a una convocatoria después de tres meses y medio

El CB Qudad Real parte hacia 
Granollers en busca de la victoria

D. GALLEGO

La expedición del CB Ciu- 
jad Real parte este mediodía, a 
¡as 14,30 horas, en dirección a 
jranollers, donde mañana se 
nedirá al titular de la localidad 
n su reencuentro con la com- 
letición en la Liga ASOBAL.

1 Las novedades se centran en 
arecuperación de Jordi Núñez, 
¡ue formará parte de la expedi- 
:ión y que, casi seguro, ocupa- 
ásu posición habitual bajo los 
alos.

El técnico ciudadrealeño, 
Rafa López León, se mostró 
ísperanzado en cuanto a la po
sible participación del guarda- 
neta, "porque es una pieza bá- 
iica en nuestro esquema. Ade- 
más, está en un gran nivel últi- 
namente, aportando al grupo su 
iicperiencia bajo los palos. En 
:ualquier caso, los otros dos 
sorteros de la plantilla, Rome- 
!oy De Hita, están para asumir 
M responsabilidad cuando se 
lequiera, aunque el equipo fun
gona mejor cuando Jordi pue- 
le aportar desde la portería".

En cuanto al rival, el entre- 
sador manchego ya tiene ulti- 
aado el sistema que contrarres

tará al juego catalán.
"Lo que más me preocupa en 

este momento es su estado aní
mico, que estará muy alto tras 
su victoria la última jomada en 
Cangas, ya que hacía mucho que 
no ganaban fuera. Además, ele
van su rendimiento en casa, por 
lo que será un encuentro muy 
complicado. Hasta ahora no les 
habían acompañado los resulta
dos, pero seguro que completan 
una gran segunda vuelta".

En cuanto al aspecto depor
tivo, preocupa "su compacta 
defensa 6-0, con gente muy alta, 
como Del Toro, Veselinovic, 
Puig y García, en la que no es 
fácil penetrar ni jugar con el 
pivote. Tendremos que intentar 
realizar buenos lanzamientos 
para abrir su defensa".

En cuanto al capítulo de le
siones, en cuanto a golpes no 
existe ningún problema, pero 
Oleg y Trives están con gripe, 
inquietando bastante más la del 
pivote ruso.

La gran novedad de la con
vocatoria es la vuelta de Paco 
Vidal a una lista, después de tres 
meses y medio lesionado. El 
propio jugador es consciente de 
que no está al 100%, pero inten-

EI Granollers será un rival complicado.

tará ayudar al equipo en todo lo 
que pueda: "Estoy muy bien, 
cumpliendo los plazos de mi 
lesión. Estoy empezando a en
trenar con el equipo, pero aun 
siento molestias. Puedo aguan
tar unos 15 minutos al máximo, 
pero luego comienzo a cojear. 
En lo que estamos ahora es en 
potenciar el gemelo, para que 

pueda aguantar más tiempo".
Aun así, Vidal volverá a la 

convocatoria, ante la lesión de 
Gustavo: "Espero ayudar en lo 
que pueda, pero lo mejor sería 
que el equipo me ayudase a mí, 
propiciando que pueda disponer 
de algunos minutos en caso de 
que la diferencia a favor sea muy 
amplia".

Mañana 
comienza el 1® 
Abierto de 
Ajedrez "Ciudad 
de Bolaños"

La Tribuna

Bolaños de Calatrava acoge
rá mañana sábado y el domin
go, días 9 y 10 de enero, el I 
Abierto de Ajedrez «Ciudad de 
Bolaños» Torneo de Reyes, 
dentro de la programación Na
vidad Cultural’98 que se orga
niza en dicha localidad.

La competición se disputa
rá por el sistema suizo, a siete 
rondas de 25 minutos cada una, 
y tendrá lugar en el Mesón 
Sánchez, en la calle Nieves )jun
to al Parque, organizado por la 
Delegación provincial de Aje
drez, con el patrocinio del Ayun
tamiento de Bolaños.

Respecto a los premios, el 
primer clasificado recibirá 
40.000 pesetas y trofeo, por 
30.000 pesetas y trofeo el se
gundo y 20.000 pesetas y tro
feo el tercero, así hasta el déci
mo que obtendrá 5.000 pesetas. 
El primer jugador local se lle
vará un juego de ajedrez valo
rado en 15.000 pesetas y trofeo 
para la primera dama y el pri
mer infantil.

Tras el éxito cosechado por 
el ajedrez provincial con la 
organización del Trofeo Alfon
so el Sabio, se espera que esta 
nueva cita tenga la misma acep
tación. La cuota de inscripción 
será de 1.000 pesetas, aunque 
para los jugadores locales, esta 
inscripción es gratuita.

Pedro Illanes: "Este año me estoy
reencontrando con mi juego"

Expósito, nuevo jugador del 
C.D. Piedrabuena

P. G.

1
Una de las claves del éxito 

•Manchego, que se mantiene 
n sus opciones intactas de 
gar la liguilla de ascenso, es 
seguridad y el buen momento 
‘6 Pedro Illanes aporta desde 
portería.
Illanes manifestó ayer que 

ste año estoy volviendo a en- 
¡atrarme a mí mismo, tras un 
'0 aciago por las lesiones en 
wcia, y un descenso en el 
'Ija, aunque jugué más parti- 
’Sque Wilfred. Ahora, gracias 
I^ios, las cosas me están sa- 
Mo bien, y el secreto está en 
"Compenetración que tengo con 
•■defensa, pues los cuatro for- 
^oios una sola pieza".
I^edro Illanes, como le gusta 

•Crecer en los medios de comu- 
’c^ción, opinaba que "el fútbol 
'•buy injusto, porque olvida 
“y rápido. Llegué a jugar 
"stosos y en pretemporada con 
^etis, pero Jaro y Diezma 

’^ban por delante de mí, y no 
^0 oportunidad de demostrar 
ÍOe valgo".
Precisamente este domingo, 
^■*ardameta volverá a enfren- 
Í® al que fue su equipo, el cual 

entrenado por su entrena- 
^de entonces, José Ramón

W
 o

«1

Pedro Illanes, un seguro.

Esnaola, "hacia el que sólo puedo 
tener palabras de agradecimien
to, porque lo que ahora puedo 
ser se lo debo a él".

En cuanto al rival, reconoció 
que "jugar ante un filial es siem
pre un arma de doble filo. Ellos 
tienen una gran capacidad téc
nica, pero además es un conjunto 
que pelea mucho, y aunque 
Esnaola presta mucha atención 
a la formación de los jugadores. 

en el campo no duda en ir a por 
la victoria".

De los jugadores que quedan 
en el Betis B de la época de Pedro 
Illanes, únicamente los dos la
terales, Morales y Aurelio, per
manecen en la plantilla: "Son dos 
jugadores muy completos, tan
to física como técnicamente".

En cuanto a las posibilidades 
del Manchego, el portero anda
luz considera que "estamos ahí 
arriba, por loque de momento 
podemos soñar, que no cuesta 
dinero. Creo que si conseguimos 
los seis puntos que tenemos que 
disputar en Sevilla, tenemos 
muchas posibilidades de colo
camos líderes, aunque esto no 
debe ser ninguna obsesión, por
que no debemos olvidar nues
tro modesto presupuesto".

En cuanto al Betis B, desta
car que presentarán dos bajas 
seguras en el encuentro del do
mingo, la de su portero Robles, 
que se lesionó en el calentamien
to del partido ante el Xerez, y 
que será sustituido por el habi
tual Pedro I, y la del delantero 
Quique, aunque recupera a Pe
dro 11, que podría ocupar un 
puesto en la vanguardia en de
trimento de Benítez o Pablo, que 
jugaron en Jerez de la Frontera.

Belén FERNÁNDEZ/Efe

Manuel Expósito es, desde 
ayer, nuevo jugador del C.D. 
Piedrabuena, con calidad de ce
dido hasta final de temporada. 
Tiene 19 años, y anteriormente 
militaba en el Manchego Prome
sas. Salió de las categorías ju
veniles de Los Angeles, más tar
de pasó al Caja Rural Alarcos, 
para formar parte finalmente del 
Manchego, donde ha formado 
fílas durante esta temporada.

El jugador ya ha tomado con
tacto con el equipo verdiblanco 
y el míster podrá contar con el 
para el próximo domingo, en el 
encuentro frente al Talavera.

El Presidente de la entidad 
verdiblanca, Francisco Moreno, 
cerró el trato ayer a última hora, 
y se mostraba satisfecho con el 
nuevo fichaje y confirmaba "ce
rrar la plantilla" con esta inclu
sión. Al mismo tiempo recono
cía que Expósito "tendrá que 
ganarse el puesto, puesto que lo 
va a tener difícil, y luchar mu
cho" -añadiendo- "no tendrá nin
gún problema para unirse al gru
po".

Por otro lado y sin olvidar la 
derrota que su equipo sufrió el 
pasado domingo en Socuéllamos, 
Moreno afirmaba no haber he
cho "un buen partido, aunque el 
Socuéllamos tampoco". Respecto

al próximo encuentro frente al 
Talavera, Moreno no se confía 
y le preocupan "los últimos em
pates del Talavera, frente al 
Valdepeñas y el último frente al 
Puertollano", aunque confía 
plenamente en su equipo y "lu
charemos para que el Talavera 
no nos sorprenda". Continuaba 
añadiendo "nosotros no depen
demos de nadie, solo de noso
tros mismos y tenemos un con
junto que ya demostró en 
Socuéllamos que incluso con dos 
hombres menos, creamos oca
siones de peligro". El presiden
te se mostraba satisfecho con el 
trabajo realizado por sus hom
bres y ahora más con el refuer
zo de Manuel Expósito.

Valdepeñas
Por otra parte, el Valdepeñas 

ha incorporado a sus filas a 
Recio, procedente del 
Conquense de Segunda B, y que 
estaba cedido por el Atlético de 
Madrid.

La llegada al equipo de 
Cuenca de dos nuevos jugado
res, Mario y Raúl, procedentes 
del Getafe, y al tener una sólo 
ficha liebre el cuadro 
conquense, ha supuesto la baja 
de Recio, que jugó el pasado 
domingo ante el Elgoibar y fue 
expulsado por doble tarjeta.
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En el campo de golf de Santa Cruz de Mudela

Las Albarizas celebra el
doinii^o el Tomeo de Reyes

A. P. GREEN

El Club de Golf «Las 
Albarizas» celebra el próximo 
domingo 10 de enero su Torneo 
de Reyes que dará comienzo a 
las diez de la mañana en Santa 
Cruz de Mudela, saliendo de los 
tees respectivos. Se jugará en la 
modalidad Medal Piay Hándicap 
en 18 hoyos y habrá premios para 
los tres primeros clasificados, y 
para el «long driver» y la aproxi
mación.

En esta competición, que in
augura la temporada, están invi
tados a participar todos los 
golfistas de los clubes de la pro
vincia.

Galería de federados
José Manuel Sancho Roma

no. Nacido en Ciudad Real en 
1970, es de profesión licencia
do en Educación Física por el 
INEF y en la actualidad ejerce 
como profesor de instituto. Es un 
gran deportista que se reincor
porará a nuestro deporte al tér
mino de la temporada de pelota, 
en la que juega con el Club Qui- 
jote-AISA en Primera División, 
habiendo militado en la tempo
rada 97-98 en División de Ho
nor.

Está federado por el Club «Las 
Albarizas» desde el año 1995 y

José Manuel Sancho Romano.

tiene hándicap 28, que muy pronto 
bajará porque sus cualidades son 
magníficas para este deporte. 
Tiene una gran elasticidad, su

pegada es un latigazo, y una 
coordinación óculo-manual, 
imprescindible para golpear bien 
la pelota.

La Diputación celebró su 
trofeo de Navidad de pelota

EELQIARI

Días pasados se disputó el 
Trofeo de Navidad de Pelota de 
Ciudad Real «Gran Premio Di
putación Provincial», con la vic
toria final de la pareja Muñoz- 
Chaves, en paleta, y de Sancho- 
Marugán, en pala-corta.

En paleta se dieron cita en 
la fmalísima los jóvenes juga
dores Gerardo Muñoz-J. Anto
nio Chaves y Martín López- 
Ramón García, dilucidando el 
trofeo a doble partido. En el 
primer encuentro, el triunfo se 
lo apuntaron los primeros por 
35-27 tras un igualado partido, 
mientras que en el segundo la 
victoria fue para López-García 
por 35-31, corto para apuntar
se el triunfo final, ya que de
bían superar los ocho de des
ventaja del día anterior.

En pala-corta, las semifina
les depararon dos partidos muy 
desiguales. El primero de ellos 
enfrentó a López-Patiño contra

Los ganadores posan con los trofeos obtenidos.

a

Angel-Robledo con victoria para 
éstos por 40-32. El segundo en
cuentro lo disputaron Marugán- 
Sancho y Erótido-Castillo que 
ganó la primera pareja por un

rotundo marcador.
La final fue muy disputada, 

aunque al final pudo la experien
cia de Marugán y Sancho para 
vencer por 40-25.

600 años de golf
PePe

«Los orígenes del golf no están claros», escri
be el joven periodista Daniel Asís en su útilísimo 
«Diccionario universal del golf». El escritor par
te de la creencia generalizada de que la cuna de 
este deporte es Escocia, por lo que no se le ocurra 
desmentirlo delante de un nativo de aquel país; 
podría peligrar su integridad física, la de Vd. cla
ro. El golf, como el whisky son genuinamente es
coceses.

Todo lo que he recopilado de diversas fuentes 
avala que allá por el 1.300 en algún punto de la 
costa oriental escocesa se jugaba una especie de 
golf por los pastores, lo que confirmaría el origen 
humilde y rural de este hoy apasionante deporte. 
En cualquier caso el golf es mucho más moderno 
que el fútbol, ya que éste se conoció por el año 
1.000 a. C. en Japón, donde se organizaban par
tidos para conmemorar la onomástica del Empe
rador. Después de pasar por Gran Bretaña, el deporte 
hoy rey, llego a España de la mano, mejor sería 
decir de los pies de la colonia inglesa que traba
jaba en las minas onubenses. Así surgió en primer 
club de fútbol español, en 1.887; el Huelva 
Recreation Club. Pero volvamos a nuestro depor
te. El comentarista Derek Lawrenson mantienen 
que son cuatro las candidaturas que aspiran a ser 
el origen del golf. La primera se sitúa en el Impe
rio Romano. Un juego llamado pagancia era prac
ticado con un palo curvo y se utilizaba una pelota 
rellena de plumas. El escenario de la segunda can
didatura fue Inglaterra. Siglo XIV también se usaba 
un palo curvado con el que había de colocarse una 
bola en una señal situada en el suelo. «El Rey Eduar
do III, aguafiestas donde los haya, proscribió el 
juego en 1.363, ordenando a los hombres que en 
su lugar practicasen el arco», escribe Lawrenson.

No fue esa, sin embargo, la única prohibición 
del juego. Para Daniel Asís «la primera referen
cia escrita sobre el golf data del año 1.457, cuan
do el Rey James II de Escocia prohibió que se ju
gará al futbol y al golfe, ordenando, al mismo tiem
po, que los hombres de edades entre los doce y los 
cincuenta años se dedicaran a entrenar el tiro con 
arco.

La causa común de estas repetidas prohibicio
nes fue siempre que los hombres no se distrajesen 
con aquel rudimentario golf y se entrenasen para 
la guerra.

Como se ve, el golf «agarraba» fuerte ya desde 
hace siglos y también actualmente. Se cuenta que 
cuando un alto ejecutivo entra en contacto con una 
firma norteamericana, los responsables de ésta lo 
primero que preguntan al aspirante es si juega al 
golf. Una respuesta positiva hace romper las ne^ 
gociaciones. Más o menos, se le contesía casi: si 
Vd. juega al golf podemos dar por seguro que faltará 
al trabajo al menos dos tardes por semana.

La tercera candidata es francesa: el jeu de mail, 
muy parecido al golf actual ya que se trataba de 
hacer un recorrido golpeando una bola el menor 
número de veces posible.

Y, por ultimo, la candidata holandesa. El juego 
se denominaba spel metten colve. Se data en el 
siglo XIII y pasó de ser un juego de salón a jugar
se al aire libre con una serie de hoyos y bolas de 
cinco centímetros de diámetros.

Todas estas hipótesis son refutadas por los es
coceses. Aducen sus desemejanzas con el golf y 
en el caso de los holandeses, que es el que más les 
duele, dicen que no hay pruebas, y es verdad al 
menos escritas de que golpeasen la bola hacia un 
hoyo sino hacia edificios como las iglesias.

Nosotros, por lo leído, damos por bueno que la 
verdadera cuna del golf que hoy conocemos y prac
ticamos es Escocia. Y a «The nome of golf» en St. 
Andrews dedicaremos los próximos apuntes de la 
mano de solventes historiadores y acreditados maes
tros golfistas.
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5. ' Marios de los componentes del CN Ciudad Real, tras un entrenamiento. RUEDA La única piscina cubierta de la capital es insuficiente para la semanda que existe. RUEDA
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11 Club de Natación considera insu ficiente las ayudas y el apoyo a este deporte en la capital

El CN Ciudad Real ofrece al PMD
n
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reparar la vieja piscina y gestionaría
Jesús FUENTES CABAÑAS
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Uno de los deportes más prac- 
icados en la provincia es el de 
lalación. Cada día, miles de 
lersonas de cualquier edad acu
len a la piscina de su municipio 
espectivo para practicar uno de 
os deportes más completos que 
ixisten.

La mayor afluencia se produce 
n los meses de verano, puesto 
lue son pocos los pueblos que 
10 cuentan con piscina, mientras 
|ue en los meses invernales, las 
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ostalaciones cubiertas son los 
inicos lugares donde practicar 
^te deporte. En este sentido, las 
liscinas cubiertas son un objeto 
olujo por su escasez en nuestra 
fovincia.
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Podría decirse que la capital, 
nn dos instalaciones de este tipo, 
luna privilegiada, aunque a 
ñor de los problemas suscitá
is esta temporada, sucede todo 
contrario. Y es que como se
lla el presidente del Club Na
ción Ciudad Real, Sergio 
dtrán, «no existen muchas elu
des de 60.000 habitantes con 
ns piscinas cubiertas, aunque 
Ha, la del «Príncipe Juan Car
is», lleva varios meses cerrada, 
la otra, la del Complejo «Puerta 
’ Santa María» es una de las 
cores de la provincia porque no 
inne las mínimas condiciones 
^igibles para celebrar allí cual- 
der campeonato».

El cierre de la vetusta pisci
na del Polideportivo «Príncipe 
Juan Carlos», por problemas en 
su cubierta, ha provocado una 
saturación en la única abierta en 
la actualidad, que se abre al pú
blico por las mañanas y por las 
tardes de cuatro a seis; se cierra 
de seis a ocho con la participa
ción de las dos escuelas -la que 
gestiona el Patronato Municipal 
de Deportes y la del Club Nata
ción Ciudad Real-, y se vuelve a 
abrir a partir de las ochó hasta 
bien entrada la noche.

Demanda no atendida

El CN Ciudad Real tiene en 
su escuela a 125 chavales con 
edades comprendidas entre los 
cinco y los nueve años, aunque 
ha tenido que dejar fuera a se
tenta más por falta de horarios, 
reconoce Beltrán que señala que 
«el Patronato no atiende a la 
demanda que existe en Ciudad 
Real, aunque tampoco nos ofre
ce la posibilidad de que lo haga
mos nosotros, ya que queríamos 
gestionar nosotros la escuela 
municipal, pero no nos han de
jado. Nuestra escuela es para 
niños que sepan nadar y que es
tén preparados para competir, ya 
que en muchas ocasiones la es
cuela municipal se convierte en 
un aparcamiento de niños», añade 
Elena Muro, miembro de la di
rectiva del club ciudadrealeño.

En definitiva, los dirigentes 
del CN Ciudad Real solicitan una 
mayor atención a este deporte por 
parte de los rectores municipa
les. «Tendría que existir más 
apoyo a la natación, no sólo en
focado a la celebración de cur
sillos -expone Sergio Beltrán-, 
porque el Patronato no nos da las 
instalaciones y los medios sufi
cientes para desarrollar, ampliar 

Intensa actividad del CN Ciudad 
Real durante el año pasado

Varios han sido los torneos y campeonatos en los que ha 
participado el Club Natación Ciudad Real a lo largo del año, 
aunque la actividad «estrella» fue el X Trofeo de Natación 
«Virgen del Prado», que organizó el club el 6 de junio con 
participación de 43 nadadores ciudadrealeños y en el que el 
equipo masculino local acabó segundo por sexto del femenino.

Respecto a actuaciones individuales, destacable fue la 
participación de Javier Aranda Hernández, séptimo en 200 
metros braza y cuarto en 100 metros braza, en el Campeonato de 
España por Comunidades Autónomas, y la de Patricia Pérez 
López, 13° en 100 m. mariposa; 11° en 200 m. mariposa, y 14° 
en 50 m. mariposa en el mismo Campeonato celebrado en 
Valencia. Asimismo, Javier Pacheco quedó séptimo en los 100 
m. braza en el Campeonato de España Infantil celebrado en 
Huesca.

Pero los mayores éxitos se los llevó, un año más, el nadador 
discapacitado Juan Francisco Jiménez Romano, que se colgó 
seis oros, dos platas y un bronce en los Campeonatos de España 
de Verano y de Invierno, y dos platas en el Mundial disputado 
en Nueva Zelanda.

y potenciar la natación en la 
capital porque a Ciudad Real le 
interesa un club que represente 
a la ciudad dignamente, aunque 
no contamos con los medios 
suficientes».

En este sentido, la petición del 
CN Ciudad Real es clara. Por un 
lado, la reparación de la piscina 
cerrada al público, aunque, afir
man, estarían dispuestos a asu

mir los gastos que originan la 
misma a cambio de que el PMD 
les cediera su uso privado durante 
varios años.

En este sentido, el concejal de 
Deportes, Javier Laguna, ha rei
terado en varias ocasiones que 
la apertura de la instalación no 
sería efectiva hasta no tener la 
completa seguridad de que no 
entrañaba peligro para sus usua
rios.

Instalación mal aprovecha
da

Otra de las demandas es la 
adecuación de la nueva piscina 
cubierta a la realidad de este 
deporte «porque no existen 
polletes de salida, no nos dejan 
subir a las gradas porque dicen 
que los pasamanos son peligro
sos, su orientación es mala y, en 
definitiva, es una instalación mal 
aprovechada que no permite la 
disputa de cualquier campeona
to».

El presidente del CN Ciudad 
Real acaba quejándose de la fal
ta de diálogo de los dirigentes 
municipales «porque hemos dado 
iniciativas, pero siempre se nos 
ha dado un no por respuesta, 
incluso hemos pedido uno de los 
varios despachos que existen en 
la piscina «Puerta de Santa Ma
ría», pero no se ha dicho nada, 
aunque sí tiene uno en esa insta
lación la Policía Municipal».
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Las mejores 
instalaciones 

de Castilla 
La Mancha

Mucho más que un gimnasio.
1*32, 5 - Teis.: 926 25 47 87 - CIUDAD REAL

EN LA SALA PUEDES ELEGIR LAS OPCIONES...
* MANTENIMIENTO Y ACONDICIONAMIENTO EN APARATOS
* CIRCUITOS CARDIO-VASCULARES
* REDUCCION DE PESO
* AUMENTO DE PESO
* PREPARACION PARA OTROS DEPORTES
* CULTURISMO Y FITNESS
* TONIFICACION MUSCULAR

Y ADEMAS STADIUM TE OFRECE MAS SERVICIOS:
* KARATE * HIDROTERAPIA * RAYOS UVA (ALTA PRESION)
* AEROBIC * BAÑOS DE VAPOR

OFERTA A ESTUDIANTES, AMAS DE CASA 
y EDAD DE ORO a partir de 55 años.
¿ TE SIENTES AGOBIADO EN EPOCA DE EXAMENES ? 

¿ QUIERES REDUCIR PESO. SENTIRTE EN FORMA, RENDIR MAS ? 

APROVECHA ESTA OPORTUNIDAD 
©@rü©uKiir ©@ndteS®sí©@

* ASISTENCIA UBRE A SALA DE FITNESS * SERVICIO DE TAQUILLA
* SAUNA GRATUITA * ASESORAMIENTO DIETETICO

Estos servicios se utilizarán exciusivamente en combinación con las actividades deportivas
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Bolsa
de la
Propiedad

La Tiibuna
de Ciudad Real

ALQUILO 
OFICINA 

- 75 m^ útiles.
- Edificio singu
lar de oficinas 

- Distribución a 
elegir, todo 

exterior.
- Precio 100.000 

ptas./mes.
Tfno.: 

926-24 02 03.

200.000 ptas./mes. Profesión sin 
paro. Infórmate 926.23.22.46

CORREOS precisa personal 
para clasificación y reparto. 
Próximaconvocatoria. Infórmate 
926.23.22.46

JOVEN ¿No encuentras traba
jo? Hazte Soldado Profesional. 
(Ambos sexos). Sueldo aproxi
mado 100.000 ptas. Infórmate 
926.23.22.46

AYUNTAMIENTOS precisan 
personal para Auxiliar Adminis
trativo, Conscijes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... Próxima 
convocatoria. Infórmate 
926.23.22.46

SE NECESITAN 
VENDEDORES

PARA FÁBRICA DF JOYERÍA 
Venta directa, envía catálogos, 
sin gastos, a particulares y tien
das interesadas en joyería, bisu
tería, regalos y bolsos.

Interesados llamar al Tfno. 
980 52 91 20 (Mercedes)

ALMACEN 
MATERIAL 

ELECTRICO Y 
EABRICANTE 

ILUMINACION, 
NECESITA 

COMERCIAL 
PARA ZONA DE 
CIUDAD REAL.
Sr. Eernández> 

Tlfno.: 
91-870 42 46.

SE BUSCA 
AYUDANTE DE 

CAMARERO 
17 a 21 años 

Contrato 
laboral, 

condiciones 
económicas a 

convenir.
Llamar 

al 639-38 97 00 
Preguntar por 

Rafael

Bolsadel 
Trabajá

INGENIERO TÉCNICO 
IND USTRIAL-ELECTRONICA, 

E INGENIERO DE 
TELE COMUNICA CIONES, 

SELECCIONA PARA CIUDAD REAL 
EMPRESA DE 

SECTOR ELECTRONICO DE 
AMBITO INTERNA CIONAL.

Enviar C. V. al 
Apído. Correos 474-13.080 

CIUDAD REAL.

CELADORES DEL INSA- 
LUD.Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima convocato
ria. Infórmate 926.23.22.46

lógía. Prepárate para trabajar con 
personas de 3“ Edad. Infórmate 
926.23.22.46

INSALUD. Cocina, Lavandería, 
Almacén, Fontaneros, Albañiles, 
Jardineros, Electricistas... Próxi
ma convocatoria. Infórmate 
926.23.22.46

HAZTE Técnico en Medio 
Ambiente o Monitor de Turis
mo Rural. Nueva profesión con 
gran futuro laboral. Infórmate 
926.23.22.46

AUXI LIAR Gcriatria-Gcronto-

HAZTE PROFESOR de Au
toescuela, Sueldo superior a

TRABAJA en Bancos y Cajas 
de Ahorro. Próxima convocato
ria de ingreso con BUP, COU, 
FPII, Diplomados y Licenciados. 
Infórmate 926.23.22.46

CONSIGUE un puesto de tra
bajo. Hazte Gestor Inmobiliario 
o Administrador de Fincas. In- 
fórmatc 926.23.22.46

AUXILIAR de Universidad. 
Requisito: Graduado Eseolar. 
Próxima convocatoria de ingre
so. Infórmate 926.23.22.46

AGENTE Judicial. Unico requi
sito Certificado Escolar. Próxi
ma convocatoria. Infórmate 
926.23.22.46 ’

HAZTE Visitador Médico. 
Consigue un puesto de trabajo 
en Laboratorios Farmacéuticos. 
Infórmate 926.23.22.46

¿TE GUSTAN los animales? 
Prepárate y trabaja como Auxi
liar Veterinaria en Zoológicos, 
Guarderías Caninas, tiendas de 
animales. Infórmate 
926.23.22.46

AGENTE Forestal. Requisito: 
Capataz Agrícola. Próxima con
vocatoria de ingreso. Infórmate 
926.23.22.46

Para integración inmediata 
NECESITAMOS

"EL MEJOR COMERCIAL "
- Sueldo fijo mas comisiones
- Vehículo propio
Se valorará:
- Conocimientos informáticos
- Experiencia en Ventas, a Empresas y Organismos.
- Conocimiento de Productos para la Oficina. 
Solicitar entrevista personal, a la Srta. Socorro, al 
Teléfono 926-23 03 20.
Enviar Currículums a:
Ofípaper la Mancha, S.L., Pza. Agustín Salido, 7. 
CIUDAD REAL

ATS-DUE. Requisito: Diplo
mado de Enfermeria. Próxima

AUXILIAR de Bibliotecas y 
Archivos. Requisito: Graduado 
Escolar. Próximaconvocatoria 
de ingreso. Infórmate 
926.23.22.46

convocatoria de ingreso. Infór- 
mate 926.23.22.46

AGENTE de Hacienda Pública. 
Unico requisito BUP. Próxima 
convocatoria. Infórmate

MUJER ¿Quieres trabajar? 
Hazte SECRETARIA Médica. 
(Bolsa de trabajo). Infórmate 
926.23.22.46_______________

926.23.22.46

¿QUIERES trabajar? HAZTE 
Técnico en Documentación Sa
nitaria. Prepárate en la especia
lidad más solicitada en el Mcr-
cado de Trabajo. Infórmate
926.23.22.46

Bo|^de 
Servicios

DR. MERLO

DEPILACION PERMANENTE 
CON LASER

- Más segura - Más rápida - 
- Más efectiva - Permanente - 

- Sin dolor -
CONSULTA DE INFORMACION GRATUITA

Teléfono: 926 25 43 50
0/ Gral. Aguilera, 15 (Entreplanta) - CIUDAD REAL

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662

C/AIarcos, IJ o 926 21 58 98
CiudAd ReaI 1 926 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 
GRAN MARCA.

LLAME AL 926 21 59 49

SE NECESITA PER
SONAL POR APER
TURA DE INMOBI
LIARIA. Interesados 
pasarse por C/Alarcos. 
13, Tfno.: 926-21 58 98.

DUPLEX, 5.500.000,no 
negociables, amplísimo, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926-2158 98.

DESDE 1989

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y

LOCALES
COMERCIALES

ALARCOS. 5.000.000, 
3 habitaciones. Impecable 
reformado. 27.618 mes. 
Facilidades. 926-2158 98.

OCASION. 2.000.000.
Excelente situación, refor
mada. Patio, facilidades. 
926 21 58 98.

CASA CHOLLO
4.500.000. Situación in
mejorable, 3 habitaciones. 
Mínima entrada. 926 21 
58 98.

ATENCION PISO. 
2.800.000 para entrar a 
vivir, 3 habitaciones. 
Facilidades. 926-21 58 98.

PRESTAMOS DE 
TOTO TIPO DESDE
3,75%, CONSULTE- 
NOSSIN COMPROMI
SO. 926-21 58 98.

CENTRICO SOLO 
5.900.000. Exterior cale
facción ascensor mínima 
entrada.

SEVENDEPARCELA 
SUPERBIEN SITUA
DA 1.800.000. Interesa
dos llamar al 926-21 58 
98.

SIN ENTRADA
3.300.000, exterior 3 ha
bitaciones, 50.000 entra
da. Resto facilidades. 926- 
21 58 98.

URGE VENDE
6.100.000, lujo, centro, 
ascensor, 3 habitaciones, 
chollazo, máximas faci
lidades. 926 21 58 98.

REBAJADO 2.000.000. 
150m. Nuevo ascensor, 
amplias habitaciones. 
Facilidades. 926-2158 98.

CALLE MORERIA, 
URGE VENDER POR 
TRASLADO 
¡5.500.000!. Impresio
nante. Facilidades. 926- 
21 58 98.

SUPERCHOLLO, C/ 
Calatrava, 4.800.000, ex
terior, 3 habitaciones, 
27.000 mes. Facilidades. 
926-21 58 98.

UNIFAMILIAR CHO
LLO, 6.700.00, patio, 
buhardilla, acondiciona
da, preciosa, facilidades. 
926-21 58 98.

GARAJES CENTRO 
DESDE 10.000 ptas./mes. 
Interesados llamara! 926- 
21 58 98.

CALLE ESTRELLA, 
3.750.000, amplísima 
habitaciones, nuevo, faci
lidades. 926-21 58 98.

CALLE OLIVO, 4 ha
bitaciones, 42.750 mes, 
nuevo; ascensor, facilida
des. 926-21 58 98.

REFORMADISIMO, 
4.340.000, amplias habi
taciones, calefacción, 
250.000 entrada, resto 
facilidades. 926-21 58 98.

CALLE CIRUELA, 
5.300.000, ascensor, lujo, 
nuevo, teléfono 926-2158 
98.

CALLE ALARCOS 
DUPLEX REBAJADO 
3.000.000. Terraza 40m, 
3 habitaciones, precioso, 
facilidades. 926-21 58 98

CASA CHOLLISIMO 
¡6.500.000! EN CALLE 
POZO DULCE, 100 me
tros, patio, facilidades. 
926-21 58 98.

URGENTISIMO VEN
DER. 4.000.000. Am
plio; piscina, jardín, 
máximas facilidades. 
926-21 58 98.

POR TRASLADO 
3.100.000, zona univer
sitaria, reformado, míni
ma entrada. Facilidades. 
926-21 5 8 98.

TORREON, 6.850.000, 
gran terraza, montado; 
muy luminoso, máximas 
facilidades. 926-2158 98.

CENTRICO, 3.450.000, 
reformado, exterior, 3 
habitaciones. Pague como 
un alquiler. 926-2158 98.

CHOLLO 3.500.000, 3 
habitaciones, exterior, 
reformado, cómodas 
mensualidades. 926-21 
58 98.

CALLE TOLEDO. 
5.650.000, 3 habitacio
nes, ascensor, calefac
ción, máximas facilida
des. 926-21 5 8 98.

SITUADISIMO, 
3.700.000, calefacción, 
exterior, terraza, 21.400 
mes. Máximas facilida
des. 926-21 58 98,

SITUADISIMO, 
3.700.000, calefacción, 
exterior, terraza, 21.300 
mes. Máximas facilida
des. 926-21 58 98.

CAS.A OCASIO.N 
4.000.000. 140 m.. refor
mada. excelente situación, 
máximas facilidades. 926- 
21 58 98.

PROCEDENTE BAN 
CO, 2.500.000,3 habita
ciones, calefacción, 
21.300 mes, resto facili
dades. 926-21 58 98.

SUPERATICO CEN
TRO, 40 m, terrazo, so
leado, amplias habitacio
nes, solo 6.150.000. Fa
cilidades. 926-21 58 98.

UNIFAMILIAR 
6.300.00,3 habitaciones, 
solárium, cocina monta
da, mínima entrada. Fa
cilidades. 926-21 58 98.

CALLE CIRUELA, 
6.250.000, superlujo, 
parquet, 3 habitaciones, 
precioso máximas facili
dades. 926-21 58 98.

CALLE TOLEDO, SE
MINUEVO, 4.500.000, 
calefacción, ascensor, 
300.000 entrada resto, 
facilidades. 926 2158 98.

CALLE MATA.
4,8(X).(X)0 3 habitaciones, 
terraza. Amplio. Mínima 
entrada. Resto facilidades. 
926-21 58 98.

CENTRICO 3.000.000. 
Reformado, 3 habitacio
nes pague como un alqui
ler. Facilidades. 926-2158 
98.

OCASION DUPLEX 
NUEVO. Precioso 
300.000 entrada resto 
35.000 mes. Facilidades. 
926-21 58 98.

TOLEDO 4.600.000;, 
200.000 entrada. Resto 
facilidades. 926-2158 98.

POR TRASLADO 
3.800.000. Totalmente 
montado exterior. Máxi'j 
mas facilidades. 926-2! 
58 98.

CALLE OLIVO. Gra" 
terraza. Muy lumino^°' 
Sin entrada. 36.500 mes- 
Facilidades. 926-21589^

JUNTO A UNIVERSI
DAD. 5.000.000. Totalj 
mente reformado. Míni
ma entrada. Facilidades. 
926-21 58 98.
ADJUDICACION 
BANCARIA 3.450.000-.
3 habitaciones. Amplia 
precioso. Máximas fad-j 
lidades. 926-21 ^^^^ 

PRESTAMOS TODOj 
TIPO, PARA COM-j
PRAR OBTENER 
QUIDEZ, LEVANTAD 
EMBARGOS, ETC 
DESDE 3,75 %. 926-' 
58 98.
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TELEVISION
Concurso presentado por Ramón Garcia y Antonia DeU'Ate

'Finaliza el programa ¿Que
■apostamos? de La Primera

Tose PRIETO mitirá optar a seis premios de germánicas. Los vikingos es el Dinamarca, las Isla;José PRIETO optar premios germánicas vikingos Islas Británicas

■AL

El concurso que dirige Fran
cesco Bosserman y presentan 
Ramón García y Antonia 
DeU’Ate, «¿Qué apostamos?», 
llega hoy a su final tras haber 
pasado por el programa una lar
ga lista de concursantes con 
apuestas para todos los gustos.

Quince han sido las pruebas 
finalistas que son las que han re
cibido a lo largo de la temporada 
más votos -no necesariamente las 
que ganaron en su día- , y este 
último programa tendrá un dise
ño diferente, al que no acudirán 
personajes famosos. Los espec
tadores serán los que decidan cual 
es la prueba que ha ganado este 
temporada y pueden hacerlo lla
mando a un teléfono que les per-

100.000 pesetas, un coche y un 
viaje.

"La Noche Temática
Tradicionalmente se ha teni

do la imagen de los vikingos como 
un pueblo salvaje y cruel, que que
maban y saqueaban en sus incur
siones a otros países, aunque hoy, 
los historiadores consideran que 
esta imagen no es real.

Las fuentes de las que se dis
ponen sobre la historia de este 
pueblo se basa en testimonios de 
monjes católicos, donde sólo se 
habla de sangrientos ataques a 
monasterios y de invasores de 
reinos. Para la extrema derecha 
alemana, los vikingos represen
taban el modelo mítico de la fuerza 
y de la independencia de tribus

tema que hoy propone la «Noche 
temática» de La 2, un pueblo, 
como vemos, envuelto en muchos 
tópicos, pero que encierra otras 
realidades mucho menos san
grientas.

El primer reportaje de la no
che lleva por título «Tras las 
huellas de los vikingos», que des
cubrieron América cinco siglos 
antes que Cristóbal Colón. El re
portaje señala como eran realmen
te guerreros, pero también hábi
les negociantes y artesanos, que 
dejaron su huella en la historia 
del continente europeo.

El documental intenta cambiar 
la imagen negativa de los vikin
gos, y recuerda que el rey de Di
namarca, Canut el Grande, rei
nó en un imperio, entre 1.016 y 
1.035, que incluía, además de

y Noruega.
El largometraje de la noche es 

«La venganza de los vikingos», 
una coproducción entre Islandia 
y Suecia, cuya acción transcurre 
en el año 1.077, cuando Tristán, 
tras pasar una larga estancia en 
la corte de Noruega, vuelve a su 
país.

El segundo documental de esta 
«Noche temática» es «El último 
vikingo», de nacionalidad norue
ga, que retrata la hazaña del na
vegante Ragnar Thorseth, consi
derado como el último de los vi
kingos.

En 1975, este aventurero no
ruego atravesó el Atlántico en una 
embarcación de 10 metros, si
guiendo la ruta tomada antaño por 
los conquistadores nórdicos, 
aunque 9 años más tarde dio la

1̂

Antonia DeU'Ate.

vuelta al mundo con un barco tipo 
«knarr» vikingo.

"Criaturas del abismo"
Durante muchos años fue sólo 

tema de leyendas marineras, 
monstruos que atacaban barcos 
y arrastraban a los marineros al 
fondo, pero el calamar gigante, 
tan gigante que puede medir has
ta 20 metros, es una realidad y 
en alguna ocasión ha sido visto 
alguno, muerto en alguna playa.
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SORTEO DEL DÍA 7 DE ENERO DE 1999
Seis series de 100.000 billetes cada una 

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las 
seis series de los números premiados, clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 7 de abril de 1999. INCLUSIVE

NúmeroNúmero Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

35700...... .........75.000 35701...... .......... 50.000 35702 .... ...........55.000 35703 ...... ........ 50.000
35710...... .........50.000 35711....... ..........50.000 35712 .... ...........55.000 35713 ...... ........ 50.000
35720...... ........ 50.000 35721....... .......... 50.000 35722 .... ............55.000 35723 ...... ........ 50.000
35730...... ........ 50.000 35731...... .......... 50.000 35732 .... ............55.000 35733...... ........ 50.000
35740...... .........50.000 35741...... .......... 50.000 35742 .... ...........55.000 35743...... ........ 50.000
35750...... .........50.000 35751...... .......... 50.000 35752 .... ............55.000 35753...... ........ 50.000
35760...... .........50.000 35761...... .......... 50.000 35762 .... ............55.000 35763...... ........ 50.000
35770...... .........50.000 35771...... ...........50.000 35772 .... ............55.000 35773...... ........ 50.000
35780...... .........50.000 35781...... ...1.210.000 35782 ......50.000.000 35783 ...... .. 1.200.000
35790...... .........50.000 35791...... ...........50.000 35792 .... ............55.000 35793...... ........ 50.000

37200...... ........ 50.000 37201...... .......... 50.000 37202...... ............55.000 37203....... ......656.500
37210...... .........50.000 37211 ...... ..........50.000 37212...... ............55.000 37213....... ........ 50.000
37220...... .........50.000 37221...... .......... 50.000 37222...... ............55.000 37223....... ........ 50.000
37230...... .........50.000 37231 ...... ..........60.000 37232...... ............55.000 37233....... ........ 50.000
37240...... .........50.000 37241 ...... .......... 50.000 37242...... ............55.000 37243....... ........ 50.000
37250...... .........50.000 37251 ...... ..........50.000 37252...... ............55.000 37253....... ........ 50.000
37260...... .........50.000 37261...... .......... 50.000 37262...... ............55.000 37263....... ........ 50.000
37270...... ........ 50.000 37271...... .......... 50.000 37272...... ............55.000 37273....... ........ 50.000
37280...... .........50.000 37281...... ..........60.000 37282...... ............80.000 37283....... ........ 50.000
37290...... .........50.000 37291 ...... .......... 50.000 37292...... ............55.000 37293....... ........ 50.000

Terminaciones Terminacionea Terminaciones Terminaciones
2E non 14C)1 IPñ OOO 5782 205 000

700...... .........25.000 Sñl 25 000 782 ...80.000
10.000 842...... ............30.000

82...... ............30.000
5.000

................................ ................................. ................................. .................................

Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

35704... .............50.000
35714... ............. 50.000
35724... .............50.000
35734... .............50.000
35744... .............50.000
35754... .............50.000
35764... .............50.000
35774... .............50.000
35784... .............50.000
35794... .............50.000

37204... ...10.000.000
37214... .............50.000
37224 ... .............50.000
37234.. .............50.000
37244... .............50.000
37254... .............50.000
37264... .............50.000
37274... .............50.000
37284... .............50.000
37294... .............50.000

Terminaciones
0814... ...........125.000

154... .............25.000

35705....... .......55.000
35715....... .......55.000
35725....... .......55.000
35735....... .......80.000
35745....... .......55.000
35755....... .......55.000
35765....... .......55.000
35775....... .......55.000
35785....... .......55.000
35795....... .......55.000

37205....... ......661.500
37215....... ...........55.000
37225....... ...........55.000
37235....... .......... 55.000
37245....... ........ 55.000
37255....... ........ 55.000
37265....... .......... 55.000
37275....... .......... 55.000
37285....... ...........55.000
37295....... ........ 55.000

Terminaciones
735....... ........ 30.000

5....... .............5.000

.................................

35706........ .......50.000
35716........ .......50.000
35726........ .......50.000
35736........ .......50.000
35746........ .......50.000
35756........ .......60.000
35766........ .......50.000
35776........ .......50.000
35786........ .......50.000
35796........ .......50.000

37206 ....... .......50.000
37216 ....... .......50.000
37226 ....... ........ 50.000
37236....... ........ 50.000
37246....... .......50.000
37256 ....... .......60.000
37266 ....... .......50.000
37276 ....... .......50.000
37286 ....... ........ 50.000
37296 ....... .......50.000

Terminaciones
56............... 10.000

...............................

35707 ....... ........ 50.000
35717....... ........ 50.000
35727 ....... ........ 50.000
35737....... ........ 50.000
35747 ....... ........ 50.000
35757 ....... .........50.000
35767 ....... ........ 50.000
35777 ....... ........ 50.000
35787 ....... ........ 50.000
35797 ....... ........ 50.000

37207....... ........ 50.000
37217....... .........50.000
37227...... ........ 50.000
37237...... ........ 50.000
37247....... ........ 50.000
37257....... ........ 50.000
37267....... .........50.000
37277....... .........50.000
37287....... ........ 50.000
37297....... ........ 50.000

Terminaciones
5957...... ......125.000
357....... .........25.000
577....... ........ 25.000

...............................

35708
35718
35728
35738
35748
35758
35768
35778
35788
35798

37208
37218
37228
37238
37248
37258
37268
37278
37288
37298

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

Terminaciones
908

§
 

O
 

10 
es

35709 55.000
35719....... .......55.000
35729....... .......55.000
35739....... .......55.000
35749....... .......55.000
35759....... .......55.000
35769....... ....... 55.000
35779....... ....... 55.000
35789....... .......55.000
35799....... .......90.000

37209....... ........ 55.000
37219....... ........ 55.000
37229....... ........ 55.000
37239....... ........ 55.000
37249....... .......55.000
37259....... ........ 55.000
37269....... .......55.000
37279....... ....... 55.000
37289...... .......55.000
37299....... .......65.000

Terminaciones
1069...... ......130.000
359...... ........ 30.000
799...... ........ 40.000
99...... ........ 15.000
9...... ............ 5.000

..............................

ESTE SORTEO ADJUDICA 2,127.000 DECIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE DE 2.096.748.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL 
195.000.000 Ptas.
Núm. 35782
PRIMER PREMIO

FRACCIÓN SERIE
PREMIO 

ACUMULADO

200.000.000

1 .* Comprueba si la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de 
la lista coinciden con tos de su billete o décimo.

2 .“ En cada columna, y sólo en ella, estén todos los premios y reintegros que han 
correspondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza, 
clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su número termina en 1, ha de fijar su atención únicamente en la

INSTRUCCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA
columna encabezada con un uno, los premios Indicados en ia columna son los que co
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3 ." Vea si en la columna de números aparece el que Ud. Juega y, si así fuera, a la 
derecha encontraré acumulado el Importe total de los premios que han correspondido al 
billete, con excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el recuadro Inme
diatamente anterior a estas instrucciones.

LISTA
4 ." Si no esté su número completo puede tener premio en el grupo terminacio

nes. Si las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la 
derecha encontraré el total de premios que han correspondido a todos los números 
que terminan con esas cuatro cifras.

Si r>o tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda en la misma fc>rma 
con las terminaciones da tres etfras, en su caso con las de dos y, finaimente, con las de una.

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

[www.ford.es

Mu/ti Opción es e/ sistema inventado por Ford para dispzjtar siempre 

de coche nuevo. Hoy más de 25.000 c/ientes avalan la seriedad 

y experiencia que sólo encontrarás en la Fed de Concesionarios

Ford. /n/Órmate en tu concesionario y rechaza imitaciones.

Lo cambias por otro Te lo quechi» Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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Telecinco renueva su programación 
para 1999 con varios estrenos

La cadena privada Telecinco ofrecerá a lo 
largo de 1999 estrenos de programas, tanto 
de producción nacional como internacional, 
que incluye series, películas y miniseries de 
alto presupuesto, algunas de ellas coproducidas 
por esta cadena, informó ayer el subdirector 
de contenidos, Mikel Lejarza.

«Queremos ofrecer un proyecto diferenciado 
de televisión respecto a otras ofertas, una te
levisión más completa y de calidad, que no 
sea excluyente y tenga en 
cuenta todas las sensibili
dades», afirmó Lejarza, 
quién anunció que 
Telecinco ha conseguido en 
1998 «los mejores resulta
dos económicos que haya 
obtenido nunca una televi
sión en este país». Los 
nuevos proyectos propios, 
realizados en Estudios 
Picasso, que ofrecerá 
Telecinco son las nuevas 
series «Ellas son así», pro
tagonizada por Maribel 
Verdú, María Barranco, 
Neus Asensi y María 
Adánez y producida por 
Femando Trueba, y «Sie
te vidas», de 30 minutos 
grabado con público y en 
directo, con Javier Cáma
ra y Toni Cantó.

También se estrenará

Otras novedades anunciadas por Mikel 
Lejarza son «Me lo dijo Pérez», un programa 
realizado por La Cubana cuyos principales per- 
sonajes son la familia Pérez, «algo totalmente 
novedoso en la televisión, tanto por su conte
nido como en su forma de realizaría», según 
Lejarza, y «Sketchup», un programa compuesto 
por sketches con actuaciones breves de humo
ristas de todo el mundo. Los sábados por la 
noche, Telecinco ofrecerá miniseries de alto 

presupuesto, algunas copro
ducciones europeas como 
«El conde de Montecristo», 
que se emitirá este sábado 
y el próximo, en cuya pro
ducción ha participado esta 
cadena privada.

Otras miniseries de ca
lidad, que se emitirá una al 
mes, en dos sábados, será 
«Merlín», «Cleopatra», «El 
arca de Noe» y «Alicia en 
el país de las maravillas». 
Los jueves, hasta la llega
da de los nuevos capítulos 
de «Expediente X» el segun
do trimestre de este año, se 
ofrecerá cine y películas 
realizadas para televisión de 
intriga como «Frankestein», 
«Legacy», «Fe ciega» «Mu
jer blanca soltera busca» o 
«Aprendiendo a vivir». 
«Cine 5 Estrellas» continua
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Museo de Ciudad Real: I
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología. |
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Natul' ■ 
rales. K : 
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes. E : 
Museo López Villaseñor: 1
- Exposición permanente del pintor Manuel Lópe® 
Villaseñor. E 
Museo Diocesano: B í 
- Exposición permanente, en horario de 11 de la maf , 
ñaña a 13,30 de la tarde. ' | 
Cámara de Comercio: | 
- Pinturas de Manuel Moreno. I 
Museo Elisa Cendrero: | 
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnolol 
gía. | 
Sala de Exposiciones de Caja de Madrid: B
- Galería de Arte de Ciudad Real, C/Calatrava, 7» 
9. Telf.: 926 25 02 71. Horario de lunes a sábado® 
de 11 a 14 y de 18 a 21 horas. Exposición de fotot 
grafías de Javier Navas y José A. Guzmán (hasta eP 
24 de enero). g

puerto^

Museo Municipal: i;
- Planta baja: Sala permanente de Minería. i 7 
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología. |

valúe?®*'®®

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.

este año «Mediterráneo», una serie grabada 
integramente en un parque natural, con ani
males incluidos, protagonizada por Josema 
Yuste y Anda Duato, así como «Las calles de 
San Femando», con Tito Valverde y Tristán 
Ullooa, donde se muestran interioridades de 
una comisaría de barrio. Cierra los estrenos 
de producción propia «Petra delicado», una 
anmbiciosa serie policíaca y de acción, pro
tagonizada por Ana Belén y Santiago Segura, 
y seguirán «Medico de Familia», que volverá 
en abril; «Periodistas», «El super», «Al salir 
de clase» y Fernández y familia».

con la filosofía de Telecinco de ofrecer pocas 
pero buenas y taquilleras películas como las 
nuevas versiones de «Sabrina» y «Mujercitas, 
así como «Leyendas de pasión», «La roca», 
«El amor perjudica seriamente la salud», «El 
especialista», «Algunos hombres buenos 
«Demolition man» o «Liberad de Willy», en
tre otras. El acuerdo firmado el pasado año con 
Disney, que ha ocasionado una subida de au
diencia de esta cadena los fines de semana, 
permitirá seguir ofreciendo Club Disney y 
películas de esta factoría como «Colmillo blan
co», «Retomo a Oz» y «Oliver Twist».

mantel

Sala de Exposiciones de Caja Madrid: - k
- Galería de Arte de Manzanares (Ciudad Real). CJ 
Toledo, 9. Tlíno.: 926 61 31 85. Exposición depint 
turas de José A. Herrera y José Emilio Díaz (hastj 
el 14 de enero).
Casa de Cultura: g
- Exposición fotográfica de Nacho Calonge "Resis-1 
tencia indígena en Chiapas", hasta el 10 de enero, fl

"Encadenadamente tuya”
La 2. 11,00 s.c.
Dir: Richard Shepard. Int: 

Rosanna Arquette, David Bowie.
En la ciudad de Nueva York, 

tres personajes luchan por salir 
adelante: Lucy es una admira
dora del legendario Houdini y 
emplea su tiempo libre en ensa
yar sus números de magia; 
Viana, diseñadora de ropa inte
rior, sueña con hacerse un hue
co en el mundo de la moda; y 
Monte, un camarero inglés, está 
obsesionado por conseguir su 
permiso de residencia y se ca
saría con cualquiera de ellas. Un 
atraco al restaurante Dalí, don
de trabaja Monte y Lucy, será 
la solución.

"Infierno bajo las nieves"
Telecinco. 16,00 s.c.
Dir: Christian Dugnay. Int: 

Neil Patrick Harris, Keli 
Williams, Richard Fox.

Una pareja joven y su bebé 
de cinco meses emprende un 

arriesgado viaje por las monta
ñas nevadas. Ignorando el mal 
estado de las carreteras a causa 
de un temporal, escogen una ruta 
en la que quedan atrapados por 
la nieve. Tras dos días de espe
ra dentro del coche y sin apenas 
comida y combustible, deciden 
ir en busca de ayuda a pie. Mien
tras tanto, sus familias comien
zan a impacientarse ante la pa
sividad de las autoridades por 
organizar su búsqueda.

"Ace Ventura IL Operación 
Africa"

Antena 3. 21,55 s.c.
Dir: Steve Oederk. Int: Jim 

Carrey, Ian McNeige.
Intentando superar el trauma 

que le ha dejado el fracaso de su 
última misión, donde no pudo 
evitar que muriera la mofeta que 
tenía que rescatar, eJ inefable 
detective Ace Ventura es reque
rido en su retiro en un monaste
rio de monjes budistas por un 
extraño personaje que le ofrece 

una fuerte suma de dinero para 
que trate de encontrar el animal 
sagrado de una tribu.

"Pasajero 57"
Telecine o. 22,00 s.c.
Dir: Kevin Hooks. Int: 

Wesley Snipes, Bruce Payne.
Wesley Snipes intenta que el 

pasaje completo de un avión lle
gue a tierra sano y salvo, luchan
do contra las amenazas de un te
rrorista.

"La venganza de los 
Vikingos"

La 2. 23,45 s.c.
Dir: H. Gunnlaugsson. Int: 

Reyne Brynolf, Tina Gunnlaug,.
Traust vuelve a Islandia des

pués de terminar sus estudios de 
teología en Noruega. Son los 
años de transición del paganis
mo al cristianismo, y en este siglo 
XI en que nos encontramos, la 
vida se continua rigiendo por 
código del «ojo por ojo y diente 
por diente».

Museo del Teatro: d|
- Exposición permanente de selección de fondos del 
Museo del Teatro. f 
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena d® 
los actores españoles. :íB 
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.»

Ijj^jGfe^^ncias Naturales:
aja: Exposición permanente de Minera

les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología. *
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de9al3yl6al8 horas 
Lunes descanso.

5^

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.

Ruta de acceso de internet: http:A
www.conexionspot.es/arte/pintores/palmero.html

1

1 I
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0 La programación de «hoy
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00,00 CANAL 24 HORAS 06,00 EURONEWS 06,15 SUPERFIGHTERS 05,45 AVANCE DE 08,00 LOS 40 06,45 CARTA DE
07,30 TELEDIARIO 

MATINAL
08,30 ESTAMOS DE

VACACIONES
10,45. UNA CHICA 

EXPLOSIVA
10,10 LAS GEMELAS DE

SWEET VALLEY
11,30 LOS

ROMPECORAZONES
12,15 XENA, LA

' PRINCESA
GUERRERA

13,00 TEQUILA Y 
BONETTI

13,55 INFORMATIVO
TERRITORIAL

14,25 CORAZON DE 
INVIERNO

15,00 TELEDIARIO-1
15,45 EL TIEMPO

06,30

07,00
07,25
08,20

09,10

10,05

11,00

13,00

15,15

A VISTA DE 
PAJARO. LA 
CORUÑA
THAT’S ENGLISH
ALATUL
EL PLANETA 
MILAGROSO. EL 
SAHARA: LA 
GRAN
MIGRACION 
TIERRA ALA
VISTA
LA SANGRE DE 
OTROS
LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Encadenadamente 
tuya»
CON MUCHA 
MARCHA
SABER GANAR

Serie infantil.
0635 LA BELLA Y LA 

BESTIA
0725 CLUB 

MEGATRIX 
Espacio infantil 
presentado por 
Ingrid Asensio, 
que incluye 
series de dibujos 
animados.

13,00 EL COCHE 
FANTASTICO

14,00 PADRES 
FORZOSOS

1430 COSAS DE 
CASA 
Serie de humor.

15,00 NOTICIAS-1 
Informativo.

15^. EL TIEMPO

PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00 CHIPS
06,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Presentado por 
Gloria 
Serra y Juan 
Antonio Villanueva.

10,00 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,00 COCINA CON 
FUNDAMENTO

11,15 DIA ADIA
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
: Espacio 
: informativo.

PRINCIPALES
08,30 PROGRAMA MAS

0 MENOS
MULTIPLICADO O 
DIVIDIDO

10,15 CINE:
«Men in black. 
Hombres de 
negro»

11,49 CINE: «Dragon 
heart (corazón de 
dragón)»

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,00 MAS DEPORTE
14,55 REDACCION

MEDIODIA
Espacio 
informativo que 

. i ofrece las noticias
■ " ■ más importantes.

PRESENTACION 
07,00 TIERRA Y MAR 
07,30 EL TOREO 
08,30 LA BANDA DEL

SUR
10,35 CASTILLO DE 

CUENTOS
11,25 CINE MATINAL: 

"Perdidos en 
Yonkers" 
Dir.: Martha 
Coolidge.
Int.: Richard 
Dreyfuss.

13,30 CON SABOR 
ANDALUZ 
Cocina y 
manualidades.

14,00 CANALSUR 
NOTICIAS 

Jnformativo.

15,55

16,35

18,30

20,00

21,00
21,45

CALLE NUEVA 
Teleserie de 
producción 
española con José 
Conde y Fabiola 
Toledo en el 
reparto.
LUZ MARIA 
Novela 
protagonizada por 
Angie Cepeda, 
Christian Meier y 
Mariela Alcalá.
DIGAN LOQUE 
DIGAN
Espacio diario 
presentado por 
Jaime Bores.
GENTE 
Magazine. 
TELEDIARIO-2 
EL TIEMPO

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES

16,50 JARA Y SEDAL
17,20 EL PARAISO 

RECOBRADO
17,50 HYAKUTAKE
19,00 BLOSSOM
19,30 ALGUIEN COMO

YO
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 QUATRO
21,10 RALLYE

GRANADA-DAKAR
21,30 VIVIR

CON MR. 
COOPER 

22,00 LA 2.
NOTICIAS

V ’ Espacio 
informativo. 

22^25 EL TIEMPO

16,00 SABOR A TI 
Magazine diario 
presentado por Ana 
Rosa Quintana, 

Junto a Mon 
Santiso que

; : presenta el
concurso musical.

19,00 ALTA TENSION 
Concurso diario 
presentado por 
Constantino 
Romero.

19,55 ESOS LOCOS 
BAJITOS

20,25 IMPACTO TV 
Espacio de 
imágenes 
impactantes.

21,00 NOTlCIAS-2 
Informativo.

21,45 EL TIEMPO

15,26,AL SALIR DE 
CLASE

16,OO;CINE
f «Infierno bajo las

nieves/ 
.Snowbound» 
D: Christian 
Dugnay 
Una pareja 
joven y su bebé de 
cinco meses 
.emprende un 
arriesgado viaje 
'por las montañas 
nevadas.

18,00 DIAGNOSTICO 
Í ASESINATO
19,50 EL SUPER.

Í HISTORIAS DE
<LOS DIAS 
^,30 INFORMATIVOS 
i . TELECINCO

15,00 TELESERIE: 
Friends

15,30 NATIONAL 
GEOGRAPHIC: 
Criaturas del 
abismo

16,23 CINE: «Michael»
18,04 NBA
20,00 TELESERIE: 

Pregúntale a 
Harriet

20,30 LO + PLUS
21,25 CONTRARRELOJ
21,30 REDACCION 

NOCHE 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada 
informativa.

Í5,00 
15,35

18,30

20,30

CONTRAPORTADA 
PLAZA ALTA 
DE TARDE EN 
TARDE
Magazine 
de tarde.
CINE:
"Tuyos, mios y 
nuestros"
Dir.: Melville 
Shavelson.
Int.: Lucille Ball, 
Henry Fonda, Van 
Johson.
CANALSUR 
NOTICIAS 
Las noticias de 
Andalucía, resto de 
España y 
extranjero.
Información 
deportiva.

21,50 ¿QUE
APOSTAMOS? 

01,00 TELEDIARIO-3 
01,45 CINE DE

MADRUGADA
«Un hombre y un 
Colt» (1967/82’03”)
D: Tulio Demichelli
1: Robert Hundart,

: Fernando Sancho, 
Gloria Milland.
Un pistolero 
profesional 

s americano es
contratado por un 
hacendado

. mexicano para 
eliminar a un 
partidario de 
Zapata.

03,15 CORAZON DE 
NAVIDAD (R.)

03,45 TELEDIARIO-4

22,30

22,35

23,46

01,30

02,25

04,05

LANOCHE
TEMATICA: LOS 
VIKINGOS
Tras las huellas de 
los vikingos 
(Documental) 
«La venganza de 
los vikingos»
D: Hram 
Gunniaugsson.
El último vikingo 
(Documental) 
CINECLUB. 
SESION DE 
REPERTORIO! 
«Enamorada» 
D-.Jacques Doilion. 
CINE
CLUB.
SESION DE 
REPERTORIO II 
«Una mujer en la 
ventana»

21,55 CINE
; «Ace aventura 11. 
Operación Africa»

. I: Linda Fiorentino, 
Daniel Baldwin, 
Grego Henry.

01,15 NOTICIAS 
01,55 CINE

: «Reflejos de un 
extraño»

' Temple es un actor 
sin demasiada 
suerte y al que le 
sobra la ambición. 
Tras fracasar en 
varios clubes 
nocturnos de poca 
monta, decide 
marcharse a 
Hollywood y allí 
jugarselo todo a 
una carta.

i0340i TELEVENTA

21,30^TELECUPON
21,35 FERNANDEZY

FAMILIA
22,00 CINE CINCO 

ESTRELLAS
L^<f-,«Pasajero» (1992)

D: Kevin Hooks 
te^l: Wesley

Bruce
Payne, Tom
Sizemore.

23,45 NIKITA
00,45,INFORMATIVOS

'TELECINCO 
01,15 COMO SE HIZO 
01,45 MADRUGADA DE

CINE
«Demasiado
¡corazón» (1992) 

02,00 D: Eduardo Campoy
03,20 INFOCOMERCIALES
04,20 CHIPS
05,15'TRIPULACION.

21,52 LAS NOTICIAS 
DELGUIÑOL

22,00 ESTRENO
¡CANAL+
«El negociador» 
Un especialista en 
resolver casos de 
rehenes se tiene 
que enfrentara un 
psicópata que ha 
raptado a su novia.

23,54 CINE:
«Cómo triunfar en 
Wall Strett (en un 
par de horas)» 

01,44 CINE X: «Salomé
X»

03,08 CINE: «Al límite 
del riesgo»

04,45 CINE: «El coraje 
de una madre»

06,13 CINE: «New Jersey 
drive»

?130

01,30

01,45

03,35

TODAUNA 
DECADA 
CANALSUR 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo.
CINE:
"El portero"
Dir.: Manuel M. 
Delgado.
Int: Mario Moreno 
"Cantiflas", Silvia 
Pinal, Car María 
Baena.
Cantinflas 
interpreta al portero 
de una humilde 
casa de vecinos 
donde vive las más 
hilarantes 
aventuras.
DESPEDIDA Y 
CIERRE

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados
‘ Tel./fax: 926 242 249

C/de la Rosa, 4

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

13170 MIGUELTURRA 
(C.Real)

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
Ampiia.mos nuestra, redi de Distribución



U Esto no son solo OFERTAS U

Tenemos 'LOS MEJORES PRECIOS" 
en material de oficina, todo el año

Calatrava, 27 Tell: 926 22 06 42 - Lanza. 1 Telf.: 926 22 87 52
Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 926 23 03 20/21 Fax: 926 25 56 98 CIUDAD REAL

ptos. +16% IVA

PqU. 500 hs Papel Fotocopiadora 

(90 gts, repro)

Plaza del Pilar

¡Tranqui tronqui!
Esto no ocurría antes; 
al menos, no a nosotros 
cuidándonos como potros 
en nuestros años infantes. 
Nuestras madres, vigilantes, 
nos curaban tos y asma 
con alguna cataplasma.
Los de hoy es indignante 
pues resulta preocupante 
que con poquita paciencia 
en Cataluña y Valencia 
haya enfermos vacilantes. 
Esta gripe forastera, 
no os debe montar demencia. 
¡Que nadie se acerque a Urgen

cias
si ño es con las tripas fuera!.

Dos jóvenes, 
heridas al chocar 
una moto y una 
furgoneta en 
Ciudad Real

La Tribuna
Dos jóvenes resultaron he

ridas en un accidente ocurri
do ayer en la confluencia de 
las calles Guadalmez y Pedrera 
Alta de Ciudad Real, al coli
sionar un ciclomotor y una fur
goneta, según informó el sar
gento de la Policía Local Ven
drell. También ayer, sobre las 
seis de la madrugada, se pro
dujo otro accidente sin heri
dos en la Ronda de Santa María 
al chocar contra una valla un 
turismo.

Por otro lado, la Policía 
Local auxilió a un hombre de 
66 años que se cayó y sangra
ba abundantemente por la na
riz.

¿Costará menos aparcar en enero?

Tal y como muestra la 
imagen tomada por RUE
DA, podría parecer que el 
Ayuntamiento, por fin, se 
ha sumado a las espera
das rebajas reduciendo el 
precio que los conducto
res han de pagar por po
der aparcar. Sería una 
buena manera de comen
zar el año, pero lo cierto es 
que los precios seguran 
siendo los mismos ya que 
el cartel de "rebajas" colo
cado Junto a este expen
dedor de la Calle Postas 
corresponde a una tienda.

El turismo de la región aumentó en 
un 8 por ciento durante el año 98

Efe - Toledo

Castilla-La Mancha ha re
cibido durante los diez prime
ros meses del año 1998 un total 
de 1.114.721 turistas, de los 
que el 20 por ciento fueron ex
tranjeros, lo que supone un au
mento del ocho por ciento res
pecto al periodo de enero-oc
tubre de 1997, informaron a 
Efe fuentes de la consejería de 
Industria y Trabajo.

Según los datos del Insti
tuto Nacional de Estadística 
(INE) citados por la conseje
ría de Industria, el número de 
pernoctaciones registradas en 
los establecimientos hoteleros

2'- 
J

en esos diez meses fue de 
1.682.000, con un aumento de 
casi un 10 por ciento respecto 
al mismo periodo de 1997. 
Los meses de septiembre, 
agosto, octubre y marzo (Se
mana Santa) fueron las fechas 
con mayor afluencia turística 
en Castilla-La Mancha. En el 
citado periodo, Toledo ha sido 
la provincia más visitada, ya 
que ha concentrado el 35 por 
ciento de los visitantes regio
nales y acaparó también dos 
de cada tres turistas extranje
ros.

Madrid fue la región que 
más flujo turístico envió a Cas
tilla-La Mancha, con un 27 por

B 
E 
B
J 
Al

ciento del total, seguida de la 
propia Castilla-La Mancha, la 
Comunidad Valenciana, Ca
taluña y Andalucía.

El 7% de la economía 
regional

El turismo representa alre
dedor del siete% de la eco
nomía regional con unos ingre
sos estimados en 200.000 
millones, cantidades ambas 
que dicho departamento no ha 
variado respecto a las que 
difundió el año pasado con 
motivo de la decimoctava 
edición de la Feria Internacio
nal de Turismo.

Xcpá 
Tazos

* El candidato socialista 
a la Alcaldía de Toledo, Juan 
Pedro Hernández Moltó, ex
plicó ayer, en cuanto a la pre
sencia de mujeres en su pro
yecto electoral, que «en to
dos los ámbitos me encuen
tro tantas mujeres como 
hombres».

* Pues ocupando puestos 
de importancia en la políti
ca no hay un 50 por ciento 
de mujeres ni en su partido 
-el Partido Socialista- ni en 
otros.

* A lo mejor es que él no 
está a la realidad y no se en
cuentra las mismas cosas que 
el resto de la gente.

* Los ciudadrealeños que 
lo deseen pueden entregar su 
árbol de navidad en las de
pendencias del Servicio Mu
nicipal de Parques y Jardi
nes para que puedan ser 
replantados.

* Pero para poder hacer
lo, es indispensable que con
serven el cepellón, ya que de 
lo contrario no podrán ser 
reutilizados.

* En caso de que el árbol 
no tenga cepellón, el Ayun
tamiento pide que sean de
positados en algunos de los 
puntos limpios, ya sea el 
situado en la Cabeza de Palo 
o en el del Polígono de 
Larache.

Peletería LOZhhO feliz f^iv^ y 

próspero áñú 1^'

FABRICANTES Y CONFECCIONISTAS DE PELETERIA

Visones, zorros, astracan, mouton, cuero, ante, etc.
TRANSFORMACIONES, ARREGLOS, LIMPIEZA, TINTES Y CONSERVACION

MIGUELTURRA: CIUDAD REAL: PUERTOLLANO:


